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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 20 de 
setembre de 2024. Comença la sessió a les 10 hores 
i 6 minuts. Presideix la presidenta de Les Corts 
Valencianes, senyora Llanos Massó Linares. Sessió 
plenària número 46. Segona i darrera reunió.

La senyora presidenta:

Buenos días, señorías .

Se reanuda la sesión . (La presidenta colpeja amb la maceta)

Ilustres diputados, ayer se alcanzó un acuerdo unánime en la 
Junta de Síndics, lo siguiente:

Primero . Ser muy estrictos con los tiempos, retirando la 
palabra una vez cumplido este tiempo sin ningún margen .

Segundo . Establecer la hora de la votación de las propuestas 
de resolución que no será antes de las seis y media, todo ello 
sin perjuicio de que en la interrupción del mediodía pudiera 
concretarse un poquito más la hora de la votación .

Tercero . Fijar como hora máxima de registro de enmiendas 
transaccionales y propuestas de resolución alternativas las 
14 horas, para dar tiempo a preparar la votación telemática .

Cuarto . En relación con la votación telemática, dado que hay 
dos votos pedidos, se suspenderá como mínimo cinco minu-
tos la sesión al final del debate para que se puedan ejercer 
los votos telemáticos .

Y, por último, informar que suspenderemos el pleno durante 
noventa minutos para comer, tras la sustanciación del 
bloque de propuestas de resolución que acabe después de 
las 14 horas .

Propostes de resolució derivades del debat sobre la declaració 
de política general realitzada pel president de la Generalitat

La senyora presidenta:

Pasamos por tanto ya al debate de las propuestas de 
resolución .

Tiene la palabra para el turno a favor de la propuesta de 
resolución con registro de entrada 26 .961, del Grupo 
Parlamentario Socialista, el ilustre diputado don José Chulvi .

Cuando quiera .

El senyor Chulvi Español:

Moltes gràcies, presidenta .

Bon dia, senyories .

Bé, d’inici una pregunta obligada: quin PP anem a trobar-
nos hui, el que se suposa que governa la Generalitat, el que 
l’únic que fa és fer oposició al Govern d’Espanya, o el que 
vota en contra dels interessos dels valencians al Senat? 
(Aplaudiments) Sí, eixe que el dimecres, mentre el president 
dia ací una cosa, votava a Madrid tot el contrari .

La proposta de resolució que portem hui ací es resumix en 
aprofitar l’oportunitat històrica per a començar a revertir 
una situació injusta que patim els valencians des de fa molts 
anys, acceptar la condonació de part del deute i tindre accés 
a mil milions d’euros més, i, lògicament, la defensa d’un nou 
sistema de finançament autonòmic. Però, clar, ja sabem el 
PP de Mazón que tenim davant perquè por sus hechos los 
conoceréis .

Miren, en la sessió del dimecres, el nostre síndic, José Muñoz, 
dia un títol d’una pel·lícula El caballero sin espada; jo els hi 
porte una altra, La mano que mece la cuna. Perquè açò és exac-
tament el que fan amb vostés Feijóo i Díaz Ayuso; a vosté, i 
especialment al president, que han segrestat la voluntat fins al 
punt que és abans un empleat del PP madrileny que el presi-
dent de tots els valencians i les valencianes . Com s’explica, si 
no, que es negue a la condonació de part del deute autonò-
mic valencià?, doncs s’explica, per exemple, com explica Feijóo 
en una entrevista en El Mundo: «¿Condonar la deuda? Eso me 
parece absolutamente incorrecto, peligroso e inmoral . Estoy 
en contra de la condonación .» Feijóo en El Mundo .

Miren, senyories, açò és com si a qualsevol que tinga una hipo-
teca el crida el director del banc i li diu: mira, del que ens deus 
anem a llevar-te una part des de ja, i algú diguera que no . 
Doncs, mire, si açò només l’afecta a ell, que faça el que vullga; 
però si l’afecta la resta, la seua família, els seus fills, la seua 
parella, diríem almenys que és un irresponsable . (Aplaudiments) 
Doncs, imagine si afecta cinc milions de persones, cinc mili-
ons de valencians i valencianes, i resulta que Mazón diu que no 
perquè Ayuso i Feijóo li han tocat la flauta i l’han tret a ballar.

Li demanem a vostés i al president una cosa tan senzilla com 
que complisca amb la seua obligació i se sega amb el presi-
dent del Govern d’Espanya, i parle, negocie, i que ho faça en 
nom dels valencians .

Demanem que s’aprofite l’oportunitat i que el president faça 
el que li està demanant tota la societat valenciana, que ens 
condonen part del deute, i també que exigisca al seu partit 
que vote a favor dels objectius de dèficit i deute públic, 
perquè això significarà que els valencians tindrem mil mili-
ons d’euros més per a gastar en el que necessitem . Perquè 
eixos diners són benestar i justícia, són inversió, futur i opor-
tunitats, són educació, sanitat, serveis socials i ocupació, són 
nostres i són urgents .

El que demanem és que no pensen en vostés, que no 
pensen en els seus caps de Madrid, que pensen en cinc mili-
ons de valencians i valencianes, que no accepten convertir la 
Generalitat en una «oficineta» de províncies per a fer oposi-
ció al Govern d’Espanya .

Senyories, els demanem el seu vot per a esta proposta, que 
és una proposta bona per als valencians . . . (La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona del diputat)
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La senyora presidenta:

Gracias, señor Chulvi . (El senyor Chulvi Español continua 
parlant amb el micròfon desconnectat)

Gracias, señor Chulvi . (Aplaudiments)

A continuación, para ejercer el turno en contra por el Grupo 
Parlamentario Popular, tiene la palabra el ilustre diputado 
Juan Francisco Pérez Llorca .

 
El senyor Pérez Llorca:

Gracias, presidenta .

Bon dia .

Seguint en el símil que havia posat vosté del director del 
banc, el problema que hi ha ací és que el director del banc 
no ha cridat a ningú, ni encara s’ha concretat res .

Jo crec que és roín sols parlar de deute per a solucio-
nar el problema del finançament que hi ha a la Comunitat 
Valenciana . Si només pensem en el deute, no solucionarem 
el problema i tornarem a estar castigats una volta més els 
valencians . (Aplaudiments)

El president, jo crec que el dimecres ho va deixar més que clar 
que no renuncia a res, i sobretot no renuncia a res que siga bo 
per a tots els valencians i per a totes les valencianes . El que 
sí que creem important és que s’ha d’afrontar la reforma del 
sistema del finançament en el fòrum que pertoca, que s’ha 
d’aprovar ja un Fons transitori d’anivellament, que, per cert, 
vostés, que estaven a favor, han passat a estar en contra d’ell, 
que són 1 .700, al voltant de 1 .700, 1 .800 milions d’euros, 
imagine’s vosté el que això també suposa per a les polítiques 
socials, i, després, qualsevol oferiment que hi haja quan arribe, 
que siga bo per als valencians, el president l’acceptarà . Però, 
no s’enganyen, Pedro Sánchez no va a cridar a Carlos Mazón 
a la Moncloa preocupat pel problema valencià, Pedro Sánchez 
està cridant de forma unilateral a cada president autonò-
mic buscant que algú l’ajude a blanquejar un pacte inconsti-
tucional que és el cupo catalán . I eixe és el greu problema que 
estem patint tots els espanyols en el president que tenim .

Aixina que estiguen tranquils, perquè quan Pedro Sánchez 
cride a Carlos Mazón, el president de la Generalitat anirà i 
li exposarà allí totes les reivindicacions i totes les necessi-
tats que tenim els valencians, però l’emplaçarà que el presi-
dent d’Espanya acudisca al fòrum que pertoca per afrontar la 
reforma del sistema de finançament que tanta falta mos fa.

Aixina que, tranquil·litat, perquè lo primer que necessi-
tem per reformar el finançament és que de veritat hi haja 
voluntat del president d’Espanya de fer-ho, que hui no la té . 
L’única voluntat que té és blanquejar el cupo catalán .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Para ejercer turno de réplica, tiene la palabra el ilustre dipu-
tado José Chulvi .

 
El senyor Chulvi Español:

Moltes gràcies, presidenta .

Mire, senyor Pérez Llorca, vosté al final... veem quin és el 
problema, no? El problema no és que els valencians estigam 
mal finançats, el problema no és que no puguen aplegar els 
diners que ens pertoquen, el problema per a vostés no és 
que d’eixe deute que tenim pugam començar que mos lleven 
ja una part d’eixe deute, una part important, el problema no 
és tot això, al final el problema és Catalunya.

O siga, a vostés els té igual com estiguem nosaltres ací, els 
té igual el que passa ací . Això és com allò que contaven d’un 
que estava en una lampareta i el geni li diu: «Jo et donaré el 
teu desig però al teu pitjor enemic per dos»; i aquell li diu: 
«¡Home!, doncs, jo vullc que em deixes tort perquè el meu 
pitjor enemic siga cego» . És que no es tracta d’això! Es tracta 
de resoldre els problemes que tenim ací, i que ara tenim una 
oportunitat històrica perquè per primera vegada es vol parlar 
d’un nou model de finançament autonòmic. Eixa és la reali-
tat . (Aplaudiments) Per primer vegada, per primera vegada! 
I un bon inici és començar a vore gestos, i jo trobe que un 
gest important és que diguen: vine i anem a parlar i a nego-
ciar sobre com podem condonar part del deute .

Però també hi ha una qüestió important que demanem en 
la nostra proposta de resolució, i és que, home!, quan tenim 
una possibilitat de tindre un sostre de gasto, un objectiu 
de dèficit, que va a ser bo per a tots els ajuntaments i per 
a les comunitats autònomes, inclosa esta, vostés, el Partit 
Popular, voten en contra!, voten en contra que tingam més 
recursos econòmics . (Se senten veus que diuen: «Nooo!») Però 
açò és el que demanem.

Jo trobe que esta proposta que hem fet des del grup 
Socialista és una proposta sensata, que té trellat i, sobretot, 
que aposta pel futur dels valencians .

Este és l’inici d’un camí que ha d’acabar amb un nou model 
de finançament que al final siga just en tots els valencians i 
valencianes .Moltes gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra para ejercer su turno de réplica, el ilustre 
diputado don Francisco Pérez Llorca .

 
El senyor Pérez Llorca:

Gràcies, presidenta .

Si hi ha una oportunitat per a tindre ingressos i diners que 
els pugam invertir en les polítiques socials és el Fons trans-
itori d’anivellament, que, per cert, ja hi ha molts presidents 
autonòmics que estan d’acord en ell, i vostés, insistisc, els 
neguen . No són mil milions, son quasi mil vuit-cents milions, 
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eixim guanyat tots els valencians, i, en canvi, vostés ara 
diuen que no . Per tant, en què quedem? Ací diuen una cosa, 
però a l’hora de la veritat no volen eixe fons d’anivellament .

Mire, que els faça el consell de política fiscal, que allí s’arre-
glarà el tema del finançament; en una reunió, en privat, en 
Pedro Sánchez, no s’ha d’arreglar . I vosté ho sap igual que jo, 
i vosté ho sap igual que jo, insistisc .

D’acord que es modifique el finançament, estem tots 
d’acords excepte vostés que hi ha haja un fons d’anive-
llament transitori que ens permeta als valencians comen-
çar a rebre el que ens toca, insistisc. I si hi ha un oferiment 
de veritat en el fòrum que toca i és bo per als valencians, el 
president l’acceptarà . Hui crec que anem a debatre sobre 
el finançament dos vegades més; dos vegades més en tota 
la sessió, i no va a canviar el discurs, és lo que ha de fer un 
president que respecta la institució .

Mire, jo li vaig un recordatori: l’acord que vam conéixer que 
s’havia fet a Catalunya l’havien fet dos partits polítics, no l’ha-
vien fet dos institucions com era la presidència del govern o 
el president de la Generalitat de Catalunya, havien sigut dos 
partits polítics per a tancar un pacte de govern . Aixina no es 
pot afrontar cap finançament en cap regió d’Espanya.

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra para el turno a favor de la propuesta de 
resolución 26 .938, del Grupo Parlamentario Compromís, el 
ilustre diputado Jesús Pla .

Le recuerdo que había una recomendación, es una recomen-
dación de que las réplicas se hicieran desde el escaño por 
agilizar el debate .

Cuando quiera .

El senyor Pla Herrero:

Gràcies, presidenta .

Molt bon dia, senyories .

Que la nostra autonomia és la pitjor finançada de tot l’estat 
espanyol és una realitat acceptada i compartida, no sols per 
la majoria de forces polítiques que conformem esta cambra 
sinó per tots els experts, les universitats, els sindicats, la 
patronal i el conjunt de la ciutadania valenciana .

Que l’actual sistema de finançament autonòmic discrimina el 
nostre país d’una manera evident, situant-lo a més de trenta 
punts percentuals de l’autonomia millor finançada de l’es-
tat espanyol, i que els recursos que ens arriben no són sufi-
cients per cobrir les despeses que generem en les compe-
tències que tenim atribuïdes, crec que també ho podem 
compartir tots .

Que esta discriminació i este infrafinançament és la causa 
directa de més del setanta per cent del deute públic que la 
nostra hisenda arrossega, al voltant de quaranta-cinc mil mili-
ons d’euros, i que la Generalitat ha hagut de recórrer al deute 
per poder seguir prestant els serveis públics, és un fet que 
reconeixen tots els experts, inclús la Sindicatura de Comptes .

Que l’endeutament de la nostra hisenda pública té com a 
conseqüència que cada exercici 600 milions d’euros s’hagen 
de dedicar al pagament d’interessos i es deixen d’invertir en 
la prestació de serveis essencials, és una realitat que també 
tots podem acceptar .

Senyories, hem tingut infinitat d’ocasions de debatre al 
voltant de l’infrafinançament valencià, de les seues causes i 
de les seues conseqüències . També hem tingut l’oportunitat 
d’arribar a consensos importants al voltant de les mesu-
res necessàries per tal de posar fi a esta situació. Mesures 
que no sols han sigut objecte d’acord per la majoria de 
forces polítiques valencianes, sinó també per la socie-
tat civil organitzada . Estes mesures, com vostés conei-
xen bé, són fonamentalment tres: la reforma integral del 
sistema amb l’aprovació per part de les institucions de 
l’estat d’un nou model de finançament autonòmic; mentre 
este nou model de finançament no entre en vigor, els pres-
supostos generals de l’estat hauran de garantir transferèn-
cies per al País Valencià que garantisquen la prestació de 
serveis públics al mateix nivell que la resta d’autonomies, el 
fons d’anivellament; i, en tercer lloc, però no menys impor-
tant la condonació i assumpció per part de l’Estat espan-
yol del deute públic valencià generat precisament per 
l’infrafinançament, i que, com hem dit, suposa el setanta per 
cent del deute, més del setanta per cent del deute recone-
gut, i més de quaranta cinc mil milions d’euros .

Estes tres importants mesures han bastit els acords polí-
tics i socials al nostre país en matèria de finançament fins 
al moment. El mateix president de la Generalitat afirmava 
rotundament que no anem a perdonar ni un sol euro que 
corresponga als valencians .

I ara què ha passat perquè esta mesura que es conside-
rava necessària, obligatòria i d’equitat, com la condonació 
del deute il·legítim, els qualifique directament com a fum 
pel senyor Mazón? Què ha passat perquè el nostre molt 
honorable president renuncie a reclamar via l’estat que alli-
bere les futures generacions de valencians i de valencianes 
d’este llast de 45 .000 milions d’euros? Què li ha passat al 
Partit Popular de la Comunitat Valenciana perquè no done 
el suport a una mesura que fa quatre dies considerava abso-
lutament necessària i que li reclama fins i tot la patronal del 
país? Podríem aplicar, en este cas, allò de donde hay patrón 
–o patrona– no manda marinero . (Aplaudiments) El senyor 
Feijóo o la senyora Ayuso criden a capítol al nostre molt 
honorable president i este diu allò de: señor, sí señor . I s’ha 
acabat la reclamació de la condonació del deute .

Senyories, ara és el moment de demostrar, per damunt d’in-
teressos de partit i de tacticismes polítics imposats des de 
Madrid, que els interessos dels cinc milions de valencians i 
de valencianes estan per damunt de tot això . I, per tant, els 
demane que recolzen la proposta de resolució que presen-
tem este matí .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)
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La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Para ejercer el turno en contra de esta propuesta, tiene la 
palabra el ilustre diputado don Francisco Pérez Llorca .

Cuando quiera .

El senyor Pérez Llorca:

Bé, bon dia .

Bon dia, senyoria .

Mire, per repetir una mentira tantes vegades no es fa la veri-
tat . El president Mazón no ha renunciat a res, no és cert . 
El president Mazón el que vol és que el debat del finança-
ment no recaiga en el deute, principalment, perquè eixi-
rem perdent els valencians . Perquè solucionar el problema 
del deute no és solucionar el problema del finançament a 
la Comunitat Valenciana . Ací es necessiten els ingressos, 
sobretot els ingressos que mereixem en el nou sistema de 
finançament i eixe fons transitori d’anivellació, que pareix 
ser que vostés sí que estan d’acord amb nosaltres, o això 
pareix; vorem a l’hora de la veritat, perquè vostés, ja li ho he 
dit, que històricament sempre han anat claudicant conforme 
passava el temps amb les decisions de Pedro Sánchez .

Mire, jo li ensenye una imatge, que açò és un titular del 
diari El País, de gener de 2020 . La foto del senyor Baldoví 
amb el senyor Ábalos . Per cert, tot un fenomen de la polí-
tica el senyor Ábalos . (Aplaudiments) I dia: «El PSOE pacta 
con Compromís presentar en ocho meses el nuevo sistema 
de financiación». En ocho meses, en 2020. Ja sap vosté en 
la data que estem . El que no volem és caure en la trampa 
que vostés han caigut tantes vegades . El que volem és que 
el finançament es debatisca en el lloc on toca, en el Consell 
de Política Fiscal, i que açò siga una negociació pública, que 
participen totes les regions que formen l’Estat espanyol, 
perquè a totes els afecta el sistema de finançament.

I per suposat que sí, que el nostre president de la Generalitat 
defensarà tots els interessos que tenim en esta comunitat i 
defensarà la millor opció per a la Comunitat Valenciana, però 
el deute no pot ser el debat en el tema del finançament. Si 
després hi ha una proposta de deute que és bona i és inte-
ressant per a la Comunitat Valenciana, l’acceptarem quan 
vegem les condicions . Però, insistisc, no anem a formar part 
de blanquejar una decisió inconstitucional i injusta com ha 
sigut la del cupo català .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Para ejercer el turno de réplica, tiene la palabra el ilustre 
diputado Jesús Pla .

El senyor Pla Herrero:

Gràcies, presidenta .

Mire, jo vaig a ensenyar-li també, senyor Pérez Llorca, un 
altre titular: «El Senado descarta un fondo de nivelación 
singular para la Comunidad Valenciana y la quita de la deuda 
por una moción del PP» . (Aplaudiments) Açò és del dimarts.

Per tant, jo el que els demanaria, el que els demanaria és 
que el que votarem ací ho votàrem allà, i els ho demana-
ria a tots . Jo crec que hui és un bon dia per reiterar l’acord 
que històricament han arribat estes Corts en matèria de 
finançament, en estes tres condicions que hem posat i que 
compartim tots, pel que estic veient . Perquè és important, 
la reforma del sistema de finançament és importantíssima, 
és l’eix de la nostra reivindicació . És important també el 
fons d’anivellament, mentre això arribe, però és importantís-
sima la condonació del deute . I no podem anar a Madrid en 
una proposta de mínims . (Aplaudiments) Hem de demanar la 
condonació de tot el deute il·legítim del País Valencià . I crec 
que hui . . . (La senyora presidenta desconnecta el micròfon de la 
trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Pla .

Para el turno de réplica, tiene la palabra el ilustre diputado 
Juan Francisco Pérez Llorca .

El senyor Pérez Llorca:

Mire, senyoria, el que es va dir en el Senat era, el que van 
dir els senadors del Partit Popular és que sí que recolzen un 
fons transitori d’anivellament que siga per a totes les comu-
nitats autònomes que estiguen en la mateixa situació que 
estem a la Comunitat Valenciana . Evidentment no volem 
un tracte com el de Catalunya . Nosaltres no som indepen-
dentistes, nosaltres sí que creem en l’Estat espanyol i sí que 
creem en el principi de solidaritat, que és el que ha d’im-
perar en tota la reforma del sistema de finançament. Per 
això votem en contra de mesures que sols poden demanar 
els independentistes i que sols hi ha un partit que cedix al 
xantatge dels independentistes, que és el Partit Socialista .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución .

Tiene la palabra, para ejercer el turno a favor de la propuesta 
de Resolución 26 .950, por parte del Grupo Parlamentario Vox 
Cortes Valencianas, la ilustre diputada María Teresa Ramírez .

Cuando quiera .
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La senyora Ramírez Jurado:

Buenos días, señorías .

En este primer debate de política general —disculpen por la 
voz— y en relación a economía, empleo y hacienda, quiero diri-
girme a todos los valencianos y trasladarles la estrategia de Vox 
y los tres objetivos prioritarios para el próximo curso político .

La estrategia es continuista . Vox ha trabajado desde el 
principio de la legislatura para cambiar el rumbo de la 
Comunidad Valenciana y mejorar la vida de todos y cada uno 
de los valencianos . Y lo estamos consiguiendo paso a paso, 
y ahí es donde nos van a encontrar y donde vamos a seguir 
poniendo nuestro esfuerzo, coherencia y ganas de hacer 
bien las cosas .

Los tres objetivos son claros y concretos: disminuir la carga 
fiscal y burocrática; crear empleo duradero y de calidad, y 
eliminar todo coste político innecesario .

Vamos a seguir poniendo el foco en las medidas del 
programa de Vox y en la línea de lo que hemos estado 
haciendo en este primer año .

Primer objetivo: disminuir la carga fiscal y burocrática como 
palanca de prosperidad, productividad y riqueza, redu-
ciendo las tasas autonómicas que impiden el crecimiento y 
desarrollo del tejido industrial de la Comunidad Valenciana, 
estudiando la reducción del IRPF en todos sus tramos, espe-
cialmente a los salarios, medios y bajos, y estudiando la 
bonificación del impuesto de patrimonio, así como la reduc-
ción del impuesto de transmisiones patrimoniales . Vamos 
a proponer al gobierno de la nación recuperar la deduc-
ción por adquisición de vivienda habitual, asegurar el poder 
adquisitivo de los pensionistas, solicitando incrementar el 
importe por desgravación de las aportaciones a planes de 
pensiones privados; aprobar el tipo reducido del IVA del 
10 % en todo lo relacionado al sector deportivo . Y respecto 
a los trabajadores dedicados al servicio del hogar, impul-
sar bonificaciones fiscales para las familias que acometan su 
contratación, es un sector totalmente abandonado por este 
gobierno por sus tintes ideológicos y por la excesiva regula-
ción sobre el mismo, y de hecho, en el mes de agosto se han 
perdido 14.000 empleos y ha supuesto que la afiliación a la 
SEGURIDAD SOCIAL ha caído a los niveles más bajos desde 
2012 . Vamos a presentar una nueva propuesta de reforma 
del sistema de cotización del régimen especial de traba-
jadores autónomos y, por supuesto, vamos a seguir elimi-
nando las trabas burocráticas y legislativas para todos los 
ciudadanos .

Segundo objetivo . Crear empleo estable, duradero y de cali-
dad, el único mecanismo para dar seguridad y estabilidad 
a nuestros jóvenes, a las familias y contribuir al desarrollo 
económico y social de la Comunidad Valenciana, apoyando a 
las pequeñas y medianas empresas, a las micropymes, y con 
especial atención al comercio local y artesano, y a las empre-
sas de gran arraigo en nuestra comunidad para crear y fijar 
empleo . Impulsando ayudas para apoyar a las empresas ante 
los graves efectos de aumento de costes de producción . En 
Vox siempre con el empresario y con el trabajador, repito, 
con el empresario y con el trabajador . (Aplaudiments) No 
compartimos las luchas artificiales e innecesarias que crea la 
izquierda .

Y tercer objetivo . Reducir el coste político, un coste innece-
sario, duplicado y que perjudica a las cuentas en la comuni-
dad y en España entera . Es la lacra de la política española . 
En el 2024 el sector público instrumental nos costó 3 .800 
millones, durante los ocho años del Botánico 25 .000 millo-
nes, es decir, hubo un incremento del 75 % del presupuesto . 
Hay que llevar a cabo una revisión del dinero público que 
se destina a organizaciones y entidades sindicales y patro-
nales . Y hay que estudiar la eliminación de aquellos organis-
mos cuyas funciones puedan ser asumidas por la conselleria 
competente . Y, por supuesto, reclamaremos con carác-
ter urgente una reforma del sistema de financiación. Nos 
oponemos a todo tipo de cupos y queremos que el modelo 
sea justo para todas las regiones y para todos los ciudada-
nos (aplaudiments) y que termine con las desigualdades entre 
españoles. Repito, disminuir la carga fiscal y burocrática, 
crear empleo estable y de calidad y eliminar todo coste polí-
tico . Ahí encontrarán a Vox .

Y, por último, miren bien a esta bancada, al completo . Les 
aseguro que todos juntos vamos a seguir dejándonos la piel 
por y para todos los valencianos, como hemos demostrado 
desde el primer día de esta legislatura, con nuestros errores, 
con nuestros aciertos y con nuestras diferencias, porque eso 
es construir y eso es democracia .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Para ejercer el turno en contra, tiene la palabra el ilustre 
diputado Alejo Font de Mora .

Cuando quiera .

El senyor Font de Mora Rullán:

Muchas gracias, señora presidenta .

Señorías .

Bueno, en cuanto a la propuesta de resolución que ha 
presentado la señora Ramírez, en representación del grupo 
Vox, le haremos las siguientes consideraciones, pues el 
gobierno del cambio es un gobierno muy comprometido en 
la mejora de la economía valenciana .

Verán, el presidente Mazón, el pasado miércoles, ya les 
dejo bien claros los avances que se han producido en mate-
ria de economía, hacienda y empleo en estas primeras 60 
semanas del gobierno del cambio . Bueno, supongo que se 
lo dejó bien claro, no creo que quieran, desde la bancada 
de la oposición, que vuelva el señor Mazón a explicar-
les más todavía de lo que les explicó el otro día . (Remors i 
aplaudiments)

Y es que, no, no, estamos estamos contestando, tranqui-
los . En materia de hacienda, el gobierno del cambio liderado 
por el presidente Mazón ha llevado la mayor rebaja fiscal. 
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El grupo Vox quiere continuar con las rebajas fiscales. Pues 
la mayor rebaja fiscal ya se ha llevado, en la historia de la 
Comunidad Valenciana, ya se ha llevado a cabo . Y desde el 
primer día, eliminando el injusto impuesto a la muerte que 
había en la Comunitat Valenciana .

Y no solo eso, ya lo saben . Se han aprobado rebajas en otros 
impuestos, como el impuesto de transmisiones rebajado hasta 
el 6 % a las viviendas hasta 180 .000 euros para facilitar que 
los jóvenes accedan a su primera vivienda . Y se han aprobado 
importantes desgravaciones fiscales en IRPF, y esas desgrava-
ciones afectan al bolsillo de los valencianos, a los bolsillos de 
todos los valencianos . Y el valenciano de a pie, no ustedes ya 
seguramente que están aquí sentados, pero el valenciano de a 
pie agradece, agradece estas rebajas fiscales.

En la propuesta se solicita continuar con las rebajas fiscales. 
Y en este sentido el presidente anunció ya varias medidas, 
que se las recuerdo, como incrementar deducciones por hijo 
y adopciones, pasando de 300 a 600 euros para el primer 
hijo; 750 el segundo y 900 para el tercero y sucesivos; 
congelar el canon del recibo del agua para 2025; eliminar 
tasas portuarias a la Generalitat para barcos de pesca; reba-
jar el 60 % el impuesto de transmisiones a propiedades agrí-
colas —entiendo que les escueza— (aplaudiments) pasando 
del 10 al 4 % para facilitar el relevo generacional, la actividad 
agrícola en incorporación de nuevos agricultores . Es impor-
tante . (Remors)

Bonificar especialmente el 50 %... Les estoy haciendo un 
resumen . Estamos hablando de propuestas de mejora de 
economía y haciendo y empleo . (Aplaudiments) ¡Pues de eso 
estamos hablando, de mejoras para los valencianos! Bueno… 
Seguimos: bonificando el 50 % de actos jurídicos docu-
mentados para que vengan proyectos de interés autonó-
mico para traer inversiones . Es que hay que continuar con 
las rebajas fiscales, está claro. Y en este punto podemos 
estar de acuerdo porque opinamos que donde mejor está 
el dinero es en el bolsillo del ciudadano, del trabajador, del 
que se lo suda, del que se lo gana . O en la empresa, para que 
continúe creando empleo y actividad económica .

También se pide continuar con la reducción de organis-
mos superfluos de la administración. El primer año ya se 
han reducido muchos organismos superfluos, seis organis-
mos públicos, y se ha iniciado una auditoría . Pero el primer, 
el primer organismo superfluo y el primer chiringuito que 
es eliminado fue el gobierno del Botànic, el primero, que 
era un gobierno (aplaudiments) récord en número de conse-
llers, cargos intermedios y hasta ciento veinte asesores, lleno 
de grasa . Ha quedado reducido a un esbelto Consell del 
cambio . Esbelto pero robusto, porque ha quedado demos-
trado que nueve personas que trabajan, nueve personas que 
trabajan pueden hacerlo mucho mejor que doce que solo 
maquinan y traman . Y, además, nos ahorramos tres millones 
y medio de euros cada año, que no es poco .

Como he dicho antes, en seguir eliminando organismos 
superfluos estamos de acuerdo, pues está en el ADN del 
gobierno del cambio, como lo estamos en incentivar la acti-
vidad empresarial y en dar ayudas para apoyar a empresas 
ante el incremento de costes .

Aquí quiero hacer mención a la industria cerámica de mi 
tierra, de Castellón, a la que tanta falta le hace y que ha 

sido, primero, olvidada, después, engañada y, finalmente, 
maltratada por el gobierno de Pedro Sánchez . (Protestes i 
aplaudiments)

La senyora presidenta:

Silencio…

Silencio, señorías .

El senyor Font de Mora Rullán:

Frente a este maltrato, el Consell del cambio ha tendido 
la mano, ha multiplicado las ayudas a fondo perdido y los 
convenios para mejorar el futuro de la industria, que es clave 
en la provincia de Castellón .

En apoyar pequeñas y medianas empresas y micropymes 
también podemos estar de acuerdo, especialmente en las 
zonas de riesgo de despoblación . El presidente anunció el 
miércoles una nueva estrategia de lucha contra el despo-
blamiento invirtiendo 10 millones de euros para un plan de 
empleo para pequeños ayuntamientos .

Hoy, la Comunidad Valenciana es líder en empleo . Récord de 
97 .700 empleos . Entiendo que los cartelitos de «mentiras» 
se los habrán guardado porque ya habrán podido consultar 
la web del INE, que todo lo que dijo el presidente era cierto, 
aquí arriba en el escaño . (Aplaudiments) Ahora los tienen 
bienes escondidos .

Finalmente, estamos comprometidos en rebajar impuestos, 
estamos comprometidos en reducir trabas administrativas 
y la dimensión de la administración . Estamos comprometi-
dos en facilitar la inversión y crear empleo, y esperemos que 
ustedes estén de . . . (La presidenta desconnecta el micròfon de 
la trona del diputat)

 
La senyora presidenta:

Gracias, señor Font de Mora .

 
El senyor Font de Mora Rullán:

Muy bien . (Aplaudiments. S’interromp la gravació)

 
La senyora presidenta:

¿Para qué pide la palabra?

Un momento, un momento .

 
La senyora Salvador Rubert:

Li demane la paraula en virtut de l’article 71, que em permet 
demanar l’observança del reglament en esta cambra.
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La senyora presidenta:

Pues muchas gracias .

Yo lo que he observado es que estaba comentando las 
propuestas suyas y las del grupo Popular… (La diputada 
María José Salvador Rubert parla des de l’escó amb el micrò-
fon desconnectat) No, no, es que llevan toda la interven-
ción, llevan toda la intervención explicándolo . Y también 
le quería… (La diputada María José Salvador Rubert conti-
nua parlant des de l’escó amb el micròfon desconnectat) 
(Aplaudiments) 

Señora Salvador, señora Salvador, señora…, no tiene la pala-
bra, no tiene la palabra, señora Salvador . (Aplaudiments) No 
tiene la palabra, señora Salvador . (La diputada María José 
Salvador Rubert continua parlant des de l’escó amb el micròfon 
desconnectat) No tiene la palabra, señora Salvador . Señora 
Salvador… (La diputada María José Salvador Rubert continua 
parlant des de l’escó amb el micròfon desconnectat) Señora 
Salvador, no tiene la palabra . No tiene la palabra . (El vicepre-
sident primer, amb el micròfon desconnectat, diu: «Dile que se 
siente. Però si porta un minut parlant dient el que vol!»)

Para ejercer el turno de réplica, tiene la palabra la ilustre 
diputada . . . (Veus) ¡Señorías!, señorías . . . ¡Señorías!, tienen un 
turno en contra, un turno de réplica .

¡Señorías!, señorías, les ruego que dejemos desarrollarse 
el debate . Estoy siendo muy estricta con los tiempos y, por 
tanto, les pido que no interrumpan, que no interrumpan 
las intervenciones . (El vicepresident primer, amb el micròfon 
desconnectat, diu: «Ya se lo han leído. Ya se observa la observa-
ción del reglamento. Ya se ha cumplido.»)

Cuando quiera .

La senyora Ramírez Jurado:

Señorías, tanto del Partido Popular como de esta bancada, 
el papel de Vox ha sido y seguirá siendo fundamental, funda-
mental para poder revertir los pésimos datos económicos y 
también sociales que nos dejó el Botánico .

Y vamos a seguir trabajando y el programa que hemos expli-
cado, las líneas estratégicas, van en ese camino . Se lo debe-
mos a la Comunidad Valenciana . Está en nuestro programa y 
es un ejercicio de rigor, responsabilidad y sentido común .

Estamos aquí para desmontar y terminar con las políticas de 
izquierda, que son las que nos han llevado al mayor porcen-
taje de paro, al menor peso de inversión y productividad y 
una deuda elevadísima .

Trabajar y trabajar, gestionar y gestionar, bajar impuestos y 
bajar impuestos, construir una nueva comunidad, hacer polí-
tica social, porque se puede, claro que se puede, y lo esta-
mos demostrando, y lo haremos todos juntos .

Muchas gracias . (Aplaudiments i remors) 

La senyora presidenta:

Tiene la palabra el ilustre diputado Alejo Font de Mora .

Un segundo .

El senyor Font de Mora Rullán:

Señorías, sobre todo de la bancada Socialista y de 
Compromís, evidentemente no puedo gastar el minuto de 
réplica que correspondería a Vox respondiéndoles a ustedes . 
Pero por lo menos entiendo que me podrían dejar hablar y 
expresar la opinión de mi grupo político sin interrupciones 
(se sent una veu que diu: «Correcto.») (aplaudiments) que es lo 
que corresponde a una cámara como esta . Entonces no voy 
a malgastar un minuto, un minuto que tengo… (Se sent una 
veu que diu: «¿Lo dejarán hablar?»)

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

El senyor Font de Mora Rullán:

…pero entenderán que se puedan dar las opiniones del 
grupo político al que represento y se puedan dar libre-
mente… (Se sent una veu que diu: «¿Lo dejarán hablar?»)

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

El senyor Font de Mora Rullán:

Entiendo que me dejarán dar las opiniones y expresar lo que 
mi grupo político piensa al respecto de la propuesta de Vox 
en la cámara, porque es lo que al final he salido al estrado. 
Y he salido a explicar que muchas cosas de las que solicita 
Vox son cosas que están en el ADN del gobierno del cambio, 
(protestes) y eso no es llevar en contra ni a favor, es decir lo 
que representa y las ideas del gobierno del Partido Popular .

La senyora presidenta:

Silencio .

El senyor Font de Mora Rullán:

Se me acaba el tiempo . (Aplaudiments. S’interromp la gravació)
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La senyora presidenta:

Señorías, pasamos al turno a favor de la propuesta de reso-
lución 26 .932, del Grupo Parlamentario Popular .

Tiene la palabra la ilustre diputada Elena Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

Gracias, presidenta .

Señorías, permítanme hacer una reflexión general antes de 
defender nuestras propuestas de resolución . Y es que para el 
Grupo Parlamentario Popular es reconfortante poder plan-
tear las siguientes resoluciones en el ámbito de las políticas 
sociales, después de la intervención del presidente Mazón 
y del debate posterior, después de casi una década escu-
chando como el señor Puig, año tras año, dedicaba a este 
ámbito un minuto en formatos como el del miércoles .

Pero, miren, lo más importante, esperanzador y gratificante 
para la gente es que hemos pasado, como quedó patente 
hace un par de días, de las palabras vacías a los hechos con 
contenido . De dedicarle un minuto, como decía, a gestionar 
desde el minuto uno con eficacia, como están demostrando 
el presidente y la vicepresidenta Camarero .

Así pues, estas resoluciones vienen a sumarse, vienen a 
profundizar en la línea de compromiso, de sensibilidad y de 
eficacia en la gestión de las políticas sociales, que son seña 
de identidad del Consell del cambio .

Miren, nuestras propuestas, a las que no puedo dedicar el 
desarrollo que merecerían, porque el tiempo es limitado, van 
en la dirección que apuntaba el presidente: ser reivindicati-
vos con firmeza ante el Gobierno de España y ser audaces, 
ambiciosos y eficaces desde el Consell.

En las resoluciones proponemos actuaciones respecto a 
temas que son de vital importancia, como son la dependen-
cia, la vivienda, la violencia contra la mujer o la juventud, 
entre otras . Nadie debería oponerse porque es de sentido 
común, y es que además de exigir al Gobierno de España el 
dinero que se nos debe, más de tres mil millones en depen-
dencia, que se alcance el 50 % de la financiación, como 
marca la ley .

Y ya que sufrimos la incontestable infrafinanciación, también 
reclamamos, con el nuevo ministerio, el de nueva creación, 
una financiación para Juventud y colaboración con otros 
retos y desafíos, como la despoblación, la salud mental o 
los problemas para la emancipación juvenil . Y, sin duda, si 
es algo…, si hay algo importante, pero muy especialmente 
para los jóvenes, es la vivienda . No podíamos dejar de recla-
mar que se aumente la dotación en los programas estata-
les de acceso a la vivienda, que se finalice una vez por todas 
la urbanización del antiguo cuartel de ingenieros para poder 
construir viviendas de alquiler asequible . Y también pedimos 
al Consell que siga apoyando a los jóvenes con el aumento 
del Bono Alquiler Joven . O también… (aplaudiments) o 
también el importantísimo plan Vive, que es un plan pionero 
que quiere poner en marcha 10 .000 viviendas y que con 
la complicidad de los ayuntamientos y antes de que acabe 

el año vamos a ver ya los resultados . Van a licitarse 1 .500 
viviendas .

O también la lucha contra la ocupación ilegal que, como dice 
el Consejo General del Poder Judicial en su último informe, el 
2023, la Comunidad Valenciana es la tercera comunidad con 
ocupaciones .

Y en otro bloque de resoluciones queremos poner el foco en 
la lucha contra la violencia machista en todos los sentidos: 
construir nuevos centros de atención a víctimas de agresio-
nes sexuales, elaborar planes estratégicos de lucha contra la 
trata, prevenir el consumo de pornografía en adolescentes, 
porque, señorías, esa es la dirección correcta, por la que la 
política es hacer más y proclamar menos para mejorar la vida 
de los más vulnerables o que tienen problemas específicos.

De ahí pedimos seguir con la mejora de la resolución de los 
expedientes de dependencia para reducir, continuar redu-
ciendo la lista de espera, como casualmente se ha hecho en 
el último año, a pesar de la infrafinanciación.

Profundizar en la desinstitucionalización de los mayores, 
avanzando en la ayuda a domicilio y en la teleasistencia . Por 
primera vez, señorías, por primera vez, estamos por encima 
de la media nacional y en teleasistencia ya somos la segunda 
autonomía de todo el país . (Aplaudiments)

Continuar con el aumento de resoluciones de recono-
cimiento del grado de discapacidad: 5 .000 peticiones 
mensuales se procesan siendo ya la cuarta autonomía con 
menor lista de espera, con un promedio de diez meses .

O el impulso de la nueva renta valenciana de inclusión que se 
centre en los itinerarios o en las medidas para las personas que 
sufren sinhogarismo . Y también mayores voluntariado, familias 
numerosas, acogimiento…, tantos temas, las dos nuevas leyes 
del tercer sector del voluntariado… No solo espera el Grupo 
Parlamentario Popular, sino también esperan los cientos… (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Bastidas . (Aplaudiments) 

Para ejercer el turno en contra, tiene la palabra la ilustre 
diputada Cristina Martínez .

Cuando quiera .

La senyora Martínez García:

Gracias, presidenta .

Bueno, primero que nada felicitar al Grupo Parlamentario 
Popular porque la verdad es que esta resolución resume 
perfectamente lo que es el gobierno de Mazón: de cuatro 
páginas que tiene la resolución, dos son íntegramente peti-
ciones al Gobierno de España . (Aplaudiments) Una demos-
tración más de que la única política de Mazón es hacer la 
oposición al Gobierno de España .
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Y es que también, las medidas que presentan, les faltan un 
poco de contexto, porque, por ejemplo, ustedes proponen, 
como bien ha explicado la señora Bastidas, continuar con 
la mejora de la reducción de las listas de espera en depen-
dencia, pero es que resulta que en un año que llevan gober-
nando ha aumentado en cinco mil personas la lista de 
espera (aplaudiments) en dependencia . O hay una propuesta 
concreta para reconocer a las entidades del tercer sector 
como pieza clave en servicios sociales, y yo me pregunto: 
¿las mismas entidades que han sufrido impagos masivos de 
más de tres meses por parte de La Generalitat y han tenido 
que tener a su personal trabajando sin cobrar? ¿A esas 
entidades?

Mire, señora Bastidas, para reducir las listas de espera hay 
que reforzar el sistema público de servicios sociales, y para 
reconocer y dignificar a las entidades del tercer sector, hay 
que pagar cuando toca, porque el verdadero apoyo (aplau-
diments) se demuestra no ahogando económicamente a las 
entidades, y no con un par de puntos en una resolución .

Y también han tenido oportunidad de incluir algunas propu-
estas de vivienda, que me quería centrar especialmente en 
esto . Hablaba usted de 1 .500 viviendas que se han anun-
ciado para construir, que todavía no están licitadas, por 
cierto, un año de muchos anuncios, pero nada concreto . 
(Aplaudiments) Y es que ustedes, en la propia propuesta de 
resolución proponen que se continúe con las política de 
ayudas al alquiler para jóvenes, pero es que resulta que el 
gobierno de Mazón ha recortado en un 80 % la dotación 
presupuestaria a las ayudas al alquiler . De hecho, las ayudas 
al alquiler este año han salido porque el Gobierno de España 
ha ampliado la dotación presupuestaria para llegar a más 
beneficiarios.

Y cuando hablamos de compra, de ayudas a la compra, sus 
avales . . ., su medida estrella de ayudas a la compra para jóve-
nes, en sus avales incluyen hasta personas de «cuarenta 
y cinco años», cuarenta y cinco años, jóvenes de cuarenta 
y cinco años . . ., jóvenes de espíritu, supongo, (rialles) y sin 
límite de renta . Lo que quiere decir, para que nos entenda-
mos, que una persona de cuarenta y cuatro años con una 
renta anual de 50 .000 euros tiene las mismas condiciones 
de acceso que un joven de veinticinco años con una renta 
anual de 15 .000 euros . (Veus i aplaudiments) O sea, un plan . . ., 
un plan sin fisuras para combatir la emergencia habitacional 
que estamos viviendo las personas jóvenes .

Pero fuera de las ironías, la realidad . . ., usted hablaba de que 
el president Ximo Puig no dedicó ni un minuto en los deba-
tes de política general para política social, que no es verdad, 
pero es que Mazón, el miércoles, respecto a juventud, es 
que ni un minuto dedicó . (Veus) Fuera de las ironías, a uste-
des no les importa la juventud, y lo demuestran todos los 
días negándose a aplicar medidas que de verdad mejorarían 
nuestra vida, como, por ejemplo, la regulación de los precios 
del alquiler . Se niegan a aplicarlo . Y no quieren hablar de 
juventud, porque sería admitir que las personas jóvenes, la 
situación que estamos viviendo ahora de cronificación de la 
precariedad, viene como herencia de las medidas que uste-
des tomaron, como herencia de la fuga de cerebros, de la 
venta y la . . ., vamos, completamente . . ., especulación del 
parque público de vivienda, o los recortes en educación y 
empleo . Y son ustedes lo mismo, porque en la propia resolu-
ción piden más financiación para empleo joven, y este año el 

gobierno de Mazón ha recortado 30 millones (veus i aplaudi-
ments) de euros en planes de empleo joven . Son el mismo PP 
de siempre haciendo lo mismo de siempre .

Y ya para acabar, quería también nombrar que uste-
des instan al Gobierno de España a responsabilizarse de 
la política migratoria, y a mí me gustaría relajarle, porque 
el Gobierno de España tiene muy claro, no sé si ustedes 
pueden decir lo mismo, que el problema no son las perso-
nas . . . (La presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la 
diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Martínez . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Elena Bastidas . (Veus) Un 
momento . . .

La senyora Bastidas Bono:

Muchas gracias, presidenta .

La verdad que, señorías, escuchándola a usted ahora, en 
su intervención, la verdad es que no . . ., cómo sabiendo de 
todo, cómo habiéndolo hecho tan bien y gestionándolo 
tan bien, tan correctamente, los recursos públicos durante 
todos estos años, no sé cómo ustedes en las últimas elecci-
ones no han sacado mayoría absoluta, la verdad es que no 
lo puedo entender . (Veus i aplaudiments) La verdad es que yo 
me preguntaba escuchándola a usted, con la falta de rigor . . ., 
(veus) con la falta de rigor, con la falta de propuestas y con 
la falta, desde luego, de escucha activa, ¿no?, las propues-
tas que realizó el presidente Mazón, cómo no han reflexio-
nado después del 28-M . Yo creo que no se han dado cuenta 
todavía verdaderamente que sus mantras, que sus fórmu-
las están agotadas, porque siguen allí, siguen ustedes allí en 
bucle, con las mismas . . ., con los mismos argumentos, con la 
dependencia, con la vivienda, con la juventud, insisto, sin 
haber escuchado verdaderamente las propuestas, las propu-
estas que van en la buena dirección con compromisos reales 
cumplidos, como hizo el presidente Mazón .

Mire, el examen de las políticas botánicas, como habrá 
tiempo de poder discutir, y del señor Puig, ya pasó, y los 
electores, los electores valencianos, ya dijeron lo que tienen 
que decir, y ustedes suspendieron ahora . Ahora yo les pido, 
de verdad, señorías, que abran un poco, un poco la mente 
y que abandonen el sectarismo y que se centren en la reali-
dad, y la verdad y la realidad es que las familias, las familias 
valencianas, con gobiernos socialistas han sufrido . La verdad 
es que con gobiernos socialistas la dependencia se colapsó .

Mire, le voy a dar un dato, la última, la lista de espera en la 
Comunidad Valenciana, con el gobierno de Mazón, se ha 
reducido en un 20 %, en un año, (remors) en el último año 
natural, en el último año natural del Botànic, se realizaron, 
se resolvieron 41 .000 prestaciones; en seis meses, en los 
últimos seis meses del gobierno del cambio se han resuelto 
44 .000 prestaciones . (Aplaudiments) Esas son, esas son las 
entidades . Y resulta agotador . . ., o resulta agotador que se les 
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escuche a ustedes haciendo responsable a todo el mundo 
de su fracaso, cuando ustedes no han sido capaces de cons-
truir una sola vivienda pública, o cuando ustedes llevaron al 
atasco a 10 .374 personas sin renta valenciana de exclusión . 
Mire, señoría, ya que no fueron capaces de construir . . . (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Bastidas . (Veus i aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Cristina Martínez .

La senyora Martínez García:

Gracias .

Mire, señora Bastidas, igual que Mazón el miércoles, se 
pasan la vida hablando o del Gobierno de España o de la 
herencia . Mazón en su discurso de tres horas y media gastó 
más de la mitad para hablar de la herencia . Oiga, que llevan 
más de un año gobernando, (aplaudiments) ¡más de un año 
gobernando!

Y si quieren hablar de herencia, si quieren hablar de heren-
cia y, precisamente, (veus) en el tema de servicios sociales 
hablamos de las 45 .000 personas en la lista de espera para 
la dependencia que nos encontramos . O hablamos . . . (Algú 
diu: «Xxt»)

La senyora presidenta:

Silencio .

La senyora Martínez García:

 . . . del desmantelamiento del sistema de servicios sociales 
que se vivió en los gobiernos del Partido Popular .

Y si quiere hablar de propuestas, nosotros estamos siempre 
dispuestos a hablar de propuestas, pero, por ejemplo, avan-
cen, reactiven el plan Convivint, que hay miles de ayunta-
mientos que están esperando a tener las residencias que 
se prometieron . . . Hablan de reconocer a las entidades del 
tercer sector: ¡páguenles! . . . (algú diu: «Claro.») y no culpen a 
un error informático, cuando se ha demostrado que no hay 
ningún error informático .

Y respecto a la vivienda, ustedes, se les llena la boca con el 
tema de las cero viviendas, que también es mentira, pero es 
que ustedes, su política de vivienda es la especulación, hacer 
el negocio y hacer otra vez políticas para los que más tienen, 
y se lo he demostrado .

Ustedes hablan de que no hemos revisado las propuestas: 
¿ustedes han revisado las propuestas al ponerlas? Porque 
en la propuesta, en la propuesta de resolución, consta 

ampliar los plazos del mecanismo . . ., de los fondos del meca-
nismo de resiliencia, para precisamente construir vivien-
das . Pero, bueno, ¿ampliar los plazos el Gobierno de España? 
Construyan ustedes, liciten, que no han licitado en un año, 
(aplaudiments) no les ha dado tiempo a sacar la licitación para 
construir ¡las quinientas viviendas!

Pero realmente lo que pasa aquí es que ustedes quieren 
siempre echar balones fuera, o al Gobierno de España o, 
bueno, la inmigración también, si se tercia, ¿no? Es siem-
pre cambiar el discurso para no admitir que el verdadero 
problema de los valencianos y las valencianas es que parti-
dos como el Partido Popular y Vox constantemente votan en 
contra de medidas que pueden de verdad mejorar la vida de 
las personas, que pueden hacer que tengamos unos alquile-
res asequibles, que suba . . . (aplaudiments) esa . . . (La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Martínez .

Pasamos al debate de la propuesta de resolución 26 .939, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Tiene la palabra el ilustre 
diputado Gerard Fullana .

Cuando quiera .

El senyor Fullana Martínez:

Bon dia, senyories .

La veritat és que em pregunte com es veu a la societat des 
de la poltrona del senyor Mazón, des d’ixa cadira que hui, 
això sí, hui està buida, com es veu a la premsa, com es veu a 
la resta de parlamentaris, com es veu a la societat . Perquè, 
clar, després d’un discurs de tres hores i mitja marcat per la 
supèrbia . . ., la supèrbia, però la supèrbia, marcat per la xule-
ria, la xuleria cutre, però la xuleria . Marcat per les menti-
des, ¡les mentides cutres, però mentides!, personalment tinc 
dos preguntes . La primera és: què li posen vostés en el café 
de Carlos Mazón? (Aplaudiments) Què li posen vostés? I la 
segona és . . ., i la segona és si des de la poltrona de Carlos 
Mazón als demés se’ns veu cara que ens xuplem el dit per a 
tragar-nos totes eixes mentides, mentides per a ocultar que 
vostés són un govern amb debilitat parlamentària i que no 
han fet absolutament res, senyories .

Miren, estes resolucions el que pretenen és tornar a digni-
ficar l’educació pública, i pretenen també una altra cosa 
i és acabar amb la persecució de tothom que no pensa 
com Carlos Mazón: persecució a la Universitat d’Alacant, 
que vostés li han dit a un jutjat que tanque la Facultat de 
Medicina . Diu el señor Mazón: «No, no, (aplaudiments) noso-
tros somos imparciales, nosotros somos imparciales .» Clar, 
com que han demanat el allanamiento, el señor Mazón, amb 
lo ràpid que és diu, «pues, claro, allana-miento, lo allano y 
miento», veritat? (Aplaudiments) «¡Yo digo . . ., yo digo que el 
allanamiento es la imparcialidad, ¡y no pasa nada!, ¡y no pasa 
nada!, que todo cuela, que soy un “máquina”, que improviso 
que me entra todo», veritat?
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Però, clar, la gent sabem perfectament que l’«allanamiento» 
vol dir donar-li la raó als denunciants i tancar la Universitat 
d’Alacant . (Aplaudiments) La gent sabem que «allanamiento» 
vol dir fer el mateix que ja va fer el señor Zaplana, tancar la 
Universitat d’Alacant, i vol dir, sobretot, renunciar a professi-
onals de medicina que fan molta falta .

I els parle també de la persecució en infraestructures educa-
tives . Miren, que retornen totes les obres suprimides de 
forma il·legal, ¡de forma il·legal!, que es deixe d’amenaçar i 
de perseguir als ajuntaments per a que paguen part de les 
obres, (aplaudiments) per a que renuncien a Edificant, i que 
no es difame ni s’amenace a les nostres famílies i els nostres 
mestres . Miren, dir en Alacant que uns mestres han boicote-
jat a posta un ascensor ¡és tractar d’imbècils a la ciutadania!, 
(aplaudiments) ¡tractar d’imbècils a la ciutadania!

I, miren . . ., miren, acabe en una altra persecució: el 23 de 
maig va ser la vaga per l’ensenyament . Vostés van vindre ací 
a insultar al professorat . Però és que el dia 24, no havien 
passat ni vint-i-quatre hores, el senyor Mazón va anunciar 
que anul·lava l’acord de plantilles, l’acord que preveia, que 
este mes de setembre anaven a entrar 2 .000 docents més 
en el sistema educatiu . Missatge clar: heu fet una vaga i vos 
retire 2 .000 professors . Ací no es protesta . (Aplaudiments) 
¡Així no actua un govern democràtic!, ¡així actua la màfia!, 
¡així actua una dictadura!, senyories . (Veus)

Però, miren . . ., però miren què va passar el dimecres, què va 
passar el dimecres, molt més important que el discurs prepo-
tent del seu president (soroll de papers): «El TSJ suspende 
los recortes de profesores y obliga al Consell a aceptar las 
plantillas del Botànic .» (Aplaudiments) ¡Això va passar!, ¡això 
va passar! I, sincerament, sincerament, el president de la 
Generalitat, des d’eixe seient, ens deu veure cara d’estú-
pids per pretendre-nos fer creure que el curs escolar ha 
començat sense retallades, ens deu veure cara d’estúpids 
a la ciutadania, perquè no és veritat . I, miren, els demanem 
que mantinguen medicina, els demanem que . . . (La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Fullana . . . (El senyor Fullana continua parlant 
amb el micròfon desconnectat.) Gracias, señor Fullana . 
(Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Beatriz Gascó .

Cuando quiera .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias .

Señor Fullana, ya le gustaría a usted tomar el café del señor 
Mazón para tener su nivel, pero, en «chulería cutre» (remors) 
usted es el experto, ¿qué quiere que le diga?

Primero . . ., (aplaudiments) primero nos habla . . ., nos trae, 
como todas sus propuestas, algo totalmente surrealista, muy 

cortito, se ve que el miércoles, cuando acabó el debate de 
política general no . . ., no tenía muchas ganas de trabajar y se 
marchó corriendo, algo francamente corto y simple .

En su primera propuesta de resolución nos dice que quiere 
que hablemos de la implantación del grado de medicina . A 
mí la verdad es que me ha sorprendido, porque creo que 
el presidente Mazón fue meridianamente claro con este 
asunto . Pero usted no debió, no quiso, no le interesó escu-
charlo . Explico que era un tema muy sencillo donde el juez 
había pedido que todas las partes se posicionaran y expli-
caran si el expediente de la tramitación del grado de medi-
cina se había tramitado o no se había tramitado bien y que 
desde el Consell se había decidido que fuera la Abogacía 
de la Generalitat, que consideraban que era la persona más 
correcta para que emitiera un informe .

Ese informe había sido demoledor y que decía que había un 
montón de incorrecciones en ese expediente y que, por lo 
tanto, le había dicho al Consell que debían allanarse en el 
procedimiento .

Después de todas incorrecciones ¿usted qué pretende, 
señor Fullana, que el Consell no le haga caso a la Abogacía 
de la Generalitat? ¿Que no respete la independencia de la 
Abogacía de la Generalitat? Es decir, que no respetemos 
la independencia jurídica de la Abogacía de la Generalitat, 
como hacían cuando gobernaban, señor Fullana .

Yo lo que quiero dejar claro con este asunto es que los estu-
diantes de la universidad de medicina tendrán garantizada 
la seguridad jurídica, cosa que ustedes no hicieron cuando 
gobernaban que mal hicieron un expediente y que están 
poniendo en riesgo la seguridad jurídica de los estudiantes 
de medicina . (Aplaudiments) Y ahora viene usted aquí a exigir 
no sé qué, señor Fullana .

Segundo punto de su propuesta de resolución, que de 
verdad me deja estupefacta . Que no paralicemos la supre-
sión de algunas obras del plan Edificant. Señor Fullana, de 
verdad, deje de hacer política ficción, porque para su creati-
vidad estará fenomenal, pero no sé para qué más . El Botànic, 
se lo he dicho muchas veces, en el plan Edificant ejecuta-
ron 377 millones y construyeron cien centros . El otro día le 
daba los datos el conseller en Diputación Permanente . Oiga, 
ahora mismo tenemos 336 obras en marcha, 222 más que 
en septiembre de 2023, con una inversión de 476,4 millones 
de euros . Es que les vamos a alcanzar en nada . Usted se va a 
convertir en el propio enemigo de sus propias palabras . De 
verdad, no haga una excepción la norma . Deje de manipular 
los datos del plan Edificant.

Y el último punto . Compromís vuelve a darnos clases de 
cumplimiento de sentencias, Compromís . Estamos ante 
una medida cautelar, por cierto, por unos recortes que los 
datos no son correctos, porque hemos cumplido el 80 % 
de ese acuerdo de plantillas . De verdad se lo digo, deje de 
dar la información sesgada . Ahora mismo, las plantillas, por 
primera vez, las plantillas han estado totalmente completas 
en los centros, porque se han hecho demasiadas plantillas 
en base a las necesidades que nos han trasladado los equi-
pos directivos…(Remors)
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La senyora presidenta:

Silencio, por favor .

La senyora Gascó Enríquez:

…los equipos directivos nos han trasladado a la inspección y 
los docentes . Y lo que ha pasado este inicio de curso esco-
lar es que nos han facilitado, porque esto es la primera vez 
que pasaba .

Y, termino, mire usted nos ha presentado tres propues-
tas de resolución totalmente manipuladas, tergiversadas, 
con engaños . Y yo le pregunto con esta propuesta de reso-
lución: ¿Esto es todo lo que tiene que aportar su partido? 
¿Esto es todo lo que tiene que presentar su partido? Pues le 
digo una cosa: va a tener razón mi presidente, para qué sirve 
Compromís, señor Fullana, para qué sirve Compromís .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Señor Gerad Fullana .

El senyor Fullana Martínez:

Moltes gràcies .

La veritat és que ja dic que em sorprén com el president de 
la Generalitat té eixa visió des de la seua poltrona, que hui 
está buida, de tractar d’imbècil a la majoria de la ciutadania 
i dir que este curs educatiu ha sigut fantàstic i que el curs 
escolar ha sigut excel·lent, en el mateix moment que el TSJ 
acusava al Partit Popular d’haver retallat dos mil professors 
de forma corrupta del sistema educatiu . (Aplaudiments)

Però és que, clar, des de la seua poltrona, no em fa falta 
anar a la seua poltrona per a vore des de quina perspec-
tiva mira vostè, però em sorprèn que vosté parle de segu-
retat jurídica, que vosté parle d’infraestructures educatives, 
senyora Gascó . . . (Rialles) Per favor, que vosté va estar acusa 
de cobrar i no anar a treballar en el major pufo de la història 
de construcció de centres escolars i que no la van condem-
nar perquè el seu cas va prescriure . . . (Aplaudiments) I és 
una vergonya que gent com vosté, després del que van fer, 
continue ací parlant en nom de l’educació pública valenci-
ana . És una vergonya . . . (Aplaudiments i remors. La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Fullana .

Tiene la palabra la ilustre diputada Beatriz Gascó .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidenta .

Ya lo decía ayer el presidente cuando no tienes argumentos 
tienes que tirar a lo personal . Yo le voy a decir dos coses . . . 
(Aplaudiments)

Mire, respecto a la universidad de medicina de Alicante cabe 
la posibilidad respecto a la Universidad de Alicante que uste-
des quieren que se allanen del procedimiento para que no 
se sepan todas las chapuzas botánicas . ¿Es posible que no 
quieran que se sepa que se aprobó el grado de medicina sin 
que ustedes, los botánicos, garantizaran que los estudian-
tes pudieran realizar las prácticas en los hospitales univer-
sitarios de Alicante? ¿Es posible que usted no quiera que se 
sepa eso, señor Fullana, por ejemplo?

Le voy a dar otro datito del plan Edificant. Se ha ejecutado, 
a fecha de 2 de agosto, por parte del Consell de Mazón el 
34,24 % . ¿Ustedes en su mejor año botánico, con el año 
completo, ejecutaron el 39 % . Fueron un desastre, una catás-
trofe constructiva . (Aplaudiments) Es que lo que deberíamos 
de hacer es todo lo contrario de lo que usted nos dice, señor 
Fullana, todo lo contrario .

Y, mire, lo último, Compromís no està legitimado . . . (La presi-
denta desconnecta el micròfon de la trona de la diputada. 
Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Gascó .

Pasamos a la propuesta de resolución 26 .958, del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Tiene la palabra la 
ilustre diputada Miriam Turiel .

La senyora Turiel Mollá:

Muchas gracias, presidente .

Señorías, cuando van a empezar a preocuparse de verdad 
de los problemas reales de los valencianos . Y decimos esto, 
porque hay situaciones que requieren toda nuestra entrega . 
Y, precisamente, por eso hay que destinar el presupuesto 
a una verdadera política social y ayudar a las familias, a las 
personas de la tercera edad, a las personas con dependencia 
y a las personas con discapacidad; también a los que sufren 
trastornos, demencias, Alzheimer, enfermedades degene-
rativas y a los enfermos de ELA . Hay que agilizar los trámi-
tes . Además, hay que ayudar a las personas sin hogar y, por 
supuesto, hay que erradicar las escuelas del hambre, las alar-
mantes tasas de pobreza infantil. En definitiva, señorías, 
garantizar que las ayudas públicas llegan a quien las necesi-
tan . Juntos PP y Vox comenzamos el camino y en esto, seño-
rías del Partido Popular, nos seguirán teniendo a su lado . 
Y más en un momento como este: familias acosadas por la 
inflación, que pagan cantidades exorbitadas de impuestos 
que no llegan a fin de mes.
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Y en este contexto tampoco los jóvenes pueden acceder al 
mercado laboral, tener un coche, comprar una casa o formar 
una familia . Y esto también afecta, concierne, a otros secto-
res de la población, a los no tan jóvenes . Porque si hablamos 
de vivienda tenemos que recordar que esta comunidad se 
enfrenta a una verdadera emergencia habitacional . Y mien-
tras los valencianos están abandonados a su suerte, este 
Consell acoge a menores no acompañados que deberían 
estar con sus padres . (Aplaudiments) Eso cuando son meno-
res, porque, señorías, ahí están los datos .

Y, miren, esto no es solidaridad, porque quitar los recursos a 
los valencianos, que son los que pagan, y regalárselos impu-
nemente, es de todo menos solidario . Porque esto es traicio-
nar a todos aquellos que levantan la persiana cada mañana, 
que trabajan de sol a sol y que se esfuerzan por sacar a su 
familia adelante y que, además, por si fuera poco, tienen que 
pagar de su bolsillo vacío este delirio falsamente solidario . 
(Aplaudiments)

Porque a ustedes, señorías de la izquierda y del Partido 
Popular, les gusta hablar de solidaridad y en Vox nos pregun-
tamos qué es realmente para ustedes . Y les hacemos esta 
pregunta, porque mientras los ciudadanos pagan cantida-
des obscenas de impuestos, mientras Hacienda les saquea, 
tienen que ver cómo los políticos especulan con su esfuerzo 
y despilfarran los recursos que salen de su trabajo .

Miren, en Vox creemos que la solidaridad la merecen priori-
tariamente los españoles, en nuestro caso los valencianos, 
que son a quienes representamos . Y también creemos que la 
verdadera solidaridad con los inmigrantes ilegales es apoyar-
los en su lugar de orige, para que puedan desarrollar su vida 
con toda dignidad, sin someterse a mafias que les engañan, 
les roban y los echan al mar para abandonarlos en países 
extraños .

Por si fuera poco, los centros de menores están colapsados, 
viven hacinados . Los inmigrantes ilegales vienen aquí atraí-
dos por las erráticas políticas de inmigración de Bruselas 
y del gobierno de la nación . Y vienen a cambio de nada, 
porque ni son tutelados ni se les ofrece un futuro, solo una 
limosna, pan para hoy y hambre para mañana . (Aplaudiments) 
Porque todos sabemos que muchos de ellos acabarán 
viviendo en la calle

Por eso proponemos luchar contra la inmigración ilegal, 
contra el tráfico de personas y contra la utilización de los 
seres humanos como moneda de cambio para implan-
tar las aberrantes políticas globalistas que, con sus ínfulas 
mesiánicas, con su tiranía y con la cosificación que hacen 
de las personas; tratan a los inmigrantes como mercancía . 
(Aplaudiments) Y, mientras tanto las demencias, los trastor-
nos o la salud mental no pueden ser atendidos .

Pues, miren, nuestro compromiso es con ellos, con los valen-
cianos que sufren, y con ellos está nuestra solidaridad . Por 
eso proponemos destinar los recursos a los que más lo nece-
sitan, eliminar el gasto superfluo, crear programas de ocio 
y respiro vacacional, frenar el acoso en las familias que el 
gobierno pretende fiscalizar por tener una empleada del 
hogar. Apostamos por aumentar el insuficiente transporte 
público, cuya escasez se agudiza en los entornos rurales, 
mientras Sánchez anima a utilizar un transporte público que 
en muchos casos ni siquiera existe .

En definitiva, en Vox queremos que el dinero se destine… (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Turiel . Muchas gracias . (Aplaudiments)

Para ejercer el turno en contra tiene la palabra la ilustre 
diputada Candela Anglés .

La senyora Anglés Querol:

Gracias, presidenta .

Las políticas sociales son el pilar fundamental para construir 
una comunidad más justa y solidaria y es por eso que son 
prioridad absoluta de este Consell . Hablamos de las fami-
lias, los mayores, las personas con discapacidad y de todos 
aquellos que, más que nadie, necesitan que las institucio-
nes estén a su lado . Es ahí donde el Consell de Mazón está 
demostrando su compromiso con hechos, no con las pala-
bras vacías a las que veníamos acostumbrados durante estos 
últimos ocho años . Y, además, señorías, en gran parte mucha 
de la mejora que ha habido en los datos, en los números, se 
debe a este último año de gobierno con quienes hoy presen-
tan estas propuestas y es importante que no volvamos atrás .

Durante años, el anterior Consell se dedicó a la retórica y 
en las grandes palabras, pero cuando llegaba la hora de la 
verdad qué hizo… (Remors)

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

La senyora Anglés Querol:

…poco o nada . (Aplaudiments)

La renta valenciana de inclusión es un ejemplo claro . 
Mientras el Botànic anunciaba grandes promesas y dejaba 
a las familias esperando meses, el Consell de Mazón está 
revisando los trámites para que estas ayudas lleguen más 
rápido y, lo más importante, a quienes más lo necesitan . Hay 
familias en riesgo que no pueden esperar, y es por eso que 
se están reduciendo obstáculos y simplificando procesos, 
asegurando que la ayuda llegue allí donde más se necesita, a 
ese valenciano que más lo necesita . Se acabaron los atascos 
burocráticos .

Por eso, desde el Consell del cambio se tuvo que implemen-
tar en un tiempo récord un plan de choque de cien millones 
de euros para resolver deudas e impagos, que en algunos 
casos llevaban un retraso de más de cinco años .

¿Y qué decir de las familias? Mientras algunos recortaban 
en servicios, el Consell del cambio ha reforzado los puntos 
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de encuentro familiar para que los menores tengan un lugar 
seguro donde mantener relaciones familiares . (Remors)

Hablemos de números…

 
La senyora presidenta:

Señor Baldoví .

 
La senyora Anglés Querol:

…porque las cifras sí que cuentan la historia . El récord histó-
rico de inversión en dependencia es una muestra de lo que 
significa el cambio… (Remors) Deixeu parlar, per favor .

 
La senyora presidenta:

Un segundo, señora Anglés . Un segundo .

Señorías . . . (Veus) Señorías, señorías . . . Señorías, silencio por 
favor . (Veus)

Señora Salvador, señora Salvador . (Remors)

Señorías .

Señor Zaplana . (Veus)

Señor Baldoví, señor Baldoví .

Señorías, señorías . . . señorías, la diputada ha pedido el turno 
en contra y lo que yo no voy a hacer en ninguno de los casos 
es preguntarle, antes de darle la palabra, qué va a votar . 
(Veus)

Señorías . . . señorías . Señorías . . . señorías . (Veus) Señorías . . . 
señorías, señorías . (Veus)

Señora Caballero . . . señora Caballero . (Remors)

Señorías, señorías .

Continúe .

 
La senyora Anglés Querol:

Senyors de l’esquerra, deixeu parlar que vos queda molt de 
dia per davant . (Aplaudiments)

Y volvamos a hablar de lo importante . Hablemos de núme-
ros, porque las cifras sí que cuentan la historia . (Veus)

 
La senyora presidenta:

Señor Baldoví .

Un momento, señora Anglés .

Señor Baldoví y señora . . . (Veus)

Señora . . ., vamos a ver . Le llamo al orden, señora Navarro, por 
primera vez . (Veus)

Señorías . . . señorías .

Continúe, señora diputada .

 
La senyora Anglés Querol:

Si me dejan hablar, hablemos de números, porque las cifras 
sí que cuentan la historia . El récord histórico de inversión en 
dependencia es una muestra de lo que significa el cambio, 
680 millones de euros frente a los 567 millones del anterior 
Consell . (Remors) La diferencia: más plazas en residencias, 
más recursos en viviendas tuteladas, más servicios de telea-
sistencia, consiguiendo reducir la lista de espera en depen-
dencia en un 20 % . El Consell de Mazón ha apostado fuerte 
y está claro que sabe hacia dónde va . (Aplaudiments)

La acción se ve también en los recursos para la infancia y 
las personas mayores: 126 nuevas plazas para hogares de 
emancipación, centros de día y tratamiento de problemas 
de conducta, 56 nuevas plazas para personas mayores en 
centros de día y residencias .

Y lo de salud mental es para destacar . Los últimos ocho años no 
pasaron de los anuncios y las buenas intenciones . Ahora, como 
ya anunció el miércoles el president, se van a licitar 18 hospita-
les de día con 450 plazas asistenciales y otros 18 específicos 
para población infantil y juvenil, que conformarán esa columna 
vertebral del nuevo plan de salud mental que ya está en marcha 
con 22 unidades de detección precoz en centros educativos .

De estar a la cola, la Comunitat Valenciana pasará a ser la 
tercera autonomía mejor dotada para atender los problemas 
de salud mental . Y eso es gestión, no cuentos . (Aplaudiments)

También se va a sacar adelante una ley del tercer sector 
como una muestra más del compromiso del Consell por 
dignificar y poner en valor la acción de estas entidades. Y, 
por supuesto, el voluntariado . El Consell del cambio trabaja, 
como anunció el president, en una nueva ley que potencia 
esta convivencia intergeneracional tan positiva .

En los centros de envejecimiento activo ya se están promo-
viendo esas actividades que crean vínculos sólidos entre 
jóvenes y mayores, algo que va más allá de las palabras .

Los números hablan y los hechos gritan . El Consell de Mazón ha 
demostrado en este año que su compromiso es con las perso-
nas y estas propuestas que presenta el Grupo Parlamentario Vox 
en materia social creemos que pueden sumar al proyecto del 
cambio y a mejorar la calidad de vida de los valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la propuesta . . .

¿Para qué pide la palabra?
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La senyora Salvador Rubert:

Torne a demanar la paraula per a demanar l’observança..., en 
virtut de l’article 71, l’observança del reglament perquè es 
complisca l’article 73 del Reglament de les Corts Valencianes 
per a garantir i que no se furte el dret a exercir el torn en 
contra als grups que realment en este parlament represen-
tem l’oposició . (Aplaudiments) I que deixe de cercenar els 
nostres drets fonamentals, presidenta . Els nostres drets 
fonamentals . (Veus) I demane que els complisca .

La senyora presidenta:

Muchas gracias . (Se sent una veu que diu: «Senyora 
presidenta»)

¿Para qué pide la palabra, el señor Baldoví?

Un segundo .

El senyor Baldoví Roda:

Vosté representa la institució i el que s’està fent ací és una 
burla a la institució . S’estan agarrant torns en contra per a 
parlar . (Aplaudiments) Això és un frau a la institució, i vosté 
ha de fer valdre . . . vosté ha de fer valdre . . .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Baldoví .

El senyor Baldoví Roda:

 . . .el respecte a la institució .

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Baldoví .

El senyor Baldoví Roda: 

És un frau el que està fent el PP .

La senyora presidenta:

Muchas gracias . (Veus)

Señor Zaplana .

Continuamos con el debate .

Pasamos a la propuesta de resolución 26 .929, del Grupo 
Parlamentario Popular, y tiene la palabra la ilustre diputada 
Andrea Gigante .

Cuando quiera .

La senyora Gigante Melego:

Gracias, presidenta .

Señorías, durante el último curso, los valencianos hemos 
asistido a una de las mayores y mejores revoluciones de la 
comunitat . Durante años, los valencianos hemos sufrido el 
atentado de la izquierda de quitar horas de música, matemá-
ticas e idiomas para impartir asignaturas ilegales . Durante 
años hemos asistido al control político de la educación y 
la inacción destacada por una gravísima falta de gestión y 
de inversión . Pero, sin embargo, y gracias a Dios, el cambio 
llegó con el president Mazón .

El cambio que no solo recuperó el inglés, las matemáti-
cas o la música, sino que le dio más horas, al tiempo que 
alcanzaba uno de los mayores hitos de la historia de nues-
tra tierra, la educación gratuita libre y universal de cero a 
tres años, permitiendo a las familias conciliar y con la tran-
quilidad de saber que el adoctrinamiento estaba fuera de las 
aulas ya .

El cambio nos trajo de nuevo la apuesta por la meritocracia 
y la accesibilidad con la congelación de las tasas universita-
rias, y todo ello, con la creación de empleo como eje priori-
tario, con el objetivo incesante de ofrecer esa rápida y senci-
lla inserción laboral para los jóvenes y donde ya vemos que 
destacamos como comunitat . Uno de cada cuatro nuevos 
empleos se crea en nuestra tierra y nos consolidamos como 
la región que más empleo femenino genera .

Frente a los que regalaban más de veinte millones de euros 
anuales para promocionar a los Països Catalans, el cambio 
nos ha traído la defensa de nuestras señas de identidad . Y, 
por ello, para continuar avanzando como comunitat presen-
tamos las siguientes propuestas de resolución .

En el ámbito educativo, entre muchas otras, la modificación 
de los currículums básicos librándolos de contenido ideoló-
gico . Se acabó la doctrina en las aulas de nuestros niños . El 
control político se ha acabado, porque no, no era normal lo 
que hacía el Botànic y tampoco era moral . (Aplaudiments)

El establecimiento de una EBAU única en España que acabe 
con las desigualdades entre estudiantes, porque sí, aquí ya 
vamos a acabar con esta tremenda injusticia, pero Sánchez 
debe recapacitar e instalarlo de forma global en todo el país . 
O ampliar los itinerarios formativos para el alumnado con 
necesidades educativas especiales . Apostamos por la igual-
dad de oportunidades y por la inclusión .

En cultura, respetar la identidad valenciana y en nombre de 
nuestra tierra como «Comunitat Valenciana» . Ya está bien 
de someternos a la ensoñación de los Països Catalans . No 
somos el apéndice de nadie . No somos el hermano pequeño 
de unos supremacistas de nada . (Aplaudiments) La identidad 
valenciana se respeta .
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Empleo . Ofrecer oportunidades laborales a la juventud, 
desempleados de larga duración y personas con discapaci-
dad . Los datos ofrecidos el miércoles por el president Mazón 
avalan el buen resultado de las políticas del cambio . Nunca 
hubo tanta gente trabajando en la Comunitat Valenciana 
como la que hay trabajando aquí y ahora .

Y, por último, universidades . Avanzar en los procesos de 
homologación de los títulos extranjeros universitarios, 
evitando así la imperdonable fuga de talentos que la minis-
tra Morant está permitiendo con la negativa de homologar 
más de cuatro mil títulos extranjeros que podrían estar ejer-
ciendo a día de hoy en la Comunitat Valenciana .

Por ello, les pido el voto favorable para todas estas propues-
tas . La educación es la base del futuro y estamos apostando 
por ella .

Nuestra cultura nos define como pueblo, y la estamos prote-
giendo, y nuestras políticas de empleo están despuntando 
a nivel estatal . Las cosas están cambiando, pero quere-
mos más . No nos conformamos . Los valencianos merecen la 
excelencia y en ello vamos a trabajar .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

 
El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señora Gigante . 

Tiene la palabra la señora Yaissel Sánchez para la réplica . . ., 
para el turno en contra —perdón .

Cuando usted quiera .

 
La senyora Sánchez Orta:

Gracias .

Buenos días, señorías .

Sorprende que estemos en el debate de la política de la 
Comunidad Valenciana y ustedes lo primero que hacen es 
eludir la responsabilidad de la Generalitat valenciana .

Y, miren, la bancada del Consell, vacía . (Aplaudiments) Se 
están retratando ustedes mismos demostrando su debili-
dad, ya que la foto de su propio selfie, más allá de buscar 
ese enfrentamiento constante y visceral con el gobierno de 
Pedro Sánchez, carece de un proyecto propio, creíble, que 
realmente fundamente sus prioridades para mejorar la vida 
de las personas en la Comunitat Valenciana . Y tanto es así 
que, cuando hablan de educación, les recuerdo, por si la 
memoria le falla, que aquí en nuestra Comunidad Valenciana 
la educación es universal y gratuita desde los 2 hasta los 18 
años . (Aplaudiments)

Pero les digo más, como el Consell del señor Mazón es 
maestro en apropiarse de los proyectos ajenos, que hasta 

el Rincón del Vago ya se le queda pequeño, les recordamos 
que fue un gobierno socialista en nuestra comunidad quien 
dejó todo listo para la implantación de la educación gratuita 
de cero a dos años . (Aplaudiments)

Así que dejen de apropiarse de las ideas de los demás . 
Ustedes quieren incidir en la identidad valenciana, y qué 
mayor identidad que aplaudir lo genuino de nuestra cultura .

Y si tanto quieren defender nuestra cultura y nuestra iden-
tidad, solo dos cosas: la primera, apuesten verdaderamente 
por poner en valor nuestro amplio patrimonio cultural, y no 
se queden solo en la fachada de cambiar nombres y reci-
bir informes, porque, ya saben, cuando se rasca la fachada, 
señoría, sabemos lo que queda, «mazonadas» .

Y, en segundo lugar, señorías del Partido Popular, si quieren 
apropiarse de la defensa cultural de la identidad de nuestra 
lengua, ¿están ustedes de acuerdo con el pronunciamiento 
de Vox de que la Academia Valenciana de la Lengua es un 
antro de destrucción de las señas de los valencianos y las 
valencianas? (Aplaudiments)

Desde el PSPV-PSOE les recordamos que la mejor defensa 
de la cultura del valencià és aquella que demana respecte 
a l’acadèmia de la llengua, que és el mateix que respectar el 
valencià, com també els demane respecte a defendre la cultura 
perquè també és defendre els drets humans.

Hacen referencia a la atención de la educación especial, 
pero se les olvida lo básico, que es tener mejor accesibili-
dad . Puro sectarismo o por pura incompetencia o desidia, 
solo invirtieron dos de cada diez euros en el plan Edificant. 
Saquen su ideología destructiva y segregadora de lo público, 
señorías, porque lo público es de todas y todos .

Ustedes también, en esta resolución, traen la oferta acadé-
mica del mapa de las titulaciones universitarias, y resulta 
sorprendente, y también muy indignante, que como un 
tema de máxima actualidad, como ha sido el conflicto gene-
rado por la parcialidad y el allanamiento y las varias decla-
raciones del Consell del señor Mazón, sobre la Universidad 
de Alicante en esta resolución, ni un punto ni una coma 
de rectificación como merece ese respeto la autonomía 
de la Universidad de Alicante, merece su rectora y merece 
también todo el cuerpo universitario . (Aplaudiments)

Y termino, señoría . Su (inintel·ligible)  . . . en materia de empleo 
es abrumador . Se denota una falta de conocimiento de las 
políticas de empleo . Ustedes han desmantelado en tan solo 
60 semanas lo que implantó el gobierno socialista . Han 
recortado sin piedad ni criterio un 70 % en los programas de 
fomento del empleo para los jóvenes, el Empuju, el Empuju, 
para personas con discapacidad, para las personas mayo-
res de cuarenta y cinco años, y ahora lo único que demues-
tran es el cinismo más brutal para poder reclamarle al nuevo 
gobierno y volver a solicitar… (El senyor vicepresident descon-
necta el micròfon de la trona de la diputada. Aplaudiments)

 
El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias .

Gracias, señora Sánchez .
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Tiene la palabra para réplica la señora Gigante .

Cuando quiera .

 
La senyora Gigante Melego:

Gracias, presidente .

Señora Sánchez las bancadas están tan vacías que no veo a 
su portavoz, los consellers y el president están trabajando . 
(Aplaudiments)

Y por favor, no venga a darme lecciones ni a reivindicar la 
gestión del Botànic porque si en estos momentos uste-
des no están gobernando es, ni más ni menos, porque a los 
valencianos…

 
El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor .

Siga, señora Gigante .

 
La senyora Gigante Melego:

…porque a los valencianos no les gustaban sus políticas de 
promesas incumplidas y le dieron paso al gobierno del presi-
dent Mazón, ni más ni menos .

De todos modos, y le prometo que me genera curiosidad, 
¿cómo pueden estar los socialistas valencianos en contra de 
no mejorar el sistema educativo valenciano, con medidas 
como aumentar la edad de permanencia en los centros de 
educación escolar, o de proteger el patrimonio valenciano, 
o de políticas de empleo que ya han dado trabajo a más de 
sesenta mil mujeres valencianas? (Aplaudiments) ¿Cómo es 
posible que se sitúen en contra de todo eso, cuando fueron 
ustedes quienes engañaron a miles de familias valencia-
nas prometiéndoles más y mejores infraestructuras educati-
vas y lo que hicieron fue dejar el 80 % del plan Edificant por 
ejecutar?

No están legitimados para dar lecciones de nada, porque 
cuando vendes la cultura valenciana al catalanismo y te 
conviertes en un satélite de Sánchez pierdes toda la credi-
bilidad, o cuando critican las políticas de empleo de Mazón, 
cuando con el Botànic nos convertimos en la región europea 
con la mayor tasa de paro juvenil, región europea, insisto .

Así que, por favor, vuelvan al sentido común, que esta-
mos hablando del presente y futuro de miles de estudiantes 
valencianos que merecen la mejor educación, sin adoctrina-
mientos y en libertad, una educación donde los universita-
rios sientan que se premia su esfuerzo y que, independien-
temente de la situación económica que tengan en casa, 
puedan disfrutar del mejor sistema educativo público valen-
ciano universitario, preparándose con ilusión para salir al 
mercado laboral y encontrarse miles de oportunidades labo-
rales donde nunca perdamos nuestro talento valenciano . De 
eso estamos hablando .

Así que, por favor, recapaciten…

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Gigante .

 
La senyora Gigante Melego:

…tienen tiempo, voten a favor de nuestras propuestas . 
(Aplaudiments)

Tiene la palabra la señora Sánchez para réplica .

Cuando quiera .

 
La senyora Sánchez Orta:

Señorías, escuchándolos, tanto ayer como hoy, con sus 
mentiras, al Partido Popular se le podría adjudicar un 
precepto filosófico, pero, claro, en versión del Partido 
Popular: miento, luego existo . (Rialles i aplaudiments)

Señorías, lo que está claro es una cosa, ustedes son de los 
que piden, piden diners al gobierno central, al gobierno 
de Pedro Sánchez que tanto les gusta criticar, pero ni tan 
siquiera son capaces, cuando incluso se apropian de nues-
tros propios proyectos, de poder ejecutarlo . ¿Y saben lo que 
pasa? (Colpejant la trona) Que siempre llegan tarde y están 
poniendo en riesgo todos los fondos finalistas que se nos 
transfieren a esta Comunitat Valenciana. (Aplaudiments) Ya 
lo vimos en el pasado, en el gobierno del PP de 2014, pero, 
claro, ustedes son los herederos de ese gobierno y van por el 
mismo camino, tener que ver con estupor la misma película .

Ustedes, señorías del Partido Popular, huyan de los «mazoa-
nuncios», los «mazoanuncios» no traen riqueza a esta comu-
nidad . Ustedes se apropian de los programas que hasta 
ahora habíamos desarrollado, que son los que han generado 
empleo en esta comunidad .

Ustedes se apropian de una reforma laboral que fue la que 
votaron en contra y en la que ayudaron (aplaudiments) que 
en esta comunidad se acabase la temporalidad .

Ustedes, con su política miope y centralista son los que 
han votado en contra de que ahora tuviésemos a muchí-
simas mujeres, a muchísimas personas jóvenes, a muchísi-
mas personas con discapacidad, a muchísimas personas con 
grave salud mental, que puedan tener un empleo, y ustedes 
han votado en contra . (Aplaudiments)

Y, ahora, con ese cinismo vuelven, vuelven aquí a solicitar 
que esos programas aparezcan en estas resoluciones .

Gracias .

 
El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Sánchez .

Pasamos a las propuestas de resolución del grupo Socialista 
sobre igualdad, que defenderá la señora Peris .

Cuando quiera .
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La senyora Peris Cervera:

Gràcies, senyor president .

Senyories, en més de tres hores de discurs del senyor 
Mazón es va ventilar les polítiques d’igualtat del seu Consell 
en menys d’un minut, potser per alguna de estes raons: 
va tindre una fallada informàtica?, no li genera absoluta-
ment cap interés esta matèria?, o tal volta estan tan amar-
rats al vot de l’extrema dreta que estan pagant el preu que 
els han demanat? El preu són els drets de les dones perquè 
Mazón continue assegut en el seient de president de govern . 
(Aplaudiments)

Així que, sí, senyories, quan el meu síndic li va dir que era 
un covard no era de cap manera un insult . Sol dir-se que el 
dato mata el relato, i el que evidencia el senyor Mazón és que 
no té dades que l’acompanyen i el relat li’l marca l’extrema 
dreta .

Podria parlar d’igualtat, però, miren, és que en matèria 
d’igualtat el 73 % del pressupost és del fons del Govern d’Es-
panya, i Mazón aporta el 27 %; (veus) gran política prioritària 
del Partit Popular . Però és que la seua execució, més enllà de 
pagar les nòmines, està entre el 0,0 %, aixina que és compli-
cat parlar que siga una prioritat la política d’igualtat, que ni 
tan sols els fons que venen del Govern d’Espanya són capa-
ços d’executar-lo.

Però permeta’m que me centre en el tema crucial que és 
la lluita contra la violència de gènere . Fa un any ací, quan 
prenia la paraula la vicepresidenta, va dir que 48 dones 
assassinades al conjunt de l’estat era una de les dades més 
altes dels registres i que obligava a pensar què estaven fent 
mal . Vaig a donar-los dos dades: a la Comunitat Valenciana, 
al 2022, tres dones varen ser assassinades; en l’any i poc 
que du governant el senyor Mazón són 11 . S’han pregun-
tat vostés què estan fent malament? (Aplaudiments) S’han 
preguntat vostés què estan fent malament? Perquè quan se 
li dona empar al discurs negacionista de l’extrema dreta que 
ataca les dones té estes conseqüències: baixen les denún-
cies, augmenten els assassinats, damunt vostés no tenen 
cap iniciativa damunt de la taula i el pressupost el tenen per 
executar . ¿Algo podía salir mal?

Els hem plantejat en un munt d’ocasions que signem i que 
es renove el Pacte d’estat contra la violència de gènere . La 
resposta durant un any sempre ha sigut la mateixa: «Estamos 
en ello»; «Pa ca y pa lante», i fins la pròxima. Així que, senyo-
ries, ja s’han adonat, els ha costat un poc, però ja s’han 
adonat que dos no acorden si un no vol . I és evident que el 
Partit Popular no vol acordar, se senten més còmodes amb 
la pancarta i amb el discurs del cotxe escombra de Vox, s’han 
mimetitzat tant que no és ja gens fàcil trobar cap diferència . 
Així que hui tenim la pantomima del torn en contra, que és 
un gra exemple .

Tenim grans reptes per a fer, tres de cada deu víctimes 
no les detectem i és necessari aprovar un pla de detecció 
precoç, és necessari parlar de formació, no com feren vostés 
que llevaren la violència de gènere en la formació de la poli-
cia . . . (El vicepresident primer desconnecta el micròfon de la 
trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Peris .

Gracias, señora Peris . (Aplaudiments)

La ilustre diputada senyora Marcos, para ejercer el turno en 
contra en nombre del Grupo Parlamentario Popular .

La senyora Marcos Puig:

Señorías, tengo que confesar que no esperaba este discurso 
plagado de rencor del Partido Socialista . Se nota que uste-
des están muy nerviosos y muy enfadados, porque ha tenido 
que llegar el gobierno del señor Mazón para que se avan-
cen en políticas de igualdad real, de corresponsabilidad y de 
conciliación . (Aplaudiments)

Tendrán ustedes que reconocer, señores socialistas, que 
las nuevas deducciones fiscales y la puesta en marcha, por 
primera vez en la Comunidad Valenciana, de la educación 
gratuita de cero a tres años ha supuesto un verdadero alivio 
para las familias, tendrán ustedes que reconocerlo . Tendrán 
ustedes que reconocer que ha tenido que llegar el gobierno, 
liderado por el señor Mazón, para que se apostara de verdad 
con gestión y con presupuesto por la lucha contra la violen-
cia de género, aumentando en un 40 % el presupuesto, 
reforzándose la red de oficinas de atención a las víctimas.

Y decía que también es importante la gestión, señora Peris, 
gestión, señorías que no llevó a cabo el Botànic . Ha tenido 
que llegar este gobierno para que se licitaran los centros 
de mujer y el teléfono de atención a las víctimas, que lleva-
ban sin contrato desde el año 2019 . Si no hubiera llegado el 
cambio a esta comunidad, hubiéramos perdido cinco millo-
nes de euros de fondos europeos y no se hubieran podido 
construir los tres centros de atención a las víctimas de agre-
siones sexuales . Dato mata a relato, señora Peris, dato mata 
a relato . (Aplaudiments)

Esa es su gestión, cero ejecutado, cero ideas, señora Peris . A 
las mujeres se las protege con presupuesto y con gestión, y 
no con pancartas, señoría .

Y qué decir tiene del Pacto valenciano contra la violencia 
de género que hoy piden con tanta vehemencia . Caducó en 
septiembre de 2022 y ustedes no hicieron absolutamente 
nada, dos reuniones: una a tres días de las elecciones, y otra 
en julio con el gobierno en funciones . Ha tenido que llegar el 
gobierno del president Mazón para desbloquear el segundo 
pacto, reuniéndolo, incorporando colectivos tan importan-
tes como la fiscalía, la justicia y las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado, que ustedes se habían dejado fuera .

Y en materia de LGTBI, señores socialistas, señorías de la 
izquierda, dejen de apropiarse de la bandera LGTBI, no es 
suya, dejen de politizar los derechos . Ha tenido que llegar 
el gobierno del cambio, liderado por el señor Mazón, para 
que se tengan en cuenta a todas las asociaciones sin secta-
rismo, porque el Botànic se dejó sin subvencionar al 60 % de 
asociaciones de esta comunidad por puro sectarismo, seño-
ría, y se ha incrementado el presupuesto en un cincuenta 
por ciento a todas las asociaciones . Con el gobierno del 
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señor Mazón la diversidad es más visible, y ahí está la marca 
«Orgullo de comunitat» . Se están desarrollando las leyes que 
el Botánico no desarrolló, ¡cero ejecución!, poca gestión .

Y el orgullo, señorías, es patrimonio del colectivo, no es de 
izquierdas ni de derechas . Creemos, a diferencia de ustedes, 
los de la izquierda, en una comunidad donde se defiende el 
respeto a pensar, a amar y a vivir con algo que a la izquierda 
le produce terror, el… (El senyor vicepresident primer descon-
necta el micròfon de la trona de la diputada. Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Marcos .

Señora Peris .

Un momento .

La senyora Peris Cervera:

Me espero a que la señora Marcos llegue a su asiento .

El senyor vicepresident primer:

Cuando quiera .

La senyora Peris Cervera:

Gracias, señor presidente .

Mire, señora Marcos, que usted hable de la red de ofici-
nas de atención de las víctimas, que lo creó el gobierno del 
Botànic, con 200 profesionales, en sustitución de Favide, 
donde los profesionales entraban con el carné del Partido 
Popular, ¡es que no tiene vergüenza! (Aplaudiments)

Las deducciones por maternidad ya existían en esta 
comunidad .

¿Habla de fondos contra la violencia de género? Pero si 
cuando su vicepresidenta era secretaria de políticas socia-
les dedicaba 5 millones a las comunidades autónomas, y el 
gobierno de Pedro Sánchez destina este año 350 millones 
de euros . (Aplaudiments) ¿Sabe dónde está la (inintel·ligible) 
…? Usted me está hablando de datos y de compromisos 
contra la violencia de género .

Mire, fíjese, acaba de decir su compañera: «La apuesta de 
su gobierno por la desinstitucionalización de las personas 
mayores y dependientes» . ¡Oiga!, hace un año decían que 
las políticas del Botànic eran las políticas low cost, porque 
era apoyar a los cuidadores . ¿Saben qué? Esas cuidadoras, a 
las que el Partido Popular dejó sin cotización a la Seguridad 
Social, y ha sido el gobierno de Pedro Sánchez quien ha 
vuelto a recuperar a esas cuidadoras de low cost de las que 
hablaba su compañera .

Miren, no tienen estrategia en la lucha contra la violencia 
de género, no tienen ideas, pero, sobre todo, están atados; 
atados a los negacionistas, están atados a quienes arreme-
ten todos los días contra la violencia de género sin que uste-
des se separen de ellas .

Es necesario avanzar en la lucha contra las agresiones sexua-
les . Y eso ¿sabe qué es, señoría? Más educación sexual y 
menos escuchar a los del «pin parental», que son sus socios 
de gobierno . (Aplaudiments) Y quedan muchísimas cosas que 
hacer .

Y acabaré, señor presidente . Decirles que después de… (El 
senyor vicepresident primer desconnecta el micròfon de la trona 
de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Peris .

La senyora Peris Cervera:

(Inoïble. Intervé sense micròfon)

El senyor vicepresident primer:

Señora Peris, no tiene la palabra . (Aplaudiments)

Una cuestión les comento a los señores diputados . Si hablan 
encima del micrófono se escuchará mucho mejor . Si han 
visto a la señora Perís ahora, estaba hacia un lado y el micró-
fono lo tenía hacia otro lado, y se escucha peor . Sé que este 
sillón es muy incómodo y es mucho peor que antes . (Veus) 
Estás escorada .

Tiene la palabra la señora Marcos para réplica, en nombre 
del Grupo Parlamentario Popular .

Cuando quiera .

La senyora Marcos Puig:

Señores del Partido Socialista, por responsabilidad, dejen 
ustedes de sembrar el miedo en las mujeres víctimas, vuel-
van ustedes al pacto . Precisamente lo que hay que hacer es 
generarles confianza porque aquí hay un gobierno y unas 
instituciones que cuentan con unos profesionales que las 
van a acompañar, las van a proteger y les van a dar la salida .

Señores socialistas, ustedes callaron mientras en esta comu-
nidad no se licitaron los Centros de mujer 24 horas .

Señores socialistas, ustedes callaron mientras el Pacto de 
estado contra la violencia de género no se cumplía en esta 
comunidad . Callados, solo dos reuniones, señorías, y no les 
veía solicitar una tercera, señora Peris . (Aplaudiments)
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Señores socialistas, ustedes callaron mientras en Madrid sus 
compañeros de partido votaron la Ley de solo sí es sí que ha 
permitido que violadores y pederastas salgan de la cárcel . 
(Aplaudiments)

Señores socialistas, ustedes han permitido y han callado 
mientras, y alejaron además los medios de las víctimas . 
Ustedes hicieron lo peor que se puede hacer con las vícti-
mas de violencia de género, alejar a los medios de las vícti-
mas . Pidieron en Madrid que se cerraran en nueve partidos 
judiciales de la Comunidad Valenciana que no hubiera juzga-
dos de violencia de género, lo pidieron ustedes, señorías . 
(Remors)

Pero hoy, señora Peris, (aplaudiments) hoy, señora Perís, 
ustedes tienen una oportunidad tremenda, (veus) dejar…

El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor .

La senyora Marcos Puig:

…todo eso atrás . Señora Peris, tienen una oportunidad de 
dejar todo eso atrás y volver al pacto, a la unión, porque 
es lo que están esperando las mujeres víctimas, están 
deseando que abandonen ustedes la pancarta y la guerra de 
lemas y vuelvan ustedes al pacto, porque a las mujeres se las 
protege con unión, con recursos y con presupuesto .

Nada más y muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señora Marcos .

Pasamos al bloque noveno, que es iniciativa del Grupo 
Parlamentario Vox, sobre inmigración. Y defiende la 
propuesta de resolución el señor diputado Joaquín Alés . 
Tiene usted la palabra .

Cuando quieras, Joaquín .

El senyor Alés Estrella:

Gracias, presidente .

Buenos días a todos .

Señores diputados, hoy hemos doblado ya la cifra de 2023 
de inmigrantes ilegales arribados a nuestras costas . En los 
últimos cinco años la cifra de menores no acompañados que 
han entrado ilegalmente se ha incrementado en un 221 %, y 
digo menores, aunque en la mayoría de los casos resulten no 
serlo, es lo que anteayer llamaban por aquí «los nenes y las 
nenas» .

De forma paralela, el número de extranjeros en las cárce-
les españolas crece a un ritmo cinco veces superior al de los 
presos nacionales y superan el 30 % de la población reclusa, 
cuando representan el 12 % de la población total, triplican su 
representación proporcional .

El 47,9 % de asesinos de mujeres en 2024 eran o han sido no 
nacidos en España . Como todos ustedes saben, el número de 
agresiones sexuales se dispara en nuestro país al tiempo que los 
extranjeros quintuplican su presencia en las cárceles españolas .

Saquen ustedes mismos sus conclusiones, esas conclusio-
nes que nos esconde el ministerio socialista del Interior y de 
la mentira y todo ese batiburrillo de asociaciones, entidades, 
comisionados y chiringuitos que sobreviven gracias a sus 
subvenciones . ¿Por qué esconden información a la pobla-
ción? Señorías, a la izquierda y a la derecha, ¿por qué tienen 
miedo a la verdad? Señorías, a la izquierda y a la derecha, 
¿cuándo van a acabar ustedes con el efecto llamada?

Como todos saben, los ingresos públicos son limitados, 
tenemos una deuda pública que supera con creces la riqueza 
que somos capaces de generar . No son capaces de solu-
cionar los problemas de nuestra propia población, tene-
mos la tasa de paro juvenil más alta de Europa, alcanzar 
a comprarse una vivienda es un lujo inalcanzable para la 
mayoría de nuestros jóvenes . Y lo que traen a cambio, lo que 
les traen a cambio, es más división de recursos, más insegu-
ridad y más delincuencia . (Aplaudiments)

Señorías, no hay discurso del odio que valga, son datos esta-
dísticos . Nada más y nada menos que el mismísimo CIS ha 
afirmado que la inmigración es ya la principal preocupación 
de los españoles .

Hace mucho tiempo, demasiado tiempo, que las cosas no se 
están haciendo bien . Vox lo viene avisando desde hace más 
de diez años . Nos han dicho de todo, pero teníamos razón . 
(Aplaudiments)

Señorías, señorías, a la izquierda y a la derecha, ¿por qué 
siguen financiando la inmigración ilegal? 3.000 millones de 
euros para atender a 57 .000 inmigrantes ilegales en 2023 . 
Es un círculo vicioso e insostenible, un círculo vicioso de 
subvenciones, de ilegalidad, de quiebra económica y de 
delincuencia sin consecuencias . Y los españoles ya lo saben 
y los españoles están preocupados .

No podemos seguir recibiendo oleadas infinitas de recepto-
res de ayuda pública porque el Estado español está sujeto 
con alfileres. Y no, la inmigración no es un asunto de gestión, 
no se trata de reclamar más recursos y más recursos, como 
hacen los dirigentes del Partido Popular, se trata de rever-
tir el efecto llamada que los dos grandes partidos vienen 
realizando desde hace dos décadas . Y sí, las ayudas sociales 
forman parte de ese efecto llamada .

Podemos y debemos reforzar el ejercicio de nuestra sobera-
nía nacional, podemos y debemos acordar acuerdos con países 
emisores, pero eso no es suficiente. Por muy altas que levan-
temos las fronteras jamás será suficiente. Hay que revertir por 
completo el mensaje . Ningún inmigrante que entre forma ilegal 
en nuestro país se puede beneficiar de la condición de asilado. 
Debemos cerrar los centros de mena que provocan inseguri-
dad en nuestros barrios . Hay que cortar las subvenciones a las 
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pseudo ONG que se lucran con la llegada de ilegales . Hay que 
derogar ya la Estrategia valenciana de migraciones, (aplaudi-
ments) impulsada, estrategia impulsada por los cómplices del 
Botánico, cómplices que lo que esconden es un interés electo-
ral a través de las regularizaciones y subvenciones masivas . No 
podemos seguir repartiendo mena por toda la geografía espa-
ñola, porque lo único que conseguimos es que dentro de tres 
semanas haya 500 más a las puertas .

Nuestro estado de bienestar no es infinito. Si ustedes siguen 
con su endofobia, alimentando la bola de la inmigración 
ilegal, las subvenciones y la delincuencia, jamás lograremos 
revertir la situación . Son ustedes gobierno, gobierno… (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Alés .

El senyor Alés Estrella:

(Inoïble. Intervé sense micròfon)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Alés . Gracias, señor Alés . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Lucía Peral .

Cuando quiera .

La senyora Peral Mateos:

Gracias, presidenta .

La Constitución española, en su artículo 149, establece que 
el estado tiene competencia exclusiva sobre las siguientes 
materias: segunda nacionalidad, inmigración, extranjería y 
derecho de asilo .

Es que no lo digo yo, ¿eh?, lo dice la Constitución española . 
Éste es el punto de partida que no podemos obviar, ya que 
es el gobierno de Sánchez quien está haciendo (remors) una 
dejación absoluta de sus funciones en esta materia . Yo sé, 
señoría, que las verdades duelen, pero es que la competen-
cia es nacional .

La senyora presidenta:

Señorías, silencio .

La senyora Peral Mateos:

Señora presidenta, el tiempo .

El senyor Muñoz Lladró:

Señora presidenta .

La senyora presidenta:

¿Para qué pide la palabra?

El senyor Muñoz Lladró:

Pido, en función del artículo 71, por alusiones, y pidiendo 
amparo, pidiendo amparo, pidiendo amparo a la Mesa, porque lo 
que está haciendo la diputada del Partido Popular no es hacer el 
turno en contra a Vox, sino criticar al Partido Socialista . (Veus)

La senyora Peral Mateos:

¡Si llevo 30 segundos!

El senyor Muñoz Lladró:

Si este tipo de comportamiento no cesa, el Partido Socialista se 
retira de este debate, porque es perverso y no respeta las míni-
mas reglas democráticas que tiene que tener este parlamento .

La senyora presidenta:

Gracias, gracias, señor Muñoz . (Remors)

El senyor Muñoz Lladró:

Nos vamos . (Les diputades i els diputats del Grup Parlamentari 
Socialista abandonen l’hemicicle)

La senyora presidenta:

Señorías . Señor Baldoví, señor Baldoví . Señor Baldoví, ¿para 
qué pide la palabra?

El senyor Baldoví Roda:

Article 71 . S’està fent un frau en esta cambra, i és utilitzar 
els torns en contra per a fer oposició, o a l’anterior govern 
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del Botànic o al govern de l’estat . Per tant, entenem que 
s’està fent un ús fraudulent del Reglament . I, per tant, li 
reclamem que vosté exercisca la seua autoritat perquè els 
torns en contra siguen els torns en contra de les barbaritats 
que acabem d’escoltar fa només uns instants . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Señor Baldoví, acaba de empezar la intervención de la dipu-
tada y creo que hasta ahora está poniendo en contexto su 
intervención . Muchas gracias . (Aplaudiments. Les diputa-
des i els diputats del Grup Parlamentari Compromís abandonen 
l’hemicicle)

La senyora Peral Mateos:

Estoy haciendo el turno en contra . Se van, pero estoy 
haciendo el turno en contra . (Veus)

La senyora presidenta:

Señorías . (Veus)

Continue .

La senyora Peral Mateos:

Abandonan el hemiciclo porque he nombrado la 
Constitución española y porque hay que cumplirla, no por 
otra cosa . (Aplaudiments)

La ausencia de una política migratoria nacional no parece 
preocuparles a sus socios, está claro, a Sánchez, porque de 
nuevo cierran los ojos y, pues bueno, el señor Sánchez les 
pasa la pelota a las comunidades autónomas, les pasa la 
pelota, la responsabilidad, pero no la correspondiente trans-
ferencia de medios .

Aquí la inmigración no es el problema, el problema es la 
dejación de funciones de Sánchez y la dejación de funcio-
nes de sus socios . El problema es que Sánchez abandona a 
los migrantes a su suerte sin recursos y el problema es que 
Sánchez no pone solución a la inmigración ilegal . Sánchez 
no tiene ninguna credibilidad en Europa, y yo creo que ya 
va siendo hora de que ejerza su papel y asuma su papel 
de presidente, de una vez, y haga algo, porque está más 
cómodo utilizando políticamente este tema y generando 
enfrentamientos que poniéndose a trabajar para buscar 
soluciones .

Miren, no seré yo quien confíe en el CIS de Tezanos, pero 
en la última encuesta, es verdad, que los españoles perci-
bían la emigración como el principal problema de todos los 
españoles . Pero es que esto lo ha logrado Sánchez y su falta 
de política migratoria . El gobierno «sanchista» no es capaz 
de controlar los flujos migratorios irregulares, y en los siete 
primeros meses de 2024, 31 .000 personas han entrado en 

nuestro país de forma irregular, con un aumento del 66 % 
respecto a 2023; aunque Marlaska tenga el rostro de decir 
que está perfectamente gestionada .

Señorías, sin embargo, no caigamos en la trampa del 
sanchismo, no caigamos en la trampa de sus socios y no 
utilicemos la crisis migratoria para hacer política porque ya 
está bien . (Aplaudiments)

Y, efectivamente, las soluciones no las vamos a encontrar 
en eslóganes vacíos ni falsos, ni en papeles para todos de la 
izquierda, ni todos los migrantes son delincuentes .

Desde nuestra conciencia jurídica y humana vamos a votar 
en contra de esta propuesta de resolución porque no pode-
mos negarle ayuda a quienes lo necesitan, sea irregular o 
no, porque en qué clase de sociedad (veus) nos estaríamos 
convirtiendo . (Aplaudiments) No podemos abandonarlos, no 
podemos dejar de ayudar a los migrantes que están en nues-
tro territorio . Y lo que es necesario aquí es un trabajo coor-
dinado entre las administraciones para impulsar vías regula-
res de inmigración vinculadas al mercado laboral, en pro de 
los derechos humanos y en favor de controlar la inmigración 
irregular y la inclusión de las personas . (Aplaudiments) 

El president lo dijo muy bien el miércoles y nadie podrá decir 
que la Comunitat Valenciana no es solidaria, pero nues-
tros recursos son limitados y el gobierno, que es el compe-
tente en la materia porque así lo establece la Constitución, 
no responde . Y nos tenemos que poner muy serios con 
este tema, porque es un tema muy sensible, porque esta-
mos hablando de vidas humanas, de personas, de niños, de 
adolescentes, de menores de edad de los cuales nos tene-
mos que hacer cargo, porque es que nos tenemos que hacer 
cargo . Donde mejor están es con sus padres y sus madres, 
como todo el mundo en esta vida, pero el interés supe-
rior del menor lleva a hacer lo posible para que estén con 
sus familias y en un centro . Pero de ahí a echarlos y no a 
ayudarlos…

Tenemos que ir al origen. Pongamos el foco en las mafias. 
No lo pongamos en el migrante; pongámoslo en las mafias, 
porque nadie mueve a tanta gente en el planeta como los 
traficantes de la inmigración. (Aplaudiments) Se aprovechan 
de la vulnerabilidad de las personas y prometen un tránsito 
seguro, pero los migrantes son transportados en condicio-
nes peligrosas, en rutas inseguras, en embarcaciones sobre-
cargadas o por zonas desérticas, donde corren el riesgo 
de morir . Y el ejemplo lo tenemos en nuestras aguas, en el 
Mediterráneo . Muchas embarcaciones que parten desde 
el norte de África hacia Europa naufragan debido a las 
malas condiciones y provoca la muerte de muchos miles de 
emigrantes cada año . Pongamos ahí el foco .

Seamos hospitalarios, tratemos a las personas con dignidad, 
hagamos política en mayúsculas y dejemos de hacer dema-
gogia con un tema tan sensible .

Y termino con las palabras de Benedicto xvi, que a mí me 
gusta mucho, y dice que todo emigrante es una persona 
humana que posee derechos fundamentales inalienables, 
que deben ser respetados por todos y en cualquier situación .

Muchas gracias . (Aplaudiments) 
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La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Joaquín Alés .

El senyor Alés Estrella:

Gracias, presidenta .

Señora Peral, nosotros también estamos completamente 
de acuerdo en que sí, hay que llegar a acuerdos con países 
terceros emisores, pero esto realmente se viene haci-
endo desde hace muchos años en España, con el caso para-
digmático, el ejemplo paradigmático de las fresas en Huelva; 
acuerdos de inmigración circular, que no han funcionado 
nunca . Porque a los que enviaban las agencias de colocación 
locales de Marruecos ni se presentaban en su puesto de 
trabajo ni, por supuesto, retornaban a Marruecos .

De manera que nosotros lo que no podemos es depender de 
las coyunturas internas de terceros países, de los chantajes a 
los que nos quiera someter el rey de Marruecos o de los líos 
de Sánchez, por ejemplo, con Argelia .

El único instrumento del que disponemos somos nosotros 
mismos, nuestra soberanía y nuestra legislación interna . Solo 
a través de ella y de ellos lograremos modificar la llamada a 
la inmigración ilegal tan arraigada en todos nuestros dirigen-
tes en los últimos veinte años .

Hemos de cambiar por completo el mensaje y que se llegue 
a terceros países emisores . España debe dejar de ser… (La 
presidenta desconnecta el micròfon del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Alés .

Gracias, señor Alés .

Gracias . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Lucía Peral .

La senyora Peral Mateos:

Que tenemos posturas diferentes en esta materia, es 
evidente, porque somos partidos diferentes; si no, pues 
seríamos todos del Partido Popular .

Desde nuestro partido vamos a exigir y exigimos a Sánchez 
que cumpla con su obligación, con su competencia en mate-
ria migratoria, y lucharemos para que se logre una solución 
global y efectiva que acabe con la demagogia y la utilización 
de las personas como arma política y generadora de odio .

Nosotros creemos en una política migratoria que respete 
las leyes y defienda nuestras fronteras, pero también que 

ponga a las personas en el centro siempre, vengan de donde 
vengan . Es fundamental seguir ofreciéndoles oportunida-
des reales a quien quiere integrarse, trabajar y aportar en 
nuestra sociedad; a la vez de ser implacables, junto a los que 
cometen delitos en nuestro país y contra quienes trafican 
con las vidas humanas .

Nuestra comunitat es una comunitat acogedora, es 
una comunitat solidaria y es una comunitat de justicia . 
Trabajemos por una comunitat que acoja desde la ley, que 
proteja a los más vulnerables y que garantice la seguridad de 
todos . (Se senten veus que diuen: «Muy bien.»)

Muchas gracias . (Aplaudiments. Remors i pausa)

La senyora presidenta:

Pasamos a la propuesta de resolución 26 .936 del Grupo 
Parlamentario Popular .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Ramón González de 
Zárate .

Cuando quiera .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Para el gobierno de Mazón lo importante son las personas, 
pero también es importantísimo las infraestructuras, lo que 
no eran antes . Antes eran…, se ponía en el presupuesto, no 
se ejecutaba y totalmente mentiras .

Ahora se pone en el presupuesto, se ejecuta, pero ninguna, 
ninguna ayuda . Fuera los convenios que teníamos (aplaudi-
ments) no nos llega ni un duro a la Comunidad Valencia .

Es importante destacar dos cosas . En nuestra propuesta 
tenemos dos ejes importantes . Un eje que es el de reivin-
dicar, no arrodillar . Lo vuelvo a repetir: reivindicar, no arro-
dillar, porque ustedes no reivindican nada al Gobierno 
de España, infraestructuras básicas para la Comunidad 
Valenciana, infraestructuras estructurales e infraestructuras 
que necesitamos .

Y hay que decirlo todo bien claro . Ustedes solamente hacían 
mentira . Reivindicar no es arrodillar . Vertebrar, no parti-
dismo, como hacían ustedes . Igualdad, no chantaje .

La Comunidad Valenciana ya nota el cambio . Propuesta de 
resolución basada en reivindicaciones . La Albufera, no sola-
mente nos quedamos en palabras, sino que vamos también a 
los juzgados porque tenemos… el agua es nuestra . No es de 
los que no nos lo quieren dar .

Tenemos los aeropuertos, tanto Alicante como Valencia, y 
nos dicen…, miran para otro lado, pero en otras comunida-
des sí que lo hacen .

El tren de la costa de la zona de Gandia y de Dénia . Las 
cercanías . Nuestro dinero en transporte público, que 
no nos dan nada, pero nosotros sí que mantenemos el 
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transporte bonificado y gratuito. El soterramiento de Alfafar, 
de Benetússer y de Sedaví . Corredor mediterráneo y el 
cantábrico, que se retrasan y retrasan en la ¡Comunidad 
Valenciana! En otras comunidades van muy rápido, pero aquí 
«leeentos», para que no nos llegue absolutamente nada .

La estación central de Valencia, el túnel pasante, la nueva plata-
forma AVE-Valencia y Castellón, por supuesto, también su Tram .

Pero también tenemos infraestructuras importantes que 
corresponden a la Comunidad Valenciana . Y lo he dicho 
antes: no nos llegan los convenios que les llegaban a ustedes 
cuando estaban gobernando . A nosotros no nos llega nada, 
pero aun así ejecutamos .

Y lo he dicho antes . Lo primero para nosotros son las perso-
nas, la sanidad, la educación, el tema social, pero también las 
infraestructuras . Es importante que nosotros no hacemos 
los «ximoanuncios» . Nosotros lo que decimos, lo ponemos 
en el presupuesto y lo ejecutamos . (Aplaudiments) Y lo están 
viendo ya los valencianos, alicantinos y castellonenses .

Y tengo que decir varias cosas, por supuesto, por mucho que 
digan ustedes que esos son los acuerdos que piden ustedes . 
«Retire la Ley de costas, y nos sentamos .» No, no, no la vamos 
a retirar, la vamos a traer y la vamos a tirar para adelante, 
porque eso protege el territorio, protege el territorio .

También, cómo no, y lo dirá también mi compañera que 
habla después, pero el Vega Renhace ha llegado, ha llegado . 
Anteriormente, solamente un edificio que compraron y colo-
cación de mucha gente . Nosotros ya con obras en la calle, 
con obras en los pueblos y con obras necesarias pa que no 
tengamos otra DANA como tuvimos antes .

El Tram en Elche, ya estamos en los estudios . ¿Qué hacían uste-
des? Vender humo . Nada más . «Ximoanuncios», nada más .

La CV-95 intermodal de Alicante . Nos encontramos que no 
teníamos los terrenos . Nos encontramos que no teníamos el 
dinero, y decían, y lo siguen teniendo, las propuestas siguen 
diciendo que es suyo . No, no, perdona, la realidad es ahora, 
a punto de adjudicar y en breve empezamos la obra, una 
realidad para la provincia de Alicante .

El Tram de San Juan y Muchamiel . El tranvía a las Marinas 
con puentes…, el Algar y Mascarat, no como ellos, que los 
puentes los tenían pequeñitos, los trenes muy grandes, los 
trenes parados…, los trenes grandes, trenes que van a pasar 
y las obras realizándose .

La ronda Carlet (inintel·ligible)  . . . . Tavernes, desdoblami-
ento CV-60; provincia de Castellón: desdoblamiento 
CV-Peñíscola, accesos a Morella, Tram de Castellón, bulevar 
de la Plana… Es decir, aunque no tengamos dinero porque 
no nos lo dan, nosotros ejecutamos lo que los valencianos, 
alicantinos y castellonenses quieren . (La presidenta descon-
necta el micròfon de la trona del diputat. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor González de Zárate . Gracias . (S’interromp la 
gravació)

Tiene la palabra la ilustre diputada María José Salvador .

Cuando quiera .

La senyora Salvador Rubert:

Gràcies, senyoria .

Mire, vostés no només incomplixen el reglament en esta 
cambra, usurpant el dret que tenim l’oposició a debatre en 
este parlament, però és que, a més, també incomplixen los 
mandamientos . No mentiràs . I vostés no fan altra cosa ací 
que mentir, mentir i mentir . (Aplaudiments)

Miren, a més, ara li vaig a afegir un mandamiento nuevo, el 
octavo: no bloquearás . Per què estan bloquejant les obres de 
20 milions d’euros de la nacional 232, senyoria, a Morella? 
Per què estan bloquejant el Consell? Ara puja i m’ho explica 
o demana l’informe a conselleria i mos quedarem tots tran-
quils ací . (Aplaudiments)

Mire, el dato, el dato que mata el seu pseudorelato: el Govern 
d’Espanya ha invertit en la Comunitat Valenciana…, mai cap 
govern a invertit tant en la Comunitat Valenciana com el 
govern de Pedro Sánchez . Des de juliol de 2023, en obres 
públiques s’han licitat en la comunitat 2 .000 milions d’euros . 
Només 1 .400 milions de 2023 equivalen a tota la licitació de 
sis anys del govern del Partit Popular de Rajoy .

El corredor mediterrani, el cent per cent està en execució, 
en projecte o en planificació. Per cert, vol que li recorde què 
van votar els seus eurodiputats en Brussel·les fa poc sobre el 
corredor mediterrani? Que van votar que no, tant que parlen 
de l’aeropuerto de Elche, van votar que no!, van votar que no! 
(Aplaudiments) 

I, mire, li vaig a dir més . Vostés no estan per a moltes festes 
ací, eh? Molt del Gobierno de España però anem a parlar de 
lo suyo . Este oxímoron que mos han presentat de propues-
tas de resolución . Jo pensava que no ho presentarien, eh?, 
perquè, sincerament, després de la retallada del 55 % del 
pressupost en obres públiques que han fet vostés en les 
seues competències, com s’atrevixen a presentar propostes 
de resolució?

Parlen de Ferrocarrils de la Generalitat Valenciana que conti-
nuar…, què continuar, si no han fet res, han retallat el 76,4 % . 
Només tenen 92 milions d’euros per a tota la comunitat en 
matèria d’obres públiques . Mire, del Tram d’Elche, de què vol 
que parle? D’eixe tramvia, anuncio de Mazón de 135 millones 
que ara ni té rodes ni té raïl ni té catenària? Eixe iTram que 
s’han inventat?

Parlen de defensar la costa . Defensar la costa . «Hay que 
defender la costa .» (La diputada mostra un full de paper) Sí, 
s’ha de defensar la costa, però sap de qui? De vostés, (aplau-
diments) del seu govern i de les seues polítiques .

I, mire, vaig a detindre’m en la línia 9 Benidorm-Dénia . A 
vosté li pareixen bé o li pareixen mal els trens duals? Li 
pareixen bé o li pareixen mal les millors unitats de tren per 
a una línia que vostés la van abandonar, porque no era renta-
ble económicamente? I això estava per escrit, abandonada . 
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A vosté li pareixen bé o mal? Perquè a nosaltres ens parei-
xen estupendes eixes unitats i ja vorem com se fan les fotos 
quan se fiquen en funcionament.

Una altra qüestió . Vostés han fet 0, 0 en la línia 9 Benidorm-
Dénia, tant que parlen . Han anat a fer-se fotos però tota 
l’actuació, el 98 % dels 221 milions, licitats o adjudicats pels 
nostres governs, no per vostés . I en l’adequació dels ponts 
inclosos .

I mire, vostés saben què han fet? Dos coses . Una: l’única lici-
tació que han fet en la línia 9, perquè hi ha hagut un incendi 
en el Mascarat i van tindre de fer obres d’emergència, 
l’única . I no ho dic jo . Ho diu la Plataforma de Contractació 
del Sector Públic, que vosté se l’hauria de llegir i no fer cas 
només als informes de conselleria . (La diputada mostra un full 
de paper)

I segona qüestió que han fet, segona qüestió que han fet: 
parar les obres per import de 25 milions d’euros, que preci-
sament passen per l’Alfàs del Pi i les tenen parades, licitades 
des de principis de juny de 2023 . . . (La presidenta desconnecta 
el micròfon de la trona de la diputada) (Aplaudiments) 

La senyora presidenta:

Gracias, señora Salvador . Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Ramón González de 
Zárate .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchísimas gracias, señora presidenta .

Mire usted, la verdad es que yo creía que hoy no iba a haber 
votado en contra, y se lo digo así . ¿Usted ha leído todas las 
propuestas que hemos traído el Partido Popular? ¿Tiene 
alguna de ellas que está en contra? ¿Tiene alguna en contra? 
Dígamelo, de verdad . ¿Usted está en contra, por ejemplo, del 
corredor mediterráneo? ¿Usted está en contra del tren de la 
costa? ¿O usted está en contra de hacer la estación intermo-
dal en Alicante? ¿O usted está en contra de la estación de 
Valencia? ¿Usted está en contra del aeropuerto de Valencia y 
Alicante, de pedir al Gobierno de España? Pregunto . . . Usted 
lo que está haciendo es política .

Mire, le voy a decir una cosa, (veus) ¿sabe que su porta-
voz ayer . . ., sabe usted que su portavoz ayer de infraestruc-
turas no habló nada? ¿Sabe que antes de ayer su portavoz 
de infraestructuras habló cero?, cero . Y nuestro presidente, 
el presidente Carlos Mazón, habló muchas cosas, muchas 
cosas de infraestructuras, muchas cosas que se están reali-
zando en estos momentos, y usted me habla a mí . . ., me 
habla a mí de mi zona .

Mire usted, ustedes llegaron en el año 2015 al gobierno 
del Botànic, al gobierno, yo era concejal de Benidorm y sigo 
siendo concejal de Benidorm, gobernando . ¿Sabe lo que 
hicieron ustedes en el año 2015? Paralizar la tranvializa-
ción de La Marina, e irse a Dénia, donde estaba gobernando 

el partido socialista . Esa es la realidad, porque ustedes son 
partidistas . Lo anormal, lo anormal, lo normal, y estaba 
hecho así, viene desde Alicante y sube hasta La Marina Alta . 
Es como se tenía que hacer, pero se fueron a Marina Alta, y 
por eso en esta época no tenemos ni Alfaz del Pi ni Altea ni 
Benidorm la tranvialización . Esa es la realidad de todo eso .

¿Y sabe lo que está haciendo el gobierno en estos momen-
tos? Modificando, modificando el proyecto que ustedes 
hicieron . Porque hicieron una auténtica chapuza de esa 
línea, una auténtica chapuza, que no se podía ejecutar abso-
lutamente nada . Esa es la realidad del tren de La Marina, 
y ni mucho menos nosotros abandonamos La Marina Alta . 
Para que vea que nosotros no abandonamos La Marina Alta, 
que el tren de la costa nosotros estamos haciendo los estu-
dios y ustedes . . ., su ministro ha dicho «¡no, no y no!» a la 
Comunidad Valenciana . ¡Esa es la realidad! (Aplaudiments) 
Nosotros no abandonamos a nadie, no hacemos partidismo, 
nosotros lo que hacemos, . . .

La senyora presidenta:

Gracias, señor diputado .

El senyor González de Zárate Unamuno:

 . . .es mirar por los alicantinos, valencianos y castellonenses.

La senyora presidenta:

Gracias . . .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Sea lo que sea .

Gracias .

La senyora presidenta:

Tiene la palabra la ilustre diputada María José Salvador .

La senyora Salvador Rubert:

Gràcies, senyoria .

Mire, podem estar d’acord, si vosté modifica les seues 
propostes de resolució i posa «continuar la gestión iniciada 
por el anterior gobierno», eh?, (aplaudiments) tota la ristra de 
botifarres . . ., tota la ristra de botifarres de propostes de reso-
lució que ha fet vosté, perquè és tot ¡la nostra gestió!, ¡és 
que és tot (algú diu: «¡Ya has hablado, que ya has hablado!) la 
nostra gestió!, i ara . . . (inoïble; veus)
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La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

La senyora Salvador Rubert:

Vol que parlem?, vol que parlem de vosté?, que només diuen 
que «desbloquean» i només han fet que enredar . I vaig a 
dir-li dos actuacions . (Veus) Vol que parlem de la intermo-
dal Alacant Adif, eixa connexió? Eixa connexió la vam dixar 
licitada i estava damunt de la taula per a que vostés l’adju-
dicaren, i s’han passat més d’un any renyint, (aplaudiments) 
renyint Barcala i Mazón, «que la quiero más pequeña, que 
la quiero más grande, que no sé cómo la quiero» . . . ¡Vinga, 
senyoria! Eixa gestió és nostra .

I ara vaig a parlar-li d’una altra, del Gandia-Oliva-Dénia, que, 
per cert, no l’heu ficat molt específica ahí. L’atre enredo! 
¿Qué desbloqueo? De quin desbloqueo? Mazón deia: «Se 
trabaja para que sea una realidad esta legislatura .» Quin tren 
serà una realidad? El de Pinypon, serà una realidad? (Veus i 
aplaudiments) Perquè, vostés, en estos moments . . ., vostés en 
estos moments només han fet, que açò és gros, eh?, vostés 
porten un any i la «gran gestión» de este projecte que era 
tan prioritario per a Mazón que jo no sé quantes vegades ha 
anat ja a Gandia a anunciar el tren, una importància tan gran 
i, mire, vostés només han fet que moure estos dos papers . . . 
(La diputada mostra dos fulls impresos; algú exclama: «¡Aaai!») 
En un any, dos papers: quin treball més dur i (algú diu: 
«Agotador.») més intens han fet vostés (algú diu: «Esgotador.») 
en este tramvia. Però és que, com açò, tot, «es su estrategia 
del enredo» . Li han llevat les competències que tenia delega-
des FGV quan nosaltres governàvem, li les han llevat d’eixa 
taula i les han posat en la taula de la conselleria un any 
després, un any després, senyories, pa moure un paper . ¡Ojo, 
eh!, (veus) «que trabajan intensamente ustedes», eh? (aplau-
diments) ¡Hala, va!

Deixen-se d’històries . . . (La senyora presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Salvador, Gracias .

Pasamos a la propuesta de resolución 26 .962, del Grupo 
Parlamentario Socialista . Tiene la palabra el ilustre diputado 
José Díaz .

El senyor Díaz Fernández:

Gracias, presidenta .

Buenos días, señorías .

Mire, nuestra propuesta de resolución alude a una finali-
dad esencial: justicia social, justicia social a través de un 
modelo fiscal progresivo y justo, justicia social a través del 
fomento de la actividad económica, con especial atención a 

una herramienta fundamental hoy día como son los fondos 
europeos .

La senyora presidenta:

Silencio .

El senyor Díaz Fernández:

Pero como no tengo tres horas sino tres minutos, voy 
a centrarme en la fiscalidad y voy a intentar hacer un 
poco de pedagogía, no de demagogia, como hacen otros . 
Expliquemos a la gente en qué consisten las reformas fisca-
les y por qué el Partido Popular no quiere bajar al detalle 
cuando plantea una .

Mire, se deben de contestar cuatro preguntas fundamenta-
les cuando hacen una reforma fiscal: a quién afecta funda-
mentalmente, la finalidad de las reformas, cómo se reduce y 
qué impuestos se toca .

¿Y qué proponemos desde el PSPV? Nuestra propuesta 
es muy sencilla: frente al modelo fiscal regresivo que se 
ha impuesto a lo largo de los 420 días del gobierno del 
cambiazo, que se vuelva a un modelo progresivo . Y no esta-
mos inventando la Fanta ni la Coca-Cola, este modelo viene 
predeterminado en su Constitución, en la Constitución 
española, en su artículo 31, un sistema tributario justo inspi-
rado en los principios de igualdad y progresividad . Pero, 
claro, la Constitución española, algunos los defienden solo a 
tiempo parcial, señorías .

Mire, la necesidad de nuestra propuesta se explica muy fácil, 
más tras el discurso fake a lo Mazón del pasado miércoles, 
y es que la reforma fiscal de Mazón es una estafa para las 
clases trabajadoras, una estafa . Sus rebajas para maquillar el 
regalo fiscal a las grandes rentas y patrimonios ya lo denun-
ciamos en su momento y ahora comprobamos con datos que 
son, simplificando, como les gusta a ustedes, un timo, un 
simple y vulgar timo .

Se engañó a los valencianos cuando se vendió que las 
deducciones fiscales en el IRPF iban a beneficiar a 2,1 millo-
nes de valencianos, el 87,5 de declarantes que se iban a 
ahorrar 180 millones de euros . ¿Lo recuerdan? Pues, sonrían, 
sonrían, porque viene el cambiazo . ¿Qué ha pasado? Que 
las deducciones no han llegado al 80 % de los beneficiarios 
prometidos: hemos pasado de 2,1 millones a 400 .000 valen-
cianos; y que el ahorro no llega ni al 30 % de lo que prometi-
eron: de 180 millones a 51 millones .

En todo caso, los beneficiados se han deducido una media 
de 120 euros . Enhorabuena a los pocos premiados, va a 
ser el gimnasio más caro de la historia: 33 céntimos al día a 
cambio de recortes sociales para más de cinco millones de 
valencianas y valencianos . (Aplaudiments)

Por el contrario, ¿cuál es el regalo fiscal que este Consell ha 
hecho a menos del 1 % de nuestra población, a los 15 .045 
valencianos y valencianas más ricos? 10 .000 euros de media 
por persona que bien dan para una semanita en un resort, 



Número 46  ¦  20-09-2024 Pàg. 2169

33 céntimos al día contra 10 .000 euros para la única mino-
ría que le gusta a la derecha, la de los que más tienen, sus 
amigos, los del Lamborghini . . . (La senyora presidenta descon-
necta el micròfon de la trona)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Díaz . (Aplaudiments. Pausa)

Tiene la palabra la ilustre diputada Carmen Contelles .

Cuando quiera .

La senyora Contelles Llopis:

Gràcies, presidenta .

Senyories, fa seixanta setmanes que en la gestió del president 
Mazón s’inicià el fi de l’infern fiscal al que el govern de Ximo 
Puig ens tenia sotmesos a tots els valencians . L’esquerra, lide-
rada per Ximo Puig, señor Díaz, convertiren a la Comunitat 
Valenciana en u dels territoris amb major pressió fiscal de tota 
Espanya . Estàvem en el penúltim puesto d’Espanya, ocupàvem 
el puesto 18 de 19 comunitats autònomes . Això és lo que va 
conseguir el seu govern, eixa era la justícia social .

Seixanta setmanes després, perden vosté l’oportunitat de 
fer propostes per a ajudar als que més ho necessiten i segui-
xen centrats en els seus mantres que no aporten res de bo 
als valencians, que les baixades d’impostos soles beneficien 
als rics, que la falta d’ingressos suposarà una retallada en les 
polítiques socials .

Senyor Díaz, senyores del partit socialista, Carlos Mazón 
els ha demostrat que no és aixina, que se poden baixar els 
impostos als que més ho necessiten, i tindre, a més, el pres-
supost més social de la història d’esta comunitat, que inver-
tix 83 de cada 100 euros en polítiques socials . 400 .000 
valencians s’han acollit en l’última declaració de renda a les 
deduccions fiscals propostes pel senyor Mazón. ¿I li pareixen 
poques, senyor Díez? En vostés s’acollien zero a totes estes . 
¡Un estalvi de 52 milions d’euros en un any per a rentes 
mitges i baixes? ¿O és que no sap vosté quines són . . ., quin 
nivell de rentes se podien acollir?

Demanen en les seues propostes que rectifiquem i posem fi 
al model fiscal que han posat en marxa. ¿Ens està demanant, 
senyor Díez, que suprimim, per exemple, l’impost de succes-
sions i donacions dins de l’àmbit familiar? ¿Vostés, que apro-
varen la bonificació a les empreses que facturaven més de 
deu milions d’euros? ¿Qui defensa els rics, senyor Díez?

Demanen que defensen i mantingam l’impost de patrimoni 
com a instrument redistributiu . . . Pareix que no conega la 
Comunitat Valenciana: en la Comunitat Valenciana tenim 
una pressió fiscal en els tram de la renta a partir de 60 .000 
euros que tributen un 25 %, més que moltes comuni-
tats, com per exemple la catalana, que és un 21 % . En la 
Comunitat Valenciana tenim el mínim exempt més baix de 
tota Espanya i una escala més alta que l’estatal en tots els 
trams, en tots els trams .

Proposen, a més, adoptar mesures normatives que sosca-
ven l’autonomia de les comunitats autònomes, i volen forçar 
una homogeneïtat normativa, restringint la capacitat de les 
comunitats autònomes, però al mateix temps vostés sí que 
estan d’acord en que se pacte el cupo en Catalunya . . . (La 
senyora presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la 
diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Contelles, (la diputada continua parlant amb 
el micròfon desconnectat), gracias, gracias, señora Contelles . 
(Aplaudiments)

Tiene la palabra el ilustre diputado José Díaz .

Cuando quiera .

El senyor Díaz Fernández:

Mire, hay una cita que dice: «Cuanto más defiendes una 
mentira, más te enfadas .» (Rialles) No . . ., no se enfade, señora 
Contelles, (rient; veus) entiendo que se enfade, (aplaudiments) 
pero usted ya debería de estar acostumbrada . Y entiendo que 
es difícil defender mentiras, sobre todo cuando los datos les 
matan y les rematan su relato fake.

Mire, usted dice: «Las rentas medias y bajas pagan menos 
impuestos» . . . Pero sí las rentas más bajas no pueden dedu-
cirse el dentista, (veus) las gafas, el gimnasio, porque direc-
tamente ¡no pagan IRPF! (Aplaudiments) ¡Pero qué nos están 
contando, señora Contelles, qué nos están contando!

Ya se lo he dicho, los que de verdad pagan menos impuestos 
son los del Lamborghini, los que el señor Mazón ha condo-
nado una media de diez mil euros . Eso son datos, y si no me 
cree, basta que haga una solicitud de documentación como 
he hecho yo, a la Conselleria de Hacienda, y lo compru-
eba . Cuando quiera, nos tomamos un café y se lo mues-
tro, pero no creo que sea necesario, porque es que usted, 
usted ya lo sabe, lo que pasa es que no puede recono-
cerlo, porque dicen que una mentira no tendría sentido, si la 
verdad no fuera percibida como peligrosa . Y, claro, es que la 
verdad, para ustedes, para ustedes, es muy peligrosa, porque 
no pueden reconocer que están engañando a la inmensa 
mayoría de los valencianos y valencianas . Pero los datos les 
desnudan .

Mire, datos . Ya sé que no le gustan, pero datos, y son de 
la propia conselleria: de enero a agosto de 2023, enero 
a agosto, antes de la reforma, ingresos del impuesto de 
sucesiones, 212 .557 .980 euros; enero a agosto de 2024, 
110 .526 .890 . Una disminución de ingresos de 102 millo-
nes . . ., de más de ciento dos millones, más del cuarenta y 
ocho por ciento en solo ocho meses, y solo por el impuesto 
de sucesiones .

Luego, claro, (veus) ¿a quién dejan tirados, a quien dejan tira-
dos? Pues, por ejemplo, más de cuatro mil valencianos que 
se quedan fuera del bono del alquiler, porque falta presu-
puesto, claro . Otro ejemplo real, 2022, un solo heredero, 
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un solo heredero que recibió bienes por más de cincuenta 
millones de euros pagó 1,7 millones . ¿Sabe cuánto hubi-
era pagado con su reforma si hubiera sido este año? 35 .000 
euros . (Veus i aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Díaz .

Tiene la palabra la ilustre diputada Carmen Contelles .

La senyora Contelles Llopis:

Gracias, presidenta .

Senyor Díez, la veritat és que ací pareix que vosté diu els 
datos, els compta com vol . . . Jo lo únic que li vaig a ensenyar 
una cosa . . ., (remors) li podria dona mil dades, vosté en les 
seues propostes ha fet propostes, per exemple, per a millo-
rar en la gestió dels fons europeus . ¿Sap lo que feren vostés 
en els fons europeus? Ja no a soles a nivell de fiscalitat, que 
li trac ací, (la diputada mostra un full imprés) que érem el 18 
del puesto 19! La Comunitat Valenciana era un infern fiscal! 
(Aplaudiments) I eixe infern fiscal, senyor Díaz, s’ha acabat 
amb el president Mazón! Entenc que li sàpia mal, però, mira, 
no ho diu el Partit Popular, ho han dit el ciutadans, vosté 
tenien que anar al «rincón de pensar», perquè no se podia 
sobreviure en este nivell de fiscalitat. Ni de fiscalitat, ni de 
mala gestió, perquè si anem als fons europeus i les propos-
tes que vosté ha fet, que hui no ha donat ninguna dada, les 
dades d’execució són de risa i de vergonya .

Respecte al tema dels caixers, que també fica el pla, ni 
tant sols ficaren en marxa. I en un any que porta el presi-
dent Mazón porta més execució en els projectes europeos 
que vostés en huit anys . Ha gestionat millor el tema del 
UEF que vostés en huit anys . Sap que el passa? Que el que 
vostés tenen és enveja . Però no passa res, tenen huit anys, 
tenen dotze anys per a estar en eixa bancada reflexionant i 
pensant que el que els valencians volen és que els diners els 
tinguen en la seua butxaca per a poder tirar endavant amb 
les seues famílies, per a millorar la seua qualitat vida . I per 
a què? Per a invertir i que esta Comunitat Valenciana siga 
millor cada vegada . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos al debate de la propuesta 26 .940, del Grupo 
Parlamentario Compromís . Tiene la palabra el diputado 
Carles Esteve .

El senyor Esteve Aparicio:

Moltes gràcies .

Com que avui el debat és de micro obert i cadascú pot dir el 
que vulga, jo el que vaig a dir el primer és que hem de recupe-
rar la veu dels milers de valencians i valencianes que estan en 
contra del deliri feixista i racista que acaba de fer Vox i al que 
el Partit Popular hauria d’haver contestat .(Aplaudiments) I açò 
es fa en connivència de dos potes: la presidència del Consell 
i la presidència de Les Corts, que hauria d’exercir tancant els 
torns. I, dit açò, jo sí que vaig a parlar del que del que toca.

Mire, el senyor Mazón, l’altre dia deia que li preocupava 
l’atenció primària . I per això s’ha tret de la mànega, no sé si 
d’esta o d’este altra, un decret . Per a pujar les plantilles? No, 
un decret per a reorganitzar el treball entre la gent que ja 
està . I digué des d’esta trona que hui tindria una reunió amb 
sindicats . Mentida . El dia 24 ha convocat una reunió per a 
aprovar-lo directament en la mesa sectorial . Vol escoltar a 
algú el senyor president Mazón? A ningú .

Diu que li preocupa el diagnòstic per radiologia i s’inventa 
l’anell radiològic . Jo recorde el conseller dient que havia 
estudiat per a deu . El que no sabia és que havia estudiat per 
a Sauron . El Senyor dels Anells és el que ens porta ací? Això 
és una altra manera de privatitzar . El que vol és dur tots els 
recursos de la radiologia pública a la privada i poder triar si 
és ací, allà, en esta butxaca o en esta altra . (Aplaudiments) El 
que ha de fer el president Mazón, el senyor Mazón, no li vaig 
a tornar a dir president, és deixar d’ajudar (inoïble per raons 
tèniques) les butxaques dels seus amics i amigues i algú que 
altre exconseller i pagar els radiòlegs i les radiòlogues de la 
pública que fan hores extra per les vesprades .

Diu el senyor Mazón que li preocupa la salut mental i que va a 
inaugurar 36 hospitals de dia . El que no diu és que seran privats . 
Qui ho gestionarà això? Alberto, Florentino . . ., butxaques agraï-
des del Partit Popular . On nosaltres veiem problemes, on nosal-
tres veien a gent amb esquizofrènia, amb trastorn mental greu, el 
senyor Mazón veu un nínxol de negoci, un nínxol de negoci .

I diu també que va a contractar a 56 psicòlogues escolars . 
Seran com les 300 infermeres escolars? (Aplaudiments)

Mire, com he començat en una altra cosa, em vaig a reser-
var la segona part per a fer-la des de ja allà . Lo bo que hem 
de comptar-li a la gent que ens està escoltant hui és que sí 
que n’hi ha una alternativa . Es poden fer les coses bé, es pot 
tindre cura de la sanitat, i és tan senzill com llegir les propos-
tes de resolució que ha fet Compromís . Hi ha una alter-
nativa al govern del no president, senyor Mazón, i es diu 
Compromís . Ara li contaré més coses . (Aplaudiments)

Gràcies .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la il·lustre diputada Adoración Llop .

La senyora Llop Montón:

Moltes gràcies, presidenta .
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La veritat és que després del meneo que es va pegar abans 
d’ahir el nostre president, doncs, jo pensava que haurien 
reflexionat i canviat un poc eixa actitud, encara que siga o 
almenys els seus modos . (Aplaudiments) Perquè és que, clar, 
altre camí amb la mateixa cançó, que si privado que si público . 
Però, per l’amor de Déu, aterren ja d’una vegada que u quan 
està malalt el que vol és que el curen, quan abans millor . I a 
d’ells que més els dona que si blanco que si negro, que vostès 
sempre estan separant, distingint i diferenciant-se . A vore 
si aprenen, tots som valencians i tots volem el mateix: un 
servei sanitari de qualitat que ens cuiden i ens millore la vida 
a tots .

I eixe és l’objectiu que va dir abans d’ahir, el dimecres, Carlos 
Mazón en el seu discurs . I ho va dir, a més d’això, també 
va dir que compliria les promeses fetes i ho va fer demos-
trant gestió, previsió i un pla d’acció real . No com vostés 
mos tenien acostumats, que prometien molt, prometien 
molt, quan venien les eleccions, com en el cas per exemple, 
de l’Hospital General de Castelló, que, a més a més d’una 
maqueta que vostés van (inoïble per raons tècniques) per a fer 
una roda de premsa setmanes abans del dia D de les elec-
cions, nunca más se supo, ni antes, ni después de la maqueta .

Tanmateix ara sí, ara sí que hi ha un govern seriós que 
compleix i que, a dia de hui, hi ha dades damunt de la taula . 
Ara hi ha una licitació del projecte per un valor de tretze 
milions i mig d’euros i una inversió prevista de 507 milions 
d’euros per un centre hospitalari amb 700 llits . Això és 
gestionar de veritat la sanitat per a tots .

Com també és gestionar la sanitat per a tots la reducció de 
les llistes d’espera de prioritat 1, eixes que si no te criden en 
un més et pots morir . Eixes han reduït un 60 % . Com també 
és gestionar per a tots la reducció de les llistes d’espera de 
prioritat 2 en un 33 % . I és que ara anem per a la prioritat 3 i 
poc a poc, poc a poc anem remendant el desastre que vostés 
ens van deixar .

Entre altres coses vostés estan ahí per la gestió fake que van 
fer en sanitat . Però és que, a més a més, per més que vostés 
vulguen aparentar que es preocupen moltíssim per la sani-
tat, els valencians no estem tontos i ho saben molt bé . Saben 
molt bé el que vostés van dir, el que vostés van prometre i el 
poc que van fer . Als valencians no ens passa, com algú de la 
seua bancada, que ens contentem sols en promeses, neces-
sitem fets gestió i les solucions del Consell de Carlos Mazón . 
(Aplaudiments)

Moltes gràcies .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Carles Esteve .

El senyor Esteve Aparicio:

El meneado Carlos Mazón li ho va pegar a les famílies que 
tenen xiquets i xiquetes amb necessitats d’infermeria escolar 

i ara no en tenen i varen anunciar 300 infermeres esco-
lars que no estan, ni se’ls espera . (Aplaudiments) 15 milions 
d’inversió . On estan? Això és gestió? Això és poca vergonya, 
que és la que tenen .

Mire, hi ha alternativa i es Compromís . Li preocupa la salut 
mental al senyor Mazón, que faça el que diu Compromís, 
contractar a cent psicòlogues clíniques, que podrien estar 
ja des de 2023 que estaven en pressupost, a treballar als 
centres de salut, en els centres de salut, també en horari de 
vesprades, per a atendre el problema real de salut mental 
que tenim els joves i adolescents . Van a fer això? Sí o no? 
(Aplaudiments)

Mire, vol ser de fiar? Vol tindre paraula el senyor Mazón, 
com vostè diu? Regule d’una vegada, com digué el senyor 
conseller, les begudes energètiques, mal anomenades ener-
gètiques . Pose’s d’acord, pose’s al costat de les famílies, que 
li ho estan demanant, i no es pose al costat de lobbys, ni 
d’este ni de cap altre, que també tornarem a parlar .

Vol millorar vostè, vol millorar el senyor Mazón l’atenció 
primària? Reclame 112 milions de regals a multinacionals 
privades Sanitas i Ribera Salud, que podrien estar millo-
rant l’atenció en atenció primària de valencians i valencia-
nes . Més metges, més infermeria, més centres de salut i 
menys butxaques agraïdes de Ribera Salud i de Sanitas . 
(Aplaudiments)

Vol garantir el senyor Mazón la millor atenció en tots els 
pobles igual? Vinalopó reversió . Deixen ja el regal Alberto 
de Rosa de la nostra salut, no és un negoci . Vinalopó rever-
sió . Recorden, encara estem a temps, ara tindríem una sani-
tat de qualitat allí .

Li preocupen a vosté, li preocupen a Mazón els joves i els 
adolescents? Tornen la llei del joc on estava, deixen de 
permetre que hi haja negocis del joc en la porta de les esco-
les, pose’s al costat de les famílies, (aplaudiments) i no del 
lobby de la ludopatia que ens amenaça diàriament, ens 
amenaça diàriament. Digan-li al senyor Mazón, que deixe 
de ser senyor Mazón i que comence a ser el president d’una 
punyetera vegada . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Adoración Llop .

La senyora Llop Montón:

Moltes gràcies, presidenta .

La veritat, senyor Esteve, és que escoltant-lo pareix que 
de veritat els interesse la sanitat pública . Però, clar, la sani-
tat pública els interessa fins que gestionen i entren en el 
govern . Porque, claro, son ustedes los que más derivaron a 
la sanidad privada de todos los gobiernos, de toda la historia 
de la Comunidad Valenciana .
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També pareix que els preocupe molt les emergències 
sanitàries . . .

La senyora presidenta:

Silencio .

La senyora Llop Montón:

...però fins que gestionen i entren en el govern. Perquè 
vostès van ser qui van centralitzar el CICU .

També pareix que els preocupa molt la salut mental, però, 
clar, fins que gestionen i entren en el govern. Perquè vostés 
es dediquen a prometre, a prometre, però els fets no passen 
de dissenyar un pla sense diners i sense que arribe als 
malalts . (Aplaudiments)

Així és que, mire, vostés per a què estiguen tranquils i no es 
preocupen tant, perquè això la veritat és que és mal per a 
salut, este govern ha de dir-los que sí que es preocupa, com 
vostès . Però és que després gestionem donant solucions, 
solucions prioritàries . (inoïbles per raons tècniques) davant 
els perjudicis ideològics centrats en l’eficàcia i en l’equitat i 
la tensió sanitària, solucions tornat en octubre, en octubre, 
d’ací uns dies, el CICU a Castelló i Alacant dotant-lo de dos 
milions d’euros de pressuposts 153 places, a més a més de 
13 metges coordinadors, 14 infermeres i 17 locutors .

Solucions és un pla de salut mental pioner licitant 18 hospi-
tals de dia i 450 places , 18 hospitals específics per a la 
població infantil i juvenil i que, junt a les 22 unitats de detec-
ció en centres educatius, que ja estan en marxa, ens portarà 
a la Comunitat Valenciana a estar de la cola de salut mental 
a la tercera autonomia millor dotada per atendre aquestes 
patologies .

Així que, de veritat, espere haver-los tranquil·litzat amb les 
meues paraules, que no els agarre ninguna úlcera, que la 
sanitat . . . (Remors i aplaudiments. La senyora presidenta descon-
necta el micròfon a la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Llop .

Pasamos a debatir la propuesta de resolución 26 .928, del 
Grupo Parlamentario Popular .

Tiene la palabra el ilustre diputado Fernando Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

Muchas gracias, presidenta .

No es la verdad obligatorio ni siempre lo hacemos, pero 
yo creo que es bueno recordar que el actual sistema de 

financiación, que tanto machaca a los valencianos y del 
que tanto estamos hablando estos días, es el que ideó y 
aprobó José Luis Rodríguez Zapatero y el Partido Socialista . 
(Aplaudiments) No siempre lo hacemos, pero es bueno recor-
darlo de vez en cuando .

Hay ocasiones… (Remors)

La senyora presidenta:

 Silencio, señorías .

El senyor Pastor Llorens:

…en que las propuestas que uno presenta las ve tan eviden-
tes y de tanta lógica que piensa que no va a haber confron-
tación y que piensa que no va a haber debate. Porque al final 
convocar la Conferencia de Presidentes para hablar de finan-
ciación, convocar el Consejo de Política Fiscal y Financiera 
para que se reúna y en 2025 haya un nuevo modelo de 
financiación, que se cree un fondo de nivelación compensa-
torio, mientras tanto, que se reestructure la deuda o que el 
criterio de la población real, en quinto lugar, tenga un peso 
más relevante en el nuevo modelo de financiación, pues al 
final es algo lógico y coherente, serio, razonable y que uno 
piensa, que no va a generar polémica, ni discurso alternativo . 
Es más, son alternativas o son propuestas que no hurgan 
en la herida de nadie sino, al revés, lo que hacen es invitar a 
que el resto de partidos se sumen o que el resto de partidos 
incluso no se bajen de estas propuestas . ¿No?

Yo creo que son otros los que probablemente van a tener 
que esforzarse un poco más para hilvanar un discurso que, 
de alguna manera, dé algo de coherencia y de sentido si 
deciden votar en contra a estas cuestiones tan elementales, 
que acabo de comentar, y tan fáciles de subrayar y de hacer 
propias .

Yo creo que alguno puede, incluso, yo no lo recomiendo, 
recurrir a la mentira, como lo hizo ayer el síndic del Partido 
Socialista, en declaraciones a los medios de comunicación 
cuando acusó a los senadores del Partido Popular en Madrid 
de votar en contra del fondo de nivelación .

Yo creo que no todo vale . Yo creo sinceramente que no todo 
vale, aunque uno esté desesperado no todo vale . Incluso 
aunque uno haya perdido por goleada el debate de política 
general, incluso con goles en propia meta, no todo vale . Y lo 
digo sinceramente .

Ayer, diecinueve . . ., ayer, no; anteayer, diecinueve senado-
res valencianos votaban una moción del Partido Popular en 
la que en el punto quinto pedía que se crease un fondo de 
nivelación transitorio . Siete diputados, solo siete, Partido 
Socialista y Enric Morera, Compromís, son los que votaron 
en contra . Los diez del Partido Popular son los que votaron a 
favor . ¡Faltaría más! ¿Cómo vamos a votar en contra de nues-
tras propias mociones? Por lo tanto, no todo vale .

Pero es que lo más ridículo del tema, háganme caso, es que 
el señor Muñoz, el síndic del Partido Socialista, para intentar 
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tapar el resultado de su debate, de su actuación el miércoles 
se metió en una moción que no era de él y en una enmienda 
que proponía Compromís, Enric Morera, que tampoco era 
de él . ¿Qué pintaba ahí el señor Muñoz? ¿Qué pintaba ahí 
el síndic del Partido Socialista intentando sacar tajada de 
algo que ni había propuesto él ni había enmendado? Me 
parece, de verdad, ridículo a estas alturas de la situación . 
(Aplaudiments) Un poco de seriedad, de verdad, que creo 
que no iría mal .

Y, miren, nosotros no le pedimos al Partido Socialista que 
se suba al carro . Le pedimos que no se baje, que son cosas 
completamente diferentes, que no se baje del carro . En 
2021 y en 2022, cuando el presidente Puig habló de la nece-
sidad de un fondo transitorio, el presidente Mazón le dijo 
que tenía —entonces, candidato del PSPV— le dijo que tenía 
a su disposición a todo el partido . Cuando el presidente 
andaluz, Moreno Bonilla, y el presidente Puig dijeron que 
necesitaban un fondo transitorio de compensación, el presi-
dente Mazón le dijo que tenía al partido a su disposición .

Hoy ha pasado el tiempo . . . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias . . . señor Pastor, gracias . (Aplaudiments)

Tiene la palabra el ilustre diputado Toni Gaspar .

Cuando quiera .

El senyor Gaspar Ramos:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyories .

Senyors del PP .

He de confessar-los que me costa entendre’ls molt en el 
tema del finançament. En eixe tema i en quasi tots, però crec 
que he acabat aconseguint entendre’ls .

Mire, he descobert que la seua estratègia ¿saben quina 
és? Consistix en donar la turra, donar la turra de tot . 
(Aplaudiments)

Mire, donen la turra en finançament, donen la turra amb 
Cataluña, donen la turra amb «España se rompe», donen la 
turra en el salari mínim, donen la turra amb Sánchez, amb 
la llei del tabac, amb els carrils bici allà on estan, donen la 
turra amb l’execució pressupostària i donaren la turra amb 
que Ximo Puig s’havia de congelar el sou, els mateixos que 
després se l’han apujat dos vegades . . . (Aplaudiments) I no 
paren de donar la turra fins que aconseguixen governar o 
que la gent està esgotada .

Un dia donen la turra en contra del matrimoni homosexual i 
a l’endemà se casa el senyor Maroto i va fins Mariano Rajoy. 
(Aplaudiments) Una cosa i la contrària .

Quan governaven vostés a Madrid, no existia el problema . 
Després pareix que aparegué el problema del finançament. 
Mire, encara que siga en dos minuts, ara vaig a donar-los la 
turra jo, que ja és hora que la turra canvie de bàndol .

En el discurs del president i en el de vosté diu que el 
desajust en el finançament ve de Zapatero. No s’han llegit 
vostés el que han ficat vostés mateixos en el decret simpli-
fica, que diuen que esta..., ho diuen ací, eh?, ho diuen ací, 
esta comunitat sofrix desajust crònic en el finançament 
des de 2002, el seu sistema . (Remors; aplaudiments) Gol en 
pròpia porta .

Un dia va la consellera a Múrcia i diu que ens condonen el 
deute, i un altre dia que cal reestructurar-lo, i damunt citen 
la comissió d’experts . Vostés han llegit el que diu la comissió 
d’experts o només lligen el que els interessa? O només lligen 
a Feijóo que diu que «es incorrecto, peligroso e inmoral»? .

Mire, un dia –tercer punt– li diu a tot el món que han agafat 
un compromís tot el PP . Un fons que jo li dic «parche» . Anem 
a vore, si estem infrafinançats..., la Comunitat Valenciana 
està infrafinançada i se crea un fons per a tots, ens quedem 
igual d’infrafinançats. Són matemàtiques. Tenim infrafinan-
çament amb un fons, però igual d’infrafinançats.

Miren, allò del Senat . . ., bé, van i proposen una cosa, i 
després, arriben allí, intenten una relació d’amor allí amb «la 
izquierda plural» i acaben votant el contrari del que havien 
dit . Però bé, això ja s’apanyaran vostés . És de nota . És «ranci-
ocracia» pura i dura .

I després, el punt 3 de la seua resolució . Això ho sap Feijóo, 
el punt 3? El sap Feijóo? Perquè una cosa és que l’enganyen 
a una «moncloa» de Pinypon, i una altra cosa és que li colen 
estos números . Perquè ell no diu això . Ell no diu això . Vostés 
no sé si han enganyat a Feijóo . El que sé és que han enga-
nyat als valencians .

Miren, senyors del PP, vostés són els del govern «del 
cambio», però «del cambio» de criteri, i després donen 
lliçons a tots. Quan pensen gestionar i governar? O gover-
nar i gestionar és dir-los a la gent que se pose a reproduir-se 
o donar-los sis-cents euros? O viure de rendes de tot el que 
tenien preparat i que ignoren? O deixar milers de persones 
sense ajudes de vivenda després de dir que ho han solucio-
nat? Governar és parlar dos hores del passat? Què pensen 
del futur? Tenen futur per a esta comunitat o no en tenen? 
Gestionar és . . ., tot el dia de Pimpinela amb Vox a vore si els 
aprova el pressupost o no?

Miren, no sé si vostés creuran que han guanyat el debat de 
l’estat de la comunitat, però els que han perdut han sigut els 
valencians i les valencianes . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Fernando Pastor .



Número 46  ¦  20-09-2024 Pàg. 2174

El senyor Pastor Llorens:

Muchas gracias, presidenta, y muy breve además .

Los que cambian de bando no están en esta bancada, señor 
Gaspar . Están en esa . Ustedes han pasado de ir a Madrid 
a montar el pollo a venir a estas Cortes a defender que el 
sablazo de Cataluña es una oportunidad para todos los 
valencianos . Eso es cambiar de bando con mayúsculas . Aquí 
nadie ha cambiado de bando . (Aplaudiments)

Mi presidente le dijo a su presidente que no había problema 
con apoyar un fondo de nivelación transitorio . Hoy, dos años 
después, mi presidente está en el gobierno y sigue manteni-
endo exactamente lo mismo . No hemos cambiado . Los que 
han cambiado son ustedes . Los que se bajan del carro del 
fondo de nivelación transitorio son ustedes, no nosotros .

Y mire, yo le digo una cosa, uno deja de ser creíble y deja 
de ser socialista, y yo creo que usted es socialista de los 
buenos . . . (Veus) Sí, sí, deja de ser socialista . . .

La senyora presidenta:

Silencio .

El senyor Pastor Llorens:

 . . .incluso cuando viene aquí a intentar defender que el 
sablazo de Sánchez con Cataluña es interesante y es una 
oportunidad para todos los valencianos . Eso estoy plena-
mente convencido que otro socialista de lo buenos al que 
tanto añoran estos días, Manolo Mata, sería incapaz de venir 
aquí a defenderlo .

Muchísimas gracias, presidenta . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Toni Gaspar .

El senyor Gaspar Ramos:

Gràcies, presidenta .

Ja el que em falta vore és que van repartint també . . ., ací 
estem canviant-se els carnets pel que es veu . Ara també 
repartixen els del Partit Socialista .

Li vaig a llegir dos coses . La primera: «Dosis crecientes con 
responsabilidad fiscal. Puede contribuir no solo al cum-
plimiento eficiente de las tres funciones típicas que el federa-
lismo fiscal reserva a los poderes públicos, sino también a que 
los ciudadanos se percaten de la relación entre el coste de los 
bienes públicos y de los impuestos que paga por ello» . Li llig 

una altra frase: «La Constitución ni siquiera menciona el prin-
cipio de suficiencia, lo que responde a que esta se daba por 
supuesto en un sistema en el que cada comunidad recaudase 
sus propios ingresos para hacer frente a sus gastos .» Eduardo 
Zaplana . (Se senten unes veus que diu: «¡Oh!»; aplaudiments)

Qui ha canviat de criteri, senyor Pastor?

La senyora presidenta:

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución, la 26 .965, 
del Grupo Parlamentario Socialista . Tiene la palabra el ilustre 
diputado Benjamín Mompó .

Cuando quiera .

El senyor Mompó Peruga:

Gràcies, presidenta .

Bona vesprada, senyories .

Mireu, quan el preu de l’habitatge s’ha incrementat més d’un 
set per cent en l’últim trimestre de l’any, o quan els estu-
diants han de pagar més de quatre-cents euros per una 
habitació o quan les persones joves han de destinar fins al 
noranta per cent del seu sou en el lloguer, què fa el Consell 
de Mazón? Res, mirar cap a un altre costat i donar-li l’es-
quena als valencians i les valencianes . (Aplaudiments)

Per això hui des del Partit Socialista proposem que, davant 
de la inacció del Consell pel que respecta a la pujada de 
preus dels lloguers, regule els preus del lloguer ja, que, per 
descomptat, no augmente el preu dels mòduls de VPO i que 
la nova vivenda que puguen construir es destine a lloguer 
assequible .

Vostés, que han creat uns avals per a joves fins a quaranta-
cinc anys i sense límit de renda per a l’adquisició de la 
primera vivenda, que ja tindrem temps per a parlar-ne 
d’aquest aval, nosaltres hui els tornem a proposar que 
creen avals per a fer-se càrrec de les despeses deriva-
des de les despeses del lloguer com l’entrada i l’assegu-
rança per a menors de trenta-cinc anys i famílies amb major 
vulnerabilitat .

Cada any es fa més complicat per a l’estudiantat universi-
tari poder trobar un pis digne i el Consell de Mazón no els 
ha portat cap solució . Nosaltres proposem que es cree una 
plataforma autonòmica, conjuntament amb les universitats, 
per a garantir l’accés als estudiants perquè tinguen un habi-
tatge digne, i també proposem mesures com la de pagar 
les despeses de l’internet a les persones joves que estan 
emancipades .

La proposta de resolució que defense hui conté mesures 
que, si de veritat aquesta fora la legislatura de l’habitatge pel 
Partit Popular, les haguérem pres des del minut zero, però 
res més lluny de la realitat, perquè les retallades en el pres-
supost de vivenda que aprovà el Partit Popular ara fa un any 
comencen a notar-se ja . (Aplaudiments) Un any després del 
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seu govern en què el nombre de sol·licitants de vivendes 
socials s’ha multiplicat per quatre . Ha passat de 13 .000, en 
gener de 2023, a més de cinquanta-cinc mil sol·licitants en 
l’actualitat gràcies a la gestió de Mazón .

Les ajudes al lloguer són la demostració del fracàs del 
Consell de Mazón en matèria de vivenda . Per això també 
demanem que s’amplien les partides pressupostàries perquè 
cap valencià que complisca els requisits es quede sense 
ajuda . (Aplaudiments) 5 .484 valencians s’han quedat sense 
ajudes al lloguer perquè no hi havia pressupost per a això, i 
tenien dret a elles. Sols en les ajudes al lloguer que benefi-
cien a famílies de rendes mitjanes i baixes s’han quedat fora 
de les ajudes 4 .266 famílies . Han retallat un 80 % la dotació 
de la Generalitat en la convocatòria de 2023 respecte a la 
del Botànic de 2022 . S’ha passat de dènou milions a quatre 
milions . Per això, com que esta situació ja la coneguem dels 
governs de Zaplana, Camps i Fabra, rectifiquen i paguen. 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Fernando Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias de nuevo, presidenta .

¿Alguien tiene curiosidad, la más mínima curiosidad, por 
saber qué no hizo el Botànic durante ocho años de gobi-
erno? Lo que hoy presenta en propuestas de resolución . 
Exactamente eso, 23 propuestas de resolución, 23 cuestio-
nes que nunca hicieron . Así de claro, sin más .

Lo del PSOE reconozco que en materia de vivienda tiene 
mérito . Lo reconozco . En caso contrario, yo sería incapaz de 
salir aquí, no me vería con autoridad moral ni de ningún tipo, 
a hablar en materia de vivienda con la mochila y con el currí-
culum que ustedes presentan en la materia .

Pero yo creo que es bueno que centremos el debate y que 
comparemos los modelos y que comparemos y midamos los 
escenarios de sus ocho años y del escaso año de gobierno 
que llevamos nosotros .

El contexto que generó el Botànic durante ocho años, cues-
tiones objetivas, el contexto, el escenario: subida desbocada 
de precios como nunca se había visto, 90 % el del alquiler y 
50 % el de compra, bien lo sabe la señora Salvador; incre-
mento desbocado también de la okupación –con k– de las 
viviendas del parque público de viviendas, de 500 a 1 .800; 
no existían de la administración para que los jóvenes que no 
pueden cubrir lo que no cubre la hipoteca pudiesen comprar 
una vivienda; había excesiva normativa; disminuyó el parque 
público de viviendas en número de 2 .300; se triplicó, eso sí, 
el número de familias que se inscribieron demandando una 
vivienda pública, 45 .000, de 15 .000 a 45 .000; hubo ausen-
cia de políticas de impulso a la promoción y a la construc-
ción, es decir, sinónimo de cero viviendas de cualquier tipo 

de protección pública; en 2021 fuimos una comunidad 
líder, esta vez sí, en materia de desahucios en toda España; 
16 .700 jóvenes valencianos que cumplían con los requisi-
tos para recibir el bono Alquiler joven se quedaron sin él, un 
78 % nada más y nada menos de las solicitudes presentadas . 
Y ese era el contexto .

Ahora, en solo un año, el contexto ha cambiado, existen 
avales a través del IVF para que esos jóvenes que no pueden 
tener el 20 % que no pone el banco lo puedan tener, 200 
solicitudes en el primer mes de funcionamiento del sistema; 
se ha reducido la carga fiscal impositiva, menos impues-
tos a aquel que quiera adquirir una vivienda, sobre todo 
si es joven, si tiene renta baja, si tiene renta media, o si 
tiene alguna otra cuestión a tener en cuenta; se ha creado 
y puesto en marcha un plan de vivienda de verdad, el plan 
Vive, un plan al que se han adherido más de doscientos 
veinte municipios, más de doscientos veinte ayuntamien-
tos, incluidos los de ustedes pese a ustedes; se ha puesto 
en marcha un decreto que facilita el acceso a las ayudas a 
aquellos que han estado olvidados durante ocho años y se 
inicien a finales de este año la construcción de 1.500 vivien-
das públicas . ¿Estamos mejor o estamos peor en solo un año 
de gobierno frente a sus ocho?

El escenario, no Fernando Pastor,…

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

…el escenario es… (El senyor vicepresident desconnecta el 
micròfon de la trona del diputat)

El senyor vicepresident primer:

Cuando quiera, señor Mompó .

El senyor Mompó Peruga:

Esperaré a que llegue al escaño .

Gràcies, president .

Bé, la veritat és que és graciós que el Partit Popular criti-
que una proposta de resolució que conté 24 propostes en 
matèria d’habitatge, quan el Partit Popular, que diu que és la 
legislatura de la vivenda, tan sols ha presentat tres propos-
tes sobre vivenda . (Aplaudiments) Cal treballar una miqueta 
més, senyories del Partit Popular .
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Una de les seues propostes és la d’impulsar les adhesions 
al pla Vive . De veritat? Tan poc ambiciosos són vostés? El 
dimecres vam escoltar ací al president Mazón com deia, i 
treia pit, no?, que eixes més de dos-cents adhesions al pla 
Vive, un pla que, en primer lloc, jo tinc els meus dubtes que 
eixa xifra siga real perquè ens han mentit, han inclòs ajunta-
ments que no havien confirmat que anaren a participar, els 
han inclòs des del primer dia, però la meua pregunta és: com 
es pot traure pit per adherir-se a un pla que no compromet 
absolutament a res, que ha passat un any i no han fet res, 
continua tot igual?

La proposta que hui els fem hui inclou desenvolupar la llei 
per la funció social de l’habitatge . Jo els pregunte: per què 
s’oposen a adquirir vivendes amb tanteig i retracte? Per què 
no ampliar el parc públic amb vivendes que estan buides 
i que des de ja mateix podrien posar-se a disposició de la 
ciutadania, com va fer el Botànic amb més de quatre mil dos-
centes vivendes? (Aplaudiments) No, vostés prefereixen ajor-
nar el problema de la vivenda a 2027 sense donar-li solució .

I ara diga-li vosté a un jove que no pot anar-se’n de casa 
dels seus pares que el Partit Popular s’oposa que es regu-
len els preus del lloguer; diga-li vosté a les persones que 
s’han quedat sense cobrar les ajudes al lloguer, que ha sigut 
gràcies a les retallades del Partit Popular, i als que les han 
cobrades reconega-ho i diga que ha sigut gràcies al Govern 
d’Espanya, no perquè ho diga jo sinó perquè ho diu el Diari 
Oficial de la Generalitat Valenciana de la setmana passada, 
3,5 milions d’euros amb els quals s’ha pogut beneficiar. 
(Aplaudiments)

Per tant, acabe, vostés tenen les competències d’habitatge, 
exercisquen-les! (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Mompó .

Señor Pastor, para rèplica .

Cuando quiera .

El senyor Pastor Llorens:

Gracias, presidente .

Señor Mompó, ¿sabe por qué solo hay tres propues-
tas de resolución por parte del grupo Popular? Porque lo 
demás lo está haciendo el gobierno . Esa es la verdad, lo 
demás ya lo está poniendo en práctica y lo está haciendo el 
gobierno . Por lo tanto, aquí no hay que decirle al gobierno 
lo que ya está haciendo . Esa, esa y no otra, es la realidad . 
(Aplaudiments)

Yo le puedo decir también desde la contundencia, desde 
el rigor y sin temor a equivocarme, que este gobierno, el 
nuestro, ha hecho en un año más que ustedes en ocho . De 
verdad, es que en materia de vivienda… me sabe mal porque 
a uno le vienen tantas cosas a la cabeza que, a veces, hasta 
se bloquea en el discurso, ¿no?, pero es así y usted lo sabe . 

Usted se ve obligado a salir aquí a hablar de materia de 
vivienda, pero usted sabe perfectamente que lo que yo le 
digo es cierto y es real; en un año de gobierno popular más 
que en ocho años de gobierno del Botànic . Sin palacetes, 
sin altos cargos, sin toda la parafernalia que ustedes tenían 
montada para nada, nosotros estamos dando muchísimos 
más resultados en solo un año . Eso es cierto y es así . Y yo 
creo que hay una cuestión de verdad que debemos aclarar .

Cuando usted acusa de subir el módulo al Partido Popular 
está siendo, o está teniendo una actitud hipócrita, porque yo 
creo que usted no es hipócrita . Acusan al Partido Popular de 
subir el módulo 200 euros para la vivienda protegida, y uste-
des en el 2023 lo subieron 400 . Eso es alucinante, eso es 
alucinante, venir aquí a criticar a alguien que sube el módulo 
200 euros, cuando ustedes, Podemos, el Partido Socialista y 
Compromís lo subieron 400 euros hace solo un año . Es que 
eso es una actitud hipócrita que consiste, por si no lo sabe, 
en criticar aquello que uno hace . Eso es lo que ustedes están 
haciendo, pero ustedes el doble . Y acabo .

Yo creo que a ustedes les molesta, de verdad, que el presi-
dente Mazón, en otra faceta más en materia de vivienda, 
sea mucho mejor que el presidente Puig en solo un año 
de gobierno, y que la consellera, vicepresidenta, Susana 
Camarero, sea muchísimo mejor consellera que…

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Pastor .

El senyor Pastor Llorens:

…María José Salvador . Lo sé, y les pesa y les duele . 
(Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Pasamos al bloque decimocuarto, no, perdón, decimo-
quinto, (veus) ¿cómo que no, decimoquinto?, ¿va Nathalie o 
no va Nathalie ahora?, vale, que es del Grupo Parlamentario 
Compromís, sobre políticas inclusivas .

Y le doy la palabra a la ilustre diputada, Nathalie Torres .

La senyora Torres García:

Gràcies, president .

Senyories, de res servixen tres hores llargues de discurs si el 
90 % es basa en falsedats i mitges veritats i el 10 % és fum 
de botja . (Aplaudiments) Fals que Compromís no fera res per 
aconseguir l’homologació salarial de les treballadores i treba-
lladors de serveis socials .

Senyories del Partit Popular, han de parlar vostés amb 
els seus amics de la patronal del tercer sector, que eren 
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reticents a eixa equiparació que afecta 13 .000 professio-
nals, majoritàriament dones, i que és una qüestió de justí-
cia . I, a pesar d’eixes reticències, Compromís, amb Aitana 
Mas al capdavant, va aconseguir eixe acord que vostés estan 
incomplint . (Aplaudiments)

Cuidar a qui cuida hauria de ser un objectiu irrenuncia-
ble per a tot govern, però vostés preferixen cuidar a qui fa 
negoci ampliant al 40 % la gestió privada i cedint a les pres-
sions de les grans empreses per a modificar la legislació de 
serveis socials per la porta de darrere . Sempre al costat dels 
poderosos, mai a favor de la majoria social és el seu lema 
constant .

Mentir és pecat, però mentir sobre la dependència compta 
com a doble pecat . Deixaren un sistema en la més abso-
luta inanició, i el deixaran en els purs ossets . No amaguen 
els números, senyories del Partit Popular, transparència en 
les dades i memòria en els fets, que sempre s’obliden de les 
10 .000 sol·licituds que no estan en el sistema de la depen-
dència perquè la senyora consellera ha decidit abando-
nar l’atenció primària i la coordinació amb els ajuntaments . 
(Aplaudiments) Un any en el govern i tenen vostés, entre les 
14 .000 reconegudes i les 10 .000 amagades, 24 .000 perso-
nes esperant que el govern de Mazón les atenga . Ni en 
pandèmia vam arribar a eixes xifres .

Al president tampoc no li agrada el pla Convivint, normal; 
en general, al Partit Popular no li agraden els plans partici-
pats amb ajuntaments i diputacions perquè ja tenen els seus 
propis amiguets . No els agrada este pla, però no sabem quin 
és el seu pla, encara que, vist el que estan publicant alguns 
empresaris del sector en xarxes, igual el Pla d’infraestruc-
tures de serveis socials estan fent-li’l a Mazón fora de la 
Generalitat .

I per això silenci absolut al respecte i silenci d’ultratomba, 
quan no mentires per escrit, sobre els centres que es cons-
truïren amb el Convivint i vostés han tingut expressa-
ment tancats més d’un any i lo que te rondaré morena . 
(Aplaudiments) Meliana, Agullent, Bétera, Paterna, València, 
Alpuente . . . No els agrada el pla Convivint ni la paraula convi-
vint, vostés són més de la paraula abandonant, que és el que 
estan fent amb el sistema públic de serveis socials .

Al llarg d’este matí he sentit diverses vegades la paraula 
executar, bé, tercera accepció del verb executar, aplicar 
la pena de mort . Això és el que estan fent vostés amb el 
sistema públic de serveis socials . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyora Torres .

Té la paraula per al torn en contra, la il·lustre diputada 
senyora Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

Señorías, vaya por delante que se agradece su nivel de 
concreción y de claridad . Con ello no pretendo decir ni 

mucho menos que son pocas o sencillas las propuestas de 
resolución que ustedes han presentado, que son cuatro, sino 
que, como decía, no se han dispersado en un mar de vague-
dades ni han utilizado un lenguaje vacuo como es habitual . 
Así que vamos a ellas, al acuerdo de homologación sala-
rial, a mejorar la gestión de la dependencia y la apertura de 
centros de servicios sociales, y al plan Convivint .

Miren, en 2024, ya se ha dicho en infinidad de ocasiones, se 
han incrementado los módulos de la acción concertada en 
todos los sectores un 8,8 %, que corresponden a un 5,7 % 
del IPC del 2022 y al IPC de 2023, con un 3,1 %, con un total 
de casi treinta y ocho millones de euros, de los cuales, como 
usted sabrá, una parte de ella está destinada a los incremen-
tos salariales .

Y, mire, señoría, tengo que recordarle que esos módulos no 
se actualizaban desde el año 2022, lo que le llevaba a las 
entidades que prestan los servicios a tener unos gravísimos 
problemas económicos que, además, ponían en serio riesgo 
la continuidad de la prestación de los servicios . Frente a las 
intenciones sin soporte jurídico y en tiempo de descuento, 
realidades palpables .

Hablan de mejorar la gestión de la dependencia, en esto 
coinciden con el Partido Socialista, y también, por cierto, 
con lo que nosotros decimos, y eso, por cierto, es algo, 
como le tengo que recordar, que se está haciendo desde el 
año pasado . Y afortunadamente llevamos viendo los resul-
tados de ese plan de choque implementado por la conse-
lleria . Verá . Se han reducido la lista de espera en un 20 %; 
récord de personas asistidas dentro del sistema, más de 
ciento sesenta y una mil personas; récord histórico de presu-
puesto, 680 millones de euros para prestaciones para el año 
2025; y el tiempo de espera, que por primera vez estamos 
por debajo de la media nacional, 210 días, ¡fíjese, 210 días, 
según el primer informe del Observatorio de la dependencia .

Y son datos, en definitiva, que nos indican que vamos en la 
buena dirección, lejos de los recortes y de la falta de gestión 
anteriores .

Solicitan también la apertura de centros sociales y garan-
tizar la gestión pública de los mismos . Bien, ¿quién podría 
oponerse a la puesta en marcha de centros sociales en nues-
tra comunitat? Nadie, ningún grupo . ¿Quién lo haría de la 
forma que ustedes plantean? Ustedes; ustedes que también 
suelen decir una cosa y acaban haciendo la contraria de la 
que dicen, ya lo hemos visto por ejemplo en la gestión de las 
plazas residenciales .

Así que quede claro que los centros que están pendientes 
se van a abrir, que en eso estamos de acuerdo, y que este 
Consell apuesta por la colaboración público-privada, con lo 
que la gestión de las plazas públicas se realizará a través de 
los contratos programa con las entidades locales y con la 
acción concertada para las entidades sin ánimo de lucro .

Por último, el plan Convivint, ¡ay!, de eso, de planes, 
saben ustedes mucho, lo han hecho tantas veces, ese plan 
fantasma sin presupuesto y sin ejecución . Lo cierto es que 
hay que dotarse de plazas públicas, hay que llamar a la cola-
boración público-privada y dejar de hacer ilusionismo polí-
tico que ha llevado a la frustración a miles de personas 
mayores en la Comunidad Valenciana y a municipios .
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En el rigor y en cumplir lo pactado nos van a encontrar; para 
la fantasía y la propaganda, ya están ustedes . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyora Bastidas .

Señora Torres, para réplica .

La senyora Torres García:

Gràcies, president .

Senyora Bastidas, la gestió de la dependència requerix anar 
al detall, i vosté ho sap perfectament, perquè els detalls són 
fonamentals, i vosté ha passat per alt els detalls, però jo li’n 
en contaré només dos, no m’estendré massa .

Mire, el primer d’ells . La consellera i el president no li han 
contat que estan carregant-se de manera soterrada la legis-
lació i deixant desprotegits els dependents que canvien 
de prestació o de servei . Li ho vaig dir a la consellera, li ho 
vaig dir a la consellera, i em va acusar de mentir per denun-
ciar eixa instrucció que està perpetrant eixa maldat, però 
resulta que el Síndic de Greuges no compartix l’opinió de 
la consellera i li ha obert una investigació a instàncies de 
Compromís . I sabeu què ha fet la conselleria, senyories? 
Doncs la conselleria ha demanat un ajornament del termini 
per a contestar-li i mentrestant ha rectificat eixa instruc-
ció, (remors) ha rectificat eixa instrucció perquè li ha vist les 
orelles al llop, no perquè li importen als dependents que els 
havia deixat i pretenia deixar-los tirats . (Aplaudiments)

Li contaré el segon detall, senyora Bastidas . Al juliol també li 
vaig dir a la consellera que els dependents amb grau 3 reco-
negut portaven entre vuit i deu mesos sense cobrar el que 
els corresponia . I la consellera em va acusar de mentir . Han 
passat dos mesos i eixes persones encara no han cobrat . En 
un any han deixat vostés de pagar 5 milions d’euros a perso-
nes altament vulnerables, i algunes ja no cobraran . Saben 
per què no cobraran, senyories? Perquè s’han mort, perquè 
s’han mort .

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Torres .

La senyora Torres García:

S’han mort sense vore un euro . . . (El vicepresident primer 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

No tiene la palabra, señora Torres .

La senyora Torres García:

(Intervé sense micròfon. Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Tiene la palabra, para réplica, la diputada señora Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

Ya me hubiera gustado, señoría, esa contundencia cuando 
a ustedes les tocó gestionar y se durmieron . Se durmie-
ron tanto que dejaron a muchísimas personas sin atender 
y muchísimas cosas por hacer . Y ya les hubiera gustado a 
los trabajadores sociales sentir esa empatía reflejada en el 
Diario Oficial de la Generalitat Valenciana cuando dependía de 
ustedes .

Claro que vamos a estar de acuerdo, claro que tenemos que 
hacer mejoras salariales para los trabajadores de servicios 
sociales, pero es que, esos que, por cierto, ustedes se han 
olvidado durante ocho años . Pero es que habría que revertir 
unos servicios sociales que ustedes dejaron colapsados .

Se lo he dicho y se lo vuelvo a recordar . Se han incremen-
tado 38 millones de euros de los conciertos, se ha incremen-
tado un 8,8 % del precio plaza, por cierto, congelado desde 
el año 2022, que permite también pagar sueldos, incremen-
tar los sueldos y los gastos generales . Es que se han mejo-
rado las condiciones de los préstamos a las entidades de 
carácter social, lo que ha permitido que puedan financiarse 
casi o en más de cuarenta millones de euros .

Hay que reivindicar, señoría, claro que hay que reivindicar y 
hacer un llamamiento para que se pueda realizar un conve-
nio colectivo único donde se puedan mejorar las condicio-
nes laborales y de jornada de los trabajadores de los servi-
cios sociales .

Y mire, vuelvo a insistir en sus argumentos, en sus propues-
tas, en la apertura del centro de servicios sociales, que, 
evidentemente, claro que estamos de acuerdo que hacen 
falta, claro que se van a abrir y claro que van a funcionar de 
una manera correcta, pero por ese orden, señoría, no como 
ustedes, que las prisas y la mala gestión, claro está, les llevó 
a contratar a dos directoras, a dos directoras, con unos 
sueldos de 39 .000 euros anuales sin trámites de apertura 
de esos centros sociales . Quiero pensar que no serían de 
Compromís con tanta premura .

¿Y cómo dejaron ustedes, señorías, la dependencia? ¿Cómo 
dejaron ustedes las plazas? Pues mire, la dependencia con 
recortes, con listas de espera descontroladas y sin gestión; 
las residencias para mayores con menos plazas públicas, 
175 plazas públicas menos que cuando ustedes llegaron al 
gobierno; con un plan Convivint, que es un plan fake, con un 
1,42 %, que con esa marcha, y ese ritmo y con ustedes en el 
gobierno hubiéramos tardado 1 .300… (El vicepresident primer 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)
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El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

(Intervé sense micròfon. Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

No tiene la palabra . Gracias .

Pasamos al bloque decimosexto de Vox Comunidad 
Valenciana, con sus propuestas de resolución sobre 
infraestructuras .

Tiene la palabra el diputado señor Pascual .

El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias, señor presidente .

Buenas tardes a todos ya .

Pues nos encontramos ante el primer debate de política 
general de este nuevo gobierno, del cual Vox, como saben, 
ya no forma parte desde hace escasos dos meses, por lo que 
ahora nos encontramos haciendo oposición en esta Cámara . 
Pero, como bien ha dicho mi síndico vamos, estamos aquí 
para hacer una oposición constructiva, como siempre ha 
hecho Vox, porque nosotros no entendemos la política si no 
es para trabajar por el beneficio del ciudadano. Pero entién-
danme bien cuando hablo de ciudadanos, porque Vox nunca 
va a estar del lado de aquellos que son amigos de la patada 
en la puerta . Y, por desgracia, esa era la política que se había 
llevado aquí en la Comunidad Valenciana durante las últimas 
dos legislaturas . (Aplaudiments) Y los ciudadanos sabiamente 
escogieron un cambio de rumbo y ahora, tras más de un año, 
podemos analizar los trabajos que sí se han estado reali-
zando y proponer un mayor impulso en aquellas cuestiones 
que consideramos que son susceptibles de mejora .

Quiero centrarme en tres cuestiones, la última la trataré 
después .

La primera . La lucha contra la lacra de la ocupación ilegal . 
Señorías, este gobierno tiene que seguir aumentando 
sus esfuerzos para liberar aquellas más de mil ochocien-
tas viviendas públicas ocupadas de forma ilegal que dejó el 
Botánico . Hay que recuperar esas viviendas cuanto antes y 
ponerlas ya por fin, de una vez por todas, a disposición de 
todos aquellos solicitantes que cumplen con la ley y que 
esperan que por fin la administración se ponga de su lado y 
les pueda facilitar una vivienda . (Aplaudiments)

Pero no nos podemos quedar ahí, hay que trabajar para 
crear esa oficina especializada de asesoramiento y acompa-
ñamiento de todas las víctimas que sufren una ocupación 
ilegal . Por eso lo plasmamos en el acuerdo de gobierno . Pero 

sobre todo y más importante, hay que exigir al gobierno de 
Pedro Sánchez que deje de mirar a otro lado, que aumente 
las penas, que agilicen los trámites judiciales y que haga caso 
a la fiscalía y por fin dote a las fuerzas y cuerpos de segu-
ridad del estado de las herramientas legales y materiales 
para que toda aquella vivienda ocupada de forma ilegal sea 
devuelta cuanto antes a sus legítimos dueños . (Aplaudiments)

No me cabe ninguna duda de que el gobierno de la 
Comunidad Valenciana, del cual Vox formaba parte, está del 
lado de la gente decente y trabajadora, de la gente que tiene 
respeto y consideración por el próximo y que tiene respeto 
por la propiedad privada . Pero hay que continuar trabajando 
y demostrándoselo día a día .

Por eso también, otra de las cuestiones es el aumento del 
parque público de viviendas, un aumento sustancial, un 
parque público de viviendas, que tal vez fue fuese suficiente 
hace veinte años, pero que tras ocho años de políticas socio-
comunistas no dan para dar respuesta a toda la pobreza que 
estos señores han generado . Por lo tanto, nos han dejado un 
parque público escaso, mal mantenido y viejo, porque estos 
señores fueron incapaces de ejecutar una sola vivienda 
pública en ocho años . (Aplaudiments)

Y es que para ahondar más en el problema estos seño-
res no permitían el uso, disponer del 20 % del total de estas 
viviendas públicas, porque mantenían un 20 %, una de cada 
cinco ocupada de forma ilegal o directamente inhabitable, 
señorías .

Por eso solicitamos desde Vox que se realice un buen man-
tenimiento del parque público y que se ejecute una rehabi-
litación integral del mismo . Y como sabemos que los princi-
pales perjudicados en el acceso a la vivienda son nuestros 
jóvenes, también proponemos la rebaja del IVA para la 
compra de la primera vivienda, porque nuestro futuro son 
los jóvenes y a ellos sin viviendas les va a ser imposible tener 
un proyecto de vida y de familia .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Para ejercer el turno en contra, tiene la palabra el ilustre 
diputado Ramón González de Zárate Unamuno .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchas gracias, señor presidente .

Compañeros, pues hoy venir aquí al Parlamento y hablar 
de parlamentarismo, hablar de democracia, hablar de 
Constitución, llegar a acuerdos, poder pactar, poder intentar 
sacar las cosas buenas para los valencianos, pues es lo que 
tenemos que hacer los parlamentarios yo creo .

Y yo creo que hablar de infraestructuras tan importantes 
como ha hablado el anterior ponente, como es hablar de la 
vivienda, es decir las verdades, es decir que aquí durante 
muchos años no se acordaban absolutamente de la vivienda, 
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y decirlo bien claro, que hay muchos valencianos que nece-
sitan esa vivienda y que ahora ya hay un gobierno respon-
sable que llegó a un pacto y que ahora sí que nos ocupamos 
de las viviendas y sí que queremos darle lo que necesitan los 
valencianos, que es vivienda, muchos de ellos, y sobre todo 
los jóvenes valencianos .

Y también hablar de bonificaciones, hablar de bonificaciones 
para los jóvenes, como también a veces es importante . Yo he 
estado leyendo muchas proposiciones de todos los grupos 
políticos y he echado de menos alguna de ellas, y aquí hoy 
se ha hablado de proposiciones para la juventud, de ayudas 
para la juventud, de bonificaciones para la juventud, donde a 
la Comunidad Valenciana desde…

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor González, un momento . Un momento, 
por favor .

La he escuchado las dos veces . El señor González está 
haciendo la intervención que entiende adecuada en el turno 
en contra para el grupo de la oposición que es Vox .

Y guarden silencio, por favor .

Siga, señor González .

El senyor González de Zárate Unamuno:

El parlamentarismo, como he dicho antes, la democra-
cia, que nos dejen hablar, libertad de expresión, es lo que 
algunos parece ser que no lo quieren . (Aplaudiments)

Yo, sí, esa es la realidad, parece ser que algunos no quieren 
que se hable tampoco de bonificaciones para los jóvenes, por 
ejemplo, en el transporte . Porque desde que está gobernando 
Carlos Mazón no ha habido ni un euro por parte del gobierno 
de la nación, cuando anteriormente a ustedes se lo daban y 
no se lo daban a los jóvenes . Ésta es la realidad . (Veus)

También nos encanta hablar de soterramiento .

El senyor vicepresident primer:

Un momento . Un momento, señor González .

No les voy a dar la palabra para que me vuelvan a decir lo 
que ya han dicho durante cuatro veces . (Protestes) Sé de 
lo que están hablando . Sé que han pedido una Junta de 
Portavoces . Pero es que no le voy a dar la palabra cuando 
está interviniendo el señor González . Cuando acabe el señor 
González, usted me pide la palabra y yo se la daré porque es 
el síndic del grupo Socialista . Ahora guarde silencio y cállese 
ese en mitad de esta intervención, y no, no le puedo dar la 
palabra porque está el señor González en el uso de la pala-
bra . ¿Lo entiende? Siéntese .

Continue, por favor .

El senyor González de Zárate Unamuno:

El parlamentarismo, la libertad de expresión, la democra-
cia, es lo que a algunos parece ser que no nos dejan hablar . 
Perdone, aquí, ahora, en el parlamento se habla y se deja 
hablar, y llegar a pacto, llegar a acuerdos . Eso es lo que se 
hace, y encima de cosas importantes también: de las infraes-
tructuras, de soterramiento…

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor González .

El senyor González de Zárate Unamuno:

¡Es que así no se puede!

El senyor vicepresident primer:

O se callan o le llamo al orden . Y sería muy grave tener que 
llamar al orden a un síndic y a una vicesíndica, ¿eh? No sé 
está refiriendo a usted. Guarde silencio y siéntese de inme-
diato o le llamaré al orden .

Señor Muñoz, le llamo al orden por primera vez .

Siga, señor González .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchas gracias, señor presidente .

Es que así poco me puedo concentrar, entiéndame usted, 
señor presidente .

Pero, vuelvo a repetir, la democracia, la libertad de expresión, el 
parlamentarismo, eso es lo que ustedes parece que no quieren . 
No solo estamos hablando de infraestructuras básicas . Mire, 
ustedes, en las resoluciones éstas también hablan de soterra-
miento importantísimo, donde han caído muchas vidas huma-
nas, y lo estamos reivindicando al Gobierno de España, y ahí 
también les acompañamos . Nos parece muy bien .

Están hablando ustedes también de cercanías, (veus) de que 
de una vez por todas… (Aplaudiments) —no puedo hablar, no 
puedo hablar .

El senyor vicepresident primer:

Vamos a ver, señor Muñoz, le he dicho que cuando acabe el 
señor González le daré la palabra . Usted no tiene la palabra . 
Está en plena intervención . Le han interrumpido tres veces . 
Es usted síndic, dé ejemplo al resto de la cámara . (Veus) 
Usted defenderá los intereses cuando yo le dé la palabra, 
no ahora . Siéntese, siéntese y deje de interrumpir durante 
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el Pleno . Está en el turno de palabra . Guarde silencio . Usted 
me podrá pedir una alusión cuando él acabe, no antes .

¡Siéntese, por favor!

El senyor González de Zárate Unamuno:

Yo, la verdad que solamente he aludido a la democracia, al 
parlamentarismo, a la libertad de expresión . ¡Lo que algunos 
no quieren! No aludo absolutamente a nadie más . Y aludo a 
infraestructuras…

No me dejan hablar . ¡No puedo hablar así! Yo voy a pedir 
más tiempo porque es que no… Me han parado todo el rato, 
no me dejan hablar. No he podido hablar ni de bonificación a 
los jóvenes ni de cercanías…

El senyor vicepresident primer:

Siga, siga, señor González, siga, siga .

El senyor González de Zárate Unamuno:

…ni de aeropuertos ni de carretera 332 ni la ronda sur Elche 
ni de conexión desde el puerto de Valencia ni del aeropuerto 
de Alicante ni del aeropuerto de Valencia . No he podido 
hablar de nada de eso, porque no me dejan ustedes hablar .

Libertad de expresión, dejen hablar . Escuchen, que es lo que 
tienen que escuchar, aunque no les guste, que eso es lo que 
parece que a alguno le molesta . (Aplaudiments)

A mí no me molesta nada, a mí me gusta hablar de todo, de 
libertad de expresión, de absolutamente todo para todos . (Veus)

Bueno, es lo que estamos diciendo . . .

El senyor vicepresident primer:

No sé a ustedes qué les parecerá esto . (Protestes) Pero si 
alguien nos está viendo, seguramente estará avergonzado 
del espectáculo que se está dando aquí .

Está en el turno de palabra un diputado del Grupo Popular . 
Es la cuarta o la quinta vez que le interrumpen a gritos pela-
dos . Ni los portavoces adjuntos ni los síndics ni ningún dipu-
tado tienen derecho, en ningún parlamento del mundo, a 
interrumpir a un diputado que está en el turno de palabra .

¡Guarden silencio! Seguiré advirtiendo y llamaré de nuevo la 
atención al diputado que interrumpa el turno de palabra .

Este señor tiene derecho a su libertad de expresión y 
cuando acabe su intervención me dirán lo que les dé la gana . 
Guarden silencio . ¡Cállense! ¡Cállense!

Siga, señor González .

El senyor González de Zárate Unamuno:

Buenas tardes, señoras conselleras, que nadie les ha dicho 
nada . Bienvenidos y gracias por estar aquí, que están aquí 
mucho más que muchos otros diputados que parece que se 
van y les molesta lo que se está diciendo .

Importante, vuelvo a repetir, libertad de expresión, parla-
mentarismo, democracia y hablar de todo lo que los diputa-
dos quieran traer a este parlamento . Es tan libre como eso . 
No estoy diciendo nada más . Hablar de Torrevieja, hablar de 
Elche, hablar del tranvía de las Marinas, hablar de Castellón, 
del tranvía, hablar del puerto de Sagunto, hablar del puerto 
de Valencia, hablar del aeropuerto de Alicante, hablar del 
aeropuerto de Valencia, hablar del aeropuerto de Castellón… 
Es que a mí… ¡creo que a este parlamento le tiene que inte-
resar todo eso!

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor González .

El senyor González de Zárate Unamuno:

¡Es que no podemos estar hablando de otras cosas! 
(Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

¡Claro, claro! Ahora sí, claro .

Señor Muñoz, ¿para qué quiere la palabra?

El senyor Muñoz Lladró:

En virtud del artículo 71, en observancia del 73 .

El senyor vicepresident primer:

Muy bien . Tiene usted la palabra .

El senyor Muñoz Lladró:

Gracias . (Veus. Se sent una veu que diu: «Es una buena metá-
fora de lo que estáis haciendo hoy.»)

El senyor vicepresident primer:

No lo veo desde aquí .
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El senyor Muñoz Lladró:

De manera reiterada, a lo largo de esta mañana estamos 
viendo que los turnos en contra de… —perdón— que las 
intervenciones que hace Vox, los turnos en contra que está 
emitiendo el Partido Popular, no responden a la finalidad 
entendida en este parlamento, que es que es contraargu-
mentar los argumentos de Vox .

Estamos viendo claramente que se está utilizando ese turno 
en contra para aludir o bien al Gobierno de España o bien 
al gobierno del Botànic. En definitiva, a los grupos que en 
estos momentos están en la oposición . Pido todo el respeto .

La anormalidad en este parlamento está llegando a tal cali-
bre que hasta el grupo parlamentario al que se le somete al 
turno en contra, es decir, Vox, está aplaudiendo al grupo que 
hace el turno en contra, el PP . Lo acabamos de ver ahora . 
(Veus) Lo… Por favor, con todo el respeto,…

El senyor vicepresident primer:

Finalice, por favor .

El senyor Muñoz Lladró:

…con todo el respeto .

Por tanto, desde el Partido Socialista y en beneficio de la 
libertad de expresión, del derecho a la oposición y, en defi-
nitiva, y, en definitiva, garantizar las reglas mínimas para 
un debate democrático en el que todo el mundo se pueda 
expresar con libertad, exigimos que cese este planteamiento 
del Partido Popular, y me dirijo al Partido Popular, que es 
quien está ejerciendo de manera incorrecta y torticera esto…

El senyor vicepresident primer:

Finalice, por favor .

El senyor Muñoz Lladró:

…—y acabo— . Hemos pedido una Junta de Síndics para 
tratar este tema . Por favor, presidente, le pido que la convo-
quemos antes de comer, de que paremos a comer, porque 
este planteamiento no puede seguir funcionando .

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señor Muñoz .

Ya le han escuchado . (Aplaudiments. S’interromp la gravació)

Mire, señor Muñoz, en este punto o en el que ustedes se 
han salido, la propia diputada del grupo Popular, cuando 

ustedes se han salido, en el momento que se salían, estaba 
anunciando el voto del grupo Popular en contra . Y ustedes 
se han salido .

Ahora, yo, sinceramente no sé qué va a hacer el grupo 
Popular en este punto, pero el señor González de Zárate ha 
estado hablando de que sí que es el momento de ocuparse 
de infraestructuras, de que sí que es el momento de 
ocuparse de que los jóvenes tengan un acceso a la vivienda, 
de las…, de otras cuestiones que no se han planteado en la 
proposición y que él entiende que se deberían haber plan-
teado . No quieren que se hable del tema del bono de trans-
porte, les ha dicho . Ha hablado de que hay que reivindicar 
los soterramientos, que ahí lo pone de una forma muy ligera 
en la propuesta de resolución . Y ha dicho todo lo que ha 
entendido conveniente y todo lo que ustedes le han dejado, 
y todo lo que ustedes le han dejado .

Tengamos el pleno en toda la tranquilidad posible . Todo 
lo que ha dicho usted ahora se habló en la Junta de 
Portavoces, todo, y el grupo Popular, que es el único grupo 
que sustenta al gobierno, dijo que ejercería…, porque tiene 
derecho a ejercer el turno en contra. Punto y final.

Seguimos con el debate . (Aplaudiments)

Señor Pascual, dos minutos para el turno de réplica .

Perdone un momento . Hay un botón en la… No, no, vale, 
perdón, perdón .

Un momento, señor Pascual .

Cuando usted quiera .

El senyor Pascual Pérez:

Sí, muchas gracias, señor presidente .

Señores socialistas, aplaudiré a quien me dé la gana y 
cuando a mí me dé la gana . (Veus i aplaudiments) 

Señor González de Zárate, usted ha hecho referencia a las 
propuestas que desde Vox hemos planteado en materia de 
infraestructuras . Lo trato aquí en el último punto y no es 
menos importante . Tenemos que seguir exigiendo en esta 
cámara, pero también en el gobierno de la Generalidad, 
todas esas inversiones que el gobierno de Pedro Sánchez 
tiene la obligación de realizarlas y no las está haciendo .

Hemos incluido multitud de ejemplos en nuestras propu-
estas de resolución, como la ejecución en su totalidad de la 
planificación de cercanías de la Comunidad Valenciana, que 
han ejecutado un 20 %, cuando debería estar para el año 
que viene el cien por cien . Esto lo sufren los usuarios de los 
cercanías, porque tenemos un ministro de Transportes que 
prefiere estar jugando al golf en vez de atender las necesida-
des de nuestro sistema ferroviario . (Aplaudiments)

Y luego la gente le reprocha por la calle, y con razón, y el 
ministro se ofende, el ministro manda a sus trabajadores del 
ministerio a que le hagan una lista de todas aquellas perso-
nas que hablan mal de él en vez de ponerlos a trabajar en 
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beneficio de las cercanías de la Comunidad Valenciana. 
(Aplaudiments)

También hay que exigir y solicitamos la planificación de la 
ampliación de los dos aeropuertos, del de Valencia, del de 
Alicante-Elche, este último con la segunda pista y con la 
conexión ferroviaria, el único de los cinco mayores aero-
puertos de España que no tiene esta conexión tan necesaria . 
Normal que luego tenga que AENA pues contratar VTC para 
poder sacar a los viajeros del aeropuerto, porque es que no 
hay manera de poder salir de él . Es una auténtica vergüenza .

También decirle al gobierno de Pedro Sánchez… (El vicepresi-
dent primer desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

 
El senyor vicepresident primer:

Señor Pascual, gracias . (Veus)

No tiene la palabra . (Aplaudiments) 

Señor González, tiene usted la palabra .

 
El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchas gracias, señor presidente .

Mire, la democracia es lo que usted ha hecho, señor presi-
dente, darle la palabra, aunque no tenía ninguna razón, al 
síndic del PSOE para que tenga réplica . No tenía absoluta-
mente ninguna razón .

Muchísimas gracias .

 
El senyor vicepresident primer:

Muy bien, pero a la cuestión, señor González . (Aplaudiments 
i rialles)

 
El senyor González de Zárate Unamuno:

Yo le vuelvo a decir, el parlamento, la democracia y la liber-
tad de expresión es fundamental en el parlamentarismo . Yo 
lo tengo muy claro . Hablar de absolutamente todo, de lo que 
te puede venir bien, de lo que no te puede venir bien, de lo 
que te interese, pero sobre todo de lo que le viene bien a los 
valencianos, alicantinos y castellonenses .

Yo lo digo bien claro, a mí me gusta la democracia y la liber-
tad de expresión . A mí no me gusta…, la democracia…, tirar 
un bote al parlamento o no me gusta la democracia estando 
asesorando a una dictadura . Esto es totalmente diferente . 
La democracia es libertad de expresión y dejar hablar a las 
personas .

Es cierto que muchas cosas se podían mejorar . Es cierto 
también que muchas cosas se podían mejorar, y en eso esta-
mos trabajando mucho . El problema es la herencia (algú tus) 
que hemos tenido . La herencia que hemos tenido ocho años 
de parálisis… (Algú tus. Veus)

El senyor vicepresident primer:

Perdón, perdón, señor González .

¡No podemos pegar esos gritos en mitad del pleno! ¿No nos 
damos cuenta? (Veus. Se sent una veu que diu: «Qué cutre.«) 
Ya, pero, será un destarifo... Usted lo calificará como quiera, 
como quiera, pero usted no puede pegarle un grito al señor 
González mientras está hablando . Pero es que esto no es 
una plaza de toros ni un partido de fútbol . Esto es un pleno 
de Les Corts . (Algú riu) Pero, bueno, ¿esto qué es?, ¿esto qué 
es? Sí que es un escándalo, sí . Si estoy de acuerdo con usted . 
(Se sent una veu que diu: «Esto no es Caracas.»)

Siga, señor González .

 
El senyor González de Zárate Unamuno:

Muchísimas gracias .

Vuelvo a repetir, y siento decirlo en un parlamento, es muy 
duro decirlo en un parlamento, un concepto principal: la 
libertad de expresión . ¿Y tengamos que estar aquí reivin-
dicándola? Es muy duro, porque hay gente que parece que 
debe asesorar a una dictadura lo que la dictadura le aseso-
raba a otros . Parece ser que era así . (Aplaudiments)

Pero hay que dejarlo muy claro . Anteriormente, Vox estaba 
en el gobierno con nosotros y los que estaban en la bancada 
de enfrente no paraban de meterse con ellos, «echarlos del 
gobierno», «que se vayan» . . . Y ahora que se van se siguen 
metiendo con ellos . ¡Oye!, ¡perdonen! ¡Ahora mismo es igual 
de oposición…

 
El senyor vicepresident primer:

A la cuestión, señor González, a la cuestión .

 
El senyor González de Zárate Unamuno:

…Vox, que el Partido Socialista y que Compromís! Y, enton-
ces, tienen el mismo derecho que ustedes y nosotros, que 
somos gobierno, tendremos que replicar a la oposición, 
tanto de Vox, tanto de Compromís como de PSOE . ¡Que les 
quede bien claro! ¡Eso es la democracia, libertad de expre-
sión y el parlamentarismo! (Aplaudiments. Se sent una veu que 
diu: «¡Muy bien!»)

 
El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor González .

Pasamos al bloque decimoséptimo del Grupo Parlamentario 
Socialista con sus propuestas de resolución sobre memo-
ria democrática, que defenderá, en el turno a favor, la ilustre 
diputada Mercedes Caballero .

 
La senyora Caballero Hueso:

¿Ya?
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El senyor vicepresident primer:

Sí, cuando tú quieras .

La senyora Caballero Hueso:

Gracias, president .

Miren, el parlamentarismo lo primero que tiene que hacer es 
respetar el reglamento del parlamentarismo, (aplaudiments) 
y creo que aquí hay mucha gente que se perdió…, que se 
perdió ese episodio de Epi y Blas de «a favor» y «en contra», 
porque «en contra» es en contra de lo que han planteado, no 
en contra de algo ahí etéreo…

El senyor vicepresident primer:

Señora Caballero, a la cuestión también .

La senyora Caballero Hueso:

…que viene . ¿Qué pasa? Ahora me vas a pedir a mí a la 
cuestión…

El senyor vicepresident primer:

Igual que a él . Igual que a él .

La senyora Caballero Hueso:

¡Hombre!, ¡hombre! (Protestes) En fin…

El senyor vicepresident primer:

Usted está aquí para hacer el turno a favor de sus propues-
tas de resolución .

La senyora Caballero Hueso:

Una no se puede ir de este parlamento, una no se puede ir 
de este parlamento enfadada . No se puede ir enfadada . Y 
últimamente nos vamos enfadados porque solo escucha-
mos aquí, el miércoles, y hoy, cómo se le falta al respeto a la 
ciudadanía, cómo se insulta a la inteligencia, cómo se dice…

El senyor vicepresident primer:

A la cuestión .

La senyora Caballero Hueso:

…mentira tras mentira . (Aplaudiments) 

El senyor vicepresident primer:

Señora Caballero, a la cuestión .

La senyora Caballero Hueso:

Voy a la cuestión . Voy a la cuestión porque a mí, a mí perso-
nalmente, me dolió mucho que no se dijera ni una sola pala-
bra en todo el discurso del president Mazón sobre calidad 
democrática, justo en un momento en el que aquí y ahí fuera 
no tenemos otra cosa más que polarización fomentada por 
la extrema derecha .

Pero, claro, no me extraña, no me extraña el filibusterismo 
que se da en esta cámara, menos después de escuchar a 
una diputada de Vox diciendo que Vox está en el ADN del 
Partido Popular .

Señores y señoras, Vox está en el ADN del Partido Popular . 
Pero es que, claro, seguimos con el mismo PP de siempre . 
(La diputada mostra un full amb una fotografia de Zaplana i 
de Mazón) Era Zaplana y es Mazón . (Aplaudiments) Y noso-
tros hemos venido a plantear herramientas que refuerzan 
la calidad democrática . Refuerzan la calidad democrática y 
me voy a centrar en una que desde luego les tendría que dar 
vergüenza . Es…

El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor .

La senyora Caballero Hueso:

…la última oportunidad que tienen para derogar la mal 
llamada «ley de concordia» . La próxima, en el Constitucional . 
(Aplaudiments) Porque en 60 semanas, eso que decía Mazón 
que iba a seguir todo igual, en 60 semanas no han hecho 
nada . El dato y el relato . Mazón decía que venía a honrar la 
memoria de Miguel Hernández . Cero . Y el relato se lo comió 
Vox, se lo comió Vox . Y ustedes no han hecho absoluta-
mente nada .

Pero pueden copiar a sus compañeros de Castilla y León 
que presentaron la ley, y la han retirado . Han votado en 
contra de la tramitación de la ley, porque todo iba a seguir 
igual, (veus) pero todo en este Consell es mentira, mentira y 
mentira . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Caballero .
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Tiene la palabra para defender el turno en contra el ilustre 
diputado José Juan Zaplana .

El senyor Zaplana López:

Sí . . ., gracias, presidente .

Qué bien le ha venido, señora Caballero, porque esta 
propuesta es un cajón de sastre, pero «desastre», y no es 
circunstancial llevar el debate a donde usted ha querido, 
porque lo que ustedes han pretendido no es otra cosa que 
intentar que pase desapercibida la verdadera intención, que 
es hacer seguidismo del gran jefe, del señor Sánchez y de 
su proyecto (veus) de degeneración democrática, propo-
niendo en esta resolución crear un registro para los medios 
de comunicación en nuestra comunidad, (aplaudiments) 
para fiscalizar, controlar e incluso amenazar a los medios de 
comunicación y a sus profesionales, como indican en sus 
resoluciones, con subvenciones y publicidad institucional, 
si no se portan bien, marcando a medios y a periodistas a 
su manera, a la de la dictadura venezolana de Maduro, y las 
maletas de los aeropuertos, esas que usted ya sabe, y de las 
visitas ilegales a las embajadas, y con ello intentar que nadie 
se entere ni cuente sus trapicheos . Su sumisión al sanchismo 
es un disparate y una vergüenza .

Mire a los medios de comunicación y a los profesionales que 
allí trabajan se les debe otorgar la independencia y la liber-
tad, y no el control y la manipulación que ustedes preten-
den . ¡Ya está bien!, que además usted es periodista . Tatúense 
esto: «li-ber-tad» .

También piden ustedes investigar los abusos sexuales a 
niños y adolescentes . . . en instituciones religiosas . Uf, en las 
instituciones dependientes de la conselleria que gestiona-
ban ustedes, no . Aquellas antes de las . . ., ante las que uste-
des cerraron los ojos e intentaron esconder, esas no . A las 
que no tenemos competencias, esas sí . Una vez . . ., usted que 
se arroga permanentemente ser la voz de todo el mundo, 
¿por qué no es la voz de Maite y de tantas otras y presen-
tan una iniciativa en ese sentido? ¡Un poquito de vergonya, 
señora Caballero!, (aplaudiments) y pidan perdón de una vez .

Luego habla de trasparencia . Tienen el problema de siempre, 
ustedes prometen y no cumplen, ¡pero luego exigen a los 
demás que lo hagan! Resulta irónico cuando ustedes, para 
la trasparencia, todo pasa por incrementar la ley de secretos 
oficiales, para esconder y tapar sus cositas, de sus hermanos, 
de sus mujeres, etcétera, etcétera, y a los demás les piden 
pluses de trasparencia .

Luego, en publicidad institucional, piden publicidad insti-
tucional en la radiotelevisión pública valenciana . . . Y es 
que se hace . Pero es que, además, esto se ha reforzado en 
los artículos 15 y 16 de la Ley 2/2024, que aprobamos el 
pasado 27 de julio, que parece mentira, porque usted era 
ponente de esta ley, y no se entera, señora Caballero, no se 
entera de nada .

En materia de administración local . La mayoría de sus 
propuestas vienen recogidas en el Decreto ley 3/2019, que 
es suyo . Pero, además, resulta que nosotros hemos mejo-
rado la financiación local con el Decreto 12/2024, y también 

el comité de cooperación local de la Comunidad Valenciana 
por el Decreto 55/2024 .

Y, para terminar, por orden, pero no por importancia, la 
despoblación: vacías, vacías han sido sus propuestas en 
política de despoblación durante estos años y hoy en su 
propuesta de resolución .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Zaplana .

Cuando quiera, señora Caballero .

La senyora Caballero Hueso:

Enhorabuena, señor Zaplana, por hacer un turno en contra . 
(Aplaudiments)

Miren, en medios audiovisuales . . ., en medios audiovisua-
les ustedes piden que el Gobierno de España incremente 
el presupuesto para el apoyo de la industria audiovisual y, 
hombre, yo diría que por lo menos ustedes pongan algo, 
digo yo, que la Comunitat Valenciana tendría que poner 
alguna cosa .

Campañas de promoción para la Ciudad de la Luz, que me 
parece fantástico, pero rechazan campañas contra la violen-
cia machista, (algú diu:«¡Ai!») contra el . . ., contra la . . ., el patri-
monio cultural, por la vida saludable, por el envejecimiento 
activo . . . Vamos, y, si no, los conciertos del Nou d’Octubre, 
que están muy bien por cierto . . . (Rient; veus) Claro, es que me 
da la risa, porque conciertos del Nou d’Octubre, que vengan 
grupos… ¡como Taburete! . . . (Veus i aplaudiments) ¡Hombre, 
Madrid, Bárcenas, Zaplana, Bárcenas, señor Zaplana, el hijo 
de Bárcenas!, van a pagarle al hijo de Bárcenas, pero, eso sí, 
(veus) queda..., queda muy definida su ideología.

El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor, señorías . (Veus) ¡Silencio! (Algú diu: «Que 
sea en A por lo menos.»)

La senyora Caballero Hueso:

Mire, la lucha contra . . .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señora Caballero, un momento, señora 
Caballero . . . (Veus) Guarden silencio, por favor . (Algú diu: «Por 
lo menos pagarán en A, ¿no?»; veus)
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La senyora Caballero Hueso:

Sí, supongo que pagarán en A .

El senyor vicepresident primer:

Silencio .

Señora Caballero, continúe .

La senyora Caballero Hueso:

La lucha contra las mentiras y la desinformación . Van uste-
des contra la democracia, pero, claro, cuando nombran al 
responsable anticorrupción, a un condenado por corrupción 
de siete años, con una condena de siete años por corrup-
ción en Madrid, pues, claro, ¿qué les vamos a pedir de lucha 
contra la corrupción?

Mire, À Punt, dijo el otro día el president Mazón, dos segun-
dos, que ahora en À Punt había más libertad y que la veía 
alguno más . Más libertad, ¿le recuerdo unas listas negras, 
la manipulación y la censura? Y, verla, la debemos ver los 
mismos, porque no ha subido del 2 % de share, por desgracia .

Mire, voy a acabar con memoria democrática, porque todos, 
las 60 semanas, han sido la nada . Han ido contra la historia, 
han ido contra la democracia y, encima, mintiendo .

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Caballero .

La senyora Caballero Hueso:

El president Mazón, mintiendo (aplaudiments) todas las 
veces . (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Cuando quiera .

El senyor Zaplana López:

Gracias, señora Caballero, por su enhorabuena . Pero voy 
a insistir en la desinformación que usted tiene . Usted me 
habla del audiovisual, del apoyo al audiovisual: no sabe que 
el 31 de julio se dieron un millón y medio de euros específi-
camente para el audiovisual valenciano . Es que usted no se 
entera, no hace los deberes . Más el presupuesto que tiene 
Ciudad de la Luz, (aplaudiments) más el del Ivace, más el del 
IVC . . . Señora Caballero, no se entera usted .

Habla usted de la renuncia a campañas de violencia, pero 
es que tampoco se entera . ¿Usted no sabe que este año las 
campañas de violencia además de hacerlas en castellano y 
en valenciano se han hecho en inglés?, porque se ha detec-
tado (veus) que hay . . . ¡A más a más, señora Caballero! Igual 
alguno de ustedes no se ha enterado, o no lo sabe leer . . . 
(Veus) Pero, miren, esto es cultura general, señora Caballero . 
(Veus)

Miren, sobre el Nueve de Octubre . Habla usted de artis-
tas . (Veus) Mire, yo prefiero, y se lo digo aquí, a Taburete, 
a Marlon, a La La Love You mucho más que a un artista 
cantautor guineano traído por la familia de Francis 
Puig . (Veus; algú diu: «¡Ahí!») ¡Mucho más!, ¡mucho más! 
(Aplaudiments) Y seguramente, más público y más jóvenes 
les gustará, aunque a ustedes les guste otro tipo de música, 
señora Caballero .

Luego . . ., luego . . . (Veus)

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor Zaplana, un momento, un momento, un 
momento . . . (Veus)

El senyor Zaplana López:

Luego me saca usted a pasear . . .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor Zaplana .

El senyor Zaplana López:

 . . .la basura de siempre .

El senyor vicepresident primer:

Señor Zaplana, un momento . (Veus. Algú diu: «Xxt»)

¿Ya Toni? Continuamos . Siga, señor Zaplana .

El senyor Zaplana López:

Luego usted me saca la basura de siempre, y yo no quería 
bajar al fango, pero ya que bajamos a la basura, bajamos a 
la basura . Mire, nosotros, (veus) por la despoblación y por 
los niños en nuestra Comunidad Valenciana hemos hecho 
un gran esfuerzo en el sistema educativo . Mire, se han 
reabierto, se han reducido las ratios de seis a cuatro alum-
nos; se han abierto . . ., en el mundo rural, en el mundo despo-
blado, se han abierto el aulario de Teresa en Castellón y el de 
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El Puig en la Vall d’Ebo, y se han abierto seis unidades más 
de cero a tres años .

¿Usted sabe que hacían con los niños? Mire, usted, hablaba 
de no sé cuántos años en la cárcel: el presidente de 
Juventudes Socialistas de Elche, tres años en la cárcel ¡por 
pedófilo! ¡Eso es lo que ustedes hacen con los niños, señora 
Caballero! (Aplaudiments) Porque, basura, basura tiene todo 
el mundo, basura tiene todo el mundo, (veus) no defiendan 
ustedes lo injustificable, señora Caballero, y centre el debate 
en las cosas de progreso y de futuro para la Comunidad 
Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments; algú diu: «Muy bien.»)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Zaplana .

Pasamos al bloque décimo octavo, que está firmado por... 
¿Perdón? ¡Ah, gracias, (inoïble)  . . .!

Pasamos al grupo décimo octavo de propuestas de resolu-
ción, firmado por Compromís, que es sobre vivienda, que 
defenderá para su turno a favor la ilustre diputada María 
José Calabuig .

La senyora Calabuig Vanyó:

Gràcies, president .

Reajustar els preus, adequar els preus al mercat, incrementar 
moderadament, adaptar els costos, reestructurar-los, revi-
sar-los o, com preferix dir-li el president Carlos Mazón, «hay 
que actualizar los precios», i al que jo li dic (aplaudiments) 
que han presentat un reglament de vivenda pública prote-
gida i han pujat 200 euros el mòdul i impedix que els valen-
cians i les valencianes puguen accedir a un habitatge digne, i, 
a més, en lloc d’augmentar el parc públic de vivenda, lo únic 
que van a augmentar és la butxaca dels promotors immo-
biliaris . (Aplaudiments) O siga, en lloc d’afavorir el dret a la 
vivenda, ha fet el «reglamento de los peces gordos» .

Miren, vostés, el que haurien de fer és limitar el preu de la 
vivenda pública per a que no supere el 30 % del sou dels 
demandants d’habitatge, i em referixc al sou net . . . No fagen 
trampes, com l’alcaldessa «ausente» de València amb les 
vivendes d’Aumsa, perquè són una estafa, són un fracàs i 
estan jugant amb el dret a la vivenda . S’han deixat a més de 
mil cinc-cents joves fora del bo lloguer, s’han deixat a més 
de quatre mil famílies fora de les ajudes al lloguer . . . I les 
ajudes de 2024, ¿quan les van a pagar? ¿Van a deixar-se altra 
vegada més de quatre mil famílies fora o ja s’han adonat 
que n’hi ha que ampliar el pressupost i cal ampliar-lo des 
del principi i amb fons de La Generalitat? Perquè van posar 
zero euros, van posar zero euros per a les ajudes al lloguer . 
(Aplaudiments)

Escolten, no poden deixar-se absolutament a cap, absolu-
tament a cap família que complisca els requisits fora d’es-
tes ajudes. Jo sé que açò els explota el cap i molts diran, «sí, 

hombre, venga, venga regalar ayudas, las paguitas . . . ¡Que se 
pongan a trabajar!» Mira, açò és molt senzill. Atents a l’ex-
plicació que vaig a fer-los per a criptobrós, «peperos» i fatxes 
en general: (remors) el Partido Popular no limita el preu del 
lloguer, perquè no li dona la gana . Els salaris són els que són, 
generalment, baixos . Tu busques i busques un pis a preu 
acceptable: no hi ha pisos a preu acceptable . Aleshores, et 
toca demanar una ajuda per a pagar el lloguer . I per què? 
Perquè el Partido Popular no limita el preu del lloguer, 
(aplaudiments) perquè no li dona la gana . I, clar, veus el pano-
rama i dius: «la legislatura de la vivienda» . . . ¡Menos mal! Però, 
claro, en realitat Carlos Mazón, pues, no havia mentit, és «la 
legislatura de la vivienda» per al sector immobiliari, per als 
fons voltor, per als inversors estrangers, (aplaudiments) per 
als seus «amiguitos» de la construcció . O siga, per a tots 
menos per a tu que busques i busques en Idealista i no hi ha 
manera de llogar un pis a bon preu . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias .

Tiene la palabra a continuación, para hacer el turno en 
contra, la ilustre diputada señora Peral .

La senyora Peral Mateos:

Gracias, presidente .

Anem a vore . . . Aquí parece que a la bancada de la izquierda 
se le hizo muy duro, se hizo mucha bola el discurso del presi-
dente del miércoles, porque es que no han entendido nada 
o no quisieron entender nada, pero es que, como dice mi 
abuela, no hay más ciego que el que no quiere ver .

A ver, punto por punto, regular el precio del alquiler . . . Si 
es que ya hemos dicho por activa y por pasiva que eso no 
es bueno para los valencianos . (Veus) ¿Qué ha pasado en 
Cataluña? ¿Qué ha pasado? Pues que se ha retraído la oferta 
del mercado del alquiler y ha producido un incremento del 
precio del alquiler al haber menos oferta . Si hay menos 
oferta, ¿qué pasa?, que aumenta la demanda, aumenta el 
precio . . . Si aumenta el precio, más jóvenes se van a quedar 
sin poder alquilar . Es que yo creo que no es tan difícil de 
entender, y esto de verdad que es de primero de economía .

Punto número 2, «limitar el preu de la vivenda pública un 
30 %», el que els agrada limitar a vostés . . . Si es que hay una 
normativa en vigor ya que establece el 25 %, el Decreto 
106/2021, del 6 de agosto, del Consell, que es un decreto 
de su gobierno .

El punto número 3 . . ., esto es un «consejos vendo, que para 
mí no tengo», porque fueron ustedes los que en las diferen-
tes convocatorias dejaron a los jóvenes sin ayudas por falta 
de crédito . Pero les voy a dar una buena noticia: que el gobi-
erno del presidente Carlos Mazón ya ha incrementado las 
correspondientes ayudas al alquiler y al Bono alquiler joven, 
con el objetivo de atender al mayor número de solicitantes 
posible .
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No obstante, todos sabemos que los recursos son limitados 
y son limitados debido a la infrafinanciación de la Comunitat 
Valenciana . ¿Sabe qué podría hacer usted y su grupo? Ir a 
Madrid y hablar con Sánchez y pedir que se incrementen 
los recursos del plan estatal de acceso a la vivienda y que 
reparta los 200 millones entre las comunidades autónomas .

Y con respecto al punto número cuatro . Pues es que el 
Consell con el plan Vive y con todas las medidas en materia 
de vivienda joven ha dejado más que evidente que los jóve-
nes y la vivienda son una prioridad . Y es que, además, ya se 
mantiene y me consta un contacto directo con las entidades 
juveniles, a través del Ivaj .

El problema de la vivienda no es un problema de ahora, ni 
de este año, ni del gobierno del Partido Popular, que parece 
que hayamos hecho así, chas, y que este todo mal . Es que 
esto es un problema heredado, que al Botànic le importó 
cero las necesidades de los jóvenes, y por eso construyó 
cero viviendas para ellos . Es que es difícil hacerlo tan mal, 
si le importaban tanto los jóvenes . Me habla usted del 7 %, 
pero es que ¿Por qué dejaron ustedes al 78 % de los jóvenes 
sin el bono alquiler en 2022? Hombre, es que yo creo que 
un poco de decoro . (Aplaudiments) Es que decir que el presi-
dente Mazón no mira por los jóvenes, que no mira por la 
vivienda, ni por la vivienda para los jóvenes, pues, con todo 
el respeto del mundo, es demagogia .

Aquí se viene a debatir, a expresar opiniones diferentes 
y diferentes puntos de vista, y además es que eso es muy 
bueno para la democracia . Pero subir aquí y decir cosas que 
no son y que son mentiras es una falta de respeto a esta 
institución, pero sobre todo a todos y cada uno de los valen-
cianos que tenemos el honor de representar y que nos han 
votado para ello .

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada María José Calabuig .

La senyora Calabuig Vanyó:

Gràcies, presidenta .

Mire, vosté, senyora Peral, pot posar les excuses que li done 
la gana, pot, igual que el seu president el dimecres, dir les 
mentides que vulga i poden continuar ahí si volen fer eixe 
discurs .

Mire, diuen que van crear avals per als jóvens . Per als joves, 
no, com diuen, per a menors de 45, jóvenes de espíritu . Van 
crear incentius fiscals per als joves, per als que ja es poden 
comprar una casa . Un pla Vive que després d’un any encara 
no saben on van a clavar-se eixes 10 .000 vivendes que van 
anunciar . I, en general, parches, parches i més parches, que li 
permeten eixir del pas, fer anuncis, fer el politiqueo del Partit 
Popular, en lloc de, per exemple, plantejar un pla d’habitatge 

jove amb les entitats juvenils, amb el Consell Valencià de la 
Joventut, per a establir una política d’habitatge a curt, mitjà 
i llarg termini i abandonar la política d’habitatge a quatre 
anys, que és el que estan fent vostés .

I saben què és el pitjor? Que el Partit Popular ni fa, ni deixar 
fer . I ha votat amb els separatistes de Junts i Puigdemont al 
Congrés en contra de regular el lloguer de temporada . (Remors 
i aplaudiments. Se sent una veu que diu: «Vaya, la línea roja.»)

Igual que Puigdemont prefereix que hi haja uns tops que 
continúen vivint de rendes i que visquen a base dels nostres 
sous .

Al Partit Popular li dóna igual que la gent normal i corrent 
faça una transferència tots els mesos a propietaris i inver-
sors que tenen perfectament 15 pisos . I al partit Popular 
li dóna igual que quan vages a una immobiliària diguen lo 
siento, el piso ya no está en venta porque se lo ha quedado un 
inversor extranjero.

I, en definitiva, Carlos Mazón, ens ha penjat el cartell de Se 
vende, ens ha venut als fons voltor, al sector immobiliari que 
du l’habitatge com un negoci i no com un dret, als especula-
dors, als qui volen fer-nos hotels a la voreta de la mar, ens ha 
venut a los peces gordos.

I saben què passa? Que, com va dir el meu síndic l’altre dia, 
la gent ens demana que aguantem, que li plantem cara . I el 
País Valencià no es ven . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada, silencio, Lucía Peral .

La senyora Peral Mateos:

Gracias, presidenta .

Me reitero en lo que ha dicho al principio de que no hay más 
ciego que el que no quiere ver . Mire, nosotros para las elec-
ciones de mayo de 2023 llevábamos un programa electo-
ral donde estaban todas las medidas en materia de vivienda 
que llevábamos a cabo si ganamos las elecciones . En base a 
eso los valencianos nos votaron y fueron ellos los que nos 
dieron la victoria en las urnas diciendo que no querían seguir 
con su modelo, con el modelo del Botànic, y que querían al 
gobierno del cambio . Y ahora nosotros estamos cumpliendo 
con nuestro programa electoral, como no puede ser de otra 
manera, y porque es lo que quieren los valencianos, les gusta 
a ustedes o no les guste . (Aplaudiments)

Mire, hemos bajado ITP, el impuesto de la vivienda para lo 
más pobres un 25 %, plan Vive el cual está diseñado para los 
jóvenes y las familias vulnerables que necesitan una ayuda . 
Estas viviendas de protección pública incluyen una reserva 
mínima de 40 % para los jóvenes menores de 35 años, una 
reivindicación, por cierto, del Consejo Valenciano de la 
Juventud .
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Se ha puesto en marcha un programa de garantías del 
Instituto Valenciano de Finanzas para financiar el acceso a la 
vivienda entre 18 y 45 años . ¿Qué tienen ustedes en contra 
de los mayores de treinta años? ¿No tienen derecho a adqui-
rir una vivienda? ¿No tienen derecho a que se les ayude por 
parte del gobierno de Carlos Mazón? (Aplaudiments)

Ayudas al alquiler . El gobierno de Mazón ha resuelto la 
mayor convocatoria del bono alquiler joven de la historia 
destinando 32 millones de euros, frente a los 22,8 millones 
del Botànic .

En definitiva, es que el gobierno de la Comunitat Valenciana 
está demostrando que la política puede y debe dar solucio-
nes reales a los problemas de los ciudadanos . En materia 
de vivienda estamos viendo cómo se prioriza lo más impor-
tante, facilitar el acceso a un hogar digno, especialmente 
para los jóvenes que, simplemente y lo único que quieren, es 
hacer su proyecto de vida aquí en libertad, en la Comunidad 
Valenciana . La vivienda nunca puede ser un lujo, es un dere-
cho que tenemos todos y que debemos trabajar para que así 
sea y en nuestras manos está . (Aplaudiments)

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas 26 .951 . Tiene la pala-
bra la ilustre diputada Julia Llopis .

La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .

Primero dar la enhorabuena a la diputada Peral, porque 
ha conseguido que Compromís y PSOE salgan del hemici-
clo como los fariseos lo hicieron del templo . Lo que pasa 
es que ha durado muy poco . (Aplaudiments) Así que no sé 
cómo empezar el discurso porque tienen la piel muy sensi-
ble . Pero solo recordar, porque para saber dónde vamos hay 
que saber de dónde venimos, que hace un año estábamos 
aquí debatiendo y exponiendo en este hemiciclo la caótica 
situación que dejó el Botánico en la Comunidad Valenciana 
con un desgobierno que duró más de ocho largos años, una 
mala gestión, una herencia en negativo de 57 .000 millones 
de euros, una educación más que mediocre, diríamos cutre, 
como algunos llamarlo, sanidad desatendida, unas políticas 
sociales abandonadas, cero viviendas sociales, cero vivien-
das para la juventud, cero, cero, cero . Era lo más parecido 
una tierra quemada . Y no solo eso, porque el Botánico se 
encargó de dejar minado el terreno para que explotara en la 
mano de la consellera de Educación en el nuevo gobierno . 
No lo consiguieron . Esa tierra quemada, hoy ya tienen los 
brotes verdes solo en un año .

El gobierno de Vox y PP fuimos capaces de restablecer 
gran parte de todo aquello que arrasó el Botánico y conse-
guir muchos de los acuerdos que habíamos pactado en 

el gobierno con trabajo, con esfuerzo, con consenso, con 
diálogo . (Aplaudiments) Y ahora estamos en la oposición, pero 
desde Vox vamos a seguir trabajando por una política seria, 
constructiva, siempre velando por el bienestar de los alumnos .

Vox siempre va a ser necesario para garantizar la estabilidad 
de un gobierno, sea en la Comunidad Valenciana o sea en el 
Gobierno de España, le pese a quien le pese . (Aplaudiments)

Acaba de empezar el curso, un curso académico con 
bastante normalidad, aunque les pese, sin boicots, ni minas 
en el camino . Desde Vox esperamos que el actual gobierno 
del Partido Popular siga en la línea de trabajo que se marcó 
cuando Vox estaba de gobierno entonces . Si es así nos 
encontrarán a su lado, si no es así nos encontrarán enfrente .

Desde Vox estamos muy orgullosos por lo que se ha conse-
guido en el gobierno . Hemos conseguido la derogación de la 
Ley, de plurilingüismo, 4/2018 y poner fin a la catalanización 
de la Comunidad Valenciana . Y aprobar una ley de libertad 
educativa donde los padres, por fin, pueden elegir la lengua 
base para sus hijos (aplaudiments) .

Gratuidad escolar de cero a tres años y se ha implantado un 
distrito único, claro que el distrito único, aunque ustedes llaman 
—Yo creo que con… No sé de una manera que no tenía que 
ser– pobres . Hay familias desfavorecidas y humildes y por favor 
la palabra pobre no, parece que los están insultando . Le voy a 
decir una cosa . ¿Cuánto puntúa una solicitud de admisión en un 
alumno de una familia desfavorecida que cobra la renta valen-
ciana? 7 puntos . ¿Cuánto puntúa una familia cuando los cónyu-
ges trabajan ambos para conciliar la vida laboral? 0 puntos . 
¿Quién tiene preferencia para elegir el colegio? La familia desfa-
vorecida . Eso no es de colegio ricos y pobres, porque eligen las 
familias desfavorecidas con preferencia . Téngalo claro .

Ha sido un año muy intenso . Hay elementos tóxicos en 
las aulas que hay que quitar, que los hemos heredado del 
Botánico . Hay que reforzar la autoridad en la inspección 
educativa para preservar la calidad de la enseñanza y las 
ideologías; que hay que decir al señor Mazón que no han 
desaparecido de las aulas . Seguimos teniendo adoctrina-
miento porque sigue habiendo libros con sesgos ideológicos, 
bibliotecas con libros que llenó Compromís de contenidos 
sexuales, LGTBI y sin control . Y hay que establecer, también, 
de la ideología de género, talleres y actividades extraescola-
res con un contenido muy sensible a edades muy tempranas . 
Ni me gusta que le digan a mi hijo cómo tiene que mastur-
barse, ni me gusta que le den clases de reconversión, porque 
son ambas repugnantes . (Aplaudiments)

Y, ¡cómo no!, hay que establecer un sistema de protección 
al menor en el ámbito escolar para que pueda denunciar el 
acoso escolar, el adoctrinamiento y los abusos coordinados 
siempre por la inspección educativa y establecer un calenda-
rio de mejoras en las obras en los centros de los colegios… 
(La senyora presidenta talla el micròfon a la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Llopis .

Tiene la palabra la ilustre diputada Dolores Roch .
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La senyora Roch Cazorla:

Gracias, presidenta .

Ha quedado demostrado en tan solo un año de gobierno 
que todo el Consell, todo el Consell ha dado respuesta a las 
necesidades de la ciudadanía valenciana que venía recla-
mando . Desde este gobierno se ha apostado por la promo-
ción . ¿Y qué es la promoción? Pues la promoción es velar, 
velar por la educación universal en la Comunidad Valenciana . 
(Aplaudiments) Como anunció el presidente Carlos Mazón se 
blindará una ley para garantizar la educación gratuita de cero 
a tres años, y ya que solamente este año se ha comenzado 
con una inversión de 163 millones de euros .

En un solo año de gobierno el Consell ha elaborado la ley de 
libertad educativa, una ley que garantiza la libre elección de 
los padres a decidir el modelo educativo que quieren para 
sus hijos, basado en la igualdad y la diversidad .

Por otra parte, y refiriéndome ahora al currículum académico 
de secundaria, se han ampliado las horas de música extingui-
das anteriormente, se han ampliado las horas de matemáti-
cas y las horas de inglés . Se han eliminado asignaturas que 
no tenía ningún sentido y, por supuesto, ha vuelto la música 
a la Comunidad Valenciana, una tierra de música, una tierra 
de músicos, que había sido sesgada . (Aplaudiments)

 Por este motivo, y ahora refiriéndonos a la protección 
tanto de los docentes, del cuerpo docente como del cuerpo 
de los alumnos, el nuevo decreto de convivencia en los 
centros educativos da respuesta y refuerza la autoridad de 
los docentes . Una autoridad que ya era hora se pusiera en 
marcha y os lo dice una docente .

La conselleria ha elaborado también un protocolo que va a 
incluir la protección al personal docente y no docente en los 
centros educativos contra las agresiones que se producen 
en el ejercicio de sus funciones .

Con respecto al sistema de protección del menor en el 
ámbito escolar . Este curso pasado ya se han aumentado los 
profesionales en las seis unidades especializadas de orien-
tación, se han incorporado en los 56 psicólogos genera-
les sanitarios en las áreas de salud y además se ha limitado 
el uso de los teléfonos móviles en las aulas ante el aumento 
del ciberacoso .

Quiero hacer especial hincapié en el cuerpo de la inspección 
educativa, que vela por la calidad de la enseñanza y el cum-
plimiento de la legislación vigente en los centros . Un cuerpo de 
inspectores que merecen todo el respeto en el desarrollo de sus 
funciones y que vuelven a estar donde nunca habían debido 
dejar de estar .

Finalizaré mi intervención agradeciendo la gestión del Consell 
en materia educativa . Gratuidad de cero a tres años, la ley de 
libertad educativa, implantación del distrito único, la recupe-
ración de música en la asignatura tercero de la ESO, el nuevo 
decreto de convivencia en los centros educativos, la protec-
ción del personal docente y del PAS en las agresiones en 
el desarrollo de sus funciones, la ampliación de las unida-
des de orientación, los 56 psicólogos sanitarios, el trabajo 
de la inspección, las certificaciones de valenciano y la polí-
tica educativa, como han podido observar –concluyo–, ha 

mejorado y avanzado en los derechos y libertades . El Consell 
del president Mazón seguirá, como ya lo ha demostrado, 
en el avance de las libertades del sistema educativo en la 
Comunitat Valenciana .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Julia Llopis .

La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .

Uno de los puntos que no me ha dado tiempo a reseñar, 
y creo que es vital, es impulsar un plan de dignificación 
por la labor del docente, buscar el respeto, la autoridad en 
las aulas, porque es una figura clave en el modelo educa-
tivo eficaz y de calidad, así como que también la inspec-
ción educativa también tiene una labor para que aque-
llos docentes . . ., la mayoría son vocacionales, pero aquellos 
que son mitineros, no matineros, ¿eh?, mitineros, dediquen 
a la docencia y a no marcar ideologías políticas en las aulas . 
(Aplaudiments)

Después de lo que expuse, yo confío, confío en que el señor 
conseller Rovira siga adelante dando pasos con valentía, con 
firmeza, con sensatez, como hasta ahora le caracteriza. Una 
vez me dijo en una ocasión: «Ni un paso atrás, ni siquiera para 
darse impulso» . Pues acuérdense, señores del Partido Popular, 
que desde Vox estaremos vigilantes para no dar un paso atrás y, 
si hace falta, darles el empujón para ese . . . (La presidenta descon-
necta el micròfon de la trona de la diputada. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora diputada .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Popular con registro de entrada 26 .931 . Tiene 
la palabra la ilustre diputada María Gómez .

Cuando quiera .

La senyora Gómez García:

Gracias, señora presidenta .

Señores diputados .

Hemos presentado una propuesta en la que se plantean las 
líneas fundamentales de nuestra política de agua, tal y como 
defendió el presidente Carlos Mazón el miércoles ante esta 
cámara .
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Esta política de agua tiene dos ejes fundamentales . Por un 
lado, mantenemos las peticiones al gobierno en cuanto a 
política nacional de agua, y que depende del ministerio de 
transición ecológica, siendo la principal demanda la que 
se garanticen los derechos hídricos de nuestros ciudada-
nos, con todo lo que eso conlleva y teniendo en cuenta que 
somos una región deficitaria.

Y, en segundo lugar, pidiendo desde esta cámara que el 
Consell realice las inversiones en las infraestructuras hídri-
cas de su competencia, para ayudar a los agricultores, los 
regantes y los ciudadanos en general, y aprovechar y mejorar 
las conducciones para este recurso fundamental .

Ya sé que para la oposición no hay nada que pedir ni nada 
que reivindicar, porque toda la política que hace el gobierno 
la compartís con los ojos cerrados, aún incluso cuando se 
puede hacer un daño irreversible a nuestra región cuando 
lleguemos a ver la muerte del trasvase Tajo-Segura como 
quiere el ministerio de transición ecológica, y se están dando 
los pasos para conseguirlo, todo con vuestra complicidad .

Un grave error, porque cuando una región deficitaria nece-
sita agua y la consigue, y se demuestra que durante 40 años 
esta tierra la ha utilizado con responsabilidad y la devuelve 
con creces en forma de riqueza al resto de España con una 
agricultura productiva y exportadora, y con un turismo 
puntero, no hay motivos, salvo los ideológicos y los secta-
rios, para destruir aquello que ha hecho tanto bien a todos 
los españoles . (Aplaudiments) Y con el agravante de no dar 
marcha atrás ni en los momentos de grave sequía como el 
que estamos viviendo en las cuencas del sur de España .

Pero, mire, nosotros no somos así, ni pensamos ni actuamos 
como vosotros . Por eso no nos cansaremos de reivindicar y 
de pedir el mantenimiento del trasvase Tajo-Segura, funda-
mental para la provincia de Alicante .

Tampoco dejaremos de pedir una mesa nacional del agua 
para que podamos pactar y negociar con otras comunida-
des autónomas y llegar a acuerdos, como se está haciendo 
ya en la revisión de las normas de explotación del trasvase, 
entre nosotros, claro, porque no con el ministerio de España . 
También, para hablar de la sequía, para pedir que se convo-
que esa mesa de sequía y hablar de posibles soluciones 
entre todos .

Y seguiremos pidiendo que se garantice el trasvase Júcar-
Vinalopó con todas las inversiones necesarias por parte del 
Gobierno de España y, por supuesto, seguiremos exigiendo 
a la Confederación Hidrográfica del Segura que realice las 
inversiones necesarias que evite las inundaciones en la Vega 
Baja, el único tramo del río donde no se han realizado y 
donde no escucho, por cierto, al Partido Socialista reivindi-
car esas obras tan necesarias para nuestra comarca .

Así que, señores del Partido Socialista y de Compromís, 
seguiremos pidiendo al gobierno que ejerza sus responsabili-
dades y, sobre todo, que atienda a la Comunidad Valenciana 
en sus necesidades . Y queremos hacerlo formando una mesa 
del agua también aquí en la Comunidad Valenciana para 
hablar de agua, para hablar de aquello que nos interesa .

Pero nosotros, además de pedir, además, ejecutamos y 
hacemos las obras, como el ejemplo . . ., como hemos hecho 

ayudando a los ganaderos y ayudando a nuestros agriculto-
res este verano . . . (La senyora presidenta desconnecta el micrò-
fon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Gómez . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Belén Juárez .

Cuando quiera .

La senyora Juárez Pastor:

Buenos días . . ., tardes .

La verdad que sorprende que el Partido Popular, que aban-
dera la lucha del agua, en una oportunidad que tienen, que 
están gobernando, la oportunidad de presentar propuestas 
de resoluciones, se centran solamente en diez propuestas de 
resoluciones, seis de ellas instando al Gobierno de España, 
lo que quiere decir echando balones fuera, como siempre . 
(Aplaudiments)

Y cuatro que, según la señora Gómez, considera que son 
fundamentales . Yo considero que son pírricas, que no reco-
nocen en absoluto las competencias, la capacidad que tiene 
el Consell para transformar en materia del agua . No sabe 
nada, no asume su responsabilidad, ignoran lo que está 
pasando a lo largo y ancho de la Comunidad Valenciana, y 
más, después del verano tan dramático con cortes de agua 
de abastecimiento para boca en muchos municipios, y no lo 
veo reflejado aquí. No veo reflejado aquí que quieran antici-
parse a la sequía . (Aplaudiments)

Pero, claro, no se ve reflejado que tengan conciencia del 
cambio climático y que cada vez sean mucho más recurren-
tes estas situaciones de sequía . Se lo estábamos diciendo 
desde abril, anticípense, estamos en sequía . Anticípense . 
Han llegado in extremis a llevar el agua al ganado . No han 
sido para anticiparse ni cuando gobiernan, y eso que llevan 
ya un año . Pero, sin embargo, ustedes, que tienen los 
medios y que tienen la capacidad, ¿saben lo que les falta? 
Les faltan las ganas de «trabajar» . (Aplaudiments)

Y aquí el Consell de Mazón a lo único que se dedica con el 
agua es a la bronca, al lío y a las mentiras y más mentiras . 
Pero, mientras tanto, el Gobierno de España cumple . Y voy a 
darle algunos ejemplos .

Ha traído de verdad el agua a la provincia de Alicante, con 
el trasvase Júcar-Vinalopó . Por más que les pese a uste-
des, están al rebufo . Todo fue iniciado e impulsado por el 
Botànic . (Aplaudiments)

El Gobierno de España socialista ha licitado las obras para 
la mejora y el mantenimiento del canal del trasvase Tajo-
Segura para reducir el 30 %, 40 %de pérdidas que tienen por 
un importe de 17 millones de euros . Nos importa mucho el 
trasvase .
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Y aquí, en València, cuatro proyectos en la Acequia Real del Júcar, 
por más de treinta y dos millones de euros . Así está trabajando 
el Gobierno de España socialista, que también va a ampliar la 
desaladora de Torrevieja, por más que les pese a ustedes, en una 
inversión de 108 millones de euros, que va a hacer posible que 
se doble la capacidad de agua desalada . Aunque ustedes siem-
pre denostan las desaladoras . (Aplaudiments) En fin, que ahora 
son fuente fundamental de vida y del desarrollo económico, y en 
especial, el de la Vega Baja está garantizado gracias a la desala-
dora de Torrevieja .

Y el Gobierno de España socialista os tengo que decir que 
es quien más ha trasvasado agua a lo largo de la historia . Los 
datos están ahí . (Aplaudiments) Casi el doble . . . casi el doble 
que cuando gobernaba Rajoy, el Partido Popular . Pero hay 
cosas que no quieren entender .

Yo deciros que esta guerra es injustificada... (La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

 
La senyora presidenta:

Gracias, señora Gómez . (Se sent una veu que diu: «Juárez»)

Perdón, perdón . . . Sí, sí, perdón, señora Juárez . He visto la 
zeta al final y me he liado.

Tiene la palabra ahora la ilustre diputada María Gómez .

 
La senyora Gómez García:

Gracias, señora presidenta .

Yo les voy a decir lo que les falta a ustedes, y es la defensa 
enérgica del trasvase Tajo-Segura . Eso es lo que les falta . 
(Aplaudiments)

No se pueden aplicar medidas contra la sequía si esta-
mos cuestionando la infraestructura más importante y más 
potente que ha tenido la provincia de Alicante en la historia 
de la provincia de Alicante en el agua . (Aplaudiments) ¿Cómo 
podemos hablar de sequía si estamos completamente supe-
ditados a lo que dice la Confederación Hidrográfica del 
Segura porque no nos llega agua?

Los recortes a base de repetir mentiras no se hacen verdad, 
señora Juárez . Los trasvases, el Partido Popular los ha garan-
tizado siempre, y siempre los ha defendido, y no se va a 
convertir en una verdad que se trasvasó más agua con el 
PSOE que con el Partido Popular, porque lo que hacemos es 
cumplir las normas del trasvase . (Aplaudiments)

Y cuando hay sequía, cuando hay sequía en la cuenca cedente, 
que no en la cuenca que lo recibe, en ese momento se aplican 
las normas de no trasvasar agua . Y eso en Alicante lo acatamos, 
y en la Vega Baja, también . ¿Cómo puede decir de la desaladora 
de Torrevieja que van a defenderla ahora a costa de cargarse 
los cultivos de San Miguel? (Veus) ¿Cómo puede ser? ¿Cómo 
puede defenderse eso a costa de cargarse una parte funda-
mental del regadío de la Vega Baja? (Aplaudiments)

Es que no se puede defender. Lo que defiende el Partido 
Popular es que hay agua para todos, que hay que hablar con 

España entera, que podemos traer el agua como hicimos ya 
hace 40 años desde el Tajo al Segura, que podemos hacerlo . 
Nosotros sí que creemos que podemos hacerlo . Ustedes son 
los que no creen y van a certificar la muerte del trasvase, y lo 
llevaran en su conciencia . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Belén Juárez .

 
La senyora Juárez Pastor:

Habrá que hacer memoria y decirles . . ., y ustedes hacer un 
examen de conciencia, que el mayor recorte del trasvase . . . 
(veus) —sí— fue la firma del memorándum, cuando el Partido 
Popular en 2014 firmó el Gobierno de España, con la apro-
bación de Castilla-La Mancha, la Comunidad Valenciana…

 
La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

 
La senyora Juárez Pastor:

…y Murcia, y con el informe en contra de la mesa de los 
técnicos, el Partido Popular votó a favor del mayor recorte 
que supuso (aplaudiments) del trasvase Tajo-Segura el 
memorándum .

También les voy a decir, sobre todo, que cuando tienen la 
oportunidad de gobernar, de generar recursos hídricos, 
no lo hacen . Y también vamos a hacer memoria porque el 
señor Mazón fue presidente, no hace tanto, de la Diputación 
de Alicante, y, por extensión, presidente del Consorcio de 
Aguas de la Marina Alta, que este verano han tenido munici-
pios como Benitatxell, Teulada, Moraira, han tenido recortes 
hasta la semana pasada, recortes no, no han tenido abaste-
cimiento de agua de boca (aplaudiments), y ha tenido capaci-
dad, ha tenido los recursos, y no ha puesto soluciones en la 
Marina Alta . Y esto es por ponerle algunos de los ejemplos .

Aquí, desde el Partido Socialista, hemos presentado, hemos 
preparado 29 propuestas concretas, donde se ve reflejado 
concretamente con acciones el tratamiento integral del agua 
para bocas, reutilización, temas de trasvase y donde se ven 
reflejadas las comarcas, los municipios.

Tomen nota, aquí lo tienen . Póngase a trabajar . 
(Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Pues terminado este bloque, se suspende la sesión hasta las 
16:10 . (La presidenta colpeja amb la maceta)

 
(Se suspén la reunió a les 14 hores i 38 minuts) 
(Es reprén la sessió a les 16 hores i 15 minuts)
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La senyora presidenta:

Se reanuda la sesión . (La presidenta colpeja amb la maceta)

Continuamos con la propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Compromís, con registro de entrada 26 .943 . Y 
tiene la palabra la ilustre diputada Isaura Navarro .

Cuando quiera .

 
La senyora Navarro Casillas:

A ver si puedo . (La diputada desplega un roll de paper) 
Venezuela para ti, te la dedico . (Veus i rialles)

 
La senyora presidenta:

Silencio, señorías . ¡Señorías! (Veus) Señorías . Señorías, silencio .

Un segundo, diputada .

Señorías . (Pausa. Veus)

Silencio . Señorías, silencio . Cuando quiera .

 
La senyora Navarro Casillas:

Gràcies, presidenta .

Què tenen en comú totes eixes ciutats, ciutats europees? 
Que tenen la taxa turística? Què tenen en comú València, 
Dénia, Cullera, Peníscola, Màlaga, Sevilla, Santiago de 
Compostel·la? Que són municipis que reben milers de turis-
tes cada any . I això suposa un cost per a la vida de les 
persones que resideixen en eixes ciutats, per a les admi-
nistracions, per al seu patrimoni, el patrimoni ambiental, el 
patrimoni cultural, per a l’accés a la vivenda, per a prendre’s 
un café a un preu mitjanament raonable . I saben quina és 
la diferència? Que estes ciutats estan recaptant diners per 
a fer front a eixes despeses, a eixos efectes del turisme . I a 
altres, com les nostres, se’ls permitix, no se’ls deixa recaptar 
diners per a fer front als efectes perniciosos de la massifica-
ció turística . No se’ls permet, vulnerant l’autonomia local .

I això va ser el que va decidir el govern del Partit Popular . Va 
decidir que era millor en altres casos, com a Benidorm, pujar 
els impostos en un 70 % als propis residents per a pagar els 
efectes del turisme . (Veus i aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Silencio, silencio .

 
La senyora Navarro Casillas:

I és que no estem d’acord que el turisme genera efectes 
perniciosos? Clar que sí que els genera i genera costos . La 
decisió és qui els paga . Els paguen els turistes mateixos que 
generen eixos efectes? O els paguen els residents?

En el cas de Balears s’han recaptat ja més de set-cents mili-
ons d’euros . En Catalunya vora els sis-cents milions d’euros . Ací 
podríem haver recaptat, a la Comunitat Valenciana, més de cent 
milions d’euros . Però no, es va decidir que era millor que no .

Doncs nosaltres, en este debat, els donem l’oportunitat de 
rectificar eixa mala decisió, perquè sí, perquè necessitem 
eixos diners per a conscienciar la ciutadania i per a tindre 
clara una cosa, que qui contamina paga i qui genera efec-
tes ha de pagar-ho . I en eixa base, en eixa base és la qual 
plantegem esta senzilla proposta . Que, per cert, ja s’està 
demanant per alcaldies del Partit Popular: Santiago de 
Compostela, en Galícia s’ho estan plantejant, i en Andalusia 
també . Oh! No serà tan dolent . A la millor passa, com 
sempre, que és que nosaltres anem per davant i vosaltres 
per darrere, com ha passat en tantes i tantes polítiques: 
com en l’educació pública de zero a tres anys, que nosaltres 
proposarem i ara la reivindiquen, el matrimoni igualitari —
enhorabona Juan Carlos Caballero, de res—, (aplaudiments) el 
divorci exprés o el canvi climàtic, els carrils bici, la sobirania 
energètica i tantes i tantes coses . Perquè vostés sempre arri-
ben tard, si és que arriben .

Gràcies . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muy bien . Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Manuel Pérez . Espere 
que vuelva al escaño la diputada .

Cuando quiera .

 
El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, señora presidenta .

Señora Navarro, de su intervención, de sus palabras, lo 
primero que deduzco es, bajo su punto de vista, el efecto 
pernicioso del turismo y, segundo, el ataque a una ciudad 
como es Benidorm, que dice que ha subido el 70 % de los 
impuestos . (Aplaudiments) Dígame, dígame un solo pueblo o 
ciudad de la provincia de Alicante, gobernada por el Partido 
Socialista o por Compromís, que no haya subido el 70 % en 
la tasa de basura, uno solo, con uno me conformo .

Mire, señora Navarro, el abrir la posibilidad de que aquellos 
que no tienen ni idea del turismo y a los que les cae mal esta 
actividad puedan intervenir negativamente sobre el mismo 
es una auténtica locura . Esta propuesta es una vuelta al 
pasado, es volver a querer implantar algo que la mayoría de 
los valencianos dijeron no . Diría que su cabezonería en este 
tema no se desatasca, sigue atascada . Sinceramente, creo 
que no tendría que recordarles que el turismo es una activi-
dad con una extraordinaria repercusión positiva en la econo-
mía valenciana en términos de renta y empleo, en términos 
de aportación por la gran cantidad de impuestos que signi-
fica su incidencia, que se trasladan luego a todos los ámbitos 
sociales, de educación, sanitarios y educativos .

El turismo en este momento significa el 16 % del PIB valen-
ciano y a la vez tampoco tendría que recordarle que el turismo 
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de nuestra comunidad, el producto turístico que nosotros 
tenemos, que es de gran calidad, tampoco es una Torre Eiffel, 
tampoco es un Coliseo romano, que son elementos únicos . 
Tampoco tendría que recordarle, que usted me ha sacado una 
ristra de pueblecitos donde se cobra la tasa turística, pero 
en Andalucía, en Canarias, en Murcia, competidores directos 
nuestros, no existe la tasa turística .

Esta tasa que ustedes demandan sería un impuesto al alo-
jamiento legal solamente, y esto penalizaría a los que están 
dentro de la ley, penalizaría a los que cumplen con sus obli-
gaciones, a los que pagan sus impuestos y beneficiaría a los 
ilegales, a los que esconden sus ingresos . Esta tasa facilitaría 
la competencia de los alojamientos ilegales .

Por tanto, le aseguro que, en la Comunidad Valenciana, hoy 
por hoy, no se aplicará ninguna tasa . (Aplaudiments)

Sin embargo, lo que es muy claro es que nuestros visitantes 
dejan un montón de impuestos consumiendo en restauran-
tes, taxis y, en general, en todos los servicios . Por eso, lo que 
abogamos desde el Grupo Popular es que se cree un fondo 
de financiación para los municipios turísticos con el objetivo 
de abordar esas deficiencias.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra, la ilustre diputada Isaura Navarro .

Cuando quiera .

 
La senyora Navarro Casillas:

Es veu que a Galícia no tenen ni idea de turisme, s’estan 
plantejant la taxa turística, i a Andalusia, atenció, Sevilla i 
Màlaga no tenen ni idea de turisme que estan demanant la 
taxa turística, on governa el Partit Popular! (Aplaudiments) 
Atenció! Una de les grans mentires és que la taxa turís-
tica baixa el nivell de turisme; mentira, ni en Balears ni en 
Catalunya, és rotundament fals .

Però és que, a banda, els efectes del turisme, sí, el turisme 
porta diners, però no serà per a tots i no serà d’igual manera . 
Per què? Perquè està estudiat que on hi ha les rendes per 
càpita més baixes és on hi ha més turisme . Oh, quina casu-
alitat! Més abandonament escolar, també. Més dificultats 
per accedir a una vivenda, més pobresa . Aleshores, o fem 
algo per a revertir eixos efectes perniciosos o tenim un gran 
problema, i el tenim ara mateix . I vostés no volen mirar als 
ulls al problema .

I què parlen? I què passaria amb els il·legals? Què passa? 
Aleshores ningú pagaria impostos, no? Perquè hi ha gent 
que defrauda impostos . O siga, eixe plantejament és 
completament absurd . (Aplaudiments)

Però, en qualsevol cas, (veus) li faig una proposta, si no li 
agrada, si no li agrada el punt 1, mire el punt 2, la justícia 
fiscal. L’altre dia el president va dir que els únics que baixen 

impostos als rics són el Partit Socialista amb el vot del Partit 
Popular . Oooh! S’han equivocat? Doncs bé, podem rever-
tir-ho també, ho farien amb el nostre vot . Deixen de donar 
privilegis i regals fiscals a les rendes altes i a les grans fortu-
nes i recupere l’impost per a les empreses que facturen més 
de 10 milions d’euros . Això sí que seria treballar i tindre una 
justícia fiscal per a la majoria de la societat valenciana. I això 
és el que fa falta, perquè vostés són d’anar per ahí reivindi-
cant el tax free i nosaltres som de tax the rich . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Tiene la palabra el ilustre diputado Manuel Pérez .

 
El senyor Pérez Fenoll:

Gracias, presidenta .

En el meu poble quan algú té poca memòria li diem que 
menge rabos de pansa . A vosté li fa falta una miqueta de 
rabos de pansa per recordar de contestar un sols poble de 
la província d’Alacant governat per Compromís que no haja 
augmentat els impostos . (Aplaudiments)

Ustedes tienen una fijación enfermiza con los ricos. Y es 
cierto que las leyes deben de hacer que los que más tienen 
aporten más al conjunto . Y así es lo que pasa aquí: los que 
más tienen más pagan .

Por tanto, su fijación, su atención, todas nuestras fuerzas 
deberían dirigirse a los que menos tienen . Deberíamos traba-
jar ustedes y nosotros, creo, para no hacer pobres a los más 
ricos, sino intentar hacer un poco más ricos a los más pobres . 
Yo creo que eso es lo que deberíamos hacer . (Aplaudiments) 
Los ricos ya viven bien, ya comen de maravilla, ya pagan sus 
impuestos, y los pobres no pueden hacer . Por eso, usted 
enséñeme cartelitos, que de cartelitos hay un montón . (Veus)

Mire, la tasa turística es un impuesto puramente ideoló-
gico . Repetirle que este Consell y este grupo parlamentario 
nos encontrará cuando quiera favorecer a los valencianos, nos 
encontrará cuando quiera bajar impuestos, nos encontrará cuando 
quiera crear puestos de trabajo, pero nunca creando nuevos 
impuestos, que es lo que usted pretende en estos momentos .

Esto es un debate, ya digo, ideológico, un debate entre uste-
des que lo arreglan todo subiendo los impuestos y los que 
queremos que los valencianos progresen con su iniciativa, 
con un esfuerzo que tenga recompensa y no un castigo, que 
es lo que hacen ustedes cuando alguien trabaja .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución, del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, con número de regis-
tro de entre 26 .952 .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Muñoz .
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El senyor Muñoz Salvador:

Gracias, presidente .

Señorías, buenas tardes .

Hoy se encuentra Vox, después de un año de gobierno y en 
este primer debate de política general, en la oposición, ya 
que ha antepuesto la seguridad y el bienestar de los valen-
cianos a los sillones y cargos . Nuestro compromiso con 
una Comunidad Valenciana sin violencia, ni robos ni agre-
siones es firme. Pero, pese a no estar en el gobierno de la 
Generalitat y no gestionar la Conselleria de Agricultura, 
vamos a seguir luchando por nuestro sector primario y por 
todos esos agricultores, ganaderos, pescadores y regan-
tes que día a día ven cómo el sustento, tanto suyo, el 
de sus familias y su forma de vida se ven atacadas tanto 
por las políticas del señor Sánchez y la Unión Europea . 
(Aplaudiments) Unas políticas que este último año Vox ha 
revertido significativamente con políticas reales, beneficio-
sas y justas para todos los profesionales del sector .

Por esa razón, exigimos que el gobierno de la Generalitat 
Valenciana siga con ese camino de políticas de sí al campo, 
sí a la pesca y sí a la ganadería, continuando así con la gran 
labor que Vox comenzó en esta legislatura hace ya más de 
un año . Un año cargado de trabajo y de reuniones con colec-
tivos, organizaciones agrarias, grandes y pequeños agricul-
tores que nos han ido trasladando sus preocupaciones y 
sus desvelos ante la implantación sin medidas de la Agenda 
2030, el Pacto verde europeo y sus sucedáneos . Una agenda 
2030 que Vox viene combatiendo desde su entrada en estas 
Cortes, con iniciativas como las supresiones de los pactos de 
libre comercio, como el de Marruecos .

Ni España, ni la Comunidad Valenciana, ni los agricultores 
españoles son súbditos del rey de Marruecos . (Aplaudiments) 
Y mucho menos de los burócratas de la Unión Europea que 
legislan en contra de nuestro campo y que solo Vox vota en 
contra a sus iniciativas .

Una batalla que nuestro conseller, José Luis Aguirre, enca-
bezó durante su estancia en la conselleria de Agricultura, 
exigiendo al ministro Planas ayudas y financiación. Y, sobre 
todo, con reuniones en el seno de la Unión Europea, conjun-
tamente con nuestros eurodiputados, solicitando políti-
cas justas para nuestra huerta . Y que ahora esperamos que 
el conseller Barrachina siga con esta labor de protección y 
defensa de los intereses de todos los trabajadores del sector 
primario valenciano, los cuales se encuentran acorralados 
por las políticas de criminalización y persecución de la Unión 
Europea .

Unos intereses que se ven atacados sistemáticamente por 
la negativa del gobierno central y de muchos barones terri-
toriales al no dar agua a nuestra comunidad . El agua es de 
todos los españoles, y el agua no puede ser utilizada como 
un arma política y mucho menos negada por postulados 
ecologistas que solamente buscan la ruina de nuestros agri-
cultores . (Aplaudiments)

Es por ello que debemos de luchar y exigir un plan nacio-
nal del agua que garantice que el agua llegue a todos los 
puntos de nuestra nación . La necesidad de trasvase urgente 
para nuestra región se acentúa con la sequía extrema que 

llevamos padeciendo desde hace ya varios años, devastando 
cultivos y, sobre todo, explotaciones ganaderas, poniendo 
en riesgo, por ende, la rentabilidad tanto de la economía de 
nuestros agricultores, ganaderos y la de sus familias .

Por consiguiente, y ante la pasividad y la negativa del minis-
tro Planas de reconocer la situación de sequía tan grave 
que padece la Comunidad Valenciana, la consellera de 
Agricultura debe de seguir encabezando el ranquin número 
1 en España, como lo ha hecho Vox, en apuesta económica 
para los seguros agrarios, para que nuestros agricultores 
sigan contando con todas las coberturas ante la sequía y las 
inclemencias meteorológicas y, cómo no, seguir apoyando 
los cultivos de secano: la cereza, la vid y el olivo .

En definitiva, apoyar políticas del sentido común y defen-
sor del sector . Una defensa que debe continuar para salva-
guardar uno de los principales motores de la Comunidad 
Valenciana, la huerta, que es, aparte, nuestra seña de iden-
tidad . Y para eso hay que hacer frente tanto al Partido 
Socialista como a la Unión Europea .

Una contienda que Vox no solo ha estado encabezando por 
la agricultura, sino también por el campo, quien lo guarda lo 
protege y lo cuida, como son los agentes medioambienta-
les y los cazadores, dos colectivos por los cuales queremos 
y pensamos que el Partido Popular debe de seguir traba-
jando con ellos, concienzudamente, de manera conjunta, 
para garantizar que nuestros parajes naturales y nuestros 
montes sigan siendo protegidos y, sobre todo, que no sufran 
el abandono . (Aplaudiments)

Señorías, con esta propuesta de resolución que hoy trae 
aquí Vox deja claro su intención de seguir trabajando para la 
agricultura, para la ganadería y para la pesca .

Conclusión: seguir con nuestro compromiso con aquellos 
que hacen grande este país y esta Comunidad Valenciana, 
con su esfuerzo y dedicación para traer a nuestra mesa los 
mejores productos de Europa .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Domingo Giner .

El senyor Giner Beltrán:

Gracias, señora presidenta .

Conseller .

Señorías .

Señor Muñoz, después de las conversaciones que mantu-
vimos ayer y que no llegamos a ningún acuerdo, insisto y 
continúo .
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Señor Muñoz, ha transcurrido poco más de un año desde esta 
legislatura, un año donde hemos escuchado las necesidades del 
sector primario, donde la urgencia de sus demandas han sido y 
están siendo atendidas y, sobre todo, escuchadas con respeto 
y empatía, con el objetivo claro e importante de poner fin al 
desorden jerárquico y personalista del Botànic, con una gestión 
ineficaz que ha pagado todo el sector primario.

Desde el minuto uno el presidente Carlos Mazón, junto a 
todos los conselleres, empezaron esta legislatura marcando 
un camino y unas directrices donde se recordaba el absoluto 
convencimiento de que a los agricultores, ganaderos, pesca-
dores y también silvicultores estarían siempre acompañados 
por el Consell . Un Consell dispuesto a no dar un paso atrás 
en la defensa de nuestro territorio agrícola y marítimo, como 
ayer mencionaba el presidente Carlos Mazón .

Líneas, medidas encaminadas a mejorar la competitividad 
del sector productivo agrario, ganadero y pesquero, que son 
importantes a la hora de mejorar no solo la competitividad 
sino también la seguridad jurídica y las garantías de unas 
condiciones comerciales de nuestros productores .

Señor Muñoz, estamos hablando de productores alicanti-
nos, valencianos y castellonenses, que son productores de 
alimentos de zonas que día a día madrugan para ganarse el 
pan, pero también para que nosotros dispongamos de sus 
productos, que son de una gran calidad y de una excelente 
garantía sanitaria .

Hoy, por fin, estamos lejos de aquellos momentos donde 
personas que formaban el Botànic buscaban personalis-
mos, bailando en redes sociales, burlándose del que se 
iba . Con ello se mostraba claramente que el sector prima-
rio al Botànic no le importaba . Estaba creando humillación, 
descrédito, desconfianza e inseguridad (aplaudiments) en 
un sector que siempre quería emprender nuevos proyectos 
para mejorar su economía .

Para la creación de empleo y para un relevo generacional 
en el sector primario, para todo ello se necesita dedicación, 
empatía, respeto y voluntad clara de mejorar, de crecer con y 
en el territorio rural, agilizando trámites, creando seguridad, 
acompañando y estar acompañados por todos los sectores 
del sector primario .

Hoy los principales sindicatos agrarios felicitan el trabajo 
realizado y ven en el presidente Carlos Mazón un presidente 
de la Generalitat que está a su lado, sin disimulo, sin comple-
jos, y con la certeza de que este es el camino para avan-
zar responsablemente hacia un sector primario sostenible y 
competitivo .

Señor Muñoz, entendemos que sus medidas propues-
tas muestran parte de ese camino, pero debemos trabajar, 
debemos de llegar a acuerdos, al menos a esto aspiramos el 
partido, el Partido Popular .

El miércoles, decía el presidente Carlos Mazón, que tendría 
el honor de ejercer de ponente en el dictamen sobre la 
competitividad agraria ante el Comité de las Regiones, 
donde luchará por las garantías y seguridad jurídica que se 
merece el campo valenciano, que se merece unas condicio-
nes comerciales que sean realmente equitativas y trabajará 
para mejorar y adecuar los controles fitosanitarios.

Y la prueba de que el campo valenciano es importante para el 
Consell, es que el presidente anunciaba ayer la aportación de 
17 millones de euros para ayudar a todos, todos los agricultores 
(aplaudiments) con cultivos de secano . Y a todas, todas las gana-
derías extensivas mencionadas ayer con el tema de la sequía .

Por tanto, un trabajo inequívoco para nuestro campo valen-
ciano, para que empiece a crecer y recuperar el prestigio 
perdido durante la época del Botànic, y siempre de la mano 
de todos los actores de los sectores primarios .

Concluyo: en el camino, el camino está marcado desde el 
comienzo de esta legislatura, un camino sólido y con futuro, 
y en este camino debemos y podemos estar .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Muñoz .

¿Señor Muñoz? (Rialles) ¡Señor Muñoz! (Remors)

El senyor Muñoz Salvador:

Gracias, presidente .

Señor Giner, pues bueno, desde Vox nos alegra que, bueno, 
vayan a seguir con la línea que marcó Vox desde la conselle-
ria de Agricultura, encabezada por José Luis Aguirre, y que 
se han dado cuenta de que las políticas de Vox conjunta-
mente, cuando estamos colaborando con ustedes, son las 
acertadas para llevar al sector primario valenciano a buen 
puerto . (Aplaudiments) Continúen con esa labor, continúen, 
porque verdaderamente el sector lo demanda .

Pero también tenemos claro que ustedes deben tener claro 
quiénes son los enemigos de la agricultura, que es la Agenda 
2020, el Pacto verde europeo y los burócratas de Europa .

En Vox lo tenemos claro como el agua y esperemos que 
ustedes también .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias . (Remors)

El senyor Giner Beltrán:

Gracias, señor Muñoz .

Como le he dicho, tenemos la posibilidad de ir llegando a 
acuerdos . El camino es largo, no es fácil, y esperemos que 
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en ese camino pues nos vayamos encontrando de vez en 
cuando .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Seguimos . Seguimos con la propuesta del Grupo 
Parlamentario Socialista con registro de entrada 26 .967 . Y 
tiene la palabra la ilustre diputada Rocío Ibáñez .

Cuando quiera .

La senyora Ibáñez Candelera:

Bien, buenas tardes .

Gracias, presidenta .

Si les parece, señorías, tras este masaje entre PP y Vox 
vamos a comenzar a hablar de sanidad . (Aplaudiments)

Con un verano para olvidar y un absoluto malestar entre el 
personal sanitario, este gobierno del cambiazo que lidera 
Carlos Mazón ha empeorado considerablemente los servi-
cios sanitarios públicos preparando la pista de despegue a la 
privatización . Una pista de despegue construida poco a poco 
y de manera sigilosa, amparada en las políticas de derechas 
que siempre buscan el negocio frente a unos servicios públi-
cos de calidad para todas y para todos . (Aplaudiments) 

Ya ha pasado un año desde que se verbalizaron numero-
sas promesas en esta misma sala que hoy ha cumplido . Un 
año en que, pese a los anuncios, no se ha descentralizado el 
CICU, las enfermeras escolares han resultado ser un fake y 
se ha gobernado con absoluta falta de transparencia y parti-
cipación, de espaldas a los profesionales y a golpe de decre-
tazo . Y frente a toda esta desidia, frente a ello, aquí esta-
mos los y las socialistas, con una propuesta de resolución 
que llega a este pleno tras la escucha activa y constante 
con asociaciones, entidades, sindicatos y profesionales de la 
sanidad valenciana, que ven con preocupación que de nuevo 
un PP, del que ya sabemos mucho por sus antecedentes, 
está tratando de desmontar la sanidad de todas las valencia-
nas y de todos los valencianos .

Esta propuesta de resolución llega aquí planteando cuestio-
nes tan necesarias como la elaboración de un marco norma-
tivo que consiga atraer y retener talento . Pretendemos, con 
esta propuesta arrojar luz y arrojar cordura ante la absoluta 
falta de negociación .

Nuestra propuesta es recuperar la negociación colectiva, 
volver al acuerdo de marzo de 2023 o activar un plan de 
jubilación proactiva, entre otras cuestiones .

Ante el frentismo continuado del gobierno del señor Mazón 
con el Gobierno de España, proponemos dos cosas . La 
primera, que se pongan a trabajar, que ya llevan un año 
gestionando . (Aplaudiments) La segunda, la segunda, activar 
un plan de fidelización de residentes y mejorar las unidades 

docentes para poder aumentar el número de acreditaciones 
solicitadas al Ministerio de Sanidad .

También traemos en nuestra propuesta algo tan obvio como 
la necesaria elaboración de un plan de infraestructuras y 
de mantenimiento y adquisición de equipos, sin olvidar, por 
supuesto, la reversión a la gestión directa del Departamento 
de Salud de Elche-Crevillente .

Y todo esto, señorías, es sin duda una pequeña parte de las 
más de cuarenta propuestas que hoy traemos a este pleno . 
Medidas como crear en Castellón una unidad de reproduc-
ción asistida, recuperar el proyecto de la casa de partos del 
Hospital de la Plana, implementar el Plan estratégico de 
genética clínica y enfermedades raras o aumentar el número 
de enfermedades a estudio dentro del cribado neonatal, 
conocido como prueba del talón, medidas entre las que se 
encuentran propuestas relativas a la salud mental .

Les hemos presentado y traído aquí un decálogo que 
pretende, sobre todo, que se garantice que los servicios en 
salud mental sean públicos y no se haga negocio con ellos .

Así pues, señorías, podría dar seguramente un discurso de 
más de tres horas sobre sanidad, pero de todas y de todos 
depende el modelo de sanidad que queremos . Nosotras y 
nosotros lo tenemos claro . Frente al frentismo, la falta de 
participación en la autopista de despegue a la privatización: 
sanidad pública, universal y gratuita . (Aplaudiments) 

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Nieves Martínez .

Cuando quiera .

La senyora Martínez Tarazona:

Gracias, presidenta .

Señores de la bancada socialista, estoy por una vez de 
acuerdo con ustedes . Vamos a hacer todo lo posible por 
tener una sanidad pública, gratuita, universal, pero se les ha 
olvidado una cosa que ustedes dejaron por el camino: ¡de 
calidad al servicio de todos los valencianos! (Aplaudiments)

Mire, ¿verano para olvidar? Parece mentira que usted, 
profesional como ha sido al servicio de la sanidad valen-
ciana, diga que haya sido este . ¿Le tengo que recordar el 
del 2020 cuando unos expertos que no sabíamos en qué 
rincón se escondían, nos daban los dictámenes de qué 
hacer? ¡Vergüenza!, (aplaudiments) debería decir, después del 
verano que hemos tenido que pese a todas las trabas que se 
han puesto por el camino dignamente los profesionales de la 
sanidad valenciana, bien gestionados, han sacado adelante la 
sanidad mejor posible para todos los valencianos .

Mire, estaba hablando usted aquí con los mantras de 
siempre de la izquierda: la derecha privatiza y es mala, la 
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izquierda viene a salvar lo público . . . Parece mentira, usted 
y yo venimos de una misma comarca, una comarca de inte-
rior, difícil de vivir a veces por la dispersión geográfica. Mire, 
el hospital complementario, todos los consultorios que se 
implantaron, el centro de salud integral que se puso en 
nuestra comarca, no lo pusieron sus políticas, sus políticas lo 
desmantelaron: fueron las políticas del PP las que lo pusie-
ron y día a día y lo van a seguir reforzando . (Aplaudiments) 
Acuérdense .

Igual que el mantra, ya lo he oído esta mañana: los de dere-
chas tenemos Lamborghinis… Sí, miren, esta que le habla, 
su padre tiene un Lamborghini . . ., (veus) azul, le invito a 
verlo cuando quiera . ¿Sabe lo único que pasa?, que el 
Lamborghini, si le ponemos el cultivador, nos vamos a labrar, 
y si le ponemos un remolque, nos vamos a por leña . Es que 
sus mantras ya no sirven, (aplaudiments) ¡señorías, por favor!, 
¡por favor!, ¡por favor!

Mire, de espaldas a los profesionales es como ustedes día a 
día están trabajando, (remors) porque . . .

La senyora presidenta:

Silencio .

La senyora Martínez Tarazona:

 . . .a los profesionales, si algo nos molesta, es que nos mien-
tan, que nos tomen por tontos, y eso es lo que ustedes 
hacían: hacían la noticia, la publicaban, intentaban engañar 
a la ciudadanía y, a la hora de la verdad, ni un duro para que 
eso fuera una realidad . Frente a eso, tenemos un Consell 
que sí es más serio, nos hemos encontrado 15 .000 trabas 
por el camino . Ojalá hubiéramos empezado desde cero, ojalá 
no hubiéramos abierto el cajón y solamente nos hubiéra-
mos encontrado facturas por pagar que han hecho que las 
piedras en el camino cada vez hayan sido más . (Veus i aplau-
diments) Eso . . . (La presidenta desconnecta el micròfon de la 
trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Martínez .

Tiene la palabra la ilustre diputada Rocío Ibáñez . (Veus; la 
diputada comença a parlar amb el micròfon desconnectat) Un 
segundo, un segundo . . . (Veus) Dale al . . ., al este . . .

Cuando quiera .

La senyora Ibáñez Candelera:

Bien, gracias, presidenta .

Señora Martínez, efectivamente, somos usted y yo de la 
misma comarca, de esa comarca en la cual el Partido Popular 

construyó un hospital complementario que no servía ni 
para hacer una radiografía, y usted lo sabe como yo, porque 
trabajábamos las dos juntas allí, (veus i aplaudiments) y que 
gracias al gobierno del Botànic, hoy además hace servicio 
de unidad de hospitalización a domicilio, porque El Alto 
Palancia era de las pocas comarcas que el Partido Popular 
dejó sin esa unidad y sobre ese servicio esencial para la 
ciudadanía . (Aplaudiments)

Ha nombrado usted el verano, ha nombrado usted el verano, sí, 
mire, es verdad, los veranos son muy duros en la sanidad, pero 
además en 2020 había una pandemia y, efectivamente, todos 
los profesionales nos pusimos a disposición del gobierno de 
aquel momento para sacar adelante a los pacientes sobre todo, 
a los pacientes sobre todo . Pero, mire, en 2016 recuerde que 
la culpa, para el Partido Popular, de todo lo que pasaba en los 
veranos era del señor Ximo Puig; en el año 2022, la culpa de 
todo lo que pasaba en la sanidad pública valenciana, ¿de quién 
era? De Ximo Puig todavía; ¿pero saben de quién es la culpa 
ahora, en 2024, de lo que ha pasado este verano? De Pedro 
Sánchez . (Veus) Resulta, resulta, resulta que gobiernan uste-
des de hace un año y se dedican única y exclusivamente hacer 
oposición al gobierno de Pedro Sánchez .

Pero, bien, mire, vamos a hablar, vamos a hablar . . .

La senyora presidenta:

Silencio .

La senyora Ibáñez Candelera:

 . . .de lo importante, vamos a hablar de lo importante . Mire, 
por ejemplo, vamos a seguir hablando de salud mental . 
Mientras que en la sociedad se habla de salud mental y 
se dicen cosas . . ., cosas probadas, como que el juego y las 
apuestas afectan a la salud mental, especialmente a los más 
jóvenes, ¿saben qué hace el gobierno de Mazón? Elimina la 
distancia mínima que el Botànic marcó entre casas de apues-
tas y centros escolares . (Veus i aplaudiments) Y, miren, sí, sí, 
no les gusta que se lo digamos,pero trabajan . . .

La senyora presidenta:

Silencio, señor . . .

La senyora Ibáñez Candelera:

 . . .ustedes de espaldas al personal sanitario . Ustedes, tal y 
como he dicho en mi intervención anterior, abandonan a los 
profesionales y les obligan a trabajar a golpe de decretazo .

Miren, ¿saben qué es esto? (La diputada mostra un full imprés) 
Que a nadie se le crucen los cables, que no es un mapa 
donde puede haber unos posibles o hipotéticos països cata-
lans: es el mapa de la vergüenza, porque somos la . . . (La presi-
denta desconnecta el micròfon de la diputada)
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La senyora presidenta:

Gracias, (la diputada continua parlant amb el micròfon descon-
nectat) gracias, señora Ibáñez . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Nieves Martínez .

 
La senyora Martínez Tarazona:

Gracias, presidenta .

Señoría, me alegra que me haya sacado la salud mental, 
porque es que sus propuestas son de lo más incongruen-
tes, no sé si es que se las han mandado, no se las ha repa-
sado o qué ha pasado, porque ustedes me piden aquí que 
el consejo autonómico de salud mental de la Comunidad 
Valenciana . . ., que se reúna . ¿Y sabe usted qué pasó? Que 
ese consejo, que se creó en el 2019, no tuvo ninguna acti-
vidad durante la anterior legislatura . No deja de ser llama-
tivo que usted me solicite eso cuando en toda la anterior 
legislatura fueron incapaces de ponerlo en marcha, mientras 
que actualmente se está tramitando un nuevo decreto del 
Consell por el que se crea el observatorio valenciano contra 
el estigma de la salud mental y adolescentes .

Pero, sí que, mire, ustedes son capaces en sus resolucio-
nes de solicitar que se mantenga lo privado, pero que sea 
todo público . A ver, yo es que no me aclaro . Cuando uste-
des, además, fueron el gobierno que mayor cantidad de 
dinero ha destinado a lo privado para tratar la salud mental . 
(Veus i aplaudiments) Y frente a eso, aparece un plan de salud 
mental serio, un plan de legislatura, porque los que tenemos 
que dar cuenta a los ciudadanos somos los que gestionemos 
esta legislatura 2024-2027, (veus) no como hacían ustedes, 
dotado presupuestariamente, no como las horas que ofre-
cían a los profesionales que no tenían partida presupuesta-
ria, (algú diu: «¡Muy bien!») ¿eh?, con la apertura de 18 hospi-
tales de adultos y 18 para infantojuveniles .

Yo sé que duele, 22 centros para detectar . . . y de centro 
de día, y 56 psicólogos en los distintos centros escola-
res, para detectar, para prevenir . Yo sé que les duele, que 
el plan de salud mental no les gusta, pero no se preocu-
pen, no son ustedes los que nos tienen que decir cómo es, 
serán los ciudadanos quien ratifiquen en las urnas en el 
2027 si lo hemos hecho bien o lo hemos hecho mal . (Veus i 
aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Gracias . (Remors)

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, con registro de 
entrada 26 .960 . Tiene la palabra la ilustre diputada Julia 
Llopis .

 
La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .

La senyora presidenta:

Cuando quiera .

 
La senyora Llopis Noheda:

Buenas tardes .

Las políticas de Vox se centran siempre en la familia, en 
la libertad y en la democracia . Desde Vox queremos aten-
der una demanda social, que nos pedían a gritos en muchos 
municipios . . ., de la ciudad de Alicante, Valencia y algu-
nos municipios de Castellón: querían eliminar la imposición 
lingüística en territorios y en los colegios de la Comunidad 
Valenciana .

Ya en los colegios, con la derogación de la ley sectaria de 
plurilingüismo 4/2018, se puso fin a un plan de catalanizar la 
Comunidad Valenciana, y con la nueva ley de libertad educa-
tiva la familia elige libremente la lengua base en la que quie-
ren que estudien sus hijos y mejorar las libertades y prote-
gerles de imposiciones lingüísticas .

Ahora hablemos de territorios . Hablamos que en la 
Constitución, en el artículo 3 .1 dice claramente que los 
ciudadanos tienen derecho de ver y conocer y usar el 
español, y en el Estatuto de autonomía de la Comunidad 
Valenciana tienen el derecho los ciudadanos a conocer y 
a usar el valenciano . No es lo mismo conocer que deber ni 
que imponer . Las lenguas no son de los territorios, sino de 
las personas que la utilizan . Por eso discriminar a las perso-
nas en castellano o valencianoparlantes significa hablar de 
ciudadanos de primera y ciudadanos de segunda, y la socie-
dad ha cambiado, evidentemente, tenemos una ley del uso 
de más de cuarenta años . ¿Acaso los alumnos de 1983 son 
los de hoy? ¿Acaso la sociedad de 1983 es la de hoy? No, 
señores. Pues, se tiene que modificar igual que se han modi-
ficado otras leyes.

El 80 % de los municipios fueron catalogados valencianopar-
lantes, y en la provincia de Alicante y Castellón, en las ciuda-
des, la más utilizada es la lengua castellana . En Alicante, por 
ejemplo, 345 .000 personas, 96 % habla castellano y el 4 % 
valenciano, 1 de cada 25, y aunque en la Universidad de 
Alicante se posicionaron diciendo que el catálogo de muni-
cipios es referido a criterios históricos, no sé si se refiere a 
la reconquista de 1248, cuando el ejército castellano llegó 
a Alicante . Por lo tanto, Alicante era castellanohablante . 
(Aplaudiments) Por lo menos pedimos esa actualización del 
mapa lingüístico, y así como los topónimos que sean en 
ambas lenguas, en español . . . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona de la diputada)

 
La senyora presidenta:

Gracias, señora Llopis . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Beatriz Gascó .

Cuando quiera .
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La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidenta .

Señora Llopis, voy a empezar por el final, si no me da tiempo 
a todo, como a usted, que le ha tocado correr mucho en la 
segunda intervención, porque quiero hablarle de los tres 
puntos que plantea .

En primer lugar, propone impulsar la denominación bilin-
güe en todos los municipios a través del procedimiento legal 
oportuno . El procedimiento legal oportuno dice que son los 
ayuntamientos quienes tienen la autonomía para impulsar 
el cambio de topónimo en sus municipios . Nosotros pensa-
mos que una injerencia por parte del Consell en el cambio 
de topónimos sería una auténtica irregularidad . Además, 
también pensamos que debemos respetar la diversidad terri-
torial de los municipios .

Veo, por ejemplo, a mi compañero de escaño, al señor 
Dolón, y pienso que si tuviera que ser por imposición bilin-
güe el municipio de Torrevieja, pues, no le gustaría, porque 
Torrevieja es Torrevieja, (aplaudiments) no tiene que ser 
Torrevella . Hay otros municipios que por sus características 
son de nominación valenciana y tenemos que respetarlos . 
Entonces, los que se sientan con nombre en valenciano, que 
los respetemos, los que se sientan con nombre en caste-
llano, los respetemos y los que se sientan bilingües y quieran 
serlo, que los respetemos también .

Nosotros somos de la idea que cualquier imposición nunca 
lleva a ninguna parte, y por eso la propuesta que usted hace, 
pues pensamos que desde la imposición no vamos a conse-
guir nada .

El otro punto que usted propone, que es derogar el Decreto 
69/2017, pensamos que, bueno, que es un decreto que, 
como todos los decretos, seguramente sea susceptible de 
mejorarlo, pero es un decreto que tiene que existir, porque es 
un desarrollo normativo de la ley de régimen local que nece-
sitamos para los cambios de topónimos . Por lo tanto, estamos 
seguros que, si nos sentamos a trabajar, podremos mejorarlo, 
pero derogarlo, insisto, no es posible, porque hace falta ese 
desarrollo normativo . En mi segunda intervención hablare-
mos de lo que piden ustedes sobre la llei d’ús i ensenyament en 
valencià, que seguro que es el punto que más les interesa .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Julia Llopis .

La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .

Señores del Partido Popular, ustedes saben que esa nece-
sidad de actualizar el mapa lingüístico viene demandada 

incluso antes de la llegada del Botánico . Ya recuerdo yo en 
el 2012, cuando estaba de consellera entonces la señora 
Catalá, que se planteó esta situación y miró para otro lado, 
no quiso abordarlo ni abrir el melón, pero es una demanda 
social que está en la calle, que con la tolerancia social ha 
aguantado hasta que ha llegado . . . unos partidos políticos 
que lo han impuesto y es cuando la gente entonces se ha 
sentido acosada y amenazada . Por eso hoy ya no creen en 
los políticos la gente, y lo que quieren es que se modifiquen 
y se actualicen los mapas lingüísticos con arreglo a la reali-
dad lingüística social .

Por eso, pedimos que tenga valentía el Partido Popular de 
abrir el melón y, como dice el argot taurino, que sea capaz 
de coger el toro por los cuernos, porque algún día habrá que 
hacerlo . (Aplaudiments)

Gracias .

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la señora diputada Beatriz Gascó . (Veus)

La senyora Gascó Enríquez:

No me ponga el tiempo, presidenta, que me están ubicando, 
que dicen que aquí no se me va a escuchar bien .

La senyora presidenta:

Póngase cómoda, póngase cómoda .

La senyora Gascó Enríquez:

Yo creo que se me escuchaba bien ahí, ¿verdad?

Señora Llopis, esto no es cuestión de valentía, esto es una 
cuestión de legalidad . Mire, el Estatut de autonomía dice 
que el valenciano hay que protegerlo, y la llei d’ús, además, 
es una ley que las dos defendemos y hemos estado defen-
diendo a lo largo de todo el desarrollo de la ley de libertad 
educativa. Si nosotras ahora derogáramos o modificáramos 
la llei d’ús, lo que no podríamos hacer es retroceder respecto 
a zonas que ya están declaradas valencianohablantes, 
porque cualquier tribunal nos lo denegaría, nos lo tumba-
ría . Por lo tanto, eso es una realidad que usted y yo sabemos 
perfectamente, porque tenemos que proteger esas zonas .

De hecho, nosotros, lo que estamos haciendo también en 
defensa de esa llei d’ús es, en zonas castellanohablantes, ir 
más allá y los alumnos que están exentos del valenciano . . ., 
hacerle que cursen la asignatura y solamente . . ., y tengan 
que cursarla . . ., solamente estén exentos del examen . Por lo 
tanto, señora Llopis, esto no es tan sencillo como ustedes 
quieren . Tenemos que respetar la legalidad . Lo decía el otro 
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día el señor Llanos . . . (La presidenta desconnecta el micròfon de 
la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Gascó . . . (Veus) Gracias, señora Gascó . . . 
(Aplaudiments)

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Popular, con registro de entrada 26 .930 . 
Tiene la palabra la ilustre diputada Nieves Martínez .

La senyora Martínez Tarazona:

Gracias, presidenta .

Las propuestas que venimos a poner sobre la mesa vienen a 
ser continuistas de algo que se ha comenzado . Y es, como he 
dicho en la intervención que he tenido recientemente, recu-
perar la calidad pública de calidad al servicio de los ciudada-
nos de la Comunidad Valenciana .

No podía ser de otra manera recuperar esa calidad asisten-
cial disminuyendo esas listas de espera que hay que contiuar 
mejorando, como bien dice el conseller, nunca estaremos 
contentos hasta que la lista de espera sea cero . Pero hay que 
recordar esa disminución de más del 60 % en las listas de 
espera de prioridad 1 al servicio de los ciudadanos . Hay que 
buscar un nuevo modelo de atención primaria acorde a los 
tiempos en que vivimos para que resulte mejor al servicio de 
los ciudadanos y resulte atractivo y con mejoras para el día a 
día de los profesionales .

He hablado de ese Plan de salud mental de 2024/2027 en el 
cual creemos, en el cual hemos dotado presupuestariamente 
724 millones de euros y que vamos a ir desarrollando día a 
día . Por cierto, en algunas de las propuestas que los grupos 
han presentado respecto al Plan de salud mental a veces me 
da la sensación que ustedes es que no se leen ni lo que la 
conselleria presenta .

La recuperación del CICU, esa que ustedes desmantela-
ron merced de un decreto y que ha costado lo suyo recu-
perar . Pero el gobierno del cambio ha venido para cumplir y 
en octubre eso será una realidad al servicio de Alicante y de 
Castellón . (Aplaudiments)

El programa de fidelización. Miren, a la semana que vienen 
acaban 584 .000 en nuestra Comunidad Valenciana . Y la 
manera de trabajar de los gobiernos de izquierdas es qué 
titular hago cuando llega el problema . Y eso es lo que ha 
hecho una ministra del gobierno de Sánchez cuando ve que 
la semana que tiene problema envía una carta a los a los 
consellers de las distintas comunidades autónomas diciendo: 
«Tendremos que tomar alguna medida para ver qué hace-
mos con estos grandes profesionales que hemos formado en 
la sanidad pública y que queremos que permanezcan en la 
sanidad pública» . De vergüenza .

El conseller ha tenido que contestar a la ministra diciendo: 
«mire, es que eso que usted me está planteando llevo 

meses trabajando en ello, porque quiero que esos grandes 
profesionales que acaban a la semana que viene su espe-
cialidad se queden al servicio de la sanidad valenciana» . 
(Aplaudiments)

Miren, la equidad, la equidad, el que la asistencia sea por 
igual, que el que viva en Vinaroz tenga las mismas posibilida-
des de asistencia que el que vive en Alicante . Se está traba-
jando desde el Decreto 2/2024, pero ustedes no quieren 
verlo . Hay que seguir trabajando .

La selección del personal . Mire, ustedes no solamente deja-
ron facturas en los cajones, dejaron una maraña administra-
tiva que ha hecho la vida imposible en el día a día de conse-
lleria y que muchos profesionales todavía estén a merced de 
cuál va a ser su destino final.

La estrategia sociosanitaria . Desde el minuto uno se ha 
trabajado junto con la conselleria de Servicios Sociales para 
esa historia única, para ver en globalidad al paciente . La 
estrategia y la salud digital, porque hay que actualizarse a los 
tiempos y eso es costoso y lleva un trabajo .

Y, mire, estrategia, tras estrategias se está trabajando, 
porque este primer año ha sido como cuando uno llega un 
campo tiene que quitar toda la mala hierba, quitar todas las 
piedras y empezar a poner la semilla . Les digo que la semi-
lla está puesta, que mes tras mes van a ver los frutos de una 
gestión óptima que vela por la calidad asistencial en la sani-
dad pública valenciana . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidencia el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Martínez .

Para ejercer el turno en contra, en nombre del Grupo 
Parlamentario Socialista, tiene la palabra el señor Simó .

El senyor Simó Sancho:

Gracias, presidente .

Bo, vull començar donant les gràcies a Mazón i al Grup 
Popular, perquè amb la deriva que tenim en este parlament 
en el pròxim debat de política general igual la contra el PP i 
la fa el PP . Aleshores, gràcies a Mazón, al Grup Popular per 
permetre fer-li la contra al Grup Popular, perquè, anem, açò 
és el següent que ens trobarem . (Aplaudiments)

Jo, la veritat, és que d’una conselleria, que es oro parece però 
plata no es, no m’esperava més que una proposta de resolu-
ció menys ambiciosa, amb menys ambició i poc de rigor . I és 
que és una proposta que és una bona metàfora del «gobi-
erno de los mejores», bona paraula, bon màrqueting, però 
després la confrontem amb els fets i no la podem votar a 
favor . I li ho vaig a explicar anant al detall .
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Parlen de continuar con la reducción de las listas de espera . No 
les han reduït, les han amagat . Punt número . (Aplaudiments)

Punt número dos . En el 75 % dels hospitals de referència de 
les macroàrees, les llistes d’espera han empitjorat en estos 
15 mesos, les estan amagant .

Segon tema . Diuen promover el talento con el bolsín, claro que 
sí, «con el bolsín» .

Tercera. Mejorar las infraestructuras sanitarias como se viene 
haciendo en los últimos meses. Bueno, en los últimos meses han 
invertit en infraestructures un 21 % menys del que invertia 
el Botànic .

I, punt número dos, jo li vaig preguntar al conseller, li vaig 
demanar el pla d’infraestructures i em va dir: «El ilustre dipu-
tado solicita un documento, plan de inversiones de la conse-
lleria que no existe como tal» . (Aplaudiments) El conseller de 
oro parece, eh?, no ho dic jo .

I després hi ha tres que a mi m’agraden especialment, perquè 
amaguen . . ., sigue el rastro del dinero . Implementar el plan de 
salud mental. El negoci per l’externalització dels centres de 
dia . Clin, clin . Desarrollar la estrategia sociosanitaria . Se viene 
a la privatización de los Acles . Clin, clin, a fer negoci!

I després hi ha una altra que és: «Aumentar las políticas de 
prevención y promoción de la salud» . Permetent fumar a les 
terrasses . . ., per negoci, tot va pel negoci . (Aplaudiments)

I com no miren vostès a Madrid . Torna-li la trompa al xic . 
Demanen más residentes y más homologaciones . Dos dades 
que li vaig a donar, que crec que ja se’ls sap de memòria 
perquè li’ls he donat vàries vegades, senyora Martínez . Amb 
Sánchez a Madrid un 30 % més de MIR que amb el PP i amb 
Diana Morant al ministeri d’Universitats tres vegades més 
homologacions que amb Mariano Rajoy . Abans de mirar a 
Madrid, facen vostés primer els deures . (Aplaudiments)

Però, miren, ja següent camí, m’agrada dir alguna cita de pel-
lícules . I en El padrino que en esta conselleria a mi m’agrada 
parlar de El padrino diuen: «El silencio también es la respu-
esta» . I crec que esta proposta del PP diu més pel que 
calla que pel que proposa . Perquè, miren, no diuen res de: 
ni reforma legal de plazos máximos de listas de espera, ni 
de listas diagnósticas, ni de los SAMU, ni de la revisión de 
los cupos, ni de bajadas de ratios, ni de reseñar agendas . 
Evidentment, res de la infermera escolar . En dos anys se vos 
ha caigut to açò, perquè totes estes coses les demanàveu fa 
dos anys i ara no apareix res d’això, ja no importa res d’això . 
Ens hauran d’explicar com han perdut totes estes propostes .

Però hi ha dos silencis que són atronadors . El primer, no dir 
absolutament res de les condicions de treball del planter de 
la Conselleria de Sanitat, res, ni 35 hores, ni productivitat, 
ni cap millora de les condicions de treball .(Aplaudiments) No 
diuen res, no diuen absolutament res .

Falten metges, sí, i faltaran més . Sap per què, senyora 
Martínez? Perquè no estan oferint unes bones condicions de 
treball i els professionals se’n van a altres comunitats, com 
ha demostrat la meua companya abans, o a la privada . Així 
que, oferisquen millors condicions de treball i tindrem un 
poc menys de problemes .

I el segon silenci és que en esta de fa dos anys, del senyor 
Zaplana, deien que els autoconcerts i el pla de xoc, que què 
passa?, una miqueta de transparència . Ha desaparegut, ja no 
els importa on van eixos diners?

En El padrino, en la segona, que una miqueta millor que la 
primera, diuen, «Hay que seguir el rastro del dinero» . Doncs, 
nosaltres anem a seguir el rastro del dinero, dels autocon-
certs i dels plans de xoc . Saben per què? Perquè esta conse-
lleria creu que el negoci i la privatització és la solució a totes 
les respostes i nosaltres creiem que no . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Simó .

Per al torn de rèplica tindrà la paraula, per dos minuts, la 
il·lustre diputada Nieves Martínez .

La senyora Martínez Tarazona:

Gracias, presidente .

Compañero de comisión de Sanidad, no sé si las infraestruc-
turas se atragantarán a usted en un futuro, pero como caste-
llonense que es cuando ese hospital general esté culminado 
en esta legislatura seguramente se le atragantará igual que 
muchas otras que son realidades a lo largo de la Comunidad 
Valenciana . (Aplaudiments) Igual que se le atragantará ver 
cómo el CICU se abre en Castellón .

Y es que, mire, en cuanto a externalizaciones y hacer rica 
la privada . Es que ese mantra, ustedes los han cogido en 
serio . Pero le voy a dar un dato . Usted que quiere datos y 
le gustan los datos . Mire, en el 2016, 1 .279 .296 euros de 
gastos externalizados en servicios de salud mental por parte 
del Botànic, en 2023, 14 .480 .209, multiplicado por 11, por 
11 (aplaudiments) en todo el gobierno del Botánico . Y encima 
sin solución a los ciudadanos que estaban más de seis 
meses para poder tener una triste atención en salud mental . 
(Remors)

El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor .

La senyora Martínez Tarazona:

Dejen hacer, dejen realizar .

Vamos a pasar de tener… La Comunidad Valencia pasará 
de estar a la cola en recursos públicos destinados a salud 
mental a situarse en la tercera autonomía mejor dotada para 
atender las patologías de salud mental y sobre todo con 
equidad . Sé que les molesta . Pero, mire, si algo hay es semi-
lla puesta . Yo sé que le duele, le duele, y me quiere enre-
dar . Pero, mire, vamos a trabajar por tener la mejor sanidad 
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pública, la mejor gestionada, alejada de prejuicios ideoló-
gicos, que es lo que ustedes tienen, centrada en la efica-
cia, en la eficiencia, en la equidad; centrada en aquello que 
los ciudadanos necesitan y, digo una vez más, vivan donde 
vivan . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Martínez .

Para finalizar el debate de este punto, la réplica del señor 
Simó .

El senyor Simó Sancho:

Señora Martínez ¿ha dicho que el hospital general de 
Castellón va a estar acabado esta legislatura? Pocas obras 
habrá gestionado usted . Porque es que es imposible, es 
absolutamente imposible . Y me hace mucha gracia que el 
otro día el señor Mazón diga que ya se ha iniciado la licita-
ción . Perdón, es totalmente falso, porque hace tres meses 
que está en anuncio previo esperando que consigan los 
mismos terrenos que no tenía el gobierno de Ximo Puig . 
Mentira, tras mentira . (Aplaudiments)

Ya está bien la cantinela de que fuimos los que más exter-
nalizamos . Externalizamos por necesidad, por pandemia, no 
por ideología, pel negoci, com fan vostés.

Mire, vostés miren molt a Madrid però segons el dia . Jo he 
els càlculs i de les seues propostes d’enguany, al voltant del 
20 % són propostes que miren a Madrid . 2017, últim debat 
de política general, la proposta del Partit Popular 87 propos-
tes . Saben quantes fèiem, demanàvem a Mariano Rajoy? 0, 0 
de 87 . (Aplaudiments) Lo de mirar a Madrid, home, a tiempo 
parcial .

I després hi ha una altra cosa que jo crec que a vostè li 
hauria de sentar mal . Perquè el dimecres el senyor Mazón va 
dir: «La peor sanidad del autogobierno la hemos vivido estos 
últimos ocho años» . Li hauria de sentar mal, no pels conse-
llers, pel president Puig, sinó pel professional que vosté és . 
Perquè vosté creu que la peor sanidad del autogobierno és 
eliminar els copagaments, pagar el tractament de l’hepa-
titis C, aplicar la sanitat universal, aconseguir la campanya 
de vacunació més important de la història d’esta comuni-
tat, augmentar el pressupost de sanitat un 50 %, invertir huit 
vegades més en infraestructures, en equipaments del que 
ens vam trobar . (Aplaudiments)

Vosté ha dit que nos hemos encontrado 15.000 trabas . Igual 
el número li ha eixit per alguna cosa . Es van trobat 15 .000 
professionals més dels qui van deixar . (Aplaudiments) Es 
van trobar algun arreglo que feia falta amb el negoci de les 
ressonàncies magnètiques, es van trobar prohibir fumar a les 
terrasses, es van trobar que publicaven les llistes d’espera 
tots els mesos i que les vam reduir 50 dies i es van trobar 
una gestió d’una pandèmia, que tan de bo no els va tocar a 
vostés . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias .

Pasamos al bloque vigésimo séptimo, que son las propues-
tas de resolución del Grupo Parlamentario Socialista sobre 
cultura y educación, que defenderá el ilustre diputado José 
Luis Lorenz .

El senyor Lorenz Andrés:

Gràcies, president .

Bona vesprada, senyors diputats i diputades .

Avui és un dia en què des del grup Socialista volem posar el 
marcador a zero. Volen llançar propostes positives per deixar 
enrere el desastrós inici de legislatura en matèria d’educació, 
cultura, universitats i ocupació .

És el moment d’iniciar una vertadera política que ha de 
defensar els interessos dels valencians i valencianes, i no la 
dictadura de Mazón de silenciar l’oposició . (Aplaudiments) 
Perquè vostés han aplicat una política de dreta extrema per 
a acomodar-se a les idees dels seus amics de Vox . Però ara 
tenen l’oportunitat de canviar perquè Vox no està al govern i 
poden refer tot l’any perdut .

En el cas de cultura, hem de defensar la identitat del poble 
valencià . Tot allò que ens fa diferents i especials . Un exemple 
que els proposem és apostar per reconéixer el Sexenni de 
Morella com a patrimoni mundial immaterial . (Aplaudiments)

En matèria d’universitats, han d’abandonar el sectarisme i no 
generar enfrontament . Els volem oferir la mà per donar tot 
el suport a mantindre el grau de Medicina en la Universitat 
d’Alacant . (Aplaudiments)

En matèria d’ocupació és molt important potenciar la contra-
ctació d’aquells segments de població menys afavorits, i ahí 
ens trobaran .

Finalment, en matèria d’educació, volem proposar-los reso-
lucions que anem a resumir en quatre grans àmbits .

En primer lloc, recuperar la preocupació per la inversió en la 
millora de les infraestructures educatives .

En segon lloc, abandonar el sectarisme . No arraconar el 
valencià dintre de les nostres aules . Per tant, assegurar un 
25 % de les classes en valencià per a tots els xiquets i xique-
tes de la Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

En tercer lloc, potenciar la contractació de més professorat a 
les nostres aules per a aconseguir una millor qualitat de l’en-
senyament públic . Per cert, vam rebre la sentència cautelar, 
en la qual es diu que s’ha de reconéixer el treball del govern 
de Ximo Puig i del nostre secretari autonòmic per a contrac-
tar més professorat . (Aplaudiments)

I, en quart lloc, implicació amb l’educació pública igualitària, 
que suposa deixar de banda el districte segregador, tornar 
a implantar el xec escolar i invertir en beques menjador . 
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Aprovar totes estes resolucions és una clara defensa de 
l’educació pública i no de la segregació . Una aposta ferma 
que generarà una educació pública de la qual sentir-nos 
orgullosos .

Per tant, des del PSPV tenim esperances que recapacitaran, 
abandonant el sectarisme i deixaran . . .

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Lorenz .

El senyor Lorenz Andrés:

 . . .la política de dreta extrema .

Gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Para ejercer el turno en contra por parte del Grupo 
Parlamentario Popular tiene la palabra su ilustre diputada 
Bea Gascó .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidente .

Señor Lorenz, no me va a dar tiempo, por la cantidad de 
puntos que tiene su propuesta de resolución, de comentar-
los todos, pero una vez más nos vuelve a hacer de las suyas . 
Usted comenta algunas de las cuestiones de la propuesta de 
resolución, pero, claro, no nombra otras que a mí me pare-
cen curiosas, cuanto menos .

Por ejemplo, me habla de incrementar la partida de las extra-
escolares para los ayuntamientos, pero no menciona que esa 
partida tiene sobrantes . Por lo tanto, no entiendo cómo pide 
esa cuestión en una propuesta de resolución .

O pide que se realice un análisis de las necesidades de infra-
estructuras en las universidades docentes y, con todo el 
respeto a la autonomía universitaria, las universidades no 
han pedido eso . Por lo tanto, tampoco entiendo que se pida 
eso en una propuesta de resolución .

O esta también es muy graciosa, dice: «Resolver de manera 
inmediata las becas Manuela Solís para el curso 2023 o 
2024» y, según la convocatoria, hay seis meses para resol-
verla. Esto se convocó en mayo, por lo tanto, no ha fina-
lizado el plazo . Tampoco entiendo esta propuesta de 
resolución .

Pide que se refuerce la figura del inspector como asesor y no 
como figura censora. La figura del inspector está regulada 
en la LOE y ustedes han estado ocho años pisoteándola, 
pisoteándola, maltratando a los inspectores, y que ahora 

vengan aquí en una propuesta de resolución a decir esto me 
parece lamentable, señor Lorenz . Lo que tendrían que hacer 
con los inspectores es pedirles perdón, pedirles perdón . 
(Aplaudiments)

Después piden climatizar todos los centros educativos . Mire, 
el señor Puig en el 2014 dijo que iba a hacer un mapa de 
situación escolar para ajustar los centros a la climatología 
y en ocho años no hizo absolutamente nada y ahora usted 
viene a pedirnos climatizar todos los centros educativos . 
Hay que tener memoria, señor Lorenz . Hay que tener memo-
ria porque, si no, lo que se hace es el auténtico ridículo, que 
es lo que hace con este punto en la propuesta de resolución .

Luego pide también que en el inicio de curso se publiquen 
todas las infraestructuras que van a construir . ¿Por qué no 
lo hacían ustedes? Que hasta presentamos en una PNL que 
esto se hiciera con el voto de Podemos y no hicieron abso-
lutamente nada porque reinaba la opacidad, y ahora usted lo 
está pidiendo . Es que una vez más vuelven a hacer el ridículo 
poniendo una cuestión así en su propuesta de resolución .

No me puedo alargar más y quiero hablarles de empleo . 
Mire, yo lo siento mucho, pero no le vamos a hacer caso a lo 
que nos propone y vamos a seguir con nuestra hoja de ruta 
porque no nos va mal, porque nos hemos convertido en la 
autonomía que más empleo está generando y donde uste-
des, no . Porque el año pasado no se generaba y no éramos la 
autonomía que más empleo generaba, y un año después nos 
hemos convertido en la autonomía que más empleo genera, 
y sobre todo en empleo femenino y en empleo juvenil, que 
ustedes dejaron por los suelos y nosotros es en donde más 
empleo estamos generando .

Y termino . Vamos a hacer cultura en mayúsculas, y lo siento 
mucho, pero vamos a pasar de Raimon –lo decíamos esta 
mañana– a Abraham Mateo, a La La Love You, a Pignoise, 
a Taburete o a Marlon . Vamos a pasar página . Queremos la 
cultura que se merecen y quieren los valencianos porque . . . 
(El president primer desconnecta el micròfon de la trona de la 
diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias . (Aplaudiments)

No tiene la palabra . 

Pica, pica, pica ahí, Lorenz, pica el micro .

Cuando quiera .

El senyor Lorenz Andrés:

Gràcies, president .

Vostés es creuen les mentires que diuen? Les creu? Vosté 
creu, per exemple, el que va dir el senyor Mazón en esta 
trona el dimecres? Vostés van dir que les beques durant huit 
anys que estaven congelades? Això vosté ho defensa? Ho 
defensa ací? Mentira . Això era mentira . Va pujar 32 milions 
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d’euros . (Aplaudiments) I a més a més van congelar (inintel-
ligible)  . . . Acaba de dir vosté en eixa trona que la Comunitat 
Valenciana és que la que més creix en ocupació . Mentira! 
Perquè en el seu decret posa que no és veritat . Una altra de 
les mentires .

Però continuem . Vostés diuen que és universal l’educació 
de zero a tres anys, que és un projecte seu . Mentira! Perquè 
ho vam fer nosaltres que ho vam deixar preparat, i està de 
dos a tres anys complet! I és més, els ajuntaments estan 
molt enfadats amb vostés perquè ho estan finançant ells, no 
vostés . I li diré un poble, la Pobla Llarga . (Aplaudiments) Sap 
vosté que en la Pobla Llarga s’han quedat set xiquets sense 
anar a l’educació de zero a dos anys? Per la seua culpa, per 
dir mentires . (Aplaudiments)

Però continuem . Esta intervenció de vosté aquest matí . 
Vosté ha dit: «No falta cap professor i professora en els 
centres educatius» . Mentira! No hi ha professors especia-
listes l’FP. Mentira! Nosaltres, quan governàvem, estàvem 
a principis de setembre . No hi ha cap especialista en cap 
centre d’FP, per tant, una altra mentida .

Una mentida, retallen el professorat . Hi ha dos instituts 
d’exemple que li puc ficar, l’IES Álvaro Falomir d’Almassora 
i el Lluis Simarro de Xàtiva, que estan sobredimensiona-
des . Per què? Perquè han retallat grups i perquè han retallat 
professorat . Retallades . (Aplaudiments)

Per tant, senyora Gascó, no ens done lliçons ni de treballar 
ni d’invertir en educació pública, perquè si hi ha uns partits 
que aposten per l’educació pública i per no retallar són els 
progressistes, és el PSPV .

Gràcies . (Aplaudiments) 

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Lorenz .

Cuando usted quiera, señora Gascó .

La senyora Gascó Enríquez:

Señor Lorenz, si los datos del INE son mentira, pues bueno, 
¿yo qué quiere que le diga?, que fue lo que le dijo el presi-
dente . Pero sus fuentes no me dice de dónde son ni de 
dónde salen . (Rialles) Los datos estaban meridianamente 
claros en el inicio de curso, porque además son los datos 
que nos pasan los centros . Yo los suyos no sé de dónde 
salen, y solamente faltaron en el inicio de curso las plan-
tillas completas un 0,2 %, que son los mejores datos . 
(Aplaudiments)

Su pancartita, lo siento mucho, pero no son ninguna fuente 
fiable. Las mías se las estoy dando; ustedes..., no sabemos 
de dónde salen .

Mire, ¿quieren que hablemos de mentiras? Vamos a hablar 
de mentiras .

El senyor vicepresident primer:

Silencio, por favor .

La senyora Gascó Enríquez:

El presidente Puig, y lo pueden consultar en sede parlamenta-
ria en los diarios de sesiones, también hacía debates de polí-
tica general . . . No se pongan nerviosos, hombre . No se pongan 
nerviosos . También hacía debates de política general y hacía 
una serie de anuncios . Y lo que tenemos que hacer es contras-
tar esos anuncios, y ustedes que tienen tanta legitimidad, es 
qué ha pasado con ellos, porque resulta que esos anuncios 
usted me los trae en propuestas de resolución . (Remors)

Presidente, por favor .

El senyor vicepresident primer:

¡Guarden silencio, por favor!

La senyora Gascó Enríquez:

Porque a mí no me molesta que hablen . . .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, un momento, señora Gascó .

La senyora Gascó Enríquez:

 . . .pero cuando ya me tengo que desgañitar, pues me 
preocupo . . .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, el señor Lorenz ha hablado tranquilamente lo 
que ha querido, ustedes le han aplaudido, le han jaleado, le 
han aplaudido al final. Nadie de aquí ha dicho nada. Les ruego 
que tengan el mismo comportamiento con la señora Gascó .

Adelante, Bea .

La senyora Gascó Enríquez:

Él anunció una ley integral de educación, que todavía la esta-
mos esperando . No sé dónde está . Anunció la gratuidad 
universal de 0 a 3, que hemos tenido que estar trabajando 
durante todo un año . Estaba tan preparada que hemos tenido 
que estar trabajando en ella durante todo un año y, aunque 
les pese, la ha conseguido el Partido Popular . (Aplaudiments) 
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Iba a acabar con los barracones y no acabó con los barraco-
nes . Iba a tener menos ratios, y las ratios son las mismas en 
el curso 2014-2015 que las que nos hemos encontrado . Fue 
incapaz de hacerlo .

El señor Puig también iba a poner 700 millones de euros 
más en el Plan Edificant y no los puso. Iba a hacer un plan 
piloto de educación tecnológica revolucionario . Le faltó 
decir que iba a ser un acontecimiento planetario, y no hizo 
absolutamente nada. Iba a acabar el Plan Edificant en la 
legislatura del 2023, y no lo termino .

Y termino . Presentan propuestas que fueron incapaces de 
hacer . . .

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Gascó .

La senyora Gascó Enríquez:

 . . .porque son pésimos en la gestión . . . (El president primer 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Pasamos al bloque vigesimoctavo, que son propuestas de 
resolución del Grupo Parlamentario Compromís relativas al 
tema de industria, que defenderá el ilustre diputado señor 
Vicent Granel .

El senyor Granel Cabedo:

Gràcies, senyor president .

Quatre minuts per a parlar d’indústria . Tranquil, perquè el 
dimecres el senyor Mazón va parlar menys . (Aplaudiments) 
Del turisme, no; de la indústria, dels milers i milers de 
llocs de treball d’inversió i de treball que implica la indús-
tria valenciana, en la ceràmica, en el calçat, en el tèxtil, en 
l’automòbil, en l’agricultura o en la ramaderia . (Veus)

Bé . . ., deixen que el que s’estrena tinga més temps . No patis-
quen . (Aplaudiments) 

Però no oblidem el comerç, el comerç tradicional, els agre-
miats, les pimes, que són un motor importantíssim en terri-
tori valencià . Són la vida dels nostres municipis i que, una 
vegada més, la dreta els va deixar a un costat .

Des de Compromís vam treballar per lluitar per la descarbo-
nització de la indústria, i això passava per la inversió en els 
instituts tecnològics i en projectes pilot que esta setmana 
passada vostés mateixa han pogut inaugurar, com era 
l’electrificació dels forns ceràmics. Una inversió de més de 
vuit-cents mil euros en innovació que ha fet possible i que 
ara vorem la incògnita que ens espera .

Una indústria de la ceràmica que he de dir que es farten en 
reivindicar al govern de l’estat . Nosaltres, també, i a Europa, 
el nostre síndic. Però estem convençuts que se pot fer i se 
pot fer molt millor . No podem quedar-nos en una ajuda per 
publicitat de sis-cents mil euros i no acabar la feina, perquè 
al final la indústria de la ceràmica sustenta moltes famílies 
de les comarques de Castelló . (Aplaudiments)

Cal incrementar el pressupost de la xarxa valenciana de 
instituts tecnològics i apostar per la (inoïble per raons tècni-
ques)  . . . Sé que per a vostés és complicat pensar en allò de 
l’adaptació del canvi climàtic i la transició energètica per a 
l’industria, però són ara mateix els pilars fonamentals perquè 
els llocs de treball que existeixen es queden al nostre terri-
tori, donant suport a un fons valencià de desenvolupament 
de projectes empresarials estratègics que garantirà llocs de 
treball al nostre país, estables i de millor qualitat, i no espol-
sant-se contínuament les competències cap a un minis-
teri perquè, torne a dir, hi ha capacitat i se pot fer . I cal lligar 
les ajudes industrials en les condicions i llocs de treball dels 
valencians i valencianes, i tindre clar que les empreses que 
reben una ajuda de la Generalitat deuen quedar-se en el 
nostre territori, deuen mantenir els llocs de treball, o, pel 
contrari, tornar els diners, perquè l’ajuda és per crear, per 
fomentar, per vincular sempre a les persones que viuen ací .

I cal recuperar el sistema financer valencià que volen fer 
desaparéixer i convertir l’Institut Valencià de Finances en 
una banca pública, i no dependre solament del turisme, 
sinó apostar per la reindustrialització del nostre país, per 
una estratègia real de política industrial, i no estar per baix 
de la mitjana nacional, i ara mateixa en números rojos en la 
producció industrial, quan abans eren punters .

I no ens podem oblidar que l’estructura econòmica del 
nostre territori està formada per comerços i pimes, i no vull 
oblidar-me d’ells . I és importantíssima la transformació digi-
tal, perquè és allò de la Indústria 4 .0 per a augmentar la 
seua competitivitat, la seua dimensió empresarial i la seua 
capacitat exportadora, i pensar en les comunitats energèti-
ques industrials . Però, clar, parlar d’energia amb vostés es 
parlar de negoci, perquè es parlaria de l’Agència Valenciana 
d’Energia, de la creació d’una empresa pública per a impul-
sar una transició energètica que abaratisca l’accés a l’energia 
i repartisca els beneficis entre la ciutadania i els municipis 
productors, però això no crec que els interesse .

I el mateix en agricultura . Ja ho han anunciat, que volen 
incorporar les clàusules espill comercials perquè tots els 
productors tinguen les mateixes regles ara . . ., però abans no . 
Però una cosa, se fa ací i se fan a Europa, perquè no van a 
anar pels càrrecs de València cridant «taronja valenciana» i 
estar a Europa i dir que les taronges de Sud-àfrica es poden 
menjar ací . (Aplaudiments)

I, per últim, el dimecres vàrem vore com Mazón se posava un 
medalló en ocupació, una medalla després de fer el retall més 
important en ocupació, en l’eliminació de programes de forma-
ció i ocupació, un retall del 70 %, de 54 milions a 47, que els 
ajuntaments rebien 91 milions i n’han rebut 31 . Això és el 
«gobierno del cambio», els ajuntaments esperant ajudar com a 
administració més propera i les persones esperant i patint .

I acabe amb una cita de la consellera d’indústria: «Las 
empresas nacen y mueren .» A mi m’agrada més llarga: nacen, 
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crecen y se reproducen . . . (La presidenta desconnecta el micrò-
fon de la trona del diputat. Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Granel .

Tiene la palabra la ilustre diputada Candela Anglés .

Cuando quiera .

La senyora Anglés Querol:Gracias, presidenta .

Senyories de Compromís, jo sincerament he de fer-los 
una pregunta, que és quan van a deixar de fer oposició al 
consell del Botànic, perquè venen ací a demanar el que no 
han tingut el quall de fer durant vuit anys . (Aplaudiments) 
Vostés venen ací a demanar la creació de fons específics i 
més intervencionisme, mentre nosaltres parlem de resultats 
reals . Este Consell ja està portant endavant una política real 
de suport a les inversions empresarials, atraient ocupació i 
reduint traves .

Senyories de Compromís, vostés són conscients que perquè 
hi haja una indústria forta ha d’haver indústria? Vostés són 
conscients que perquè hi hagen empreses ha d’haver sòl 
industrial? Perquè, clar, venen aquí a dir que volen que tot 
siga camp, que tot siga horta, i ara venen aquí a dir que 
també volen que hi haja indústria .

I el primer que cal fer perquè hi haja indústria, saben què és? 
Que les empreses i els autònoms no es perden llegint cada 
setmana 2.000 fulles del diari oficial. I això ho està fent el 
Consell de Mazón amb el pla Simplifica, que reduïx les càrre-
gues administratives amb la creació de l’Oficina Valenciana 
d’Inversions per a facilitar l’arribada de projectes i donar 
assessorament a les empreses, i a mesures fiscals com la 
bonificació del cinquanta per cent en l’impost d’actes jurí-
dics documentats per a projectes d’interés autonòmic . No 
necessitem més fons ni més traves burocràtiques, necessi-
tem facilitar les coses, i això és exactament el que està fent 
el Consell de Mazón . (Aplaudiments)

I no, no fa falta cap fons especial . En el si de presidèn-
cia s’ha creat la Direcció general de projectes estratègics, 
amb un pressupost de 5 milions d’euros per a 2024, que ha 
tret ja en un any una inversió de 7 .725 milions d’euros, i ha 
creat més de nou mil llocs de treball, però pareix que això a 
Compromís no els interessa .

Parlem de la planta d’hidrogen verd de BP a Castelló, de la 
inversió de la fàbrica de Stadler a València, o del projecte 
Activa Safor . No necessitem la intervenció de la Generalitat 
en l’accionariat, necessitem polítiques efectives com les que 
el Consell del canvi està aplicant .

Però ja quan es fiquen a parlar de fons europeus, senyors de 
Compromís, cal tindre el que diu el seu síndic, molta barra; 
molta barra perquè saben per a què utilitzaven els diners del 
fons social per a digitalitzar l’economia?, en comprar ordina-
dors . I diran: però, almenys, els ordinadors seran valencians? 
Doncs, no, els diners a Xina . En lloc de fer una política indus-
trial tecnològica, xe, compra aquí mil ordenadors i au! Eixa és 
política industrial de Compromís . (Aplaudiments)

Perquè no es pot dir de cap altra forma que no siga balafia-
ment la gestió dels fons europeus . Senyories de Compromís, 
l’anterior Consell, del qual vostés formaven part, va gastar en 
dos anys el 75 % del Fons social europeu que estava destinat 
a Labora fins a 2027, i després venen ací a donar-nos lliçons 
sobre com gestionar l’ocupació a la Comunitat Valenciana .

I ja que parlem d’ocupació, aquí van unes quantes dades 
reals .

La creació d’ocupació és l’eix prioritari de l’acció política del 
Consell del president Mazón . El teixit productiu valencià és 
un motor clau de l’economia nacional . Sectors com l’auto-
moció, el comerç, la ceràmica, el metall, el tèxtil, el calcer, la 
joguina, el moble, el turisme, i l’agroalimentari, no sols gene-
ren ocupació aquí sinó a tota Espanya . De fet, som la comu-
nitat autònoma que més ocupació ha generat en l’últim any, 
97 .700 nous llocs de treball, un augment del 4,3 %, més del 
doble que la mitjana d’Espanya, que és només del 2 % .

I això no és tot, som la regió que més ocupació crea per a les 
dones . L’ocupació femenina està creixent com mai abans, i 
en l’ocupació juvenil hem fet passos gegants per a corregir la 
situació lamentable per la qual vam partir .

Així que, senyories de Compromís, més que proposar el que 
ja està en marxa, reconeguen la realitat . Este Consell treballa 
per a tots els valencians i les dades mos donen la raó .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Vicent Granel .

El senyor Granel Cabedo:

Gràcies, senyora presidenta .

Que el PP parla de fons europeus, quan a Borraina hi havia 
un solar al que havia d’anar un col·legi i l’inspector de fons 
europeus no el trobava . (Rialles i aplaudiments)

I no li puc consentir que parle que Compromís va conver-
tir que fora la millor conselleria d’indústria d’esta Generalitat 
Valenciana, van ser els millors resultats en indústria .

I una casualitat, ha parlat de tot excepte de les plantes solars . 
L’altre dia es va anunciar: 72 plantes fotovoltaiques auto-
ritzades des de juliol de 18 .000 peticions . Primer que tot, 
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revisen els números . Però vostés el que estan volent preten-
dre és ocupar el 10 % del territori valencià, volen convertir les 
muntanyes verdes i el regadiu en deveses de metall . I ara ja 
n’hi ha alcaldes que s’estan ficant en peu de guerra. Per què? 
A Morella, al costat del castell, li volen col·locar 130 camps de 
futbol de plantes solars . Però és que a l’altre costat, a l’altra 
comarca, li volen clavar 44 aerogeneradors . És una barbaritat .

Saben el que està passant a Villena, a Albaida, a Cabanes . . . 
(La presidenta desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Granel .

Gracias . (Aplaudiments) (El senyor Granel Cabedo continua 
parlant amb el micròfon desconnectat)

Señor Granel . . .

La senyora Anglés Querol:

Senyories de Compromís, el que sí que ha quedat clar és 
quina era la política industrial de Compromís: volem indús-
tria verda, però no volem plaques fotovoltaiques; volem 
indústria, però no volem que hi haja sòl industrial; volem 
que la gent visca a l’horta, però no fem que la gent visca a 
l’horta; volem anar-nos-en de vacances, però no volem que 
hi haja hotels .

I el que vos passarà sempre, senyors de Compromís, és el 
que vos passa, que volen ser de Catalunya i al final acabaran 
tenir l’honor de ser valencians i espanyols . (Aplaudiments)

Gràcies .

La senyora presidenta:

Gracias .

Señorías, señorías, seguimos con la siguiente propuesta de 
resolución del Grupo Parlamentario Popular, con registro de 
entrada 26 .934 .

Tiene la palabra el ilustre diputado Salvador Aguilella .

Cuando quiera .

El senyor Aguilella Ramos:

Bona vesprada a tots .

Vinc a parlar de les propostes del Partit Popular, m’imagine 
que alguns grups de l’esquerra ja han decidit votar que no, a 
vorem després de la intervenció, sobretot el Partit Socialista, 
i ho vinc a fer amb tot el respecte, qüestió que hui ha faltat 
molt des de la seua bancada en este hemicicle .

Hui presentem propostes per a enfortir els plans econò-
mics de la Comunitat Valenciana, la innovació, la indústria, 
el comerç i el turisme. La nostra terra ha demostrat la seua 
capacitat per a adaptar-se als reptes, però ara hem de lide-
rar el canvi amb accions concretes que garantisquen un 
creixement sòlid i equilibrat per a tots els valencians . I això 
ho hem de fer com està fent el Consell, impulsant accions 
que ha de continuar, però també demanant a altres admi-
nistracions que col·laboren amb la Comunitat Valenciana . 
A la Comunitat Valenciana no tot el que passa és qüestió i 
competència del Consell, sinó que hi ha moltes qüestions 
que són competència del Govern d’Espanya, com tots els 
que estem ací sabem .

Per això, hui, el grup Popular li demana al nostre Consell, al 
nostre Consell, que continue impulsant la creació d’empre-
ses i atraient inversions a la Comunitat Valenciana . I ho diem 
des de la realitat, des de les dades de la realitat; 1 .350 noves 
empreses es van crear en juliol a la Comunitat Valenciana, la 
millor xifra de la història de creació d’empreses, un 25 % més 
que l’any anterior .

Això segur que alguna cosa ha de vore amb les bones polí-
tiques que s’estan portant endavant, i segur que milloraran 
amb qüestions, com ja s’està veient, la reducció fiscal, simpli-
ficant els tràmits administratius com el pla Simplifica, i ficant 
en marxa una oficina valenciana per a atraure inversions.

És crucial ficar en marxa l’estratègia per a la reindustria-
lització fins al 2028, qüestió que s’ha treballat consensu-
ada, ara sí, en participació, ara ací, amb tots els sectors de 
la Comunitat Valenciana; continuar donant suport al sector 
ceràmic que, com tots sabem, ha patit pèrdues per l’aug-
ment del preu del gas, milionàries; impulsar, com s’està fent, 
el desenvolupament del sòl industrial; aspirar a la sobira-
nia energètica; donar suport a l’ecosistema emprenedor; 
continuar promovent el comerç local; i assegurar un turisme 
sostenible, com hem fet recentment, aprovant, no per tots 
els grups, però sí per la majoria d’esta cambra, doncs, eixa 
regulació per a millorar la convivència entre residents i 
turistes .

Finalment, hem d’apostar per la creació d’innovació als ports 
de Castelló i a Alacant, de centres d’innovació als ports de 
Castelló i d’Alacant, i promoure a la Comunitat Valenciana 
destinacions de rodatges audiovisuals destacant els estudis 
Ciutat de la Llum .

Això són propostes que hui anem a votar esta vesprada ací i 
que els demane el suport de tots els grups .

Crec que, segurament, el Partit Socialista segur, espere que 
en Compromís no, tingam el problema de quan li demanem 
coses al Govern d’Espanya, que també té competències i 
també ha d’actuar en la Comunitat Valenciana .

La comissió bilateral de la Generalitat està per a liderar el clús-
ter valencià del projecte estratègic de microelectrònica i semi-
conductors, modificar la llei, crea i creix per a ajudar perquè 
les empreses exportadores puguen demanar ajudes, donar 
suport a la indústria del calçat, impulsar mesures aranzelàries 
en suport a la indústria tèxtil, potenciar la competitivitat de la 
indústria del joguet, crear un fort finançament per als munici-
pis turístics donant-los part de l’IVA, millorar les infraestructu-
res estratègiques com els aeroports de València o d’Elx .
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Estes són algunes qüestions . . . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Aguilella . (Aplaudiments)

Tiene la palabra el ilustre diputado Mario Villar .

Cuando quiera .

El senyor Villar García:

Buenas tardes .

Agradezco el tono de las proposiciones que han hecho, pero 
esto es bastante etéreo, ¿no? Yo esperaba un poco más del 
gobierno que están mirando .

Y lo digo porque… Yo también comprendo su nerviosismo 
con los líos que tienen ahora de Vox, que no saben si van 
a llegar a un acuerdo o no para los presupuestos, con la 
«moncloa» de Pinypon para ver si el presidente quiere no ser 
presidente o los problemas que tiene Mazón en Madrid para 
que la hagan caso . Yo eso lo entiendo por qué estas proposi-
ciones han quedado etéreas, pobres en mi opinión . Y enton-
ces tenemos que saber quién ha escrito esto para que nos 
demos cuenta de la importancia que tiene ya ser diputado 
aquí, en las Cortes Valencianas . Porque analizaré dos cues-
tiones solo, dos proposiciones .

La primera, poner en marcha y desarrollar un LAB en inno-
vación turística para favorecer la cultura de la innova-
ción . Oiga, ¿han hablado con la consellera Montes en algún 
momento? ¿Y con los dos diputados de Benidorm? ¿Saben 
dónde está el Invattur? El Invattur es (aplaudiments) el 
Instituto Valenciano de Tecnologías Turísticas, situado en 
Benidorm, que fue pionero, creando un modelo turístico que 
se ha exportado a toda España, que han creado un modelo 
de playas, de espacios naturales y de festivales inteligen-
tes que están utilizando ustedes . Es que hace años ya se 
creó un Smart Lab, que es la proposición que ha hecho el PP 
para esto . Pero es que les digo más, si quieren seguir investi-
gando, ser innovadores, tienen la Lab Cuina, que es la mejor 
instalación que hay en toda la Comunidad Valenciana para 
investigar en gastronomía . Entonces, ¿cómo proponen algo 
así ustedes? ¿Cómo proponen así algo ustedes? Y, bueno, lo 
único que falta, que es lo que no han hecho, es poner recur-
sos, ese 20 % que han recortado ustedes en turismo, (aplau-
diments) que lo pueden hacer también para innovación . Eso 
lo pueden hacer .

Y, miren, con la segunda yo reconozco que yo implosioné, yo 
tuve una catarsis mental con esto . Yo es que no sé si llamar 
a alguien del PP de confianza y decirle: miren lo que han 
escrito y a ver si lo pueden retirar . Sí, sí . Porque, miren, escu-
chen, impulsar el estudio de medidas arancelarias en apoyo 
a la industria textil europea . Están demandando al Gobierno 
de España que pida a Europa poner aranceles para el textil . 
Casi nada, cuidado, el PP, un partido neoliberal, queriendo 
poner aranceles a Europa . (Aplaudiments)

Así es, así es . Yo no sé si han hablado con Feijóo, con Mazón, 
cuando solo quieren quitar impuestos y libertad, y de 
repente quieren poner unos aranceles . Es que ya, entre el 
discurso del president de tres horas y pico y los aranceles, yo 
estoy creyendo que esto es la nueva Cuba, yo tengo miedo 
aquí . (Aplaudiments) Sí, sí .

Miren, Ayuso con la libertad, que allí sí que nos demandan 
un dumping financiero que tenemos constantemente de la 
meseta, de Madrid, a todas las comunidades autónomas . Ahí 
ustedes no dicen nada, pero el arancel a Europa sí . Con lo 
que se ha montado con los coches eléctricos y con China, 
pero el PP ha tenido la brillante idea de decir, bueno, por 
qué no, un arancel al textil ni más ni menos . Y es que, claro, 
es mala hora la que me ha tocado, pero la prensa tendría 
titulares . El primero: nuevas miras, el PP valenciano y Mazón 
crea un conflicto internacional, solamente con Estados 
Unidos, China e India, que son los principales productores 
de textil . Ya me imagino yo la reunión con Trump y Mazón, 
allí los dos . (Rialles) Bueno, no imaginen que la mente es 
perversa, de verdad . (Aplaudiments) Pero bueno .

El segundo titular ya sería más español, que éste lo pueden 
comprar, y es el PP quiere poner un arancel a Amancio 
Ortega . ¿Por qué le digo eso? Sí, sí, sí, a Amancio Ortega . 
Claro, solo el 6 % –datos de Inditex– son fabricados en 
España . Con estas proposiciones que han hecho ustedes 
solo dos cosas: intentar crear un conflicto internacional… (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Villar . Gracias . (Aplaudiments)

Tiene la palabra ilustre diputado Salvador Aguilella .

El senyor Aguilella Ramos:

Mire, senyor Mario Villar, fa un moment m’ha demanat 
respecte, ha començat i als trenta segons ja havia desqualifi-
cat, ha sigut igual com la resta del seu grup .

Li he dit que volia parlar hui de 25 propostes, de 25 propos-
tes que li duia en la proposta del Partit Popular . I li he parlat 
de quasi totes elles, de quasi totes .

Vosté ha eixit i m’ha dit dos coses, dos, tres no, dos coses: 
que n’hi ha una cosa que ja s’està fent, mos votaran que 
sí perquè, si està d’acord amb tot el demés, si una cosa ja 
s’està fent, que no és que ho ha contat, però si ja està fent 
votarà que sí, no?

I després el tema aranzelari al tèxtil . No anem a defensar el 
sector tèxtil europeu i espanyol perquè puga competir en igual-
tat, en equitat, davant d’altres països que no estan protegint els 
treballadors amb mesures de seguretat que no són les d’Europa, 
en mesures mediambientals, que no estan respectant el nostre 
medi ambient? No anem a ficar aranzels a això que s’està produ-
int d’eixa forma en altres llocs del món per a protegir els nostres 
treballadors i el nostre sector? Això és tot el que ha de criticar de 
les proposicions que hem fet? Perquè ha dedicat quatre minuts a 
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això, no a res més, només que desqualificar al principi, que no sé, 
m’ha demanat respecte, jo crec que no he desqualificat a ningú, i 
vosté, en canvi, sí que ha desqualificat.

Jo demanaria, i li ho dic de veres, perquè al final venim ací, 
passem tot el dia, pareix que algú ve a insultar als demés, a 
desqualificar, pareix que vénen a fer el número. I quan els 
diem propostes no són capaços de debatre cap de les propos-
tes, ni una ni cap de les propostes que s’han dit durant tot 
el dia ací, en esta sala . Li agrairia que aquestos dos minuts 
els utilitze per a dir-me si va a votar a favor, si va a votar en 
contra i que em diga un motiu sensat i coherent per a fer-ho .

Moltes gracies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Señorías . Tiene la palabra el ilustre diputado Mario Villar .

El senyor Villar García:

Creo que no me ha escuchado tampoco . Sí le he agradecido 
el tono que usted ha dado por proponer, (aplaudiments) se lo 
he agradecido, es lo primero que he hecho al subir allí .

Y, mire, ¿usted habla de proteger al textil? O sea, con el 
momento que hemos tenido de Marie Claire, esa insensibi-
lidad que han tenido con los trabajadores, de que no sabían 
ni su futuro a los dos días de pasar todo esto . ¿Esa sensibili-
dad? (Aplaudiments) ¡Oiga! Es que, por favor .

Pero es que ya vamos un poco más allá . Oiga, el neoliberal es 
usted, no yo . (Veus) Es que nos hemos equivocado de bando 
entonces . (Aplaudiments) Yo no creo en la libertad económica 
y la libertad para elegir en todo coartando la libertad de otros, 
ni la económica . Yo creo en la equidad social, por eso estoy en 
este lado de la bancada, por eso estamos aquí . (Aplaudiments) 
Es así de simple, es así de simple .

Las proposiciones . Les he dicho que son etéreas y por eso 
hago el turno en contra . Voy a votar en contra, lo tengo clarí-
simo, porque no tienen fundamento lo que están haciendo 
ustedes . Y es que lo último que han propuesto también es 
un concierto fiscal y económico para los municipios turís-
ticos . Que, le vuelvo a preguntar, ¿esto lo ha consultado 
con Mazón y con Feijoo? Es un concierto fiscal y econó-
mico para los municipios turísticos . Mientras ustedes piden 
al Gobierno de España, aquí han recortado un 20 % el presu-
puesto . Los planes de gobernanza los han eliminado comple-
tamente . ¿Han ido a preguntarle a las empresas y a los veci-
nos de la zona de Bejís y diferentes mancomunidades sobre 
las ayudas al turismo? No, porque las han recortado todas, 
como el plan de Gobernanza . (Aplaudiments)

¿Ustedes quieren recaudar? Recauden con los ricos, que 
les han quitado los impuestos, recauden con los grandes 
tenedores y hacia la oferta ilegal que tenemos en turismo, 
búsquenla, que seguro que lo encontrarán . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución, del Grupo 
Parlamentario Socialista, con registro de entrada 26 .968 . 
Tiene la palabra la ilustre diputada Laura Soler .

Cuando quiera .

La senyora Soler Azorín:

En primer lugar, me corresponde hablar de cooperación, 
y creo que es importante señalar que merecemos en la 
Comunidad Valenciana, ya que es el territorio europeo con 
más financiación que no sea un estado, creo que nos mere-
cemos que tenga entidad propia y que no comparta el 
departamento, como es en este momento . Aprovecho para 
decir que merece tener su propia entidad .

Y, por otro lado, ya entrando en materia, todo el día hoy se 
ha estado hablando de que dato mata relato . Pues yo voy 
a hacer al contrario, les voy a contar un relato que mata al 
dato. Entonces, quiero hablarles pues de las dificultades que 
una persona con discapacidad tiene para afrontar su día a 
día y con las prestaciones de la Ley de dependencia poder 
cubrir sus necesidades . Creo que, hasta si piensan un poco, 
es una persona muy, muy cercana a mí . Entonces, igual, si 
piensan un poco, hasta puede saber quién es . Hemos pedido 
una reducción de la Ley de dependencia y me han dicho que 
se tarda como una media de tres meses en que me digan 
cuánto y luego como dos años y medio en que se haga efec-
tivo . ¿Y saben lo que les digo? Que es muy grave, eso es muy 
grave para las personas que lo viven, porque resulta que de 
cobrar 130 euros se pasa a cobrar 650 . ¿Pero saben lo que 
vale de verdad vivir esa persona día a día? 2 .500 euros . ¡Eso 
es lo grave! (Aplaudiments)

Y eso, eso es lo que hay que trabajar y eso es lo que hay 
que tener en cuenta . Y ahora se han recortado los progra-
mas que había, tanto en los ayuntamientos y en las empre-
sas para trabajar con personas con discapacidad, como las 
ayudas que había en las empresas . Sí, es cierto y se agradece 
que se haya aumentado las partidas de los centros especia-
les de empleo, pero hay muchas personas que queremos 
trabajar en otro tipo de trabajos . Entonces, es muy grave 
que se hayan reducido a cero euros . Por favor, tengámoslo 
en cuenta, porque una vida digna también es con empleo 
digno . Y me parece gravísimo .

Hay que trabajar mucho más duro para que se agilicen todos 
los trámites en el tema de los asistentes personales y, por 
supuesto, no trabajar en macroresidencias impersonales, 
como ya me han oído decir muchas veces, trabajar por una 
autonomía verdadera donde la atención esté centrada en 
la persona y en cada persona, aunque no pueda vivir en su 
casa, que ninguna de las que están aquí igual no ha podido 
vivir, pero es muy triste, pero sí puedan vivir en centros 
donde puedan vivir como en su casa .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)
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La senyora presidenta:

Gracias, señora Soler .

Tiene la palabra la ilustre diputada Elena Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

Muchas gracias, señora presidenta .

Bueno, la verdad es que, leídas y releídas las propuestas del 
Grupo Parlamentario Socialista, es fácil sacar dos conclusio-
nes, muy rápidas:

La primera, que el Partido Socialista se ha acostumbrado 
a trabajar a peso, como se dice coloquialmente, ya que ha 
presentado un total de 43 propuestas en política social y 26 
en derechos humanos y cooperación . Una vez más confun-
den cantidad con calidad, como ya les pasó en presupuestos .

Y la segunda conclusión es que, precisamente por ello, por la 
cantidad de propuestas presentadas, constatan una realidad 
que nuestro grupo ya conocía, y los valencianos también, 
que en los ocho años pasado de su gobierno no han hecho 
prácticamente nada . Reclaman actuaciones en todas las 
áreas, mayores, vivienda, cooperación, pobreza, dependen-
cia, discapacidad, inclusión social, singularismo, contrato-
programa . Insisto, pero ¿a qué se han dedicado todos estos 
años en el gobierno?

Podría contestarle una a una, pero el límite de tiempo me 
obliga a agruparlas en bloques .

Consideran urgente, en primer lugar, simplificar, desde el 
punto de vista administrativo, el acceso a las necesida-
des básicas, reconociendo, por tanto, que teníamos razón 
cuando nosotros denunciábamos el atasco en las resolu-
ciones . Pero, señorías, es que precisamente estamos trami-
tando el plan Simplifica, que es una auténtica revolución, en 
el que se aboga, entre otras cosas, por la reducción de trámi-
tes y plazos para mejorar la calidad, la eficacia y la accesibili-
dad de las personas a las prestaciones, y ustedes han votado 
que no. Pero, bueno, aún están a tiempo de rectificar y 
ponerse al lado de los vulnerables .

Como también están en la obligación de ponerse al lado de 
la dependencia —usted lo comentaba— después del fiasco 
que ustedes dejaron en materia de dependencia y que causó 
un grave perjuicio a los valencianos .

Y ya este gobierno ha puesto en marcha medidas para la 
mejora de la gestión de la dependencia como, por ejemplo, 
simplificación y agilización de la contabilización de las pres-
taciones de dependencia; un refuerzo de personal que va 
destinado a las tareas de dependencia; simplificación y auto-
matización informática en nada para distinguir procesos de 
resolución y revisión de prestaciones .

Pero, sin duda, lo más importante, señoría, es el mayor incre-
mento presupuestario, el mayor presupuesto destinado a 
dependencia desde su creación en la Comunidad Valenciana, 
con un presupuesto proyectado que supone un 30 % de 
incremento respecto a este año .

Y todo esto, señorías, se ha traducido en una reducción de 
las listas de espera, en un 20 %, en un incremento de presta-
ciones . Fíjese, en estos seis meses llevamos más de cuarenta 
y cuatro mil prestaciones . Y también, por lo que usted decía, 
también en la figura del asistente personal, que en este 
último año hemos pasado de 175 a 751 . Y ya nos hemos 
convertido, gracias a la gestión de este Consell, en la tercera 
autonomía con este tipo de prestaciones .

Ustedes también nos hablan de los servicios sociales de 
proximidad . Bien, con este Consell se ha incrementado un 
76,84 %, el mayor presupuesto de atención primaria de la 
historia . También ocurre en políticas de mayores, y no olvi-
demos también respecto a los más vulnerables, que también 
hay que recordar que ustedes pertenecen a un partido que 
en sus últimos años de gobierno, aquí, han aumentado hasta 
un 30,2 % la tasa Arope . (La presidenta desconnecta el micrò-
fon de la trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Bastidas . (Aplaudiments) 

Tiene la palabra la ilustre diputada Laura Soler .

La senyora Soler Azorín:

Usted me vuelve a dar datos . Y la verdad que yo se los agra-
dezco, pero yo le digo una cosa: ¿de qué me sirve a mí eso 
si después en la calle cuando tú hablas con la gente te dice 
que la situación está mucho peor y los ayuntamientos te 
dicen que hay un montón de solicitudes que están sin vali-
dar? Por lo tanto, hay mucha gente que está a la espera . 
(Aplaudiments) ¡A mí de qué me sirve que usted me cambie 
los números! ¡Vale ya!, que hay personas detrás . Seamos 
serios .

Y no se preocupe, que yo me alegro y me alegro mucho de 
la subida de asistentes personales, muchísimo . Pero no le 
hablaba de eso . Le hablaba de agilidad, de necesidad, de 
rapidez para hacerlo . Y le repito, no vuelvan al pasado, a 
lo que nosotros no hicimos, ya llevan un año . ¡Qué triste! 
¿Tienen tan poco de lo que hablar que tienen que recordar 
lo que nosotros hacemos?

Pues perdone, voy a terminar con esto . Hoy, para prepa-
rarme la intervención pensaba que podíamos hablar de 
una película que se llamaba Regreso al pasado . Y esa pelí-
cula habla de las dificultades de un niño con TDH y su 
madre, que se van de viaje para recomponer la historia y ver 
cómo mejora ese chaval, ¿no? Pues lo mismo le digo yo: por 
favor, no vayamos en un regreso al pasado con las políti-
cas de otros gobiernos del Partido Popular, porque asusta, ¡y 
mucho! Y llevan ese camino . Y de verdad que no quiero verlo 
porque no queremos que las personas vulnerables estén en 
un mundo paralelo . Queremos que estén en el mundo real y 
que se trabaje por ellos . (Aplaudiments)

Y le digo más: como alicantina ya lo estamos viendo con la 
Facultad de Medicina . Y no les vamos a consentir que en 
todo lo demás lo hagan . ¡Basta ya!
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Muchas gracias . (Aplaudiments. Se sent una veu que diu: «Muy 
bien. Muy bien.») 

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Elena Bastidas .

La senyora Bastidas Bono:

Gracias, presidenta .

Mire, créame, señoría, si le digo que habla usted con mucho 
desahogo sobre las políticas sociales y la situación en deter-
minados ámbitos .

Usted, como le decía, que pertenece a un partido que ha 
disparado la pobreza más severa hasta en un 30,2 % . Usted 
que pertenece a un partido que ha hecho que nuestro país 
lidere el índice de miseria de Europa . Y es que cuando gobi-
erna la izquierda suceden estas cosas . (Remors) Usted que 
pertenece a un partido que recortó, que recortó la depen-
dencia, sí, recortaron la dependencia aquí en la Comunidad 
Valenciana y en el Gobierno de España . Y por culpa de ese 
recorte de la dependencia, el Gobierno de España penalizó 
a la Comunidad Valenciana, una vez más, maltratada, como 
decía, por los gobiernos socialistas en esta tierra .

Por contra, ahora, como le decía, el récord es presupu-
estario . El mayor presupuesto de la historia . Ahora tene-
mos récord de personas atendidas dentro del sistema, más 
de ciento sesenta y una mil . Frente al gobierno anterior 
de la propaganda tenemos el gobierno del trabajo y de los 
resultados .

Y ahora en sus propuestas quieren hablar de residencias, de 
mayores, de servicios sociales, de diálogo, de mejora sala-
rial, de sinhogarismo . ¿Ustedes, que nos han dejado a la 
cola de todo el país en déficit de plazas residenciales con 
23 .000? ¿Ustedes, que nos han dejado menos plazas públi-
cas, 175 menos plazas públicas que cuando llegaron al gobi-
erno? ¿Ustedes, que han hecho la compra de plazas privadas 
a residencias privadas, aumentando en un 43 %? ¿Ustedes, 
ustedes, que nos han dejado a la cola de las plazas de las 
personas sin hogar, con un 14 %, siendo líderes por la cola, 
obviamente, en toda España?

Y nos ha hablado también de cooperación . Mire, yo de 
cooperación solo le voy a decir dos palabras . Le remito al 
Estatuto de Roma, creo que ya está todo dicho . Y también le 
digo que conozca la ingente tarea que se está desarrollando 
en la dirección general .

Y acabo: estamos convencidas de que con el Consell de 
Mazón y también con la vicepresidenta Camarero al frente 
de las políticas sociales, afortunadamente, los más vulne-
rables van a olvidar pronto los gobiernos socialistas, que 
durante sus ocho años de gestión les tuvo abandonados .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Bastidas .

Señorías, haciendo una estimación de los tiempos conforme 
va el pleno, al inicio dijimos una hora de votación . La vota-
ción no será antes de las ocho de la tarde .

Seguimos con la siguiente propuesta de resolución . Por el 
Grupo Parlamentario Compromís, con registro de entrada 
26 .945, tiene la palabra la ilustre diputada Mònica Àlvaro… 
(S’interromp la gravació)

Cuando quiera .

La senyora Àlvaro Cerezo:

Gràcies, presidenta .

He de dir que després d’este estiu, on hem vist un Mazón 
parlant fins i tot de sobiranisme i la setmana passada felici-
tar la Diada en català, vaig pensar, «sí que li ha assentat bé 
l’estiu a este xic» . Igual esta proposta, en què estem dema-
nant les rodalies, que assumim la competència, igual tenim 
sort i ens l’aproven .

De fet, llegint la proposta que el Partit Popular ha presen-
tat al debat de hui on vostés estan demanant a l’estat el tren 
de la costa, la línia C-3, el pla de rodalies i, fins i tot, retornar 
la Panderola . . ., vaig dir, «res, ja ho tenim; clàusula Camps» . Si 
Catalunya ho té, nosaltres també .

Però vaig llegir la part en què el Partit Popular demana al 
Consell que «promocione la caza», la cacera . Watafak! On ha 
quedat eixe esperit reivindicatiu? Perquè ens tenen acos-
tumats que si no plou, «agua para todos», «iremos a Madrid 
a reclamar», no? Que vostés no contracten metges i falten 
metges? «Iremos a Madrid a reclamar .» Que no ens paguen 
la dependència? «Iremos a Madrid a reclamar .» Que no ens 
volen condemnar el deute? «Iremos a Madrid…» Eixa no! 
Eixa no que Ayuso s’enfada! (Aplaudiments)

La qüestió és que vostés diuen que reclamaran per tot o per 
tot allò on Ayuso no s’enfade però no reclamen les compe-
tències en rodalies. Jo no sé com definir-ho. Això, la veritat 
és que és molt, molt de co-mo-di-tat valenciana, un pòdcast 
que deurien vigilar o seguir, no ho sé .

Però, per cert, això és molt, com els dia, de co-mo-di-tat del 
Partido Popular . «¿Me acomoda o no me acomoda?» I sabeu 
que demanar les competències no els acomoda .

En serio, escolten, escolten la gent . Indignats amb Renfe, ara 
es diuen «Indignats amb Renfe, amb Puente i amb Mazón», 
no? No hi ha dia que un valencià no perga el seu treball per 
acudir tard en rodalies . (Aplaudiments)

I quan vas a les facultats, l’alumnat no se diu «bon dia»; se 
diu «punyetera rodalia» . I no dic exactament lo que diuen 
perquè els tacos li’ls deixem a la presidenta de Les Corts .

I, això, que Madrid obriria telediaris, que un dia un tren no 
arribara a hores (la diputada mostra un full amb un titular 



Número 46  ¦  20-09-2024 Pàg. 2213

de premsa) és el nostre pa de cada dia: «El cercanías no ha 
salido a su hora en cinco años», senyories, cinco años . Tot un 
despropòsit .

Reclamen vosté la línia C-3. La línia C-3 està per electrificar. 
Té 89 quilòmetres; 79 estan per electrificar. Això vol dir que 
va encara a dièsel, senyories . I esta proposta va d’això, va de 
ficar-hi remei; va de vertebrar el territori; va de sobirania; va 
de fer mobilitat sostenible; va de reclamar el finançament; va 
de reclamar les ajudes per als nostre joves .

Vostés van a borrar-se d’esta proposta?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Forés .

Cuando quiera .

El senyor Forés Sanz:

Gràcies, presidenta .

Molt bona vesprada, conselleres, conseller .

Vosté, dels tres minuts ha estat poc menys d’un parlant de la 
seua proposta de resolució . Luego, crec que no li interessarà 
massa que parlem d’este tema .

Però, mire, jo sí que li vaig a parlar . En el punt 1 vostés 
demanen que reclamem a l’Estat el traspàs de la gestió del 
servei de rodalies, entre altres coses . I clar, vist aixina, pareix 
que s’estiga reclamant un servei que funciona i que està en 
perfecte estat i per a que després, des del Consell, pugam 
donar un impuls, ampliar, modernitzar, etcètera, etcètera .

Però, anem a vore, que vostés no saben com estan les 
rodalies a la Comunitat Valenciana? Trens que no funcio-
nen, retards continus i generalitzats, falta de personal tant 
de manteniment com de maquinistes, obres de millora per 
executar, incompliment en les inversions previstes .

Miren, en el Pla de rodalies 2017-2025 per a la Comunitat 
Valenciana, el Govern d’Espanya es va comprometre a inver-
tir fins a mil quatre-cents milions d’euros. Saben a hores 
d’ara, a dos anys de finalitzar el pla, quina quantitat s’ha 
invertit? Poc menys de tres-cents quaranta milions . És a dir, 
no arriba ni al 25 % de les inversions previstes .

I açò no és nou d’ara. Ho venim patint pràcticament des 
que el govern de Pedro Sánchez va accedir a la Moncloa i 
es va fer càrrec d’esta competència . Com anem a demanar 
la competència de les rodalies i que ens fiem del govern de 
Pedro Sánchez si no paga ni el que ens deu?

En sis anys no han invertit ni el 25 % del que s’han compro-
més per mantindre i reparar el que no funciona . Com anem 

a fiar-se i demanar les competències? No serà que vostés 
no volen reclamar-los als seus socis de govern a Madrid, el 
que ens pertany a la Comunitat Valenciana per a reclamar 
després dia sí i dia també al govern de Carlos Mazón?

Però, mire, en qualsevol cas, el que cal fer és reclamar al 
govern de Pedro Sánchez que acabe ja en esta humiliació i 
en l’abandó deliberat de tots els ciutadans de la Comunitat 
Valenciana i que execute ja d’una vegada el pla de rodalies 
que continua guardat els calaixos .

I respecte al punt 2, el de donar continuïtat i estabilitat 
a l’abonament del transport jove gratuït, he de dir-li que 
eixa proposta d’abonament gratuït ja està feta i vigent en 
estos moments . El passat mes de juliol, ací en Les Corts ja 
vam ratificar el decret llei pel qual prorrogàvem les ajudes 
al transport públic i la mobilitat sostenible a la Comunitat 
Valenciana .

Mire, respecte a ampliar la xarxa de transport públic, home!, 
resulta xocant que vostés, després de huit anys de govern, 
que deixaren el 95 % de les concessions per a adjudicar, ara 
demanen l’ampliació d’eixa xarxa . Primer tindrem de soluci-
onar el desastre en les concessions que vostés van deixar i 
que, per cert, en poc més d’un any ja hem solucionat i licitat 
en més d’un 50 % .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Mònica Àlvaro .

La senyora Àlvaro Cerezo:

Esperarem que arribe a l’escó .

Molt bé .

Senyor Forés, no cal que em mossegue . Jo ja sé perfecta-
ment com està el de rodalies, clar que ho sabem . I este plenari 
també, perquè si no s’aprova esta proposta serà la primera 
volta que esta cambra no demanarà el traspàs de rodalies . I 
per què? Perquè a vostés no els importen, eixa és la veritat . 
L’última volta que en el seu govern algú se’n va recordar de 
les rodalies, l’hem tingut que buscar fa un any, 23 de juliol, (la 
diputada mostra un full imprés) el senyor Mazón queixant-se 
de que l’AVE Madrid-València no arribava a temps i la gent no 
arribaria a votar . Eixa ha sigut l’última volta que vostés s’han 
preocupat per un rodalies al País Valencià! (Aplaudiments) 
L’AVE, sí; el rodalies, no! Queda clar, no?

Mire, ací, ací, la victimista perifèrica . . ., (remors) la victimista 
perifèrica ha agarrat el Google Maps i ha fet quatre càlculs, 
no?, i comptant el dimecres, va ser, que vam eixir d’ací a les 
huit de la vesprada, jo pensava en el meu company Juan 
Bordera, angelet meu, que més verd no pot ser, pues, el meu 
company Juan Bordera, que viu en Alcoi, vaig estar calculant 
i per a anar a Alcoi li costava de mitja en transport públic 
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nou hores i mitja . Se’n va anar en Blablacar, en una horeta i 
quart, vale? Si algú volgut anar a eixa hora a Elx . . ., ja veus tu!, 
a Elx!, li haguera costat 10 hores i 42 minuts . Encara esta-
ria anant, encara estaria anant, no? Això sí, a les huit de la 
vesprada, ara mateix, ara acabem el debat, mos en volem 
anar a Madrid, tenim tres trens esperant-nos, tres trens, des 
de València, des d’Elx o des d’Alacant, a «9 euritos», directly 
to the plaza Madrid, to café con leche, directly! (Aplaudiments) 
¡Oiga, no!, ¡oiga, no! Mire, vages on vages!, vages on vages, 
passa per Madrid; faces el que faces, passa per Madrid . 
(Remors)

I sap lo que és això?, sap lo que vol dir això? Això es diu colo-
nialisme del segle xxi, i vostés ho estan permetent . Amb 
nosaltres no compten, nosaltres no som una colònia .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Forés .

El senyor Forés Sanz:

Gràcies , presidenta .

Mire, la veritat és que és molt trist que un partit que s’auto-
definix com a defensor de les causes de la nostra terra, en 
compte de reclamar allò que ens correspon per a millorar la 
vida de tots els ciutadans estiga passant de puntelletes i que 
lo que faja és demanar que tots els problemes actuals que 
té la xarxa de rodalies siguen transferits a l’actual Consell de 
Carlos Mazón .

Miren, per al govern del canvi de Carlos Mazón el trans-
port públic és sinònim de sostenibilitat i compte del medi 
ambient, d’igualtat d’oportunitats, de vertebració del terri-
tori i seguretat i millora de la qualitat de vida . I és en eixa 
perspectiva i eixos principis en els quals s’està impulsant 
el nostre sistema de transport públic . I és el que li exigim 
també al Govern d’Espanya, que complisca en la seua 
responsabilitat, en el compromís adquirit en el pla de roda-
lies i que execute les inversions i obres previstes . Perquè la 
situació actual de trens que no funcionen, falta de maquinis-
tes, retrassos i cancel·lacions el que provoca és que la gent 
opte per anar en vehicles particulars i, a la prova, és que hi 
han menys passatgers ara que fa deu anys, i açò, molt lluny 
d’ajudar a la descarbonització de les nostres ciutats i d’ajudar 
també en la lluita contra el canvi climàtic, el que fa és agreu-
jar el problema .

I, a més a més, es posa en perill la seguretat de les perso-
nes, perquè, com deia una veïna d’Algemesí el passat mes 
de febrer en el diari Levante, «els passatgers, anem amun-
tonats com a ovelles, i tinc que anar dreta tot el camí fins a 
València, la gent es mareja i si passara algo moriríem aplas-
tats». Açò este testimoni és una realitat diària conseqüèn-
cia de la falta de gestió, de diligència i responsabilitat del 
govern de Pedro Sánchez, i el que tenim que fer és exigir 

que s’execute el pla i que se facen les inversions necessàries 
per a garantir la seguretat i el bon funcionament de totes les 
rodalies de la nostra comunitat .

Esperem que recapaciten i se sumen a la nostra reclamació . 
Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, con registro de 
entrada 26 .954 . Tiene la palabra el ilustre diputado David 
Muñoz .

El senyor Muñoz Pérez:

Gracias .

La senyora presidenta:

Cuando quiera .

El senyor Muñoz Pérez:

Muchas gracias, señora presidente .

Señorías, es innegable que frente a la inacción y la ineficien-
cia del Botánico y su desastrosa gestión, la Conselleria de 
Justicia e Interior, que ostentó Vox hasta el pasado verano, 
ha conseguido importantes avances que me gustaría comen-
tar brevemente (remors) ya que sus señorías del Partido 
Popular parecen haber olvidado quién impulsó muchos de 
los éxitos que hoy se atribuyen .

Aprobación del plan estratégico SGISE 2024, que buscaba 
aportar estabilidad y seguridad a los bomberos forestales en 
dos ejes esenciales: la compra de seis vehículos autobomba 
para la extinción de incendios forestales y la apuesta por el 
tercer turno; la ampliación de los contratos de refuerzo e 
importantes avances en el proceso de estabilización laboral 
de los bomberos forestales .

En materia de prevención de incendios forestales, la cons-
trucción de ocho nuevos depósitos de agua y de diez obser-
vatorios forestales para reforzar la vigilancia y la preven-
ción contra incendios forestales . En materia de justicia, el 
impulso de proyectos que el anterior gobierno del Botánico 
había dejado embarrados y con muchísima dificultad para 
continuar . En materia de víctimas, que es algo de lo que nos 
sentimos particularmente orgullosos, un cambio de enfoque 
total respecto a las políticas izquierdistas, para centrarnos en 
la defensa de todas las víctimas, de todas aquellas personas 
que lo necesiten, mujeres, por supuesto, víctimas de violen-
cia, pero también menores, personas mayores, personas con 
discapacidad, etcétera . (Aplaudiments) La denuncia continua 
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de la inacción del gobierno en inmigración ilegal, así como 
la necesidad de más medios humanos, materiales y jurídicos 
para nuestras fuerzas y cuerpos de seguridad del estado .

No se trata de promesas vacías, sino de resultados . Y ¿qué va 
a hacer a partir de ahora el Partido Popular?, ¿va a continuar 
este trabajo o, como de costumbre, dar marcha atrás y arro-
dillarse ante sus corrientes internas izquierdistas? Tentación 
histórica la del Partido Popular la de sumarse a la izquierda 
en lo ideológico, como han demostrado en alguna ocasión 
nuestra consellera aquí presente, en varias ocasiones, desde 
que ostenta el cargo . (Remors) Tanto que se erigen como 
el gobierno del cambio, podrían empezar, señorías del PP, 
por desterrar la obsesión ideológica de la izquierda por el 
género, que desgraciadamente tanto impregna nuestras 
administraciones públicas .

Cuando Vox ostentaba la Conselleria de Justicia, estuvimos 
trabajando en un proyecto para abrir las oficinas de denun-
cias de las tres capitales de provincia a todas las mujeres, no 
solo las de violencia de sus parejas o exparejas, sino también 
a menores de edad, con el fin de que fuese un recurso para 
todas las mujeres . (Aplaudiments)

Nosotros entramos en la conselleria para cambiar las cosas, 
no para hacer lo mismo de siempre . Sin embargo, a veces 
parece que se empeñan en estafar al votante que confía en 
ustedes para acabar con las obsesiones de la izquierda, que 
solo crean división y desigualdad . Por eso les recuerdo que 
para luchar contra la imposición ideológica y por la igualdad 
de todos los valencianos, siempre podrán contar con Vox .

En la Comunidad Valenciana, la criminalidad total ha aumen-
tado un 2,3 % respecto al periodo 2023, pero la cifra es 
mucho más alarmante si la comparamos respecto a 2020, 
aumentando en cuatro años la criminalidad un 68,81 % . Los 
datos delito a delito no pueden ser ignorados, pese a la pasi-
vidad del señor Sánchez y a que ustedes no quieren hablar . . ., 
de todo ello, no quieren hablar . Las agresiones sexuales con 
penetración han aumentado un 30,9 % respecto al 2023, 
pero un 246,75 % respecto al 2020 . Los homicidios dolosos 
y asesinatos consumados se han aumentado un 126 %; los 
robos con fuerza en domicilios, un 40 % .

Señores del Partido Popular, si tan preocupados están por 
la violencia contra las mujeres, por la seguridad en las calles 
y el futuro de nuestra comunidad, ¿van a traicionar a los 
votantes o se atreverán a seguirnos? ¿Qué se proponen 
hacer frente al aumento de la criminalidad? (Inoïble per raons 
tècniques. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Wenceslao Alós .

El senyor Alós Valls:

Gràcies .

La senyora presidenta:

Cuando quiera .

El senyor Alós Valls:

Buenas tardes, señora presidenta, señorías, señor Muñoz .

Estimat senyor Muñoz, tinc que dir-li que, a pesar de que 
el Partit Popular i Vox clarament tenim les nostres diferèn-
cies, com avui vorà, també hi ha assumptes en els quals no 
estem tan lluny . Podem compartir tant reivindicacions com a 
propostes, si se plantegen de forma i amb formes que facili-
ten el diàleg, per suposat, perquè baix un mateix títol bonic 
d’una mateixa proposició, se pot expressar de moltes mane-
res, i encara que la proposició siga la mateixa, o no, simple-
ment amb un to de veu o amb una argumentació distinta, 
pot ser que passe de ser compartida a ser inassumible .

Jo vinc del municipalisme, de Moncofa, quatre anys a l’opo-
sició, on vàrem ser maltractats pels governs socialista amb 
coalició del Bloc Nacionalista Valencià, sense cap mira-
ment, i nou anys en el govern, alguns d’ells en minoria abso-
luta, però vull dir-li que el Partit Popular de Moncofa, des del 
2015, sempre que els hem portat a votació els pressupos-
tos els hem tret endavant, de vegades, amb el vot del partit 
socialista, de vegades amb el vot de Compromís, i no descar-
tem que, en el futur, alguna vegada amb el vot de Vox .

Estem molt agraïts per eixos suports, per eixe recolzament, 
el poble de Moncofa també, perquè tots van treballar en 
benefici del nostre poble, per davant dels interessos parti-
culars dels partits, sense por a pactar uns als altres, sense 
por al què diran i, per la nostra part, sempre amb les portes 
obertes a tots els partits sense excloure a ningú . Per desgrà-
cia, el PSOE i Compromís que tenim ara a Moncofa i que 
tenim ara a Les Corts, no té aquell talant . Ara prima el no per 
no, el fang, i també, si fa falta, negar l’evidència . Els demana-
ria que no se contaminen .

Com dia, plantejar propostes d’acord, tan important és una 
proposta com la part expositiva, com l’argumentari o la tona-
litat. Bé, la correcció, en part, per vosté gastada fica sobre la 
taula una voluntat d’acord, però no el tono, en absolut .

Començava el meu parlament dient que tant el Partit 
Popular com Vox no compartim moltes postures . Però 
també hi ha postures en les que estem més a prop que amb 
l’esquerra bolivariana, com és la que ara mateix tenim a 
Espanya i a la Comunitat Valenciana . Compartim, per exem-
ple, la necessitat de lluitar contra eixa lacra que és l’ocupa-
ció, lacra que patim tant en ciutats grans com a menudes, els 
alcaldes, especialment dels pobles menuts, indistintament 
del color polític, sofrim de sobre manera quan la casa d’algú 
dels nostres veïns, d’algun familiar, d’algun conegut o inclús 
d’algun jubilat que s’ha gastat els seus estalvis en comprar 
eixa casa, està pagant una hipoteca, és ocupada, i després 
ha que seguir pagant la hipoteca, la llum i l’aigua . (Veus) Per 
això, vale?, treballar des de la conselleria, establirem totes les 
mesures necessàries per a lluitar contra l’ocupació . (Veus)

Pero seamos realistas, señor Muñoz, la ocupación solo se 
atajará cuando el gobierno de Pedro Sánchez (veus) salga del 
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Gobierno de España y se apruebe una ley anticorrupción, 
que Sánchez, hoy en día, al ponerse en manos de los «pode-
mistas», pues, le es muy difícil aprobar .

Por supuesto, es imprescindible también solicitar al Gobierno 
de España el incremento en los medios de los efectivos y las 
fuerzas de seguridad del estado .

Y eso es todo . Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado David Muñoz .

 
El senyor Muñoz Pérez:

Señor Alós, sin duda es cierto que compartimos muchas cuesti-
ones, y, de hecho, por eso, cuando hemos compartido gobierno, 
ha habido un entendimiento máximo, no ha habido ninguna fric-
ción, en lo que hemos tenido que ceder, se ha cedido, y en lo que 
no, pues, nos lo hemos guardado ambas partes y hemos llegado 
a acuerdos . . ., bueno, pues, enriquecedores .

Me reconocerá, en cualquier caso, que los valencianos, sin 
error alguno, pues, viven ahora mismo en una sociedad, pues, 
mucho más insegura que años atrás y que, bueno, pues, es 
importante que los datos, las cifras que ha dado y que arro-
jan nada más y nada menos que el Ministerio del Interior del 
señor Marlaska, pues, representan vidas destrozadas, traumas 
que van a perdurar de por vida para algunas personas .

Es cierto que la Conselleria de Justicia, como ya dijimos en 
otras ocasiones, tiene competencias limitadas en algunos 
aspectos, bastante limitadas en algunos aspectos . Sin embargo, 
entendemos que, bueno, pues, es cierto que no puede haber 
barrios y calles, pues, que no tengan seguridad, y para que 
tengamos barrios y calles seguras, coincidirán con nosotros que 
es importante, entre otras cosas, que hayan fronteras seguras, 
pero también que incrementemos al máximo los medios en los 
juzgados y los medios en nuestros cuerpos y fuerzas de seguri-
dad del estado, y las reivindicaciones que tenemos que hacer al 
gobierno tienen que ser máximas, tienen que ser máximas, no 
podemos quedarnos en palabras, hay que apretar fuerte, hay 
que apretar fuerte al gobierno .

Nosotros, señor Alós, a Vox nos tendrán siempre que luchen 
contra el aumento de la inseguridad y de la criminalidad, el 
aumento de la inmigración ilegal y tendremos siempre la mano 
tendida . Le diría que hagan caso a la señora Meloni, que bien le 
aconsejó al señor Feijóo que siga las políticas de Abascal .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado señor Alós .

El senyor Alós Valls:

Señor Muñoz, agradecerle la mano tendida que nos da en 
este momento . Hacer extensiva como hizo, bueno, lo hizo 
nuestro presidente, no lo tengo que hacer yo, esa mano es 
extensiva a todos los grupos políticos . Porque nosotros, a 
diferencia de otros partidos, no nos creemos poseedores de 
la verdad absoluta, como por desgracia sí que parece ser que 
ocurre en la bancada de enfrene . (Aplaudiments)

Y aunque esto no va para usted, pero lo tengo aquí dentro 
porque lo he oído repetidas veces esta tarde en las inter-
venciones de distintos miembros de su grupo, también me 
permitiría recordarles que los aciertos que han tenido uste-
des en su gestión son también compartidos y gracias al 
gobierno del Partido Popular de Carlos Mazón .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Seguimos con la propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Socialista… (remors) –silencio, silencio– … con 
registro de entrada 26 .969 . Tiene la palabra el ilustre dipu-
tado Ernest Blanch .

 
El senyor Blanch Marín:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Negacionisme i terraplanisme i el que faiga falta del retrocés 
en la protecció del territori i la cartera que mos van furtar 
amb les grans retallades del pressupost…(remors)

 
La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

 
El senyor Blanch Marí:

I com a resultat la conselleria més inactiva de tot el govern 
valencià. Amb la derogació i modificació de lleis practicada, 
el que nosaltres demanem amb la nostra proposta és que el 
govern del Partit Popular assumisca posicions de cordura i 
de partit de govern normal i vinga a la via de la defensa del 
territori, del medi ambient i de la vertebració adequada dels 
nostres municipis sense necessitat de rebentar-lo tot en 
favor de fer favors a no sé quin capital o especuladors . Que 
hem tornat tots on estàvem fa deu anys i per culpa d’ells ja 
han obert la veda de nou . I cal posar fre i cal ser prudents . 
No pot ser això que Vox està en el ADN del PP .

Nosaltres vam aconseguir un equilibri entre la protecció i l’orde-
nació . I ara això pareix que va desmuntar-se tot per a orientar-lo 
clarament al negoci . Després de protegir i ordenar el 10 % del 
territori amb instruments com el Pativel, Patricova i els diferents 
PAT que vam deixar en marxa, Mazón vol tornar a la irracionalitat 
i a la depredació del territori, rajola per tot arreu: a desmuntar el 
Pativel que està referendat pel mateix Tribunal Suprem .
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Per a una conselleria ha reduït més d’un 52 % el seu pressu-
post per a 2024 o manifesta una reducció del 74 % de ferro-
carrils en el que ha segut la retallada més brutal dels darrers 
anys en esta matèria, és una conselleria nugada de mans i 
peus per a fer qualsevol cosa .(Aplaudiments)

I si a part d’això, a dia d’avui, veiem que han executat molts 
pocs milions d’euros en infraestructures, en un pressupost 
que ja ve retallat, només podem qualificar la seua gestió de 
caòtica i fracassada .

I eixa situació contrasta molt, moltíssim, amb el Govern 
d’Espanya de Pedro Sánchez, que ha licitat el triple d’obra 
pública a la Comunitat Valenciana, que el que està fent 
Mazón des del dia que governa .(Aplaudiments) Ni cal dir-ho, 
l’obra licitada per habitant de Mazón està en les tres provín-
cies per baix de la mitjana espanyola, desmuntant de manera 
clara eixe alacantinisme del qual fa gala el president, però, 
sent particularment greu en el cas de Castelló on la inacció 
del Consell està condemnant-nos a ser la província 50 de 53 
amb menor inversió de tota Espanya .

Desapareixen les cilopeatonals . No saben què van a fer 
amb el tram d’Elx . No saben què van a fer en Sant Joan i 
Mutxamel . El bulevard de la Plana . Les obres de la ronda est 
de Castelló . Per no fer, no han signat encara ni el conveni 
amb l’ajuntament . Només, com deia este matí, moure 
papers, que és lo que toca .

Açò, senyories, és el guió, no se compliquen, és el pla 
del Botànic . Espere que l’hagen llegit . Han de governar i 
posar-se les piles, com deia algun portaveu popular . Avui 
podria ser una bona oportunitat per a començar a rectificar.

Moltíssimes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Jesús Lecha .

El senyor Lecha Tena:

Presidenta . Vicepresidenta . Consellera . Consellers .

Senyor Blanch, em quede amb la seua última expressió . Avui 
és un bon dia per a rectificar. I vaig a llegir-li una frase que 
a penes s’ha produït fa escassos minuts . «Morant reclama a 
Puente que Alicante deje de estar a la cola de las inversiones 
de España» . (Aplaudiments)

¿Quants de tots vostés van a canviar el vot de l’esmena 
d’este mati del Partit Popular que han defés el vot en contra 
que el que permetia era igualar les inversions precisament 
en la província d’Alacant? Quants de vostés? Quants de 
vostés van a canviar? Que alcen la veu .

Avui no és un bon dia per al Partit Socialista, no ho va ser 
tampoc fa dos dies en el debat . El señor Muñoz aguanta ahí 
y nosotros encantados .

Vaig a intentar fer un resum d’esta proposta de resolució 
òmnibus, que podria ser, que té 68 punts, a la qual el dipu-
tat socialista a penes ha parlat d’un o de dos . Però jo inten-
taré donar-li complit compte a cadascuna de les propostes 
que vostè ha fet .

Anem a vore, vosté va ser regidor, igual que jo, en 
l’Ajuntament de Morella, és de veres que Ximo Puig va deci-
dir que fora alcalde un altre i crec que això li ho guarda vosté 
a ell en el cor . Però Morella va tardar més de deu anys en 
modificar el Pla general d’ordenació urbana. Crec que vosté 
era regidor quan es va iniciar la tramitació . El Consell està 
actualment simplificant la tramitació. I vosté ens està dient 
que no ho fem?

Anem a vore, vostés van intentar en diverses ocasions en la 
passada legislatura fer eixe canvi, és de veres que els seus 
companys de govern no els van deixar . I ara ens està dient 
que fem el contrari del que estem fent? El pla Simplifica, 
entre altres coses, el que pretén és que una modificació d’un 
pla general no tarde cinc anys, perdó, un pla general nou 
tarde deu anys, o que una modificació tarde cinc.

El Pativel, el conseller ho ha dit en moltes ocasions, estem 
tramitant una llei de protecció de la costa que, entre altres 
coses, volem conjugar la protecció de la nostra costa també 
amb el desenvolupament, no com han fet vostés amb el 
Pativel que el que feien era tot el contrari, sense escoltar els 
ajuntaments implicats .

Blindar la llei de l’horta, eixa llei de l’horta que al final van 
tramitar vostés un expedient en quatre anys, i que l’únic que 
nosaltres volem és que realment siga una llei que siga àgil 
per a protegir l’horta .

La LOTUP . Efectivament, complirem la llei, com no podia ser 
d’una altra manera, només faltaria això .

Garantir que l’autonomia municipal estiga en els nous plans 
d’interés autonòmic . Només faltaria, les plusvàlues estan 
garantides per llei . Per tant, ho farem .

I ja, per últim, que vostés parlen d’Albufera sense complir 
amb els transvasaments que per llei estan obligats a complir 
i que li exigisquen al Consell que faça el que ha de fer. 
Primer, fer-li-ho al govern central

Moltes gràcies .(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Ernest Blanch .

El senyor Blanch Marín:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

El dato mata al relato . En la crisi més gran de govern de tota 
la història de la democràcia valenciana, el president Mazón 
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ens va contar durant tres llargues hores un «món de Matrix» 
on habita ell a soles . El president puja ací a solemnitzar la 
mentida i el xantatge de Vox en les taxes portuàries, alterant 
la seguretat jurídica (aplaudiments) i pervertint el sentit de la 
norma .

Mazón va fer donar els impostos al risc i persegueix aquells 
que es deixen la pell per a salvar persones i vides en el mar . 
(Aplaudiments) I dient mentides . Que agafe el cotxe del 
síndic i que se’n vaja a Sagunt on no se cobren les taxes com 
diu la llei de l’estat . (Aplaudiments) No, no . Perquè, clar, és 
que Mazón no pot fer una altra cosa, perquè això està en el 
pacte de la servilleta, versió mantellina . Perseguir a les enti-
tats que salven vides en la mar, eixe és el pacte de Vox i del 
PP . (Aplaudiments) Quina vergonya, quina vergonya .

L’urbanisme del PP va acabar al Tribunal de Luxemburg i 
nosaltres no volem tornar ahí i tampoc s’ha fet res amb 
l’Agència Valenciana de Protecció del Territori per ajudar els 
municipis i que vostès volien tancar .

Volem urbanisme, sí, però amb garanties, perquè ja 
els coneixem . No volem que ens furten la cartera de 
l’urbanisme, volem garanties per a la gent. La figura del PIES 
front els altres del PP que mai van prosperar també s’ho han 
carregat .

El nostre model ha permés que vinguera la Volkswagen a 
ampliar el parc Sagunt i corregir aquells secarral que tenien 
vostés fa hui anys allí . I ara hi ha 80 milions de metres 
quadrats de sol industrial, gràcies al Botànic, (aplaudiments) i 
això vostés ho neguen .

La senyora presidenta:

Gracias, señor Blanch . Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Jesús Lecha .

El senyor Lecha Tena:

Li deia abans que hui no està sent un bon dia per a vostès . 
Avui llegíem als periòdics de Castelló, Mediterrani en parti-
cular, i la portada era: «Cuatro nuevos vehículos, cien por 
cien eléctricos, completaran el Tram en noviembre» . El Tram 
eixe que vostés no van fer absolutament res en vuit anys . 
(Remors)

La senyor presidenta:

Silencio, señorías .

El senyor Lecha Tena:

«Carlos Mazón elogia la continuidad de Marie Claire y carga 
contra el Botànic» . Se’n recorda vostè, veritat? Se’n recorda 
vostè d’açò? Crec que ho ha fet vostè. «El PP acaba amb 

el nord . Les irresponsables declaracions de Mazón frus-
tren la venda de Marie Claire i deixen en suspès cente-
nars de treballadors». Pensen demanar disculpes per açò? 
(Aplaudiments) Pensen demanar disculpes per açò? L’únic 
que ha garantit la continuïtat de Marie Claire ha sigut el 
president Carlos Mazón, l’únic .

«El Consell aporta 12 .2 milions de litres d’aigua a la ramade-
ria de Castelló» . 12,2 milions de litres .

I esta és la última . No sé si vostè coneix a un periodista que 
es diu Miquel Agost, firma avui una noticia que diu: «El gobi-
erno alerta de que un trámite del Consell bloquea las obres 
de la nacional 232» . Tramite que bloquea . «Antecedentes 
de hecho . El 24 de enero de 2022, 2022, el BOE publica la 
resolución por la cual se declara el impacto ambiental de la 
carretera para que se realicen las actuaciones arqueológi-
cas» . 2022 .10 de julio de 2024 . «La Dirección Territorial de 
Cultura recibe la solicitud de la empresa» . Què ha passat en 
eixos dos anys? Em pot dir per què el Govern d’Espanya en 
ningun moment ha demanat la tramitació d’este informe i 
per què justament ahir, quan el president està en la comarca 
dels Ports trau això?

I, per últim, 20 de septiembre de 2024, avui: «La dirección 
territorial firma...» (La senyora presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona del diputat. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Lecha .

Señorías, seguimos con la siguiente propuesta de resolución 
del Grupo Parlamentario Compromís, registro de entrada 
26 .946 . Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz .

La senyora Ruiz Escrig:

Moltes gràcies .

Bona vesprada, senyories .

Avui vull començar la meua intervenció recordant a Ramón 
Guillem, poeta, descanse en pau qui va estimar tant la nostra 
llengua . (Aplaudiments)

Li vull recordar, també, una figura essencial per al patrimoni 
cultural valencià, Vicent Andrés Estellés . Una veu que l’in-
digne govern valencià ha volgut censurar i arraconar . Però, 
senyories del Partit Popular, mentre al País Valencià hi haja 
una sola persona que estime la nostra llengua, la nostra 
cultura i crega realment en la llibertat, la veu d’Estellés 
sonarà i es reconeixerà com el que és i sempre serà, el millor 
poeta valencià del segle xx . (Aplaudiments)

I només vostés, senyories de la dreta, hauran d’assumir la 
vergonya i la indignitat de voler silenciar-lo, inclús l’any del 
centenari del seu naixement, com han volgut silenciar la veu 
de desenes i desenes de professionals del sector cultural, com 
han silenciat i abandonat de nou en l’oblit els represaliats de 
la dictadura, perquè amb eixa infàmia de llei de la concòrdia, 
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reprovada inclús per l’ONU, el govern de Mazón ha demostrat 
que està on vostés sempre han estat, al costat dels delators i 
dels colpistes . Estan vostés al costat del dictador .

I junt a eixa voluntat de silenciar el que no els agrada, han 
demostrat també menyspreu vergonyós cap a la nostra llen-
gua, imposicions i retallades . En només un any, senyories, 
ens ha fet patir un retrocés sense precedents . Van a dema-
nar al nou conseller de Cultura que rectifique? Perquè avui 
tenen l’oportunitat de demostrar si van a continuar pel camí 
de la destrucció i l’autoodi o van a rectificar votant a favor 
d’estes resolucions que són fidels peticions del sector cultu-
ral i dels municipis valencians .

Van a votar a favor de tornar al model del Circuit Cultural 
Valencià que ja existia? Perquè és el que reclama el sector 
des del principi . Volen el model fruit del consens i no eixa 
aberració que els han imposat i que, a més a més, ha resul-
tat ser un fracàs estrepitós i un autèntic despropòsit . Van a 
demostrar que treballen per als professionals i per als pobles 
o van a seguir governant-los en contra, senyories?

O què van a fer amb el codi de bones pràctiques? Perquè la 
cultura no mereix el maltracte al qual els estan sotmetent . 
L’IVAM, sense direcció per irresponsabilitat del govern i amb 
unes bases de tria de direcció, que no només són unes bases 
imposades, sinó que, a més a més, estan judicialitzades . I el 
consorci de museus, amb un gerent col·locat a dit que no té 
ni projecte ni sentit . A la deriva, senyories, sense brúixola i 
sense rumb . I que la secretària autonòmica diga públicament 
que esta situació no li preocupa no sé si me pareix més irres-
ponsable o més cínic . Ho desconec .

Actuen segons el codi de bones pràctiques i deixen de 
col·locar a dit a «sus amiguitos del alma» . (Aplaudiments) 
Escolten els professionals, compten amb ells i elles a les 
convocatòries i, sobretot, senyories, incrementen el pressu-
post de cultura .

I vaig acabant . Quan van a deixar de menysprear i arraconar la 
nostra llengua, senyories? Perquè este govern no només prohi-
birà a milers de famílies estudiar en valencià amb la llei de la 
confrontació educativa, sinó que també han fet que el mitjà 
de comunicació valencià per antonomàsia, À Punt, no tinga el 
valencià com a llengua vehicular . Vostés el que volen és univer-
salitzar el «hábleme en cristiano» . (Aplaudiments) I per això 
menyspreen el major bé cultural que tenim, la nostra llengua, el 
valencià . I això, senyories de la dreta, és sinònim d’autoodi .

Acabe . Ara ja no estan parapetats darrere de cap soci de 
govern . La pregunta és la següent, senyories: van a seguir 
vostés demostrant que el Partit Popular i Vox són exacta-
ment el mateix?

Moltíssimes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Paqui Bartual .

Cuando quiera .

La senyora Bartual Bermell:

Muchas gracias, señora presidenta .

Bona vesprada .

Senyora Ruiz, no sé si parlaré en cristià o no, però, per 
descomptat, jo li vaig a parlar en valencià i no en català . 
(Aplaudiments; remors)

Mire, mire . . . , tranquil·litat, tranquil·litat .

Mire, el grup Compromís presenta unes propostes que són 
un reflex clar del despropòsit que han fet durant els seus 
anys de govern . El seu intent de perpetuar els errors del 
passat no és més que una mostra de la seua incapacitat per 
a gestionar els recursos públics amb eficàcia i en benefici 
de tots els valencians . En la seua proposta ens porten una 
(inintel·ligible) ... que fica: «Garantir la presència vehicular del 
valencià als mitjans de comunicació» . Haguera estat molt 
bé que en eixa redacció, en eixe vehicular no sols en valen-
cià. Si hagueren ficat vostés també el castellà, per descomp-
tat ens hagueren tingut al seu costat, perquè hem de garan-
tir la presència vehicular del valencià com la del castellà . I 
saben què? Que no anem a acceptar cap intent de convertir 
els mitjans públics en una eina de divisió lingüística com vol 
fer el seu grup, senyora Ruiz . (Aplaudiments)

Mire, una altra proposta fica incrementar el pressupost a la 
partida de cultura. Mire, resulta açò paradoxal, l’altre dia, 
en el seu grup, el seu portaveu al conseller de Cultura no 
li digué ni mu perquè no tenen res a parlar de la cultura . 
Recorden que durant els seus anys de govern pintaven unes 
partides pressupostàries que en realitat eren una «mentira», 
feia molta il·lusió a moltes persones que es dediquen al món 
cultural i sempre se quedaren esperant que on estaven eixos 
diners que mai els varen arribar . Crearen molta il·lusió i va 
ser un fracàs .

Mire, l’actual Consell gestiona optimitzant els recursos, 
saben per què? Perquè la cultura siga accessible per a tots 
els valencians i valencianes . Parlen vostés d’establir un codi 
de bones pràctiques . Vaja! Resulta que vostés han estat 
regant amb diners públics a col·lectius amics . La senyora 
Ruiz acaba de dir abans . . ., diu: «Deixen de col·locar a dit els 
amiguets» . Vostés li estan dient a este govern que deixen 
de col·locar amiguets quan s’han passat anys col·locant a dit 
en institucions i entitats públiques sense cap respecte del 
bon govern . Doncs no, no anem a acceptar que aquells que 
han protagonitzat una gestió opaca i clientelar vinguen ara a 
donar-nos lliçons al nostre govern. (Aplaudiments)

Parla vosté del Circuit Cultural Valencià . Doncs no podem 
tornar a eixa gestió perquè ja hi havia informes que alertaven 
que la manera d’atorgar eixes subvencions no era la correcta . 
I vostés ara dissenyen o s’inventen que cal fer una comissió . 
Una comissió? Doncs han tingut huit anys per a poder crear-la 
i per a modificar i poder fer una bona gestió d’eixos recursos i 
que les subvencions hagueren arribat com tocava .

Mire, jo li recorde que el procediment eixe de contractació 
pública del govern del Botànic en esta qüestió havia sigut 
qüestionat en diverses ocasions per la falta de transparència 
i la manca de criteris clars . El nostre govern de Carlos Mazón 
ja ha actuat per a solucionar eixa qüestió i anem a continuar 
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treballant per defensar la cultura valenciana . No tinga el 
menor dubte . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Ruiz .

Cuando quiera .

La senyora Ruiz Escrig:

Gràcies, presidenta .

Senyora Bartual, lamente molt que vosté no entenga el 
valencià que es parla a Castelló . Jo parle valencià del meu 
poble . Ho lamente . (Aplaudiments)

Ha sigut vosté molt sincera quan ha dit que no van a utilitzar 
el codi de bones pràctiques . Probablement vosté ni s’haja 
llegit eixe document, ni té la més mínima idea del que això 
implica . I tinc molt clar que no el van a utilitzar perquè hui 
mateix vostés han començat la purga a l’Institut Valencià 
de Cultura . Acaben de tirar a dos direccions adjuntes . I el 
que tinc clar és que no van a utilitzar el codi de bones pràc-
tiques, perquè el que voldran fer és un concurs a mida per 
a col·locar els seus amics en eixes places . Ja no enganyen a 
ningú, a ningú, senyora Bartual . (Aplaudiments)

I no me parle vosté de pressupost, quan va ser precisament 
cultura, a mans del Botànic, que va incrementar les parti-
des que vostés ens van fer heretar un 158 % en l’àrea de 
patrimoni i un 126 % en l’àrea de cultura. Vostés lliçons a 
nosaltres de pressupostos, cero por cero, senyora Bartual . 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Ruiz .

Tiene la palabra la ilustre diputada Paqui Bartual .

La senyora Bartual Bermell:

Senyora Ruiz, jo li vaig a dir una cosa, diuen: «Pressupostos, 
zero». Açò què era? 20 milions d’euros per als seus «xiringui-
tos» . Això s’ha acabat . Això s’ha acabat, s’ha acabat .

Mire, s’ha acabat la imposició lingüística . Jo sé que no els 
agrada, però és que ja era hora que hi haguera un govern 
que acabara amb eixa imposició lingüística .

Vosté sap que des d’este govern anem a defensar molt bé, 
i ho anem a fer com se mereix, el nostre patrimoni cultu-
ral, i sempre este govern ho va a defensar . No tinga el menor 
dubte que anem a defensar la cultura valenciana .

I jo m’atrevisc a dir-li . . ., i li ho vaig a dir amb veu clara i ben 
alta, he de dir-los que la seua gestió a nivell cultural en la 
Comunitat Valenciana ha sigut una fracàs . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Popular con registro de entrada 26 .935 . Tiene 
la palabra la ilustre diputada Laura Chuliá .

Cuando quiera .

La senyora Chuliá Serra:

Gràcies, senyora presidenta .

Honorables conselleres .

Honorable conseller .

El Partit Popular els porta una proposta centrada en les 
necessitats de tot el personal al servici de l’Administració 
de justícia en la nostra comunitat . Tots coneguem de sobra 
la discriminació que patixen els funcionaris de justícia a la 
Comunitat Valenciana .

El govern ja ha deixat clar que només negocien i milloren la 
situació dels funcionaris de l’àmbit no transferit, deixant fora 
de les propostes i d’un possible acord a tots els funcionaris 
de l’Administració de l’estat que complixen les seues funci-
ons en el territori de la Comunitat Valenciana .

Eixe tipus de negociacions, a les quals ja ens tenen més que 
acostumats, per desgràcia, constaten una vegada més la 
seua voluntat de dividir els espanyols amb qualsevol pretext . 
Per això tornem a exigir, a través d’esta proposta, el desen-
rotllament de la carrera professional del personal de l’Ad-
ministració de justícia de manera integral, global amb igual-
tat de condicions i que els funcionaris de la Comunitat 
Valenciana reben el complement retributiu correspo-
nent amb la finalitat d’aconseguir eixa anhelada equipara-
ció salarial i de drets de tots els funcionaris; també, els de la 
Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

Senyories, en la proposta també els demanem que s’ajun-
ten a nosaltres a instar el govern de la nació a respectar eixa 
independència judicial de jutges i magistrats en l’exercici de 
les seues funcions, perquè no ens enganyem, no es pot viure 
en democràcia, i menys en una democràcia autèntica, quan 
un dels seus pilars fonamentals, com és la independència 
judicial, s’ha atropella dia sí, dia també per culpa d’un poder 
executiu que no entén de límits . (Aplaudiments)

En un moment clau, en el qual creix exponencialment la 
sensació d’inseguretat ciutadana, en el qual augmenta la 
preocupació de la societat per la seua seguretat, des del 
Grup Popular els demanem que donen el seu recolza-
ment a esta proposta que vetla per a incrementar i dotar de 
més efectius de Guàrdia Civil i policia nacional a la nostra 
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comunitat . Però no sols de dotar de més recursos humans, 
sinó també, com hauran pogut vore, de realitzar eixes inver-
sions en les seues dependències . Inversions necessàries per 
a rehabilitar, per a modernitzar i per a crear noves instal-
lacions que permeten millorar les seues condicions laborals, 
però també l’atenció que se’ls dona a tots els valencians .

Senyories, jo acabe ja, i ho faig amb una notícia, amb un titu-
lar, amb una enquesta del CIS: «La justicia, el servicio público 
peor valorado por los españoles» .

Volen canviar este titular? Ajude’ns!

Gracies . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Chuliá .

Para defender el turno en contra tiene la palabra, en nombre 
del Grupo Parlamentario Socialista, la diputada Marisa Navarro .

La senyora Navarro Forcada:

Gracias .

Vamos a ver, en su propuesta, que vienen unos trece o 
catorce puntos, la mayoría instando al gobierno de la nación, 
sorprende mucho el primer punto, cuando se refieren a la 
creación de unidades judiciales emanadas del diálogo y no 
de criterios políticos o ideológicos. ¿Se están refiriendo a 
los juzgados de especialización en violencia de género, a los 
que protegen a las mujeres? Es obvio que no se refieren al 
contencioso o al de lo mercantil .

La valenciana es la tercera comunidad del país en tasa de 
mujeres víctimas de violencia de género, pero crece también 
el número de mujeres que renuncian a denunciar, y, ¿saben 
por qué?, por miedo a sentirse desprotegidas, por el nega-
cionismo que están exhibiendo junto con la ultraderecha . 
(Aplaudiments) Les restan los recursos a las mujeres maltrata-
das de esta comunidad y apoyan la reciente asociación para 
la defensa de hombres maltratados en Alboraya .

Respecto al punto 3, que le ha dedicado bastante rato al 
tema de la equiparación salarial del personal de la adminis-
tración de justicia y a la carrera profesional, está muy bien 
que lo hagan, y estamos de acuerdo, pero, están los trabaja-
dores muy tranquilos porque lo están negociando los sindi-
catos más representativos de este país . Lo que tienen que 
hacer ustedes es consignar los fondos suficientes en los 
presupuestos autonómicos para que el personal de justi-
cia de esta comunidad siga aplicando su carrera profesional, 
cuyo desarrollo se habilitó con el Decreto 211/2018, con el 
gobierno de Ximo Puig . Así que, no divaguen y ¡paguen! Eso 
es lo que tienen que hacer . (Aplaudiments)

El Partido Popular tiene independencia judicial, el partido 
que ha secuestrado durante más de cinco años al Consejo 
General del Poder Judicial . ¿Acaso es esta la independencia 
judicial que ustedes promueven, aquella que el señor Cosidó, 
portavoz del PP, manifestó en un wasap: «Controlaremos la 
sala segunda desde detrás»? (Aplaudiments) ¿Es esta la que 
usted…? Vergüenza me daría a mí poner ese punto en esa 
propuesta, vergüenza me daría .

Aprovecho en su punto quinto, que muestran inquietud por 
las fuerzas y cuerpos de seguridad, nosotros también, se lo 
aseguro, aprovecho para destacar el firme compromiso del 
ministro Grande-Marlaska en seguridad pública y el fortale-
cimiento de nuestras fuerzas y cuerpos de seguridad .

Desde el 2018, cada año se viene incrementando la oferta 
de empleo público, se han ofertado cerca de dieciocho mil 
quinientas plazas de policía nacional, casi dieciséis mil para 
la Guardia Civil, para paliar el déficit que dejó el señor Rajoy 
con su congelación de 2012 hasta 2017 . Ahora pide que 
hagamos lo que ustedes no hicieron . La seguridad con uste-
des en este país, créanme, hubiese quedado reducida a lo 
más nimio . (Aplaudiments)

En materia económica, y desde el 2018, se han incremen-
tado las retribuciones en un 38 %, y, lo pueden comprobar, 
todas las subidas desde la democracia, todas, las ha reali-
zado el Partido Socialista; (aplaudiments) el Partido Popular, 
con el gobierno de Aznar, primó la seguridad privada, la 
seguridad privada vivió sus años de esplendor con Aznar en 
detrimento de la seguridad pública, y fue Zapatero el que 
tuvo que duplicar efectivos para poder arreglar el desagui-
sado . (Aplaudiments) Obras son amores y no buenas razones .

Inversiones . 1 .000 millones de euros para la ejecución de 
414 proyectos en rehabilitación y construcción de depen-
dencias de Policía Nacional e instituciones penitenciarias . 
Se ha trabajado y se ha terminado la primera fase del plan, 
cumplimos plazos, no como ustedes, y estamos trabajando 
ya en la segunda parte del plan de infraestructuras para la 
Policía Nacional y Guardia Civil .

Y respecto al punto 7, cuando hablan de implantar la red 
de vigilancia exterior, ¿a qué se refiere?, ¿se refieren a 
un bloqueo naval, al bloqueo naval que propuso Tellado, 
después de Vox, ¡claro!, porque van siempre detrás de Vox?, 
(aplaudiments) ¿se refieren a eso, una operación como la 
operación Sofía que fue un auténtico fracaso y produjo un 
efecto llamada? Están asumiendo todos los postulados de la 
extrema derecha también en política de inmigración .

El gobierno de Pedro Sánchez impulsa una política orde-
nada, una política segura… (El vicepresident primer descon-
necta el micròfon de la trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Navarro . (Aplaudiments)

Señora Chuliá, para réplica .

Cuando usted quiera .
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La senyora Chuliá Serra:

Gràcies, senyor president .

Senyora Navarro, vosté parlava de l’atenció a les dones, i jo 
li dic que hi ha unes dades que evidencien que ara les dones 
valencianes confien més en la gestió d’este Consell, i és que 
hi ha un 17 % més de dones ateses en els nostres centres 24 
hores i l’atenció telefònica ha pujat un 3 %, el que eviden-
cia que ara les dones valencianes creuen en la gestió d’este 
Consell . (Aplaudiments)

Parlava vosté, senyora Navarro, que calia fer-li l’ona al 
senyor Marlaska, el mateix Marlaska que solo ha construido 
4 casas cuartel frente a las 44 que construyó la etapa de 
Rajoy, esa que tanto quieren denostar, 4 frente a 44 .

Señora Navarro, ya que ustedes son una sucursal y lo dejan 
en evidencia en cada intervención, una sucursal de Moncloa 
en la Comunidad Valenciana, ¿podría decirme qué pasará con 
esos 13 cuarteles de la Guardia Civil en riesgo de cierre, pese 
a la ola de delitos en la Comunidad Valenciana? Les puede 
decir a los vecinos de Betxí, de Alcossebre, de Artana, de 
Llucena, de Vilafranca, de Benassal, a Castelló; als veïns de 
Polinyà de Xúquer, d’Alginet, de Sollana, de Simat de la Valldigna, 
de Vallada, de Jarafuel, de Corbera ací a València, no li pregunte 
pel que va a passar a Benissa a Alacant perquè eixe ja l’han 
tancat, no fa falta que li pregunte, però, senyora Navarro, ¿esta és 
la política que de deveres vostés fan per a previndre i per a lluitar 
contra la inseguretat ciutadana? (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias, señora Chuliá .

Tiene la palabra para réplica, la señora Navarro .

La senyora Navarro Forcada:

Es cuando menos irónico que planteen al Gobierno de 
España propuestas que cuando ustedes gobernaban ni por 
asomo las contemplaban . Es curioso .

El ministro Marlaska ha hecho un tremendo esfuerzo para 
paliar el déficit que dejó Rajoy y la mayor inversión en la 
historia de infraestructuras y medios en policía . Pero ¿uste-
des han pensado un poco en las policías locales de nuestra 
comunidad? Que aquí es donde gobiernan, se lo recuerdo . 
(Aplaudiments)

En cuanto a medios de autodefensa, formación táctica y proto-
colo de actuación para que garanticen la seguridad de ciudada-
nos y agentes, algunos tienen que pagar su chaleco antibalas 
porque no se les entrega como dotación, incluso otras herra-
mientas como el táser, pero, ¿cuándo la señora Salomé Pradas 
tiene previsto convocar la comisión de coordinación y abordar 
las necesidades de la policía local? (Aplaudiments)

Señor Mazón, sesenta semanas, sí, sesenta semanas, sí, pero 
¿cuántas mentiras? Señor Mazón, miente cuando se arroga la 
implantación de la subsede del Ivaspe en Alicante, se crea en 

el 2022 en Elche y por el gobierno de Botànic; miente en un 
segundo pleno de este año el señor Mazón, en el minuto diez 
y algo, está grabado, cuando recoge la propuesta de nues-
tro síndic socialista para alcanzar un pacto por las emergencias 
que diera una respuesta eficaz a cualquier suceso grave de esta 
comunidad . Si te he visto no mi acuerdo . Ya se le olvidó, ¿eh?

Tampoco ha complido con el acuerdo de los bomberos 
forestales, ni tercer turno, ni medio, ni dimensionamiento 
real de la plantilla para cumplir ese acuerdo, ni un trabajo 
en condiciones dignas para afrontar unas emergencias cada 
vez más frecuentes, imprevisibles, y con un cambio climá-
tico que sus socios no reconocen . Aplíquese, señor Mazón, y 
ustedes, la frase de Napoleón: «La mejor manera de mante-
ner la palabra es no darla» .

Respecto a las señas de identidad que ustedes también defien-
den, ¿qué están esperando, las encuestas por la ultradere-
cha? Quieren volver a las guerras, a las banderas, a los símbo-
los, al enfrentamiento de la transición, se sienten cómodos 
en la política del fango . Está claro que se sienten cómodos . 
(Aplaudiments)

Señor Mazón, es prisionero de sus socios de la ultraderecha 
aunque le hayan abandonado y es esclavo del señor Feijóo, 
que no encajó muy bien que el primer gobierno pactado con 
Vox sea el llamado «pacto de la servilleta» en esta comuni-
dad . (Aplaudiments. El president desconnecta el micròfon de la 
trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Navarro .

Pasamos al punto trigésimo séptimo, que son las propuestas 
de resolución del Grupo Parlamentario Compromís referidas 
a medio ambiente, que defenderá su diputado Juan Bordera .

El senyor Bordera Romá:

Les traigo, ya que llevamos unos cuantos meses sin vernos, 
primero, unas cuantas noticias para poner un poco de 
contexto .

Esta ya se la he leído, pero se la voy a volver a leer las veces 
que haga falta, y como hay un nuevo conseller de medio 
ambiente: «La catástrofe climática se adelanta . Europa 
tendrá megasequías y un calor imposible desde 2030», lo 
dice El Español, un medio quizá no de los nuestros; «El calen-
tamiento global multiplica por cuatro la intensidad de las 
lluvias torrenciales en España», seguramente habrán visto 
Menorca, habrán visto Europa central, ahora mismo entera 
anegada, habrán visto Italia, la misma tormenta; «El área de 
desierto en España ha pasado de 300 kilómetros a 7 .100 
kilómetros en una década», si eso no es una emergencia…; 
«La NASA —que quizás es un poco más fiable que los exper-
tos climáticos de Vox— (aplaudiments) desvela las zonas de 
España en las que no se podrá vivir en 2050», ¿sabe qué 
zonas son esas, señores de Vox? Comunidad de Madrid, 
Valencia y Andalucía . Creo que igual les preocuparía, ¿eh?, 
igual es una cosa como para tomarla en serio .
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Por todo eso les exigimos que como primera prioridad, al 
menos, impulsen la elaboración de un plan de estudio y 
adaptación a la sequía y al cambio climático; eso sí, ahora 
que pueden, alejado de negacionismos e intereses econó-
micos . Ciencia y democracia para avanzar en el mayor reto 
que tenemos, porque está claro que ustedes no son cons-
cientes de la situación, la prueba la tienen en las magufadas 
que suelta hasta el president Mazón: «En España no tene-
mos que depender de si llueve o no», dicho en el año en el 
que más sequía ha habido en todo el territorio español . ¡Un 
visionario! (Aplaudiments)

Y esas palabras son un auténtico peligro porque, además 
de demostrar una total incomprensión de la realidad y del 
momento histórico, incapacitan para tomar ninguna medida 
que sea útil .

«No hay derechos hídricos», decían ahora los pobres seño-
res del PP, no hay derechos hídricos que valgan para cons-
truir mil chalés de lujo, igual es que ya tienen estrés hídrico . 
No hay derechos hídricos para que mientras se secan las tres 
provincias se pretenda incrementar aún más un modelo de 
regadío que solo es sostenible allí donde llueve . ¿Entienden 
acaso de qué va esto? No sé . Vamos a pasar a otro punto .

Puerto y Albufera . Sería de risa esto si no fuera un drama 
que su defensa del medio ambiente… Ahora la bandera es la 
Albufera, esa Albufera que ustedes han condenado firmando 
la ampliación del puerto . Es de risa . (Aplaudiments) Porque si 
de verdad tuvieran cuajo, esa palabra que también he oído 
por aquí, pedirían una declaración de impacto ambiental que 
renovara una que tiene quince años; igual en quince años 
algo ha cambiado, ¿no? Por aquello de tener la seguridad 
de que es una propuesta que va a ser buena para los valen-
cianos y valencianas, pidan la declaración ambiental para la 
ampliación del puerto, (aplaudiments) y así dejarán trabajar 
en libertad a aquellos que saben del tema .

Otro de los puntos que les exigimos es la recuperación de la 
fiscalidad verde porque así evitarán ridículos como el que han 
tenido que padecer los bomberos que, encima de que Mazón 
les llegó a amenazar, han visto cómo recortaban… (El vicepresi-
dent primer desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Bordera . (Aplaudiments)

Para ejercer el turno en contra, en nombre del Grupo 
Parlamentario Popular, tiene la palabra el ilustre diputado 
señor Lecha .

El senyor Lecha Tena:

Buenas tardes, señor Bordera .

El día de la marmota volvemos a tener en esta cámara . Creo 
que será la enésima ocasión que debatiremos de lo mismo .

Yo, en cualquier caso, agradezco que haya presentado estas 
propuestas de resolución, que usted no las ha defendido 

todas ellas en esta primera intervención, pero nos da pie al 
grupo Popular para reafirmarnos una vez más en decir que 
nosotros estamos a favor de la ampliación del puerto de 
Valencia y ustedes están en contra . Oye, pues bienvenido sea .

Yo también le invitaría a que superase algunos de estos 
discursos que ya hemos tenido aquí, que tampoco creo que 
le lleve a ningún sitio . Pero sí que voy a entrar en algunas de 
las cuestiones que usted ha abordado, y quiero sobre todo 
detenerme en algunas de las cuestiones referidas a la situa-
ción de la sequía .

Aprovecho la ocasión para agradecerle al conseller de 
Agricultura, una vez más, todos los esfuerzos que ha puesto 
desde que tomó posesión en el cargo . Yo quiero recordar 
que contra la sequía que está sufriendo nuestra comuni-
dad y que para el Gobierno de España no existe, contestado 
en una contestación de una carta que le remitió el conseller 
en julio y que en septiembre tuvo a bien decirle: miren uste-
des, compartimos su preocupación, pero entendemos que 
no estamos en una situación de sequía y, como mucho, le 
remito a que se acojan a los seguros agrarios . He de decirle 
que la Comunidad Valenciana, como bien dijo el president 
de la Generalitat anteayer, es la primera comunidad autó-
noma en inversión en seguros agrarios y que justamente el 
gobierno central lo que ha decidido es recortarlos .

Por tanto, ante la sequía, los 13 .800 .000 litros de agua que 
se ha encargado la conselleria de servirle a nuestros gana-
deros para que se pudiesen abastecer nuestros animales o 
los 17 millones de euros que han anunciado para los agri-
cultores y los ganaderos en todos aquellos efectos que han 
tenido perniciosos en sus cuentas con motivo de la sequía .

Usted también hace referencia a la fiscalidad verde. Mire, yo 
solo le voy a dar el mismo dato que dio el presidente aquí: 
199 millones de euros de bajada de impuestos . Y, aprove-
chando que está la consellera de Hacienda aquí, me corre-
girá, si me equivoco, 199 millones de euros en las diferentes 
medidas que hemos ido adoptando para bajar los impues-
tos . Nuestro modelo es el de bajar los impuestos, que nos 
da la razón, porque somos la comunidad autónoma líder en 
la creación de empleo, y ustedes lo que pretenden es subir 
los impuestos para destruir cada vez más empleo . Son dos 
modelos diferentes, nosotros nos quedamos con el nuestro 
y, por tanto, no podemos estar de acuerdo .

Hombre, la verdad es que hable de los bomberos foresta-
les . Yo no sé si usted es consciente, porque alguna vez nos lo 
ha dicho, que su grupo formaba parte del gobierno durante 
los últimos años; ya sé que usted no . ¿Aprobaron en algún 
momento algún convenio? Pregunto . Porque ha tenido que 
ser el presidente de la Generalitat, el presidente Carlos 
Mazón, el que haya conseguido por primera vez… (El vicepre-
sident primer desconnecta el micròfon de la trona del diputat. 
Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Señor Bordera, cuando usted quiera, para réplica, desde el 
escaño .

Cuando quiera .
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El senyor Bordera Romá:

Muchas gracias, señor Lecha .

Usted es de Morella, entiendo que la sequía le preocupe, 
porque esta noticia es de este verano: «Los ganaderos de 
Morella sacrifican sus vacas por la sequía extrema, es un 
desastre» .

¿Qué es lo que ha provocado la sequía extrema? Bueno, 
vamos al día de la marmota otra vez, ¿no? Es decir, aquí el 
problema quizá es que ustedes no entienden qué es lo que 
está pasando . Ustedes son como un médico que no diagnos-
tica un problema de salud grave, que aplica un tratamiento 
erróneo y que luego, cuando el paciente está medio muerto, 
le da un paliativo para ver si así aguanta mejor . (Aplaudiments) 
Eso es lo que están haciendo ustedes con la sequía .

Acaba de salir también otro estudio que dice: «España, hacia 
un clima más cálido y seco .» Recomiendo que se lo lea, 
porque en el fondo, si la base de sus políticas son seguir, 
crecimiento, inversiones, PIB, sin tener en cuenta los límites, 
los límites acabarán traspasando a su modelo . Es una cues-
tión de lógica, ha ocurrido siempre y así seguirá ocurriendo .

Y ya que hablan del día de la marmota, yo no me puedo 
resistir . Venezuela y mucho Venezuela . No saben ustedes 
cómo se están retratando, porque el día de la marmota uste-
des, que están todo el día con Venezuela y Cataluña para 
precisamente no hablar de que no tienen ninguna propuesta 
real, ustedes hablan del día de la marmota .

¿Qué pasa con Israel, amigos del genocidio? ¿Alguna 
mención? ¿Algo que decir sobre la explosión de unos 
buscas? Israel está traspasando todas las líneas, convirtiendo 
al mundo en un lugar mucho más inseguro, y mientras tanto 
ustedes, dando vergüenza ajena, preocúpense menos de 
Venezuela…

El senyor vicepresident primer:

A la cuestión, señor Bordera . A la cuestión .

El senyor Bordera Romá:

…y preocúpense más de la vergüenza ajena . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias .

Señor Lecha . Un momento . Cuando usted quiera .

El senyor Lecha Tena:

Sí, con cierta brevedad, porque creo que ha derivado 
un poco bastante su intervención . Con cierta brevedad, 

porque creo que su intervención poco tenía que ver con la 
propuesta de resolución, pero sí que ha ido a lo concreto . 
Fíjese, usted me habla de Morella y usted me habla de 
sequía . Efectivamente, el Consell de Carlos Mazón ha 
llevado un tercio de toda el agua destinada a la ganadería 
única y exclusivamente a Morella . ¿Le preocupa la sequía? A 
usted no lo sé, al Consell de Carlos Mazón sí . (Aplaudiments)

Le voy a hablar más de sequía . Este año, como bien sabe 
usted, se ha celebrado el Sexenni de Morella, ha estado 
a punto de no celebrarse por la falta de previsión en la 
dotación de un pozo de abastecimiento de agua pota-
ble a la población . ¿Sabe usted de cuándo es ese pozo? Del 
año 2007 . Desde el año 2007 hasta la actualidad solo el 
Ayuntamiento de Morella ha gestionado más de 11 millones 
de euros que podría haber abastecido, no había hecho nada . 
¿Sabe lo que ha hecho el Consell, en este caso la Diputación 
Provincial de Castellón? Abastecer y garantizar con eso la 
existencia de agua en el Sexenni de Morella . (Aplaudiments) 
Sequía, soluciones; agua, soluciones . Esa es nuestra política .

Y sobre la prevención de los incendios forestales, que usted 
no ha hecho referencia, pero su propuesta de resolución . 
Sí que le tengo que decir que el Consell de Carlos Mazón, 
solo en un año, solo en un año, ha destinado más fondos a 
la estrategia municipal que en ocho ustedes en el gobierno . 
Solo en un año, solo en un año . (Aplaudiments) Es más, y le 
invitaría, y le invitaría a que allá donde ustedes gobiernan 
en coalición en municipios de la provincia de Castellón les 
pregunten por qué dejaron de invertir más de 430 .000 euros 
solo el año pasado .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Lecha .

Pasamos al grupo trigésimo octavo, que son propuestas de 
resolución del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, 
relativas a la Presidencia, y cuya defensa le corresponde a la 
ilustre diputada Ana Bellver .

La senyora Bellver Alcántara:

Gracias, señor presidente .

Señorías .

¿Qué es lo que espera Vox de la Presidencia de la 
Generalidad? Pues esperamos valentía y decisión . No sé si la 
encontraremos, pero para eso estamos aquí los diputados de 
Vox, para empujar cuando el Partido Popular flojee y se aleje 
de sus supuestos principios y objetivos .

En los presupuestos se notó la mano de Vox en esa sección 
tan sensible; y si ha de haber nuevos presupuestos se notará 
aún más. Así, la simplificación administrativa fue la partida 
que más se incrementó . En el 2025 ha de estar operativa y 
debe ser eficaz la base de datos única que conecte todas las 
administraciones y organismos de la Comunidad Valenciana . 
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Queremos facilitar y agilizar en este caso la vida al ciuda-
dano . Queremos garantizar su derecho a una buena admi-
nistración. La eficiencia en los poderes públicos es algo 
irrenunciable. Las políticas públicas eficaces son aquellas 
que cualquier gobierno que se considere eficiente pone la 
Administración pública a trabajar al servicio del ciudadano . 
Esa es la misión que tiene y para lo que fue instaurada .

Reducir la burocracia y los obstáculos, fomentar la trans-
parencia y fortalecer la confianza de los ciudadanos en sus 
instituciones son los pilares fundamentales que ha venido 
asumiendo Vox desde sus inicios y por los que ha estado 
trabajando siempre, tanto durante los meses que tuvimos 
el privilegio de estar en el Consell como ahora en nuestra 
nueva etapa como oposición, tras no renunciar a nuestros 
principios .

La simplificación de los trámites administrativos mejora la 
eficacia operativa de las empresas y, por ende, su actividad. 
Y por eso, con el impulso de Vox, salió adelante el decreto 
de simplificación, un avance notablemente positivo que 
ahora sigue su trámite como proyecto de ley, al simplificar la 
interacción entre la Administración y las empresas se fomen-
tará la inversión tan necesaria que necesita la Comunidad 
Valenciana . No hemos venido a cambiar la dirección en la 
que gira la rueda, hemos venido a romperla .

Y hablando de otro tema, todos los valencianos han oído 
hablar de las embajadas catalanas, pero lo que no saben es 
que la Comunidad Valenciana también tiene gasto en acción 
exterior . Que les quede claro a sus señorías, la acción exte-
rior corresponde exclusivamente al Estado . Desde Vox no 
permitiremos ninguna acción autonómica fuera de lo efec-
tuado por las delegaciones y embajadas españolas, que son 
las únicas y necesarias instituciones para la representación y 
promoción de los intereses nacionales y no de comunidades 
autónomas . (Aplaudiments)

Y cambiando de tercio, como los buenos toreros, respecto a 
la ya aprobada, por iniciativa de Vox, Ley de concordia, esta-
remos extremadamente atentos, en primer lugar, a que el 
reglamento que ha de desarrollarla cumpla fielmente el espí-
ritu de la ley, pues nada tiene sentido si se deja de lado el 
fondo de ella . Asimismo, impulsaremos un plan de actuación 
en el cumplimiento de la mencionada ley y, por supuesto, 
también nos acordamos de todas las víctimas de perse-
cución religiosa que no pertenecían a bando alguno y que 
fueron víctimas de la caza de brujas que se desató desde el 
año 1931 .

Nosotros no somos como ustedes que se ponen de acuerdo 
en lugares como Mislata para borrar la memoria de ilustres 
como Víctor Pradera o religiosos, como el obispo Irurita . A 
Vox no le van a encontrar en el ansia revanchista de unos y 
la equidistancia de otros . Ese mismo alcalde que, por cierto, 
sigue homenajeando a través de sus calles a criminales como 
Dolores Ibárruri o el Che Guevara . (Aplaudiments)

Vox en la Comunidad Valenciana se encuentra ahora en la 
oposición y no esperen de nosotros un cheque en blanco ni 
un mero escalón para poder gobernar . Deben saber, eso sí, 
que estaremos a su lado y siempre nos encontrarán en toda 
iniciativa que produzca un bien al pueblo valenciano .

Gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la presidenta de les Corts Valencianes, 
senyora María de los Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta:

Muchas gracias

Tiene la palabra, la ilustre diputada Marisa Gayo .

Cuando quiera .

La senyora Gayo Madera:

Gracias, presidenta .

Señorías de Vox, señora Bellver .

Hemos sido, hasta hace muy poco, compañeros de gobierno, 
pues no tenga ninguna duda, ninguna, que las políticas que 
hemos desarrollado conjuntamente han sido para mejorar la 
vida de los ciudadanos, no para vivir de ellos .

Saben y sabrán que este gobierno vela y velará por cada 
euro invertido en publicidad institucional, un dinero inver-
tido y que se invertirá en la promoción de la nostra comu-
nitat . Seguiremos mostrando al mundo nuestro talento, 
nuestra gente, nuestros productos, nuestra gastronomía, 
nuestras fiestas y nuestras tradiciones.

Por eso le traslado, señora Bellver, que los tiempos del auto-
bombo ya pasaron, que los años en que se gastaban 43 .000 
euros en promoción personal del presidente del Botánico, 
mientras se les debía 5 millones de euros a los centros de 
menores, también pasaron . (Aplaudiments)

Venimos a mejorar nuestra comunidad promocionán-
dola, por supuesto, pero sobre todo estamos trabajando 
para mejorar la vida de los valencianos, alicantinos y caste-
llonenses, y lo estamos haciendo gracias a la aprobación 
de la Ley de la simplificación administrativa, unas medi-
das innovadoras y muy estudiadas que facilitan el acceso a 
la Administración de la ciudadanía de una forma más ágil y 
proactiva, lo que supone la eficacia de los servicios públi-
cos, acortando plazos y ahorrando costes . Y por supuesto 
nosotros no hemos venido ni a enfrentar ni a polarizar . No 
estamos aquí para juzgar a las personas según el programa 
de televisión que ven . Nosotros creemos en la concordia 
porque queremos libertad . (Aplaudiments) Por eso trabaja-
mos conjuntamente en una ley restaurativa, no se olviden, 
sacando la ideología de nuestra historia, una ley que busca 
la reconciliación, la reparación y el entendimiento —señora 
Salvador (inintel·ligible)  . . . por favor, se lo pido, es imposible 
hablar mientras está ahí raca-raca— . Por favor, presidenta .

La senyora presidenta:

Si . Señorías, por favor, guarden silencio y escuchemos la 
intervención . Siga .
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La senyora Gayo Madera:

Gracias .

Ensalzando nuestros valores democráticos y velando por 
absolutamente todas las víctimas, todas . Porque creemos 
en la democracia, defendemos por encima de todo nuestra 
Constitución española y condenamos cualquier dictadura, 
cualquiera . Lo hicimos con el franquismo en el 2002, en el 
2014, en el 2018, en el 2022 . Pero ¿y los que señalan con el 
dedo? ¿Los que están en contra de la concordia han conde-
nado alguna vez los crímenes de lesa humanidad del comu-
nismo? Aquellos que son valientes con los dictadores muer-
tos, excepto con Hassan II, al que le ponen flores, ¿por qué 
no se atreven con los vivos? ¿Por negocios?

Los que están en contra de la Ley de concordia no somos 
nosotros, señora Bellver . Son los que dan lecciones y nos 
dicen cómo deben blanquear las dictaduras . (Aplaudiments) 
Son los que están aliados con países que no han celebrado 
unas elecciones democráticas en toda su historia . O que si 
se celebran manipulan los resultados .

Estos están al lado de los que celebraron elecciones en 
2016…, en 2006 —perdón— y desde entonces es un grupo 
terrorista el que somete a un país . Esos que están en contra 
de la Ley de concordia son los que estrechan lazos con 
países que no respetan los derechos humanos o que some-
ten a su pueblo al comunismo de la extrema pobreza . Son 
los mismos que reconocen un estado unilateralmente, 
pasando de la Unión Europea, son los que están en contra 
de la Ley de concordia . Los que abandonan a su suerte al 
Sáhara y les recortan ayuda humanitaria .

Compañeros de Vox, sigamos trabajando por y para la concor-
dia, porque ahí es donde reside la felicidad y la gente sonríe .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Bellver .

Cuando quiera .

 
La senyora Bellver Alcántara:

Gracias .

Muy bien . Me ha gustado mucho la contestación del Partido 
Popular . Esta vez sí que nos ha contestado . (Remors) Esta vez 
sí, sí que nos ha contestado . (Aplaudiments)

Y, por último, en Vox lo tenemos claro . Por conciencia y 
honor hay que volver a levantar cada cruz que la izqui-
erda sectaria derribó . La libertad religiosa es un derecho 
fundamental, un derecho humano que los defensores de la 
Agenda 2030 nos quieren arrebatar .

Señores del Partido Popular, ¿quieren nuestro apoyo? Pues 
esperamos y tenemos la confianza de que defenderán, junto 

a nosotros, la libertad religiosa de los valencianos . Y debe-
mos empezar recuperando esas cruces, símbolo de nuestra 
identidad y cultura occidental .

Y lo tienen muy sencillo ustedes . Empecemos por la cruz de 
Ribalta de Castellón, que se derribó de manera miserable . 
Ustedes mismos lo prometieron en campaña y tienen el aval 
de una sentencia .

Y todo esto es una parte de lo que demanda el pueblo valen-
ciano, que esta comunidad vuelva a ser un motor económico 
y social, que sea un lugar sin sospechas de corrupción y una 
región que pueda vivir en concordia .

Gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Marisa Gayo .

 
La senyora Gayo Madera:

Gracias, presidenta .

Mire, señora Bellver, como mi presidente…

 
La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

Continue .

 
La senyora Gayo Madera:

Gracias, presidenta .

Mire, señora Bellver, como mi presidente soy una mujer libe-
ral . Nunca me escuchará decirle a nadie lo que tiene que 
decir y mucho menos lo que tiene que pensar . Así que le 
pido un favor: no se contagie de la bancada en la que está . 
(Veus) No se conviertan en aprendices de dictatorzuelos 
porque ya, de eso, estamos hartos . Democracia y libertad .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Seguimos con la propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Popular, registro de entrada 26 .937 .

Tiene la palabra el ilustre diputado Luis Martínez .

 
El senyor Martínez Fuentes:

Muchas gracias, presidenta .
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Senyora vicepresidenta .

Conselleres, consellers, molt bona vesprada .

No descobriré res si afirme que el sector primari de la 
Comunitat Valenciana està passant uns moments roïns; 
uns moments complicats i que tant per part del minis-
teri com per part d’Europa marquen la situació que tenim . 
És per això que en este debat, des del Grup Parlamentari 
Popular, presentem unes propostes de resolució que van en 
la línia de reivindicar un millor tracte cap al sector primari 
a la Comunitat Valenciana . Reivindiquem al ministeri, però 
també a la seua vegada que reivindique davant de la Unió 
Europea .

I parle perquè és… No oblidem tampoc quan reivindiquem 
en les propostes de la responsabilitat que tenim el Consell, 
el mateix Consell i la Generalitat Valenciana . I quan parle 
de responsabilitat parle de la campanya que hem assu-
mit durant este estiu de subministrament d’aigua a tots els 
ramaders que l’han necessitat . Hui en dia ja són 14 milions 
de litres d’aigua els que s’han subministrat a les ramaderies i 
que han garantit la supervivència dels animals . Més de dotze 
milions de litres d’aigua han anat a les explotacions ramade-
res de Castelló, uns nou-cents mil en la província de València 
i al voltant de quatre-cents mil a explotacions alacantines .

I amb això què hem aconseguit? Aconseguim que n’hi hagen 
llauradors, que n’hi hagen ramaders que diguen que «el agua 
de las cubas salvó de morir a mi ganado» . Això és lo que 
ha aconseguit el Consell de Carlos Mazón en esta mesura 
important contra la sequera . (Aplaudiments)

Però seguint en la responsabilitat que parlava, este govern, 
la setmana que ve, el Consell aprovarà també un pla de 17 
milions d’euros destinats a agricultors de secà, i també a 
ramaders, a tots els ramaders de la Comunitat Valenciana . 
I molt important, superimportant, sense tràmits, a penes 
sense tràmits burocràtics .

En pocs dies estaran ingressats en els seus comptes, repe-
tisc, 17 milions d’euros per a pal·liar el problema de la 
sequera. Unes ajudes que, com qualificaven els sindicats 
agraris, són històriques .

Però, a més d’ajudar amb ajudes directes i amb subminis-
trament d’aigua als ramaders, amb els nostres propostes 
de resolució també contemplem la revisió de la tramitació 
per a obtindre permisos per a la instal·lació d’explotacions 
ramaderes . No pot ser que tinguem ramaders de la nostra 
comunitat que se’n vagen a comunitats autònomes del 
costat perquè els tràmits són molt, molt més ràpids que a la 
Comunitat Valenciana . Per tant, eixa és una de les nostres 
propostes .

Eixa és una de les nostres reivindicacions i que anem a 
portar a terme . De la mateixa manera que per als nostres 
pescadors demanem que el Consell bonifique les taxes del 
ports de titularitat de la Generalitat Valenciana .

Però igual que el govern de Carlos Mazón assumix respon-
sabilitats, exigim al ministeri que assumixca també les seues . 
Igual que el govern de Carlos Mazón ha pres mesures contra 
la sequera per als agricultors i ramaders, demanem que 
actue de la mateixa manera el govern de Pedro Sánchez, 

que actue amb ajudes per a aquelles zones on la sequera 
és permanent i no deixe fora de les ajudes cultius com les 
oliveres o la viticultura, com va ser l’any passat .

També, que augmente la moratòria per a la implantació del 
quadern digital de les explotacions agrícoles, així com eximir 
el seu ús obligatori als xicotets productors, tal com demanen 
els mateixos llauradors .

I vaig acabant . Com veuen, són propostes absolutament 
assumibles per a tots els grups polítics i espere que comp-
tem amb el suport majoritari d’esta cambra .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Besalduch .

Cuando quiera .

La senyora Besalduch Besalduch:

Sí, gràcies, presidenta .

I després de lo que en el meu poble dirien la xarlotà que 
acabem de vore fa un moment d’un torn en contra, ara anem 
a fer un torn en contra . (Aplaudiments) 

Esta proposta de resolució que porte el Partit Popular és 
una «mazonada» en tota regla i en pedigrí . Com en casi totes 
les que avui hem vist ací, en més de la mitat d’estes propos-
tes de resolució del Partit Popular demanen alguna cosa al 
Govern d’Espanya . En este cas, coses que el Govern d’Es-
panya ja està fent, o demanar-li diners al Govern d’Espanya, 
cosa que el Govern d’Espanya fa un any i mig que ja està 
fent .

Però, senyories, si anem a la proposta de resolució del Partit 
Popular, voran com estic dient la veritat…, la proposta de 
resolució diu que mos donen més diners per a sanitat vege-
tal i animal .

Senyories, que s’entere tota la comunitat . La comunitat d’Es-
panya que més diners rep del Ministeri d’Agricultura per a 
sanitat animal i vegetal és la Comunitat Valenciana, més del 
50 % . (Aplaudiments) Demanen ajudes directes o bonifica-
cions per a titulars d’explotacions afectades per fenòmens 
adversos, sequera o la guerra d’Ucraïna . Fa quatre dies el 
govern de Mazón ha anunciat 17 milions d’euros en ajudes . 
El Govern d’Espanya porte 60 milions d’euros en esta comu-
nitat, (aplaudiments) perquè fa un any i mig que estem en 
este problema, senyories .

I està molt malament, senyor Martínez, que vosté no sàpiga, 
ja que parla d’agricultura, que els xicotets agricultors estan 
eximits de fer el quadern digital, gràcies al ministre Planas 
que se’n va anar a defensar-ho a Brussel·les . (Aplaudiments)



Número 46  ¦  20-09-2024 Pàg. 2228

I entrem en les peticions que li fan al Consell, que són 
una esmena a la totalitat al pressupost que fa uns mesos 
van aprovar estes senyories per a 2024 . Diu: «Reforzar los 
medios destinados a la mejora de la sanidad vegetal .» I en 
els pressupostos li peguen una retallada als fons de l’IVIA i 
se carreguen la bioplanta de Caudete de las Fuentes . ¡Ole mi 
niña! (Aplaudiments)

Diu, «mejorar la red de caminos rurales de los diferentes 
municipios» que, per cert, una subvenció que se van carre-
gar en l’any 2012 i que nosaltres vam tindre de recuperar en 
arribar al govern .

Però, és més, és que en el pressupost 2024 li peguen una 
mossegada de 6 milions d’euros a les inversions en camins 
rurals (aplaudiments), senyories .

Diu: «Contribuir a la mejora y al funcionamiento de la cadena 
alimentaria, así como la aplicación de la ley de cadena, garan-
tizando, en todo caso, la protección de nuestros agricultores y 
ganaderos .» I què és lo primer que fan, senyories? Carregar-se 
l’AVICA, lo primer que fan . No és que se la carreguen . És que 
li demanem en els pressupostos i en comissió que la recupe-
ren, perquè depén d’ahí els contractes dels nostres agricultors 
i ramaders, i voten que no . (Aplaudiments)

I parlen de «defender al sector pesquero» .«Hay que defender 
al sector pesquero .» Senyor Martínez, acabem amb pesca . 
Que la conselleria resolga (la diputada colpeja la trona) les 
ajudes a les parades biològiques del 2023, que encara no 
les han resolt! I si les cobren abans del 31 de desembre serà 
perquè descomptaran un confirming que tindran de pagar 
interessos (la diputada colpeja la trona) els nostres pescadors . 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Luis Martínez .

El senyor Martínez Fuentes:

Gracias, presidenta .

Mire, senyora Besalduch, vosté parla… Jo, si no ho tinc 
malentés, són dènou propostes que demanem al Consell i 
dènou al Govern d’Espanya . És a dir, vosté diu que només al 
Govern d’Espanya. No, dènou i dènou, per a escomençar.

I vaig a escomençar pel final. Vosté no tindria de parlar de 
les parades biològiques . És una autèntica vergonya lo que 
vostés van fer . Si este Consell és el que està pagant les para-
des biològiques de l’any 2022, del 2022! I ara pagarem les 
del 2023, que vostés, ni unes ni altres van pagar, ni unes ni 
altres . (Aplaudiments) No tindria ni de parlar! Pensava que 
anava a tindre més cautela, pensava que anava a tindre més 
cautela i no anava a parlar d’eixe tema .

Mire, de la sequera, però què me parla vosté de la sequera? 
Del ministeri? Però si el ministeri ha negat que n’hi ha 

sequera ací! Com és possible si el dia 6 de setembre dia, 
textualment: «Sin embargo, y sin que esto desvirtúe la legí-
tima inquietud que somos partícipes, no parece que se 
puede hablar de una situación generalizada de sequía .» I això 
ho diu el ministre . Vosté ve a presumir de sequera quan l’any 
passat les ajudes del ministeri van deixar fora —li ho he dit 
abans— l’olivera i la viticultura .

A vostés lo que els molesta és que n’hi ha ací un govern com 
el de Carlos Mazón, que ha subministrat aigua als ramaders, 
que la setmana que ve aprovarà unes ajudes de 17 milions 
que van a arribar a tots, a tots, i sense… No, no, ho voran, 
voran, directament, directament . (Aplaudiments) No com les 
que estem pagant encara de l’any 2022 del cotonet, que 
també estem pagant-les ara, de vostés, val?

Per tant, jo, al final, ja acabe, perquè queden vint segons a 
penes, apoyar les nostres propostes de resolució és apoyar 
el sector primari de la Comunitat Valenciana, i votar en 
contra és anar en contra del sector primari de la Comunitat 
Valenciana, que crec que és lo que van a fer vostés .

Moltes gràcies . (Aplaudiments. Algú diu: «¡Muy bien!»)

La senyora presidenta:

Muchas gracias . (Veus)

Tiene la palabra la ilustre diputada . . . (Veus) Señorías . . . 
Señorías, silencio . Tiene la palabra la ilustre diputada Ana 
Besalduch .

La senyora Besalduch Besalduch:

Sí, mire, senyor Martínez, vosté parle d’unes ajudes extra-
ordinàries a la sequera de 17 milions, que 2 són pa submi-
nistrament d’aigua i que vosté ha dit que això ha segut rapi-
díssim . Va dir-ho també ahir el senyor . . ., el senyor Mazón, 
que és una de les fakes que ahir va dir el senyor Mazón, eh? 
(Veus) Sí, sí, sí, sí: «Hemos suministrado agua a los ganade-
ros en tiempo récord» . . ., «en tiempo récord» . . . (Veus) Al mes 
de juliol, notícia del mes de juliol, estem a setembre, senyor 
Martínez: «Los ganaderos de Castellón esperan cubas de 
agua para superar la sequía desde hace “seis meses”» . . . (Algú 
diu: «¡Seis meses!»; veus i aplaudiments) En el mes de juliol, 
mira si anava «raudo y veloz», que si li ix un bou, no li done 
temps a amagar-se que l’agarre . (Aplaudiments. Algú diu: «I en 
el tractor aplegues abans!») I en el tractor!

Però és que, ademés, és que, ademés, si li descomptem eixos 2 
milions a l’aigua, los 15 milions que li queden . . ., vosté . . ., a 
vostés, pa la sequera, que ja mos explicarà el senyor conse-
ller d’a on . . ., de quines partides va a traure els diners, perquè 
n’hi ha «trampeta», perquè hi ha «trampeta», si 15 milions 
tenen que arribar a 29 .500 agricultors i ramaders, ixen a una 
mitja . . ., ho he fet amb calculadora, eh?, senyor Martínez, 
de 508 euros per llaurador . (Veus i aplaudiments. Aücs) Mai 
el Govern d’Espanya ha repartit 60 milions d’euros . Domés 
cal que vosté entre a la pàgina del FEAGA i fique: «ayudas 
extraordinarias a la Comunidad Valenciana», i li surten allí 
totes i són . . ., ¡va!, no . . ., no arriba a 60 . . . me penso que li falte 
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mig milionet d’euros, ¡va!, (veus) senyor Martínez . (Algú diu: 
«Ja està, acaba.» La presidenta desconnecta el micròfon de la 
trona de la diputada)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Besalduch .

Pasamos a la siguiente propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Socialista . . . (Veus) Señorías . . . Con registro de 
entrada 26 .972 . Tiene la palabra la ilustre diputada Alicia 
Andújar .

Cuando quiera .

La senyora Andújar Durá:

Después de asistir hoy a esta dictadura de Mazón, volve-
mos a los peores años del Partido Popular, (aplaudiments) 
de Zaplana, de Camps y también de Serafín Castellano, el 
que, por cierto, se va a sentar el próximo lunes en el banqui-
llo de los acusados para rendir cuentas por hacer negocio y 
malversar más de 150 millones (aplaudiments) con el cártel 
del fuego .

Ante la eliminación de la oficina de recuperación de acti-
vos, del personal de la oficina antifraude que colaboraba con 
fiscalía y del convenio con la Cátedra Deblanc, para colabo-
rar con jueces y fiscales y policía en la investigación de deli-
tos de corrupción, nosotros les proponemos agilizar la cons-
trucción y rehabilitación de las sedes judiciales . . . ¿Qué pasa, 
por cierto, con la sede de Gandía, que la tienen ustedes 
terminada desde hace diez meses y no han sido capaces ni 
de comprar mesas y sillas?

Proponemos también dotar a los juzgados y a la fiscalía del 
personal necesario para agilizar la tramitación de los proce-
dimientos . Mientras ustedes eliminan refuerzos en los juzga-
dos en los que se investigan a los corruptos del PP, nosotros 
entendemos que es necesario redoblar esfuerzos para evitar 
el colapso, renovar el convenio con la Cátedra Deblanc, ya 
que es imprescindible que jueces, fiscales y policía cuenten 
con herramientas para investigación de delitos económicos . 
Ya están ustedes empezando a sacar la patita con el tema 
de la corrupción . Cuando preparen ese proyecto de ley de 
señas de identidad, no se les olvide mencionar como seña 
de identidad del Partido Popular en la Comunitat Valenciana 
la corrupción: (aplaudiments) 170 condenas les avalan .

Ustedes han eliminado también las becas para opositores 
en la administración de justicia . Nosotros les proponemos 
garantizar el acceso a los diferentes cuerpos sin que nadie 
quede excluido por motivos económicos . Comprenderán 
ustedes nuestra preocupación por la voracidad que han 
demostrado al presentar un decreto, que yo añadiría que 
más que de agilización administrativa es agilización admi-
nistrativa para meter la mano, porque lo que ustedes están 
pretendiendo es desregular y generar vacíos legales que 
les permitan un urbanismo salvaje . Porque, mire, uste-
des a veces actúan como una banda . . . Bueno, una banda, 
no, que suena a organización criminal: como un equipo de 

fútbol, ¿eh?, tienen titulares y suplentes . . . ¿Que los cogen 
robando? ¡Pum! (La diputada pega una palmada) Suplente . 
¿Qué les causa por prescripción del delito? Titular . ¿Qué les 
sale su nombre por algún chanchullo? Suplente . El problema 
lo tienen ahora con Camps, que es el expresidente con más 
cargos corruptos de la historia de la Generalitat, (aplau-
diments) y les está reclamando jugar de delantero centro . 
(Remors)

En definitiva..., en definitiva, nosotros hacemos propues-
tas para mejorar el funcionamiento de la justicia y ustedes la 
desarman en cuanto tienen oportunidad, y luego viene aquí 
la señora Chuliá a decirnos que los ciudadanos se quejan 
de que la justicia es la peor valorada por los ciudadanos . 
Empléense, empléense y pongan medios . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Vicente Betoret .

El senyor Betoret Coll:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

La veritat és que és curiós que el partit del Tito Berni, de 
Koldo i d’Ábalos vinga ací a donar lliçons d’honestedat. La 
veritat és que és de nota . (Aplaudiments) En qualsevol cas, 
ninguna de les de les propostes de resolució parlava de la 
majoria de les coses a les que vosté s’ha referit . Jo vaig a refe-
rir-me a alguna d’elles, perquè no em donarà temps a tot .

Vostés mos duen ací la seua particular carta als Reis Mags, 
una carta que reflexa la pròpia incapacitat dels socialis-
tes i dels socis per a resoldre els problemes que han estat 
esquivant durant huit anys per a acabar reclamant-nos-los a 
nosaltres . Ara entenc per què ho fan, perquè són conscients 
que som nosaltres els que anem a resoldre tots els desga-
vells i els desastres que vostés ens han deixat .

Algunes de les propostes són curioses, per qualificar-les 
d’alguna manera . La primera és antològica: agilitzar el pla 
de creació de jutjats exclusius de violència sobre la dona . 
¿Vostés . . .?, ¿vostés que van tancar nou jutjats mixtes sense 
tindre una altra alternativa, ara demanen la creació de nous 
jutjats? Mire, la primera, açò és competència del ministeri, va 
i li ho conta a la seua benvolguda Diana, (veus) li ho pregunta 
a la seua benvolguda Diana, val?

En qualsevol cas, una pregunta: ¿açò és una rectificació o és 
mala consciència? Jo crec un poquet de les dos coses . Vosté 
són els que en una mà trauen la pancarta de la defensa de 
les dones víctimes de la violència i en l’altra voten la llei 
del «solo sí es sí», i tanquen els recursos judicials que han 
d’ajudar a les dones víctimes. Més que una pose, açò és ja 
contorsió . Per cert, la creació, com li dia, la creació del jutjat 
li l’ha de demanar vosté al seu ministeri .

En matèria d’infraestructures judicials, en huit anys no foren 
capaços d’acabar ni un sol palau de justícia. En vostés, la 
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construcció de la Sagrada Família estaria encara en els fona-
ments. En esta matèria, lliçons, poquetes. Els únics que 
vostés han fet ha sigut inaugurar maquetes i fer-se fotos 
en elles . Els que vostés no feren, estem fent-ho nosaltres , 
pot preguntar-li als alcaldes de Sagunt i de Gandia . Antes de 
final d’any estarà en marxa el palau de Gandia; Alzira i Llíria 
en marxa l’any pròxim; i la ciutat de la justícia d’Alacant, al 
2026 . I ja està en marxa el segon pla en pràcticament totes 
les actuacions en marxa .

Parlen vostés de l’Ivaspe, i en este tema de reconéixer-los 
que són valents: l’Ivaspe, ixe institut que va estar un any i 
mig . . ., més d’un any i mig parat pels impagaments als instruc-
tors . Vostés, els líders que van generar un caos en la forma-
ció de la policia local, els bombers i la protecció civil . Algo 
sense precedents en esta terra .

Una altra de les qüestions curioses és lo dels bombers fores-
tals, ixos professionals als que . . . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Betoret, gracias . (Aplaudiments)

Tiene la palabra la ilustre diputada Alicia Andújar .

La senyora Andújar Durá:

Sí, mire, señor Betoret, ya que habla usted de violencia de 
género, violencia de género, le diré que los datos que tene-
mos de denuncias han descendido aquí en la Comunitat 
Valenciana desde . . ., tomando como referencia . . . (remors), 
tomando como referencia el año 2023 respecto del 2024 . 
(Algú diu: «Xxt») Mientras en 2023 denunciaban un prome-
dio de 84 mujeres al día, ahora lo hacen 68, y lo hemos 
dicho muchas veces, ese dato no es halagüeño, porque lo 
único que implica es que las mujeres se sienten desprotegi-
das y tienen miedo . (Aplaudiments) Proponemos . . ., para eso 
proponemos ampliar las oficinas de denuncias y de asisten-
cia a las mujeres víctimas de violencia de género, y también 
proponemos crear juzgados especializados para protec-
ción de las mujeres . Insistimos, además, con la creación de 
la oficina de denuncias de Elche, que les dejamos presupu-
estada y que ustedes nos han respondido que no han hecho 
absolutamente nada, en el tercer municipio con más pobla-
ción de la Comunitat Valenciana, para ponerla en marcha . 
(Aplaudiments)

Y hay que ver en violencia de género, desde luego, hay que 
ver cómo se las gastan ustedes . No es solamente que pactan 
con maltratadores el gobierno, es que ustedes ya les dan 
hasta premios . (Aplaudiments i veus) ¡Qué vergüenza!, ustedes 
han perdido el oremus, han perdido la vergüenza . Son uste-
des la antítesis de la lucha contra la violencia de género . Y 
cuando el partido socialista critica . . ., critica su decisión, sale 
el síndic de Vox y dice que Vox rechaza el premio, (la dipu-
tada mostra un full imprés) «por un perro que maté mataper-
ros me llamaron» . No son perros, son mujeres, (aplaudiments 
i veus) son mujeres lo que mata, señor Llanos, son mujeres, y 
por culpa de sus políticas negacionistas .

Así que exigimos desde esta tribuna, exigimos que la señora 
Catalá, la alcaldesa ausente, retire el premio que ha conce-
dido a aquel que decía a su mujer, el diputado maltratador, 
«te voy a estar jodiendo toda la vida hasta que te mueras 
y acabe contigo» . Ustedes no solamente son adalides de la 
corrupción . . . (La presidenta desconnecta el micròfon de la trona 
de la diputada. La diputada continua parlant sense micròfon)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Andújar, gracias . (Aplaudiments)

Tiene la palabra el ilustre diputado Vicente Betoret .

El senyor Betoret Coll:

Moltes gràcies, senyora presidenta .

Mire, els datos que vosté diu del descens de la violència 
de gènere són simplement «falsos» . (Veus i aplaudiments) 
Les denúncies han augmentat, lo que confirma..., lo que 
confirma que a més de que han augmentat la gent confia 
molt més en el sistema nostre que en el que tenien vostés 
montat . (Remors)

Però, mire, li vaig a parlar d’unes quantes que me pareixen 
curioses . Tenen vostés . . ., no sé a quin amic tenen vostés en 
la càtedra eixa de Deblanc, perquè en totes les . . ., en totes 
les propostes de resolució l’han repetit dos voltes . No sé 
quin és l’interés que deuen tindre vostés ahí, algun amiguet 
tenen ahí col·locat . (Veus) I és curiós també, és curiós també, 
és curiós també . . . (Veus)

Sí, como tu amigo el Tito Berni, (rialles) por eso hablo, por 
eso hablo, ¡por eso hablo! (Aplaudiments) Si tú me dejas, yo 
hablaré . Si me dejas . . .

Presidenta, si me para el temps, per favor . Jo els contestaré a 
estos senyors, al senyor Muñoz, que no respecta . . .

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

El senyor Betoret Coll:

 . . .el reglament i que no me deixa intervindre . (Veus. Algú diu: 
«Molt bé!» Algú diu: «¡Muy bien!»)

La senyora presidenta:

Señorías . . . (Veus) Señorías . . . Continúe, señor Betoret .
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El senyor Betoret Coll:

Parlen vostés de pactar en exconvictes . . . Vostés, que han 
indultat a Puigdemont i a tota la tropa?, que han llevat el 
delit de malversació?, vostés? Deurien pegar-se un puntet 
en la boca (veus) antes de mencionar a totes eixes persones, 
pegar-se un puntet en la boca .

I, mire, n’hi ha una molt curiosa: parlen de dotar els gabinets 
psicosocials dels jutjats . I què han fet vostés en els últims 
huit anys? Huit anys! Huit anys! Un gabinet! Què han fet? 
Res, no han fet res .

I n’hi ha una altra curiosa relacionada en l’abolició de la pros-
titució . Això pot . . ., per suposat que estem d’acord, lo que 
passa que, això, és una mesura que haurien d’haver presen-
tat a la Conselleria de Benestar Social, en primer lloc, i segu-
rament els pot generar . . ., pensen-la, perquè els pot gene-
rar alguna crisi dins del partit . . . (Rialles) Igual tenen alguna 
crisi dins del partit, perquè tenen alguns amics aficionats 
a les cases de llumenetes . (Remors. Aplaudiments) Així que 
pensen-la bé abans de presentar-la . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Señorías, proseguimos con las propuestas de resolución esta 
vez del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas, regis-
tro de entrada 26 .956 Tiene la palabra el ilustre diputado 
Jesús Albión .

El senyor Albiol Talaya:

Gracias presidente .

Conselleres . Señorías . Buenas tardes a todos .

Retomamos la actividad parlamentaria y Vox lo hace con el 
mismo espíritu constructivo que nos ha caracterizado en 
el gobierno, presentando propuestas que entendemos son 
buenas y mejoran la vida de los valencianos .

En cuanto al turismo . Hemos tenido un verano bastante 
bueno, cerramos agosto llegando al 90 % de ocupación 
hotelera y hemos crecido aún hasta un 5,8 en el empleo 
turístico . Datos positivos que demuestran que el turismo 
es un sector fundamental de nuestra economía y por ello 
debemos continuar trabajando en la línea que marcamos en 
nuestro acuerdo de gobierno .

Seguimos esperando y exigimos en nuestra propuesta de 
resolución un plan estratégico para proteger y promocio-
nar el turismo frente a los ataques del gobierno central . Se 
ha vuelto a hablar hoy de quitas y condonaciones, algo que 
la administración ni ha hecho, ni hará jamás con un comer-
ciante o con un autónomo .

Miren de lo que factura un autónomo, prácticamente el 50 % 
es para el estado . Un comerciante, un empresario tiene que 
trabajar primero para mantener a la administración central 

y a las 17 autonomías; segundo, para mantener su negocio, 
que es su medio de vida y su fuente de ingresos, también 
del estado, que le sopla, el 50 % de la facturación; y, tercero, 
trabaja para llevar dinero a casa como cualquier trabaja-
dor . Con lo que le queda después del saqueo impositivo y 
de cubrir los gastos tiene que atender las necesidades de la 
familia .

Vox sí está con los autónomos . Y por ello proponemos una 
batería de medidas para ayudarles a mejorar la eficiencia, la 
productividad y a ser más competitivos, para que puedan 
seguir generando empleo y riqueza . Y, si hablamos de gene-
rar empleo y riqueza, tenemos que poner en valor al sector 
industrial de la cerámica, que representa en torno al 20 % 
del PIB industrial de la Comunidad Valenciana .

La industria cerámica, una industria maltratada, sometida 
a leyes climáticas sin sentido, a la compra de derechos de 
emisiones de CO2, una serie de impuestos mal llamados 
verdes, que encarecen el proceso de producción y les hacen 
menos competitivos . Por eso, exigimos la derogación de 
toda normativa climática que imponga trabas, regulaciones 
e impuestos a una industria bajo la bandera del falso cambio 
climático . (Aplaudiments) Y uno de los mayores problemas de 
la industria es el precio de la energía .

Vox propone al Consell que exija al gobierno de la nación la 
prórroga de la vida útil de todas las centrales nucleares . Igual 
que aprobamos aquí la prórroga o el exigir la prórroga de la 
vida de la central nuclear de Cofrentes .

La industria electro intensiva española, como es la azule-
jera, seguirá siendo menos competitiva mientras no alcance-
mos la energía, la soberanía energética . Por eso mismo exigi-
mos que se mantengan las centrales nucleares de España, 
incluida la de Cofrentes, así como que se estudie la implan-
tación de nuevas centrales nucleares en territorio nacio-
nal . Es urgente elaborar un plan nacional de soberanía ener-
gética y debemos contar con todas las fuentes de energía y 
recursos disponibles para contribuir al avance de la sobera-
nía energética, así como reconocer a la energía nuclear como 
una fuente imprescindible dentro de nuestro mix energético .

Señorías, son propuestas de sentido común para fomentar 
el turismo, para apoyar al comercio local, ayudar al sector 
industrial, ayudar a las familias y para lograr la soberanía 
energética .

Muchas Gracias, presidente . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Javier Gutiérrez .

El senyor Gutiérrez Martín:

Muchas gracias, señora presidenta .

Buenas tardes, señorías .
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Señor Albiol, tengo varias cosas que comentarle al 
respecto…

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

El senyor Gutiérrez Martín:

…de su propuesta de resolución y que justifican el posicio-
namiento de nuestro grupo .

En primer lugar, quería hacerle mención sobre las distintas 
instancias al gobierno de la nación al respecto a las mate-
rias de innovación, industria, comercio y turismo . En este 
punto le tengo que trasladar a su grupo nuestra consonan-
cia con muchas de ellas, (remors) pero nuestra discordancia 
sobre todo en cuanto a su oportunidad de presentación o a 
su realismo en su desarrollo .

Por ejemplo, a su propuesta de implantación de nuevas 
centrales nucleares dos justificaciones claras. Por un lado, el 
plazo de construcción de las propias centrales, quince años 
más o menos y, por lo tanto, muy lejos en el tiempo para su 
retorno real . Y, a colación de esto, el hecho, aunque no cons-
tatado, de la necesidad o no futura de la misma, que pudiera 
ser un arma de doble filo llegando incluso al hecho futuro 
que el coste de la energía a producir pudiera ser más cara 
debido a la gran inversión necesaria .

Frente a ello, soluciones actuales, aquí, desde el Consell . 
Una apuesta por las renovables para alcanzar nuestra verda-
dera libertad energética . Soluciones tangibles hoy y a medio 
plazo, y de ahí el esfuerzo de nuestra conselleria en su solu-
ción administrativa, cosa que el Botànic no hizo y que nos 
ha dejado rezagados en su implementación . De la misma 
forma, prorrogar la vida útil de las centrales nucleares, como 
se plantea, debe pivotar en garantizar un sistema eléctrico 
nacional con precios estables, económicos, además de redu-
cir nuestra dependencia del gas . Y, por supuesto, el calenda-
rio de prórrogas de las nucleares, incluida la de Cofrentes, 
debe estar sujeto a que se cumplan las condiciones de segu-
ridad necesarias .

Por otro orden de cosas, en cuanto a las medidas que se 
instan al Consell, en su gran mayoría se corresponden a 
cuestiones que ya se están desarrollando a día de hoy . Me 
detengo, por ejemplo, en su propuesta de —y cito literal-
mente— impulso de campañas de promoción de la indus-
tria azulejera . Este tema se ha ejecutado . Decreto de 10 
de junio, concesión de una subvención a Ascer, Asociación 
Española de Fabricantes, de Azulejos y Pavimentos 
Cerámicos, por un importe de 600 .000 euros, precisamente 
para promoción del posicionamiento internacional y la 
competitividad de las empresas azulejeras .

La lástima y la desazón suceden en ver cómo ese mismo 
apoyo no se produce desde el Gobierno de España y ver 
también cómo otros países sí apoyan a su industria cerá-
mica, gobierno italiano, por ejemplo .

Y, finalmente, y disculpándome por adelantado, por no poder 
ahondar de manera más puntual y centrarnos en lo que 
hemos creído más importante, ustedes plantean la protec-
ción y promoción del turismo . Nada que no sepan . Es algo 
que para el Consell es fundamental y que estamos haciendo 
y defendiendo, digo más, dando grandes pasos hacia un 
modelo turístico basado en la sostenibilidad, la responsabili-
dad social y la excelencia, y siempre teniendo en cuenta que 
el sector turístico aporta más del 16 % del PIB valenciano .

6 millones de euros en ayudas a la competitividad y posi-
cionamiento del sector turístico, beneficiando a más de 
doscientas entidades, 8,5 millones de euros para reforzar la 
presencia nacional e internacional de la comunidad y casi 10 
millones de euros en acciones específicas para fomentar el 
turismo durante todo el año . Y ahondando en todo ello y, en 
aras de esa sostenibilidad, ante la irregular proliferación de 
viviendas turísticas, que se incrementó un 160 % estando el 
Botànic, lógicamente, la aprobación del decreto turístico que 
protege los derechos y la armonía de quienes las habitan .

Mucho por hacer, mucho hecho en un solo año de gobierno 
del cambio .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Jesús Albiol .

El senyor Albiol Talaya:

Muchas gracias, presidente .

Señor Gutiérrez, por su intervención debería interpretar que 
se iban a votar a favor de nuestra resolución de propuestas, 
porque usted me habla de comercio, de turismo y de indus-
tria . De comercio, si lo que pedimos ya lo están haciendo, 
perfecto . De turismo, lo que pedimos es el cumplimiento 
del acuerdo de gobierno . En el acuerdo de gobierno de 
las 50 medidas que hay, la número 13 es el plan estraté-
gico de turismo . No le pido más que el cumplimiento de 
ese acuerdo . Y, tercero, las nucleares, la soberanía ener-
gética, que es un término que ustedes han comprado, es 
un término que acuñó Vox y ahora ustedes lo repiten . De 
hecho, Mazón, en su intervención hace dos días habló 
bastante de la soberanía energética .

Vamos a ver, primero, sobre las centrales nucleares, aquí 
se ha aprobado, en comisiones se aprobó una proposición 
no de ley de Vox para exigir que se prolongue la vida útil 
de la central de Cofrentes, o sea, que estamos de acuerdo . 
Y, la siguiente, ustedes, bueno, Europa ha considerado que 
la energía nuclear es verde, yo creo que eso es un punto a 
favor, mini punto para las nucleares .

Y, segundo, de las nucleares . Hace dos días el señor Mazón 
presentaba la puesta en marcha de 73 plantas fotovoltaicas 
diciendo que iban a producir con una capacidad de generar 
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1 .090 megavatios eléctricos . Si dividimos 1 .090, que son los 
megavatios que van a producir esas 73 plantas, nos da algo 
menos de quince megavatios por planta .

Estoy de acuerdo que una central nuclear convencional va 
a llevar muchos años, pero podemos pedir que se instalen 
reactores nucleares modulares, que son más pequeñitos, 
que se construyen en tres años y que tienen capacidad de 
generar 400 megavatios eléctricos cada reactor . Yo creo que, 
dentro de tres años, 400 megavatios frente a los 15 que nos 
va a dar cada planta, creo que es interesante . Por tanto, nos 
han apoyado la PNL, creo que nos apoyaran la resolución . 
(Aplaudiments)

Gracias .

La senyora presidenta:

Gracias .

Silencio, señorías .

Tiene la palabra el ilustre diputado Javier Gutiérrez .

El senyor Gutiérrez Martín:

Muchas gracias, presidenta .

Miren, no quiero quedarme sin decir, miren, señores del 
Partido Socialista… (remors) … sé que les molesta, sé que 
para ustedes no es normal, pero que sepan que se puede 
discrepar sin insultar, sin mala educación y sobre todo sin 
ese odio que rezuman muchos de ustedes . (Aplaudiments)

Señor Albiol, no dejemos de aportar, no dejemos de aportar, 
no desviemos la mirada . Ustedes en su propuesta de reso-
lución hablan de grandes titulares de derogación de leyes 
un poco a bulto, si me permiten . Pues no dejemos de apor-
tar, porque ahí hay todavía mucho que trabajar . No dejemos 
de aportar . Aportación como la que el Consell está haciendo 
en materia de promoción turística, mucha que ustedes 
proponen ya se está haciendo, como bien dice, acciones de 
promoción turística, impulso de la imagen de la comunidad, 
impulsando la calidad de la oferta con una importante diver-
sificación turística, ejemplos de L’Exquisit Mediterrani o Crea 
Turisme, favoreciendo la formación y cualificación de profe-
sionales del sector, entre otras muchas cosas . Se hará más . 
No dejemos de aportar, pero no desviemos la mirada .

En mi anterior intervención les he dicho lo que sí hace la 
Generalitat con el sector cerámico . Bien pudiera el señor 
Sánchez, por mucho que les duela a la otra parte de la 
bancada, tomar ejemplo nuestro o del gobierno italiano de 
los más de setecientos millones de euros en ayudas direc-
tas al sector, frente a los completamente insuficientes 70 
del gobierno central del azulejo . Y en Italia además medi-
das fiscales, además un sistema de desgravación más ágil, 
además menos burocracia que hacen que sí se ayude a 
su sector y, por supuesto, merman nuestra competitivi-
dad frente a ellos . Es ahí donde tenemos que unir nuestros 
esfuerzos y reclamar al gobierno central aquello que nos 

niega a los valencianos desde el gobierno de Sánchez, en 
este caso también al sector azulejero castellonense .

Y termino . No dejemos de aportar . Estoy seguro que lo van 
a hacer . Pero, señor Albiol, lo más importante, no desviemos 
la mirada de aquello que perjudica a nuestra tierra y a los 
valencianos . Negociaremos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Seguimos con las propuestas de resolución, en este caso 
del Grupo Parlamenario Socialista, con resgistro de entrada 
26 .970 . Tiene la palabra la ilustre diputada Nuria Pina .

Cuando quiera .

La senyora Pina Huertas:

Gracias, señora presidenta .

Buenas tardes-noches a todos .

Yo espero que hayan sido aplicados . Creo que sí y creo que 
han leído todas nuestras propuestas, porque con tres minu-
tos es difícil destacarlas todas, pero sí que voy a destacar 
algunas por bloques .

Voy a empezar con el turismo . Ustedes han aprobado un 
decreto de viviendas turísticas por urgencia, contravi-
niendo a la abogacía y sin tener en cuenta ninguna mejora 
en la inspección. Por eso nosotros proponemos intensifi-
car la lucha contra el intrusismo y la competencia desleal, 
creando un sistema de inspección innovador donde la inteli-
gencia artificial ayude a identificar los alojamientos ilegales. 
(Aplaudiments)

Por otro lado, pónganle atención a los fondos europeos . Yo 
sé que todo lo que venga de una gestión del gobierno socia-
lista de Pedro Sánchez a ustedes les molesta y les chirría, 
pero pónganle atención . Por eso nosotros les proponemos 
la creación de un sistema de monitorización para valorar el 
estado de la ejecución de los fondos europeos .

Jo vaig a parlar ara també d’un tema que ací el dimecres 
en un discurs de tres hores i escaig no es va dir ni una sola 
paraula, ni una sola . (Aplaudiments) El comerç de la nostra 
terra. Ningú va dir res del nostre comerç.

El nostre comerç és una ferramenta essencial per a la trans-
formació de les nostres societats i les nostres empreses . 
Demanem que s’impulse la sostenibilitat, la digitalització, 
l’economia circular i els productes de proximitat . Per a nosal-
tres el foment d’aquesta àrea és imprescindible .

Però anem ara al que per a nosaltres també és el prin-
cipal motor econòmic de la Comunitat Valenciana . Em 
queda minut i mig, ja és un poc més del que li va dedicar el 
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president en el seu discurs . Anem a parlar de la indústria . 
(Aplaudiments)

Nosaltres, el PSPV, sabem molt bé de què açò de la indús-
tria . I ho sabem perquè ha sigut en el nostre govern quan 
s’han obtingut les millors xifres de tots els indicadors industri-
als i econòmics, quan més empreses estratègiques han triat la 
comunitat i quan més inversió estrangera hem comptabilitzat .

Ho tenien fàcil, de veres . Li ho he dit moltes vegades, només 
havien de seguir amb la línia del govern de Ximo Puig . Però 
no, no és que només no hagen seguit la línia, és que no ha 
fet res més, res més . Bé, sí, sí que ho han fet: han baixat 
el pressupost de totes les partides que tenien a vore en la 
indústria i en la innovació . (Aplaudiments)

Com deia abans, jo estic segura que ha llegit les propostes 
i no fa falta repassar-les, però sí que volia fer ressaltar algu-
nes . Proposem ajudar la indústria valenciana i el seu camí a 
la sostenibilitat impulsant l’energia verda i les energies reno-
vables, però sí que demanem, per favor, la creació d’una 
taula que faça front a les crisis empresarials. Necessitem 
una taula multidisciplinar de professionals . No pot ser que 
la política del Consell siga la política de los «muertos vivien-
tes». Demanem una taula de professionals que siga capaç, 
en moments de crisi, fer una tasca de deveres ajudant les 
empreses valencianes . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Salvador Aguilella .

El senyor Aguilella Ramos:

Bona vesprada .

Sí que m’he llegit les seues propostes i m’agradaria fer una 
reflexió sobre les mateixes. Un catàleg de coses inconcretes, 
plenes de contradiccions i errors evidents que no contribuïxen 
a millorar l’economia ni el nivell de vida dels nostres ciutadans .

Contradiccions . Els diré alguna, eh? Vosté només ha parlat 
de les seues, una o dos . . . i per damunt, sense dir res . Li diré 
alguna cosa concreta . Demanen impulsar el desenvolu-
pament de la producció de microxips. Vam estar a açò de 
quedar-se fora l’agència europea de semiconductors per 
culpa de la mala gestió del seu govern . Ara estem .

Demanen suport per a empreses amb dificultats. PSOE i 
Compromís, en els últims mesos, en l’últim any i mig, es van 
tancar a la Comunitat Valenciana 3 .263 empreses . ¿Saben, 
quan es van reunir, què van intentar salvar, què van intentar 
fer i quants comités d’empresa . . .? Els tenen el lletrero, tenen 
el lletrero . A vore si trauen el lletrero de zero . Zero . Ara, ja li ho 
he explicat abans, açò ha canviat. Ha canviat i hi ha creació 
rècord d’empreses, per exemple, en el darrer mes de juliol .

Parlant d’empreses que se tanquen, abans algú ha fet una 
referència a Marie Claire . Una empresa que, per mala gestió 

del seu govern, que donaven diners als propietaris de l’em-
presa perquè acomiadaren els treballadors per mala gestió 
seua . . . (veus) —sí, sí, està en els documents que ho acredi-
ten— van deixar caure . (Aplaudiments)

Mire, ara és una alegria anar a Vilafranca, com ahir vam 
estar, i vore com han tornat a obrir les portes i incorporar 
treballadors . Gràcies als treballadors i gràcies al Consell per 
fer-ho possible . Hem canviat d’una empresa que tenia 720 
treballadors, a principi del govern del Botànic, a una empresa 
que estava en ERTO, quan van abandonar el govern, tan sols 
amb 70 treballadors . Ara les portes estan obertes .

Parlen d’energies renovables . Han escoltat les energies reno-
vables . . ., alguna cosa? No, han dit alguna cosa . Una cosa que 
ha dit, que si no sé què, que no sé més . . . Si no van fer res . 
No van fer res . Si tenien 400 expedients paralitzats . Si s’ha 
fet més en el darrer any del Consell de Carlos Mazón . . ., més 
que en tota la història . . . que van estar en el Consell . De veri-
tat? És que no tenen cap tipus de vergonya parlar de les 
coses .

De l’Imserso no han parlat . No han parlat . Ens demanen en 
la proposta que el Consell fique els diners que no fica el 
Govern d’Espanya, que és una competència del Govern d’Es-
panya, que se carrega l’Imserso i li diu al Consell: «Salva’l» . 
Doncs ja els ho van explicar . Els ho van explicar ahir . El pla 
Viaja + 65. Els ho van explicar. Per a què? Perquè el Govern 
d’Espanya ha deixat caure l’Imserso .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Núria Pina .

Cuando quiera .

La senyora Pina Huertas:

Gràcies, senyora presidenta .

Vaig a llegir-li unes dades: «Tasa de crecimiento de empleo, 
inferior a la media nacional . Inversión extranjera ha dismi-
nuido un 15 % en comparación con el año anterior . En la 
Comunidad Valenciana la economía ha mostrado señales de 
desaceleración . Sectores claves como la industria han expe-
rimentado una caída significativa en el último año. El índice 
de cifra de negocio en marzo de 2024 tiene una variación de 
–4,7 % y el índice de producción industrial tiene una caída 
del 5,4 % en marzo de 2024» .

Señor Aguilella, esto está en el preámbulo del decreto 
del Simplifica. (Inintel·ligible. Se senten unes veus que diuen: 
«Oooh!». Aplaudiments)  . . . ustedes .

Però sap vosté quin és el principal mèrit de Mazón? Haver 
frenat l’economia valenciana per a atendre les principals 
necessitats de la indústria valenciana . I un altre mèrit té, 
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anunciar dos vegades una oficina de captació d’empreses 
que existix des de 2020 .

 Però vostés ací han parlat molt de la ceràmica, de la cerà-
mica i de la ceràmica . Saben que és recolzar la ceràmica? 
Donar 70 milions, com ha donat govern de Pedro Sánchez; 
actualitzar la retribució de les instal·lacions de cogenera-
ció que produïxen més de dos-cents cinquanta milions d’eu-
ros . Això és donar suport a la ceràmica i no el suport real 
de Mazón que consistix en una campanya publicitària de 
60 .000 euros . (Aplaudiments)

Però, mire, ací hui s’ha parlat molt de Marie Claire en diver-
ses ocasions, i en este tema vostés han fet una cosa que 
saben fer molt bé, una altra gran «mazonada» . (La diputada 
mostra una imatge. Aplaudiments)

Senyors, que han anat vostés a Marie Claire només quan estava 
solucionat el problema . Només quan s’ha solucionat, que han 
sigut vostés els culpables de malbaratar la primera opció de 
compra amb declaracions irresponsables, que l’han titlat de 
«muerto viviente» . A més, és que en la compra de Marie Claire 
ha sigut possible perquè el Fogasa ha rectificat... (El vicepresi-
dent primer desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Pina . (Aplaudiments)

Cuando quiera .

El senyor Aguilella Ramos:

El Fogasa que depén del ministeri que gestiona Sumar . (Veus)

Puedo, ¿no?

El senyor vicepresident primer:

No, ya está . Espera, espera, espera . No lo toques, Salva . No 
lo toques .

El senyor Aguilella Ramos:

El Fogasa que depén del ministeri de Sumar, de coalició amb 
el PSPV-PSOE, no?, que volia vetar . . . El Consell va haver 
d’impedir i va pegar perquè el Fogasa volia vetar . Hi ha docu-
ments, eh? Volia vetar . . ., va vetar, de fet, la compra de Marie 
Claire . (Veus) Hi ha documents que ho acrediten .

Mire . . .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor Aguilella . Un momento .

Escuchemos con el mismo respeto que han escuchado 
desde este lado a la señora Pina, por favor .

Siga, señor Aguilella .

El senyor Aguilella Ramos:

Jo sols li diré una qüestió, vosté en el seu partit té molt 
de futur . És la creadora dels bulos i, a partir d’ahí, el relato . 
(Remors)

Mire, l’informe que ha llegit abans . . . l’informe que ha llegit 
abans del pla Simplifica, sap l’informe a què anys fa referèn-
cia, que no ho ha dit? A l’any 2022 . . .

El senyor vicepresident primer:

Señora Pina, guarde silencio .

El senyor Aguilella Ramos:

 . . . i principis del 2023 . Sí, sí, sí . Les dades són seues . Les 
dades són del seu govern . Això no ho ha dit . La crea-
dora de los bulos para crear relato a partir de los bulos . 
(Aplaudiments; veus)

El senyor vicepresident primer:

Señora Pina, guarde silencio .

El senyor Aguilella Ramos:

Té un futur en el seu partit increïble . Li ho dic jo . Ja vorà on 
arriba .

El senyor vicepresident primer:

Un momento, señor Aguilella . Señor Aguilella, un momento .

Señora Pina, lo está diciendo a efectos dialécticos . Usted ya 
ha tenido su tiempo y ahora está cerrando el señor Aguilella 
el debate . Guarde silencio, por favor .

Siga, señor Aguilella .

El senyor Aguilella Ramos:

Després, no voldria acabar sense parlar de l’aeroport . En 
una de propostes diuen que impulsen . . ., sí, van denostar . . . 
van denostar l’aeroport de Castelló tot el que van saber 
des de l’esquerra . Els feia mal a tota la gent de Castelló, 
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com van criticar, com van humiliar la província de Castelló . 
I no han demanat perdó encara per l’aeroport de Castelló . 
(Aplaudiments) Un aeroport que ara té un pla estratègic, que 
té mesures concretes per a arribar a més cinc-cents mil . . .

El senyor vicepresident primer:

¿Pueden guardar silencio por todos los lados, todos menos 
el señor Aguilella?

Siga, señor Aguilella .

El senyor Aguilella Ramos:

 . . .a més de cinc-cents mil passatgers anuals amb la creació 
de noves rutes aèries, impulsar el posicionament exterior 
de l’aeroport i crear eixa àrea industrial en Vilanova d’Alco-
lea, afavorint la instal·lació d’empreses del sector aeronàu-
tic . Això és el que s’està fent ara en l’aeroport de Castelló . 
Hi ha mesures concretes . Les va dir el dimecres el president 
ací . No sé si ho van escoltar o no . Hi ha mesures, hi ha un pla 
estratègic, arribarem a més de cinc-cents mil passatgers en 
els pròxims anys .

I sols els demane una cosa per a finalitzar. Facen el que 
vullguen, però, per favor, pel que van fer en l’aeroport de 
Castelló demanen perdó a la província . . . (El vicepresident 
primer desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Aguilella .

Gracias, señorías .

Pasamos al bloque cuadragésimo cuarto que presenta 
Compromís, que habla de regeneración democrática, cuya 
defensa tendrá la ilustre diputada señora Espinosa .

La senyora Espinosa Giménez:

Bona nit .

La principal conclusió, en relació a l’ordenació del terri-
tori, és que el PP està tornant a posar els seus esforços una 
vegada més per a fer una normativa i una legislació a la 
mesura i al trage de les necessitats dels especuladors urba-
nístics . (Aplaudiments) Per això, este primer any de legisla-
tura s’han afanyat molt ràpidament vostés per a llevar tots 
els obstacles que podrien suposar-los una molèstia a l’hora 
de dur endavant els seus negocis .

Jo entenc que per a vosaltres els resulte molt incòmode 
que l’anterior director de l’agència antifrau investigara amb 
total llibertat, per exemple, les subvencions atorgades que el 
president Mazón va donar per a pagar-se a si mateix el seu 
propi salari quan era responsable de la cambra de comerç.

I també entenem, i hauríeu d’entendre, que a la ciutadania 
li resulta molt incòmode llegir esta notícia, que ha eixit hui 
mateix, on diu que el director antifrau nomenat per Mazón 
«mintió en el escrito de cese del funcionario que declaró en 
el juicio del Erial» . (Aplaudiments) Per si no se’n recorden, és 
les ITV, el parc eòlic, eixos casos de blanqueo de capitales, 
soborno, malversación de caudales públicos, tráfico de influen-
cias, fraude de la contratación, asociación ilícita . . .

Tornant al tema de l’ordenació del territori, als valencians i 
les valencianes no ens abellix i no volem tornar a viure una 
altra bombolla urbanística que destrosse el nostre territori i 
que arruïna a les famílies . Per ahí no volem passar els valen-
cians i les valencianes . Al contrari, el que volem i necessi-
tem és un govern que tinga compromís pel seu territori i 
un compromís per les persones que habiten en ell, (aplaudi-
ments) que situe en estos moments el dret de l’habitatge per 
davant dels interessos de les grans multinacionals, que ja 
sabem tots i totes que especulen amb un dret bàsic i un bé 
bàsic com és el de la vivenda .

El que vérem l’altre dia, el dimecres passat, i estic contenta 
que estiga vosté ací, senyor president, és que —efectiva-
ment, vosté no ho va fer, però ho faig jo per vosté— va 
traure este cartell . Un cartell de «se vende a la especula-
ción» del nostre territori, (aplaudiments) «se vende», i el va a 
ficar allà on estiga tota la silueta del País Valencià. Perquè el 
Partit Popular el que està fent és vendre el territori valen-
cià a l’especulació, i el ven a preu de precarietat, i el ven en 
la manca d’oportunitats, i el seu preu és el que suposa ser 
valencià i tornar a sentir que estan venent la nostra terra .

I eixa és la seua idea en estes lleis que han dut vostés . . . (El 
vicepresident primer desconnecta el micròfon de la trona de la 
diputada)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señora Espinosa . (Aplaudiments)

Tiene la palabra para el turno en contra la señora Chuliá, en 
nombre Grupo Parlamentario Popular .

Quan vosté vullga .

La senyora Chuliá Serra:

Gràcies, senyor president .

Senyora Espinosa, parlava vosté de la vivenda, i és que en 
els cinc punts de la seua proposta de resolució en cap lloc 
posa «la vivenda», només se n’ha recordat vosté quan estava 
ací i quan ha vist al president . Per què serà? Per què serà? 
Perquè és en el que estan, en el circ i en la foto, senyora 
Espinosa. Sap el que sí que fica en la seua proposta de reso-
lució, senyor Espinosa? Que deroguem el pla Simplifica, que 
deroguem eixe decret llei .

Senyora Espinosa, sap el que no va a fer el Partit Popular? 
Tirar cap arrere en els compromisos que es van adqui-
rir amb tota la societat valenciana, perquè eixos no serien 
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nosaltres, aleshores serien vostés . I això no ho anem a fer . 
(Aplaudiments)

Senyora Espinosa, el pla Simplifica ve a tractar de resoldre i 
de donar resposta a una demanda del conjunt de la ciutada-
nia, cosa que vostés no estan acostumats a fer, però és que 
ve precisament a tractar d’agilitzar, de descongestionar i de 
facilitar les relacions entre les persones i l’administració; ve 
a tractar d’agilitzar, descongestionar i facilitar les relacions 
entre les empreses, però és que també, també, ve a trac-
tar d’agilitzar, descongestionar, i facilitar les relacions entre 
les mateixes administracions, i és que ens obliguem, gràcies 
a este pla, a establir un únic punt de comunicació entre la 
ciutadania i l’administració que posarà a disposició de les 
persones interessades informació de qualitat i canals per a 
una millor relació entre l’administració, que és el que mos 
demana la gent a peu de carrer .

Senyora Espinosa, què tenen en contra de la creació d’eixe 
canal empresa i d’eixa oficina de simplificació administrativa 
i de totes les avantatges que va a oferir al creixement econò-
mic de la nostra terra?, què tenen en contra d’eixe registre 
únic de documentació ciutadana i d’eixe gestor d’expedients 
que anem a facilitar com a nexe d’unió entre totes les admi-
nistracions? I acabe .

És un insult, és un insult demanar-mos que tirem per terra 
eixes reunions, eixes més de setanta reunions en enti-
tats, com són les cambres de comerç, com són els col·legis 
professionals, com són la patronal, com es Femeval, i un 
tant més, fins a setanta, com li he dit, perquè és un compro-
mís que s’està fent realitat, i, pel que veig, per al seu disgust, 
continuarà sent una realitat .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyora Chuliá .

Té la paraula per a rèplica, en nom del Grup Parlamentari 
Compromís, la senyora Espinosa .

Quan vosté vullga .

La senyora Espinosa Giménez:

Senyora Chuliá, el que és un insult és que vosté parle del 
decret «simplifica» i s’oblide mencionar que vostés estan 
permetent posar instal·lacions urbanístiques a cent metres 
de la voreta de la mar . (Aplaudiments) Això sí que és un insult 
per a la ciutadania .

De la mateixa manera que és una vergonya que vostés vull-
guen posar la iniciativa privada per damunt de la iniciativa 
local i municipal, i que vullguen decidir que els poderosos 
que tenen els diners per construir decidisquen on ficar eixos 
edificis.

I també és una vergonya que vosté no parle ací del 
Pativel, que és una normativa que ajuda precisament a 

responsabilitzar-nos els nostres espais que tenen un bon 
material i bon ambient a protegir .

Mire, òbriguen els ulls, senyors del PP, òbriguen els ulls, 
perquè ja no vivim en els anys noranta, no vivim en els anys 
dos mil, la festa se va acabar ja fa molt de temps, ja no som 
el «levante feliz», ni volem tornar a ser-ho . És per això que, 
per favor, quan facen les seues normatives, miren també un 
poquet més a Europa, miren que estem vivint en una emer-
gència climàtica, facen el favor de mirar els seus fills i les 
seues filles i recorden que les polítiques que no es facen hui 
demà serà perjudicial per a totes nosaltres .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Gràcies, senyor Espinosa .

Per a tancar amb el torn de rèplica, té la paraula la diputada 
del Grup Parlamentari Popular, senyora Chuliá .

Quan vosté vullga .

La senyora Chuliá Serra:

Gràcies, senyor president .

Senyora Espinosa, en la seua proposta demanen vostés 
també garantir els reforços necessaris en els jutjats valenci-
ans . I, clar, crida molt l’atenció quan les dades, i moltes vega-
des diuen «el dato mata al relato», bé, doncs, la dada és que 
en el segon semestre de l’any 2022, en el seu Consell, vostés 
feren un total de 264 reforços, 264 reforços; en el segon 
semestre de l’any 2023, en el Consell de Carlos Mazón, 
es varen fer 738 reforços, un 65 % més del que va fer el 
Botànic, senyora Espinosa .

Senyora Espinosa, vostés parlaven de regeneració i porten 
tot el dia, com dia el senyor Gaspar, donant la turra i 
omplint-se la boca en el frau!, açò és un frau!, un frau demo-
cràtic! I què seria si els férem cas, si els férem cas, deroga-
rem el pla Simplifica, quan saben vostés perfectament que 
el pròxim dimarts estan citats fins a 13 compareixents, en el 
període de participació pública, per a donar la seua visió, per 
a fer les seues propostes, i per a presentar les seues esme-
nes al pla Simplifica.

Això, senyora Espinosa, sí que és un frau a la participació 
pública en esta cambra .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyora Chuliá .

Pasamos al bloque cuadragésimo quinto, que tiene que 
ver con la materia de economía, presentada por el Grupo 
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Parlamentario Popular, y que defenderá la ilustre diputada 
Mari Carmen Contelles .

La senyora Contelles Llopis:

Gracias, presidente .

Presidente, Carlos Mazón .

Conselleres .

Señorías .

Llevamos 60 meses del gobierno del cambio, (veus) sema-
nas, perdón, 60 semanas… Xe!, m’havia passat ràpid . Teniu 
raó, disculpeu . Llevamos sesenta semanas del gobierno del 
cambio, sesenta semanas de trabajo duro en los que esta 
comunidad ha dejado atrás una irresponsable política presu-
puestaria en la que todo era ficticio, los ingresos, las previ-
siones económicas, las inversiones, las infraestructuras… 
Señorías, todo ficticio menos una cosa, sus perniciosos efec-
tos. ¡Ojalá el déficit y la deuda desbocados que nos han 
dejado también fueran falsarios!

Afortunadamente, el Consell de Carlos Mazón ha venido 
a poner cordura y estabilidad a las cuentas públicas de la 
Generalitat, y no lo decimos los del PP, esa conclusión la 
alcanza una de las mejores agencias de calificación de riesgo 
del mundo, Standard & Poor’s, que en su informe eleva la pers-
pectiva de la comunidad a positiva, valorando el enfoque más 
prudente y realista de las cuentas de este Consell tanto en las 
medidas sobre el gasto como en la previsión de ingresos . Y 
todo ello, señorías, en contraposición al gobierno de Ximo Puig, 
que tal y como señala el informe, aumentó materialmente el 
gasto provocando grandes brechas presupuestarias .

El socialismo, señorías, sube impuestos y arruina sectores 
económicos; el Partido Popular los baja, atrae inversiones, 
crea empleo e incrementa la recaudación . Y en esta línea van 
nuestras propuestas, que desde ahora les pedimos a todos 
los grupos que apoyen .

Nuestra propuesta se divide en dos partes, en una primera 
parte instamos al Consell para que inste a su vez al Gobierno 
de España . Ya sé que no les iba a gustar, pero es lo que hay 
que hacer, se tiene que acabar ese estar arrodillado ante el 
Gobierno de España que era lo que hacía su gobierno .

Primero . Exigimos que se ejecuten todas las inversiones que 
constan en los ya prorrogados Presupuestos Generales del 
Estado y que no hayan sido ejecutadas .

Y, segundo, que se incorpore en los futuros plan presupues-
tos generales las inversiones directas en función del peso 
poblacional de la Comunidad Valenciana .

Señorías, hasta Diana Morant está de acuerdo con nosotros, 
y hoy lo ha dicho también en declaraciones; está harta de 
que la provincia de Alicante haya sido por dos años consecu-
tivos la provincia 52 de un total de 52 . (Aplaudiments)

Por lo tanto, espero que voten a favor porque deben estar 
en consonancia con su secretaria general .

Señorías, les recuerdo que además de ser Alicante la provin-
cia 52 en inversiones, ocupamos la última posición en inver-
sión per cápita, y si a esto le añadimos la ejecución presu-
puestaria, Sánchez nos ha condenado a ser los últimos 
también en infraestructuras que lastran nuestro desarrollo 
como comunidad referente .

11 medidas, no me voy a poder extender más, me extenderé 
en el siguiente, 11 medidas son las que instamos al Consell 
para seguir mejorando la atención de la ciudadanía, luchando 
contra la brecha digital, seguir impulsando las creaciones de 
líneas de financiación a través del IVF para ayudar a nuestras 
empresas a que mejoren y que puedan seguir trabajando y 
generando inversiones en nuestra tierra, continuar el compro-
miso con los jóvenes valencianos para el acceso a la financia-
ción hipotecaria para la adquisición de la primera vivienda, 
y dar continuidad a los instrumentos financieros con fondos 
europeos para poder seguir apoyando financieramente… (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la diputada)

(Ocupa la presidència la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Contelles . (Aplaudiments)

Tiene la palabra el ilustre diputado Ramón Abad .

Cuando quiera .

El senyor Abad Soler:

Gracias, presidenta .

Señorías, Macarena Montesinos, Sandra Pascual, Fernando 
de Rosa, Belén Hoyo, Óscar Clavell y Alberto Fabra, ¿le 
suenan los nombres? Son diputados electos en la Comunitat 
Valenciana, integrantes del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso de los Diputados, a ellos es a quien deben diri-
gir los dos primeros puntos de la propuesta de resolución, 
los que hablan del Gobierno de España .

Hablan en el punto primero de ejecutar todas las inversiones 
que consten en los ya prorrogados Presupuestos Generales 
del Estado que no hayan sido ejecutadas . Macarena 
Montesinos, Sandra Pascual, o Fernando de Rosa, pueden 
perfectamente presentar una propuesta en la cámara baja 
de la que son competentes . (Aplaudiments)

Hablan también en su punto segundo de incorporar en 
los futuros presupuestos generales del estado inversiones 
directas en función del peso poblacional de la Comunitat 
Valenciana . Belén Hoyo, Óscar Clavell y Alberto Fabra ya 
pueden ir preparando enmiendas a ese futuro presupuesto 
que son los competentes para hacerlo .

Porque, señorías del Partido Popular, ¿qué sería de uste-
des de no existir Pedro Sánchez? Posiblemente habría que 
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inventarlo, porque hacen como el molt honorable en su breve 
discurso del miércoles aplicando la regla del 40, 40, 20, 
que significa: 40 % hablando de Ximo Puig; 40 % hablando 
de Pedro Sánchez; y un 20 % hablando de su gestión, pero 
poniendo de ejemplo lo que no ha hecho Ximo Puig y Pedro 
Sánchez . (Aplaudiments)

Sobre el resto de los puntos, los que tienen que ver directa-
mente sobre la competencia que ejercen Les Corts sobre el 
Consell, han hecho una propuesta de resolución escoba, una 
propuesta de resolución cajón desastre, donde han cogido 
una dosis de buenismo, con mucho sentido del humor, han 
mezclado varias cosas, han agitado la coctelera y expediente 
cubierto . Y les ha faltado poner un punto, el más importante, 
que dijera: después de 60 semanas en el Consell nos toca 
ponernos las pilas, asumir nuestra responsabilidad y gober-
nar la Comunitat Valenciana, que es para lo que hemos sido 
elegidos . (Aplaudiments) Ese era el punto más importante, 
señorías .

Y hablando sobre los puntos en cuestión . En el punto 
número 1 hablan: para garantizar la equidad en el acceso a 
la información y los servicios públicos a todos los ciudada-
nos y contra la brecha digital . Lo tienen en su mano, hagan 
de la ley «simplifica» una ley útil, que acorte esa brecha digi-
tal, que acerque los servicios públicos a la ciudadanía, y no 
aprovechen un decreto para modificar prácticamente toda la 
legislación vigente y volver al urbanismo a la carta, antesala 
de la corrupción . (Aplaudiments)

Hablan en su punto número 3 de continuar con el compro-
miso con los jóvenes valencianos para el acceso a la financia-
ción hipotecaria para la adquisición de la primera vivienda, y 
ya nos conformaríamos con que pagaran en tiempo y forma 
las ayudas al alquiler, (aplaudiments) que no han sido capa-
ces de repartir las ayudas financiadas por el Gobierno de 
España, «el gobierno de los mejores», decían .

Bajo esta premisa, con esta propuesta no podemos aprobar 
su resolución y le pedimos que gobiernen y nos dejen hacer 
oposición, porque han convertido hoy el Parlamento en la 
dictadura de Mazón que pretende amordazar a la oposición .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Abad .

Tiene la palabra la ilustre diputada Carmen Contelles .

La senyora Contelles Llopis:

Muchas gracias, presidenta .

Señor Abad, la verdad es que ha perdido usted, como le 
decía en la primera intervención, un momento yo creo que 
importante para votar a favor de esta propuesta . Yo creo que 
al final estamos todo el día aquí, metidos, nos hemos dicho 
de todo . Usted ahora nos estaba diciendo que intentamos 
amordazar a la oposición . Yo creo que nada más lejos de la 

realidad . Hoy se ha demostrado que ustedes hacen lo que 
les da la gana, a pesar del Reglamento, salen, entran, hablan 
cuando hablan los demás y pasan olímpicamente de lo que 
haga el compañero .

Pero, señor Abad, sí que le digo que esperaba que esto 
ustedes lo apoyaran . Primero, las dos primeras instan al 
Gobierno de España, pero es que, como le decía antes, no 
podemos seguir siendo un gobierno arrodillado, como era 
su gobierno, el gobierno de Ximo Puig, tenemos que elevar 
nuestra voz para todo aquello que no nos llega, y no nos 
llegan las infraestructuras, no nos llegan las líneas de finan-
ciación que corresponden y la Comunidad Valenciana no 
está teniendo los servicios que debería tener .

Por lo tanto, deberíamos estar unidos en esta reivindica-
ción . Y así lo ha hecho su secretaria general, Diana Morant, 
hoy mismo reclamando que Alicante no sea la 52 del total de 
52 . Por lo tanto, creo que el grupo de Las Cortes, del Partido 
Socialista, debería aplicarse el cuento .

Y respecto al resto de propuestas, las 11, que instamos al 
Consell . Señor Abad, hay seis por lo menos que ustedes han 
llevado exactamente igual en PNL y en otras propuestas 
en esta legislatura . La verdad es que entiendo que, bueno, 
que es el no por el no, que es todo lo que venga del PP 
no lo hago, pero estas propuestas las han propuesto uste-
des, tanto en las comisiones de presupuestos como en algu-
nas PNL . Siento, de verdad, que perdamos esta oportuni-
dad de votar juntos unas propuestas que son buenas para la 
Comunidad Valenciana y son buenas para los valencianos .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado Ramón Abad .

El senyor Abad Soler:

Gracias, presidenta .

Seguimos con su propuesta de resolución . El punto 7, imple-
mentar las acciones precisas para acabar con el tratamiento 
del juego patológico . Y esto merece una parada, seño-
rías del Partido Popular . Hay que tener pocos escrúpulos 
para reírse encima de las personas presentando hoy aquí 
esta propuesta . Porque hoy dicen que hay que tomar medi-
das para evitar el juego patológico . Ayer abrieron la mano a 
que el juego patológico entre en la vida de los más jóvenes 
y los más vulnerables . (Aplaudiments) ¿Qué es lo que dirán 
mañana? ¿Qué es lo que dirán mañana?

Y hablan de su punto 9 de revisar impuestos y tasas . Y aquí 
quiero hacer una parada, porque el miércoles el president 
Mazón, en su breve intervención, nos volvió a mentir . Acusó 
al Gobierno de España de cobrar tasas a los barcos que pres-
tan ayuda humanitaria, y yo tengo hoy la obligación de leer-
les el artículo 8 .1 .b de la ley estatal, que dice: «Estarán 
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exentos del pago de la tasa de ocupación regulada de esta 
ley la Cruz Roja Española del Mar respeto a las actividades 
propias que tienen encomendada esta institución y otras 
entidades de carácter humanitario, previa solicitud de cesión 
a la autoridad portuaria .» (Aplaudiments)

Señorías, Carlos Mazón está a punto de convertirse en un 
meme de president . Y recuerden a los ciudadanos y ciuda-
danas de la Comunitat Valenciana, Mazón no les dice la 
verdad ni a su médico . (Rialles i aplaudiments) Así de claro . 
Pero a cada mentira, a cada mentira, una prueba del Partido 
Socialista de que Mazón miente . Porque no nos podemos 
fiar del partido que arrastra en su mochila más de ciento 
setenta sentencias por casos de corrupción, el Partido 
Popular . (Aplaudiments)

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Gracias . (Veus)

Señorías, señorías . Señorías .

Señorías, continuamos con el debate de las propuestas de 
resolución .

Pasamos a la propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Socialista, registro de entrada 26 .971 . Tiene 
la palabra la ilustre diputada Ana Besalduch .

Un momento . Señorías, señorías . Les pediría silencio .

Cuando quiera .

La senyora Besalduch Besalduch:

Gràcies, presidenta .

Senyories, el canvi climàtic afecta de manera directa la 
nostra agricultura, ramaderia i pesca . En els últims temps 
s’han hagut de ficar en marxa mesures extraordinàries, però 
hem de pensar en mesures estructurals que revertisquen els 
efectes negatius en el nostre sector primari .

El Consell del senyor Mazón ha tardat un any i mig en anunciar 
mesures extraordinàries contra la sequera, per cert, votant en 
contra de totes les propostes en eixe sentit que ha presentat el 
grup Socialista en les comissions i en els pressupostos .

Però dia que necessitem mesures estructurals i hem d’es-
tar preparats per al futur del nostre sector primari . Per això 
demanem la construcció de bases en punts estratègics de 
les zones d’interior, implementació de sistemes que perme-
ten la recollida i emmagatzemament d’aigües pluvials i exce-
dents durant les èpoques d’abundància amb la finalitat d’uti-
litzar-les en moments de dèficit hídric. Hem de recuperar el 
pressupost de l’IVIA i augmentar-lo, pressupost que va reta-
llar en els últims pressupostos de la Generalitat aprovats pel 
Partit Popular . Igual que hem de recuperar les inversions en 
la bioplanta de Caudete de las Fuentes .

Per cert, senyories, senyor Mazón, van vostés a traure les 
ajudes per a les terres afectades per la Xylella? Perquè estem 
a setembre i encara vostés no han convocat les ajudes . 
(Aplaudiments)

Que el Consell quantifique —parlem del secà—, que el 
Consell quantifique i reconega els serveis ambientals que 
presta l’agricultura de secà a la Comunitat Valenciana i que 
establisca un sistema de pagament per hectàrea de cultiu als 
agricultors de secà dins del PDR d’esta comunitat, perquè és 
possible fer-ho .

I, senyories del Partit Popular, senyor conseller, senyor 
Mazón, recuperem el milió d’euros per a la promoció dels 
cítrics valencians (aplaudiments) i recuperem el pla citrícola 
valencià, que no és el pla del Partit Socialista, que és el pla 
del nostre sector, que el Partit Socialista va fer seu .

I parlem d’aigua, també parlem d’aigua, senyor Mazón . És 
necessari un pla estratègic autonòmic de les infraestructu-
res per a garantir uns serveis públics de proveïment, sane-
jament, depuració, reutilització, etcètera, etcètera . Però 
també vull parlar de l’aigua de boca, perquè moltes famí-
lies este estiu han patit restriccions i moltes no les han patit 
gràcies a les dessaladores, aquelles que algun il·lustre del 
Partit Popular va quan qualificar com a les nuclears del mar. 
I per això necessitem un pla de 10 milions d’euros perquè 
els municipis de menys de 10 .000 habitants puguen renovar 
la seua xarxa d’aigua potable, que és eficient en molts dels 
casos només en el 50 % . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Besalduch .

Tiene la palabra la ilustre diputada María Gómez .

Cuando quiera .

La senyora Gómez García:

Gracias, presidenta .

En esta propuesta se han presentado muchísimas propues-
tas, una de agricultura y otras de agua . De agricultura ya han 
estado hablando esta tarde mis compañeros, que han estado 
hablando de todas las medidas que se han propuesto, que se 
están haciendo en cuanto a la sequía y en cuanto a las medi-
das especiales para ayudar a los agricultores .

Me voy a centrar un poco más en las de agua, porque son 
además las más numerosas, que esta mañana ya se han 
nombrado .

Lo primero que me llama la atención es, como he dicho 
esta mañana, que la mayoría, una parte importante de las 
propuestas debería ir dirigida al Gobierno de España, porque 
les recuerdo que las inversiones en desalación, las medi-
das contra la sequía en las cuencas y la que corresponden 
a las confederaciones hidrográficas son responsabilidad del 
estado . Sé que no queréis pedirle nada al estado desde el 
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Partido Socialista . Antes que pedirle al estado, pues hacéis, 
como siempre, el trilerismo de pedírnoslas al gobierno de 
la Generalitat, pero siempre porque poneis las siglas por 
encima del sentido común . Eso es lo que hacéis continua-
mente . (Aplaudiments)

Vamos con el resto de las medidas propuestas que sí que 
son al Consell .

Hay algunas que no se ajustan a la realidad, no se han prac-
ticado recortes, se están ejecutando prácticamente todas las 
líneas de subvenciones y algunas son directamente falsas . 
La Conselleria de Agricultura y la Dirección General de Agua 
están trabajando en prácticamente todas ellas, que forman 
parte de la planificación que tiene la Dirección General de 
Agua . Y les puedo asegurar que durante este primer año 
se han realizado casi todos los proyectos que mencionan 
porque en su mayoría no estaban hechos, y muchos ya se 
están ejecutando .

El Consell es muy consciente que para garantizar la segu-
ridad hídrica con sus competencias en el territorio debe 
avanzar en infraestructuras hídricas, no en planes huecos, 
ni en concienciación ni en promesas; debe avanzar en lo 
que vienen siendo tuberías y obra gris, esas que os gustan 
mucho cuando llega el agua a vuestros grifos y no os gustan 
nada cuando hablamos de tuberías que tienen que llevar el 
agua entre comunidades o entre trasvases . En esas tuberías 
y en esas infraestructuras hídricas son las que se centra este 
Consell sensato y con una gestión eficiente.

En vuestra constante preocupación por el cambio climá-
tico he echado en falta que no se haga ninguna mención a la 
prevención de inundaciones, un tema que afecta muy direc-
tamente a muchas comarcas y especialmente a La Vega Baja . 
Y no hay en las 51 propuestas, no hay ni una sola de preven-
ción de inundaciones . (La presidenta desconnecta el micròfon 
de la trona del diputat. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Gómez . Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Ana Besalduch .

La senyora Besalduch Besalduch:

Mire, senyoria, senyoria del Partit Popular, jo lamente que 
vosté no vullga parlar d’agricultura, ramaderia i pesca, que 
són tres sectors del sector primari que tenen greus proble-
mes, perquè el govern del senyor Mazón, al que vosté li 
done suport, no fa les coses quan toque, com les ajudes 
extraordinàries a la sequera, que li ha costat un any i mig 
decidir-se per a implantar-les . (Aplaudiments) Jo entenc que 
vosté no vullga parlar d’aigua .

Però, mire, sí que vaig a parlar jo també d’aigua . No vaig a 
repetir lo que ha dit la meua companya Ana Juárez porque lo 
doy por reproducido por economía procesal, però només vaig a 
fer una observació .

L’altre dia el senyor Mazón va dir que tenien 12 milions d’in-
versió per a la millora dels regadius . Ho va dir el senyor 
Mazón en el seu discurs . Ho vaig anotar . Sap vosté quants 
de milions té, no el Govern d’Espanya, només en Seiasa, el 
que presidix Paco Rodríguez Mulero, que és d’esta comu-
nitat i socialista, sap vosté quants diners d’inversió té per 
millora de regadius? Més de cent milions d’euros, senyoria . 
(Se sent una veu que diu: «Oooh, oooh!») (Aplaudiments) Riegos 
de Levante, la Séquia Reial, la Comunitat de Regants de la 
Fuente, Requena-Utiel, i a la Vall d’Uixó . Dotze contra cent, 
PP contra PSOE, senyoria . (Se sent una veu que diu: «Muy 
bien.»)

I vosté no . . .

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

La senyora Besalduch Besalduch:

Vosté diu que tienen en el presupuesto muchas cosas y que 
están ejecutando . Ací tinc l’execució del pressupost a 31 
de juliol que ha penjat la senyora consellera d’Hisenda . 
«Capítulo VII, pagado: 0 .» (Se sent una veu que diu: «Oh, oh!») 
«Capítulo VI, de estructuras agrarias», on estan les inver-
sions en regadiu, executat no arriba al 30 % . . . (La presidenta 
desconnecta el micròfon de la trona de la diputada) (Aplaudiments) 

La senyora presidenta:

Gracias, señora Besalduch .

Tiene la palabra la ilustre diputada María Gómez .

La senyora Gómez García:

Señora Besalduch, le he dicho al principio que de agricul-
tura ya habían hablado…, de agricultura, ganadería y pesca, 
ya habían hablado mis compañeros Lecha y Luis Martínez, 
ya habían hablado . La propuesta lleva veintinueve propues-
tas, medidas para el agua, y veintidós para la agricultura, que 
ya le han contestado, le he dicho . Y como ustedes lo que no 
quieren es hablar de agua en esta cámara porque es donde 
tienen el problema principal, (aplaudiments) pues yo sí que 
quiero traer el agua aquí, a las Cortes Valencianas, porque es 
un problema fundamental para la provincia de Alicante, para 
la de Castellón y para la de Valencia .

Y yo del dinero también sé ciertas cosas, señora, también 
sé ciertas cosas, que poner en los presupuestos 100 millo-
nes de euros no significa que se ejecuten. Se ejecutan…, 
ese cero que sacan ustedes hoy en la bancada, ese cero, así 
se ejecuta en la Vega Baja (la diputada Ana María Besalduch 
mostra, des de l’escó, un cartell amb el número 0.») en la 
prevención de inundaciones . (Aplaudiments) Ese cero es lo 
que se ha hecho .
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Entonces, a mí no me venga con inversiones millonarias 
ni con «ximoanuncios» porque de eso ya hemos tenido 
bastante y ya hemos sabido bastante . (Se sent una veu que 
diu: «Muy bien.») (Aplaudiments) Así que yo quiero inver-
siones reales, inversiones reales, que es lo que va a hacer 
esta conselleria y esta Dirección General del Agua, como es 
actuar en la desembocadura del río Segura, porque eso son 
obras importantísimas para la prevención de inundaciones, 
como mañana que ya tenemos alerta amarilla .

Por eso yo sí que quiero traer eso a las Cortes Valencianas, 
porque es lo que les preocupa a los ciudadanos . Mañana 
con la alerta amarilla en toda la Comunidad Valenciana, pero 
especialmente en una zona como la mía que hemos vivido 
debajo del agua . Así que traeré el agua tantas veces como 
quiera . (La presidenta desconnecta el micròfon de la trona de la 
diputada. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Gómez .

Gracias, señora Gómez .

Señorías, continuamos con la siguiente propuesta de reso-
lución del Grupo Parlamentario Compromís con registro de 
entrada 26 .949 .

Y tiene la palabra el ilustre diputado Francesc Roig .

Un segundo, un segundo .

Por favor, señorías . Señorías, por favor, silencio .

Cuando quiera .

El senyor Roig Oliver:

Gràcies, presidenta .

Senyories del Partit Popular, jo sé que està ací el seu jefe, 
però eixos aspavientos són prou ridículs a estes hores de la 
nit, eh? Res .

En fi, senyories, el dimecres el president tenia temps il·limitat 
en la seua intervenció i va estendre el seu discurs fins a 3 
hores i 20 minuts . Que en més de tres hores d’un discurs 
d’un president de la Generalitat Valenciana sobre la situació 
de la societat valenciana no dedicara ni un segon a la pobla-
ció LGTBI és una autèntica vergonya . (Aplaudiments)

Que en la que està caient, amb el que estem coneguent de 
les teràpies de conversió que el meu síndic li preguntara i 
que el president no diguera res, senyora Camarero, senyora 
Marcos, senyora portaveu del Partit Popular en matèria 
LGTBI i ausente, que santíssima vergonya!, que santíssima 
vergonya! (Aplaudiments) 

La pregunta del meu síndic va ser clara i concreta: si estava a 
favor o en contra de les teràpies de conversió; si estava a favor 
o en contra de crear una comissió d’investigació; si pensen fer 

alguna cosa o mirar cap a un altre costat, com han fet sempre . I 
la seua única resposta va ser parlar de subvencions i de diners, 
que ja parlarem de com el senyor president té una informació 
de subvencions cap al col·lectiu LGTBI i d’una baremació que 
fan funcionaris i encara no ha segut publicada .

Les persones LGTBI volem polítiques efectives i valen-
tes com, per exemple, els xiquets i xiquetes que estan 
en escoles, que no són espais segurs, perquè hi ha una 
trama de teràpies de conversió i vostés no estan fent res . 
(Aplaudiments)

Vostés ahir no paraven de repetir que «las pancartas no 
salvan vidas», però saben què no salva vides? Que un govern 
accepte a una fundació un grup d’homes maltractadors i, per 
tant, òbriga la porta a beneficiar-se de diners públics, (aplau-
diments) fundació que entre els seus serveis està prote-
gir homes acusats de violència masclista . Per cert, una altra 
pregunta que va fer el meu síndic i el senyor president de La 
Generalitat no va contestar .

Anuncis en matèria d’igualtat buits de contingut, coses que 
ja estan fent-se i iniciades per l’anterior govern . Sap de què 
haguera pogut parlar? Del personal que han de contractar 
perquè eixos centres d’atenció a víctimes d’agressions sexu-
als funcionen .

Què passa, senyora Camarero? Que no va a contractar a 
ningú, que va a carregar-li la faena a les treballadores que ja 
tenen els centres de Dona 24 Hores? (Aplaudiments) En fi, 
menuda vergonya .

I, a més, el president es va fartar a mentir i va dir que les 
ONG que salven vides a la Mediterrània paguen taxes quan 
atraquen en els ports de l’estat . Tot, tot per a espolsar-se la 
responsabilitat del tasazo de 63 .000 euros que li ha clavat 
a un barco que està salvant vides per amarrar en un port 
de la Generalitat . (Aplaudiments) Això és inhumà, senyora 
Camarero, això és inhumà . Perquè m’està mirant .

I si els queda res de vergonya miren cap a Palestina i 
condemnen d’una punyetera vegada el genocidi que està 
patint el poble palestí . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Marcos .

Silencio, señorías .

Cuando quiera .

La senyora Marcos Puig:

Señor Roig, a pesar de la vehemencia con la que usted ha 
subido a esta trona, yo tengo que agradecerle, porque me 
ha sorprendido mucho que usted no haya presentado ni una 
sola propuesta sobre LGTBI . Y yo me alegro, y se lo agra-
dezco, que Compromís reconozca que este gobierno, el 
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gobierno del president Mazón, está haciendo más diversa 
la diversidad, incrementando el presupuesto en un 50 % y 
llegando a más entidades, señor Francesc . (Aplaudiments)

Mire, también me ha sorprendido que Compromís le haga 
una enmienda a la totalidad a la inexistente estrategia valen-
ciana contra violencias sexuales de Compromís . Sí, señor 
Roig, sí, señor Roig . Pero no se preocupe, el gobierno de 
Mazón está trabajando en una estrategia, con todo lo que le 
faltó a la anterior, a la de ustedes: concreción, transparencia, 
consenso y participación, según denuncian en las actas de 
reuniones las entidades .

Mire, señor Roig, ha tenido que llegar el gobierno del presi-
dent Mazón para que se apostara de verdad, con gestión y 
con presupuesto, por la protección y la atención a las vícti-
mas de violencia de género, aumentando en un 40 % el 
presupuesto, desbloqueando el pacto valenciano de violen-
cia de género, que ustedes tenían caducado y que no reuni-
eron, salvo a puertas de las elecciones municipales y auto-
nómicas y estando en funciones, señoría .

Gestionando los 5 millones de fondos europeos que uste-
des casi casi dejaron perder . Y esos fondos europeos, gracias 
a la acción y la gestión de este gobierno van a ser ejecuta-
dos para hacer los centros para las víctimas de agresiones 
sexuales .

Y le pido, por favor, le pido, por favor, una vez más a la 
oposición de estas Cortes, que dejen de mentir y de sembrar 
miedo en las mujeres y en las víctimas . No se va a destinar 
ni un euro de las entidades que acompañan a las víctimas de 
violencia de género para financiar a esa fundación que uste-
des no paran de hacerle publicidad, señor Roig, ¡ni un euro!

Barco Aita Mari atracado en Sagunto desde julio y pagando 
tasas al gobierno de Sánchez, y ustedes callados, y vienen 
aquí a rasgarse las vestiduras . ¡Y vienen aquí a rasgarse las 
vestiduras! (Aplaudiments)

Mire, señor Roig,…

La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

La senyora Marcos Puig:

…en los puertos dependientes de la GVA no se cobran tasas 
a los barcos mientras estén realizando labores humanitarias . 
No se cobran, señor Roig .

Y termino, y termino… (Remors)

La senyora presidenta:

Señorías…

La senyora Marcos Puig:

Terapias de conversión, señor Roig, desde el primer 
momento, desde el minuto cero, este gobierno hizo lo que 
tenía que hacer, llevar a la fiscalía… (La presidenta descon-
necta el micròfon de la trona de la diputada. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Marcos .

Tiene la palabra el ilustre diputado Francesc Roig .

El senyor Roig Oliver:

Gràcies, presidenta .

Li demane, per favor, que no diga mentides, i damunt que no 
les diga i se les crega, perquè és ridícul . Ja li ho he dit quan 
he començat la meua primera intervenció. (Aplaudiments)

Ahir el senyor president va dir: «Si todo lo que traen aquí es 
bueno, pues lo votaremos a favor .» Sincerament, crec que a la 
iniciativa que presentem Compromís no hi ha res roín, senyora 
Marcos, crec que no hi ha res roín . Perquè una proposta de 
resolució, una iniciativa que parla que hem de combatre la 
violència de gènere i masclista, que hem de combatre les agres-
sions sexuals, que hem de frenar les organitzacions de violents, 
que hem de posar-se davant dels abusos i les falses teràpies 
de conversió cap a xiquets, xiquetes i persones LGTBI, que 
una iniciativa que parla de la insolidaritat cap a qui es juga la 
vida al Mediterrani, salvant vides, o qui es juga la vida intentant 
creuar-lo…, perquè una iniciativa que parla d’un genocidi i que 
el condemna, ja li ho he dit, que no sé com no els cau la cara de 
vergonya de no condemnar el genocidi de Palestina, no caben 
mitges tintes, no caben titubeos, no cap posar-se de perfil, no 
caben espavientos, senyora Marcos . Ací sols fa falta arroman-
gar-se i treballar . Sols cap donar suport i votar a favor .

Facen el favor, facen el favor de votar a favor per humani-
tat, si és que els queda alguna cosa després d’este debat . 
(Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra la ilustre diputada Verónica Marcos .

La senyora Marcos Puig:

Más humanidad, señor Roig, y menos demagogia .

Mire, este gobierno, con respecto a la fundación está a la 
que ustedes solo…, solo ustedes le están haciendo publici-
dad, que no está pagado lo que están haciendo ustedes a 
esa fundación… Con respecto a esa fundación, mire, este 



Número 46  ¦  20-09-2024 Pàg. 2244

gobierno siempre va a cumplir con la Constitución y nunca 
va a emplear criterios subjetivos para que ninguna fundación 
se registre en esta comunidad, siempre criterios objetivos .

Los criterios subjetivos los dejamos para ustedes, para los regí-
menes totalitarios, porque mire, mire, señor Roig, es que, claro, 
hay que hacer un poquito de historia, hay que hacer un poquito 
de historia . La fundación CEPS, ¿le suena a usted? Sí, ¿verdad? 
A sus compañeros de partido, muchos de ellos, muchos de 
ellos cobraron de la fundación CEPS . (Se sent una veu que diu: 
«Sí, sí, sí.») Financiada por el régimen del señor Chaves . Sí, señor, 
sí, señor Francesc, se creó en esta comunidad, se creó en esta 
comunidad la Fundación CEPS . ¿Y sabe qué? ¿Sabe qué? Estarían 
ustedes encantados con esta fundación . Ustedes estaban encan-
tados y se callaban . ¿Sabe por qué? Quizás sea porque algunas 
de sus compañeras cobraban, cobraban del régimen . (Se sent una 
veu que diu: «Sí, señor, sí, señor.») Callados . Callados .

El único objetivo de esa fundación era instaurar el régi-
men de Chaves en España . Y se creó aquí, en la Comunidad 
Valenciana . Y ustedes callaron porque cobraban, señor Roig .

Menos demagogia y más humanidad .

Mire, el barco . Oiga, es que ese barco, ese barco está atra-
cado en Sagunto…

La senyora presidenta:

Silencio .

La senyora Marcos Puig:

 . . .y le está pagando las tasas al gobierno del señor Sánchez, 
(veus) y ustedes callan, con esa doble vara de medir .

Comisión de investigación sobre las terapias de conversión . . .

La senyora presidenta:

Un segundo, un segundo, señora Marcos .

La senyora Marcos Puig:

Señor Roig . . .

La senyora presidenta:

Señora Marcos, un segundo . . .

Señorías, por favor, les pido que dejen intervenir a la dipu-
tada que está interviniendo . Ustedes han tenido su tiempo y 
ella está dando las explicaciones que considera oportunas .

Continúe, señora Marcos .

La senyora Marcos Puig:

Comisión de investigación sobre las terapias de conversa-
ción . Vuelve usted con este tema, señor Roig . Es un tema 
abominable, es un tema aberrante y este gobierno ha hecho 
lo que se tiene que hacer, desde el minuto uno, actuar y 
llevar a la fiscalía. Lejos han quedado esos gobiernos del 
Botánico que ante las abominables asquerosidades que 
sufrían los centros de menores de esta comunidad callaban, 
callaban y no sabemos (aplaudiments; algú diu: «Sí, senyor!») 
si era porque el abominable era el exmarido de la vicepre-
sidenta . Y ustedes callaron . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona de la diputada. Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señora Marcos, gracias .

Pasamos ya a la última propuesta de resolución del Grupo 
Parlamentario Vox Cortes Valencianas, con registro de 
entrada 26 .955 . Tiene la palabra el ilustre diputado Miguel 
Pascual .

El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Cuando quiera .

El senyor Pascual Pérez:

Sí, muchas gracias, señora presidente . Buenas tardes-noches 
a todos .

Bien, creo que hay que comenzar, empezar esta interven-
ción reconociendo los grandes esfuerzos que este gobierno 
está haciendo desde el primer día para revertir la lamen-
table situación con la que se encontró la sanidad pública 
valenciana . Pero como bien ha dicho muchas veces el señor 
Esteve, de Compromís, hay que contextualizar las cosas, 
porque solucionar todos los problemas que dejó el Botánico 
tras ocho años no es una cuestión menor .

Nosotros ya dijimos que íbamos a apoyar todas aquellas 
medidas que supusiesen una mejora de los servicios públi-
cos, especialmente en los sanitarios, y que, por supuesto 
redunden en la mejora y en el cuidado de la salud de todos 
los valencianos . Pero recuerden, señorías, que en Vox somos 
muy exigentes .

En primer lugar, queremos garantías, garantías de que los 
acuerdos firmados se cumplen, y más todavía si llevan la 
firma de Vox. ¿Qué hay del acuerdo firmado con el CSIF 
para la implementación de la enfermera escolar? Vox y el 
PP, el PP y Vox, firmamos un acuerdo, un compromiso con 
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los profesionales de enfermería, los centros escolares y los 
padres, y desde Vox queremos que este acuerdo se cumpla .

Hace unos días se publicó una instrucción que rápidamente 
borraron . No sabemos nada de las contrataciones de las 
enfermeras escolares, no tenemos información de si van a 
disponer de espacios habilitados en los centros . Queremos 
que el acuerdo que firmamos para la enfermera escolar 
se cumpla, señorías . (Aplaudiments) Los pactos están para 
cumplirse .

Ya les he dicho al principio que somos conscientes del 
agujero económico que han dejado ocho años de políticas 
sociocomunistas, pero les exigimos que reduzcan el gasto 
innecesario y lo destinen a sanidad . Desde Vox les pedi-
mos que se aumente la inversión en cuidados paliativos 
frente a las políticas de la muerte y a los que . . ., la política de 
la muerte que incita la izquierda, les pedimos que trabajen 
en una descentralización de los CICU de forma inmediata . 
El anuncio por parte del señor Mazón de la apertura de los 
CICU en Alicante y Castellón es una muy buena noticia, 
(aplaudiments) pero les recuerdo que ya ha pasado un año 
desde que la Conselleria de Sanidad hizo este anuncio .

Les pedimos también que hagan lo imposible para invertir en 
infraestructuras sanitarias, en el refuerzo de las zonas rura-
les y de riesgo de despoblación, y que trabajen con los médi-
cos de atención primaria en la mejora del servicio, empe-
zando por la reducción de los cupos para poder prestar una 
mejor atención sanitaria .

Les pedimos, señorías del Partido Popular, que la Conselleria 
de Sanidad elabore un plan de prevención del suicidio para 
nuestra comunidad, porque si tenemos que esperar a que 
la señora médico y madre se ponga manos a la obra, en fin, 
ya sabemos que para ella la prioridad es que las carrozas del 
Ministerio de Sanidad desfilen en el Día del Orgullo Gay. 
(Aplaudiments)

Miren, 14 suicidios al día, y una tasa de un 30 % entre los 
jóvenes es un problema, es un gran problema, que hay que 
atajar de forma inmediata, y si a Sánchez esto no le importa, 
a nosotros, desde luego, sí . Es una cuestión de prioridades .

Señorías, somos ambiciosos, pero para nosotros es una prio-
ridad la salud de los ciudadanos, y les aseguro que trabaja-
remos de forma constructiva, pero también exigimos que 
se cumplan los pactos firmados, porque el hombre vale lo 
que vale su palabra, y nosotros sí hemos demostrado que 
tenemos palabra por encima de los sillones y los cargos . 
Esperemos que también ustedes cumplan con su compro-
miso con los valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias .

Tiene la palabra el ilustre diputado José Salas .

El senyor Salas Maldonado:

Muchas gracias .

La senyora presidenta:

Cuando quiera . (Veus) Silencio, señorías . . . Señorías . . .

El senyor Salas Maldonado:

Gracias, presidenta . Miembros de la Mesa, consellers, seño-
rías, buenas noches .

Señor Pascual, de acuerdo con su . . ., estoy de acuerdo con 
sus propuestas de resolución en materia de sanidad . . . (Veus) 
Sí, pero es que estas propuestas son nuestras, por lo cual 
estoy totalmente de acuerdo y hay cosas que sí se podrían 
discutir y que no estamos de acuerdo, pero ante su preocu-
pación ahora trataré de aclararles algunas de ellas, aunque la 
verdad es que hay poco tiempo para hacerlo .

Pero en materia de sanidad siempre vamos a estar de 
acuerdo, porque todo lo que sea bueno (remors) para los 
valencianos será bueno para todos, y la sanidad es primor-
dial para este Consell . (Remors) Vamos a ver, sí que es cierto 
que en todos estos puntos podemos discrepar en algu-
nos, pero en la mayoría vamos a estar de acuerdo, porque, 
señor Pascual, en sanidad hay que trabajar con seriedad, 
cumpliendo compromisos, por eso, el presidente Mazón dijo 
(remors) el miércoles pasado que el día 20 de setiembre, o 
sea, hoy . . .

La senyora presidenta:

Silencio .

El senyor Salas Maldonado:

 . . .comenzarían la tramitación del nuevo decreto de organi-
zación de atención primaria . Y hoy, 20 de setiembre, a los 
representantes de los trabajadores se les ha enviado ya el 
borrador (aplaudiments) del decreto ¡para trabajar sobre el 
mismo! Esto es actualmente la sanidad valenciana: empren-
der proyectos y cumplir promesas, algo que durante ocho 
años no estábamos acostumbrados .

Mire, habla usted del CICU . Pues, mire, a esto le puedo 
contestar que se ha venido trabajando con este objetivo 
desde el primer día y se ha hecho también un esfuerzo 
para modernizar las instalaciones y los sistemas informá-
ticos utilizados, así como reforzar la formación del perso-
nal . Se acaba de aprobar un expediente con el que se crean 
44 nuevas plazas para las tres unidades operativas del CICU 
de Alicante, Castellón y Valencia . (Aplaudiments) Y como ya 
anunció el presidente en el debate del estado de la comuni-
dad, estarán operativas en el mes de octubre, cumpliendo el 
compromiso electoral .
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Ha preguntado usted también que le preocupaba el tema de 
las enfermeras de referente escolar . Pues, yo le puedo decir 
que ya hay asignadas a las más de trescientas profesionales 
que realizan sus funciones, y la directora general de Atención 
Primaria ha mantenido una reunión de coordinación con los 
responsables de las direcciones de enfermería en todos los 
departamentos de salud, en las que se ha acordado que las 
enfermeras referentes escolares iniciarán este mes el primer 
contacto con sus centros docentes asignados . (Aplaudiments)

Cada centro docente tendrá (veus) una enfermera de refe-
rente escolar en el centro de salud al que se ha asignado 
dicho centro, con la que se podrá contactar a través . . . (La 
presidenta desconnecta el micròfon de la trona del diputat)

 
La senyora presidenta:

Gracias, senyor Salas, gracias . (El vicepresident primer diu: 
«Pepe, fuera.» Aplaudiments.)

Tiene la palabra el ilustre diputado Miguel Pascual . (Remors) 
Señorías . . . Un segundo, un segundo . . . Un segundo .

 
El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias . . .

 
La senyora presidenta:

Señorías . . .

 
El senyor Pascual Pérez:

Muchas gracias, señora presidente .

Señor Sala, le repito, le reitero que, si desde la Conselleria 
de Sanidad continúan actuando como lo están haciendo, 
es decir, con sentido común (remors) y con sentido de la 
responsabilidad, sus acciones desde luego se van a ver 
respaldadas por el grupo parlamentario Vox . Eso, no les 
queda ninguna duda . (Aplaudiments) Pero también les 
reitero: queremos, queremos que se cumpla, por favor, con 
el acuerdo que se firmó con respecto a la enfermera escolar. 
(Remors) Quedan exactamente diez días para que se cumpla 
el plazo, para que sea 1 de octubre, y seguimos sin mucha 
más información de la que usted nos ha facilitado .

Así que, señorías del Partido Popular, yo me dirijo a uste-
des porque, desde luego, de aquella bancada, no me espero 
nada . (Veus) De verdad, (algú diu: «¡Agua, ni agua!») nuestras 
propuestas de resolución son auténtico sentido común, son 
reivindicaciones básicas . Si encontramos el acuerdo en todas 
ellas, desde luego, el . . . (La presidenta desconnecta el micròfon 
de la trona del diputat)

 
La senyora presidenta:

Gracias, señor Pascual . (Veus. Se sent com coregen: «Que se 
besen.» Algú canvia de tornada: «¡Una bronca!»)

Señorías . . . Señorías . . . (Veus) Señorías . . . (Veus) Señorías, nos 
queda un minuto de debate . Por favor . . . Tiene . . . (Algú diu: 
«Xxt») ¡Señorías! Tiene la palabra el ilustre diputado José 
(inoïble per raons tècniques)  . . .

 
El senyor Salas Maldonado:

Miren, señorías, me van a permitir que no les dé ese placer . 
(Rialles) No nos vamos a besar . (Rialles i aplaudiments)

De todas maneras, por favor, . . .

 
La senyora presidenta:

Silencio, señorías .

 
El senyor Salas Maldonado:

 . . .no pierdan ustedes la esperanza . (Rialles)

Señor Pascual, la prioridad de este Consell y de este presi-
dente es la sanidad desde el primer momento, con lo cual, 
quédese usted tranquilo que todo lo firmado se cumple, 
¿eh? Tenemos una hoja de ruta desde el primer momento 
que no se ha desviado ni un centímetro, y si se ha hecho en 
algún momento ha sido para mejorar lo que se había dicho .

Llevábamos . . ., estábamos acostumbrados durante ocho años 
que el Botànic tenía la sanidad de la Comunidad Valenciana 
aparcada . Afortunadamente . . . (La presidenta desconnecta el 
micròfon de la trona del diputat)

 
La senyora presidenta:

Gracias, senyor Salas . (Aplaudiments)

Señorías, señorías . . . (Remors) Señorías, terminado . . . (Veus) 
Señorías, por favor, (algú diu: «Xxt») terminado el debate de 
todas las propuestas de resolución, se suspende el pleno 
cinco minutos para permitir el voto telemático .

(Se suspén la sessió durant uns minuts)

Votació de les propostes de resolució

La senyora presidenta:

Señorías, por favor vayan ocupando sus escaños .

Señorías, empezamos la votación de las propuestas de 
resolución .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .961, 
del Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . 
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Con 30 votos a favor, 52 votos en contra y 12 abstenciones, 
queda rechazada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .938, del Grupo Parlamentario Compromís . 
Comienza la votación . Con 54 votos a favor, 42 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda aprobada la propuesta . 
(Aplaudiments)

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .950, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas . Comienza la votación . Con 53 votos a favor, 
42 votos en contra y 0 abstenciones Queda aprobada la 
propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada número 26 .932, del Grupo Parlamentario Popular . 
Comienza la votación . Con 53 votos a favor, 43 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda aprobada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .939, del Grupo Parlamentario Compromís . 
Comienza la votación . Con 43 votos a favor, 53 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda rechazada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .958, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas . Comienza la votación . Con 53 votos a favor, 
43 votos en contra y 0 abstenciones, queda aprobada la 
propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .929, del Grupo Parlamentario Popular . Comienza 
la votación . Con 52 votos a favor, 42 votos en contra y 0 
abstenciones, queda aprobada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .963, del Grupo Parlamentario Socialista . 
Comienza la votación . Con 43 votos a favor, 53 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda rechazada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .959, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas . Comienza la votación . Con 13 votos a favor y 
83 votos en contra, queda rechazada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .936, del Grupo Parlamentario Popular . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 42 votos en contra y 0 
abstenciones, queda aprobada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .962, del Grupo Parlamentario Socialista . 
Comienza la votación . Con 43 votos a favor, 53 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda rechazada la propuesta .

Votación de la propuesta de resolución con registro de 
entrada 26 .940, del Grupo Parlamentario Compromís . 
Comienza la votación . Con 42 votos a favor, 53 votos en 
contra y 0 abstenciones, queda rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .928, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 40 
votos a favor, 42 votos en contra y 14 abstenciones, queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .965, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .941, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .953, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 42 votos en contra y 0 
abstenciones queda aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .964, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
42 votos a favor, 54 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .942, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 52 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución, registro de entrada 26 .951, del 
Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 43 votos en contra y 0 
abstenciones queda aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .931, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 41 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .943, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .952, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 43 votos en contra y 0 
abstenciones queda aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .967, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .960, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 12 votos a favor, 82 votos en contra y 0 
abstenciones, queda rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .930, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 42 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .966, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .
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Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .944, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
14 votos a favor, 81 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .934, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 42 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .968, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
42 votos a favor, 52 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la iniciativa .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .945, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
42 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .954, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 43 votos en contra y 0 
abstenciones queda aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .969, 
del Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . 
Con 29 votos a favor, 53 votos en contra y 13 abstenciones 
queda rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .946, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .935, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 42 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .947, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
14 votos a favor, 82 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .957, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 53 votos a favor, 43 votos en contra y 0 
abstenciones queda aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .937, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 42 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .972, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .956, del 
Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza la 
votación . Con 13 votos a favor, 82 en contra y 0 abstencio-
nes queda rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .970, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución registro de entrada 26 .948, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .933, del 
Grupo Parlamentario Popular . Comienza la votación . Con 53 
votos a favor, 43 votos en contra y 0 abstenciones queda 
aprobada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .971, del 
Grupo Parlamentario Socialista . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones, queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .949, del 
Grupo Parlamentario Compromís . Comienza la votación . Con 
43 votos a favor, 53 votos en contra y 0 abstenciones, queda 
rechazada la propuesta .

Propuesta de resolución con registro de entrada 26 .955, 
del Grupo Parlamentario Vox Cortes Valencianas . Comienza 
la votación . Con 52 votos a favor, 43 votos en contra y 0 
abstenciones, queda aprobada la iniciativa . (Aplaudiments)

Con esto, señorías, es closa la sessió . (La presidenta colpeja 
amb la maceta)

(S’alça la sessió a la 22 hores i 2 minuts)

D’acord amb l’article 18 .2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió:

Abad Soler, Ramón  
Aguilella Ramos, Salvador 
Albiol Talaya, Jesús 
Aleixandre Aleixandre, Ignacio José 
Alés Estrella, Joaquín María 
Alós Valls, Wenceslao 
Àlvaro Cerezo, Mònica 
Amigó Laguarda, Maria Josep 
Andújar Durá, Alicia 
Anglés Querol, Candela 
Angulo Luna, Xelo 
Baldoví Roda, Joan 
Bartual Bermell, Francisca 
Bastidas Bono, Elena 
Bellver Alcántara, Ana María 
Besalduch Besalduch, Ana 
Betoret Coll, Vicente 
Blanch Marín, Ernest 
Bordera Romá, Juan 
Borruey Montolio, Sonia 
Bravo Sanestanislao, Gabriela 
Caballero Hueso, Mercedes 
Calabuig Vanyó, María José 
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Castelló Sáez, Alfredo 
Catalá Verdet, María José  
Chuliá Serra, Laura 
Chulvi Español, José 
Císcar Martínez, Noelia 
Contelles Llopis, María Carmen 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Díaz Fernández, José Antonio 
Dolón Sánchez, Eduardo Jorge 
Espinosa Giménez, Paula 
Esteve Aparicio, Carles 
Fernández Aparicio, Sofía 
Font de Mora Rullán, Alejo 
Forés Sanz, José 
Fullana Martínez, Gerard 
Galcerán Gadea, María del Mar 
García Madrid, María Teresa 
Gascó Enríquez, Beatriz 
Gaspar Ramos, Antoni 
Gayo Madera, María Luisa 
Gigante Melego, Andrea 
Giner Beltrán, José Domingo 
Gómez García, María 
Gómez Rey, Sílvia 
González La Red, Magdalena 
González de Zárate Unamuno, José Ramón 
Granell Cabedo, Vicent 
Gutiérrez Martín, Javier 
Ibáñez Candelera, Rocío 
Juárez Pastor, Ana Belén 
Lecha Tena, Jesús Antonio 
Llanos Pitarch, José María 
Llop Montón, Adoración 
Llopis Noheda, Julia María 
Lorenz Andrés, José Luis 
Marcos Puig, Verónica 
Martínez Clemor, María del Carmen 

Martínez Fuentes, Luis 
Martínez García, Cristina 
Martínez Tarazona, María Nieves 
Massó Linares, Llanos 
Mazón Guixot, Carlos 
Mompó Perugo, Benjamí 
Montaner Berbel, Michel 
Muñoz Lladró, José 
Muñoz Pérez, David 
Muñoz Salvador, José 
Navalón García, Rosario 
Navarro Casillas, Isaura 
Navarro Forcada, María Luisa 
Pascual Pérez, Miguel 
Pastor Llorens, Fernando 
Peña Villaescusa, Dolores 
Peral Mateos, Lucía 
Pérez Fenoll, Manuel 
Pérez Llorca, Juan Francisco 
Peris Cervera, Rosa 
Pina Huertas, Nuria 
Pla Herrero, Jesús 
Ramírez Jurado, María Teresa 
Roch Cazorla, Dolores 
Roig Oliver, Francesc 
Ruiz Castell, Pedro 
Ruiz Escrig, Verónica 
Salas Maldonado, José 
Salvador Rubert, María José 
Sánchez Orta, Yaissel 
Simó Sancho, Rafael 
Soler Azorín, Laura 
Soler Beneyto, Víctor 
Torres Garcia, Nathalie 
Turiel Mollá, Miriam 
Villar García, Mario 
Zaplana López, José Juan 
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